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https://www.rainews.it/video/2023/10/metafestival-torino-morelli-giovani-cdec23a3-20c9-4d2c-be81-228e75b1a308.html
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https://www.rai.it/raicinema/video/2023/10/Festival-del-Metaverso---Interviste-599f3802-92f7-4568-b621-416812b4cb2f.html
https://video.sky.it/news/tecnologia/video/a-torino-il-primo-festival-nazionale-del-metaverso-868895
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https://askanews.it/2023/10/10/festival-metaverso-morelli-a-confronto-giovani-e-aziende
https://askanews.it/2023/10/10/festival-metaverso-pacini-csi-piemonte-giornata-importante
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https://askanews.it/2023/10/11/festival-metaverso-ass-foglietta-coinvolgere-i-giovani
https://askanews.it/2023/10/11/festival-metaverso-baldassarri-aumenta-conoscenza-italiani
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https://askanews.it/2023/10/12/festival-metaverso-carito-europei-atletica-per-i-giovani
https://askanews.it/2023/10/13/festival-metaverso-ferraris-valorizzare-momento-conoscenza
https://askanews.it/2023/10/13/festival-metaverso-gay-momento-straordinaria-trasformazione
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https://askanews.it/2023/10/16/festival-metaverso-tufarelli-cnel-investire-al-meglio/
https://askanews.it/2023/10/16/festival-metaverso-bandera-state1-giovani-abbiate-inventiva/
https://askanews.it/2023/10/16/festival-metaverso-spada-parlamento-ue-serve-regolamentare/
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CLICK HERE!

CLICK HERE!
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https://www.italpress.com/ferrieri-serve-investire-nellecosistema-delle-start-up
https://www.dire.it/02-10-2023/960098-ferrieri-angi-realta-virtuale-e-impresa-al-secondo-festival-del-metaverso
https://www.torinotoday.it/video/festival-metaverso-10-ottobre-2023-nuvola-lavazza.html
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Il fatto - Una trasformazione che offre opportunità straordinarie per migliorare l'efficienza e i costi

Smet al Festival del Metaverso 2023 con il Ceo Domenico De Rosa
II gruppo Smet, con il suo
Ceo Domenico De Rosa, è
stato presente alla seconda
edizione del Festival del Me-
taverso. Proprio De Rosa è
stato l'unico imprenditore del
settore della logistica ad es-
sere invitato come speaker
per questa seconda edizione
della manifestazione organiz-
zata dall'Angi (Associazione
Nazionale Giovani Innova-
tori), promosso in collabora-
zione con il supporto del
Parlamento Europeo e una
lunga serie di partner privati
e istituzionali. Il festival, con
i suoi 50 speaker e le sue 10
aree tematiche, è stato epi-
centro per due giorni del di-
battito sullo sviluppo e
integrazione della realtà vir-
tuale e dell'intelligenza artifi-
ciale nei più svariati ambiti
della vita economica, sociale
e politica del Paese. Quello di
De Rosa è stato l'intervento
chiave nel dibattito "Digital

transformation e future mobi-
lity: opportunità e investi-
menti tra VR e AI': Il CEO di
Smet, intervistato dal diret-
tore di RaiNews24 Paolo Pe-
trecca, ha affermato che il
Festival del Metaverso è "Un
evento che è riuscito a coin-
volgere realtà importanti, per
condividere e fare networking
sulle nuove tecnologie, sem-
pre al fine di massimizzare le
loro infinite opportunità, mi-
nimizzando i rischi. Le realtà
virtuali e il metaverso, come
l'intelligenza artificiale, non
sono solo una sfida tecnolo-
gica anche per le imprese,
ma la grande possibilita di ri-
durre costi e tempi: il tutto
con chiari vantaggi di soste-
nibilità. Le applicazioni per il
futuro della mobilità sosteni-
bile sono declinabili in moltis-
simi ambiti, dai servizi, alla
governance, fino quindi alla
sostenibilità e all'efficienza".
Nel corso del suo intervento,

De Rosa ha sottolineato l'im-
portanza dello sviluppo di ap-
plicazioni basate
sull'intelligenza artificiale
come uno dei pilastri fonda-
mentali per ottimizzare la
mobilità sostenibile. De Rosa
ha così esaminato il rapporto
tra digitalizzazione e intelli-
genza artificiale, sottoline-
ando come questi due fattori,
quando combinati, stiano tra-
sformando radicalmente il
modo in cui le imprese ope-
rano e utilizzano i dati. La di-
gitalizzazione fornisce dati
essenziali per alimentare l'IA,
che a sua volta migliora l'effi-
cienza e l'innovazione dei
processi di digitalizzazione,
contribuendo alla sostenibilità
e alla riduzione dei costi e dei
tempi. Secondo De Rosa,
questa rivoluzione è già in
atto e deve essere affrontata
con attenzione e in confor-
mità con regolamenti global-
mente riconosciuti. De Rosa

si è focalizzato anche sul le-
game - sia temporale che di
ambito di applicazione - che
unisce lo sviluppo dell'intelli-
genza artificiale a quello della
transizione ecologica ed eco-
nomica. "Il futuro tecnologico
dei Metaversi coincide tem-
poralmente con le rivoluzioni
già in atto dovute alla transi-
zione energetica e alla digita-
lizzazione dei processi. Si
tratta di sfide ad alta valenza
per il futuro, da approcciare
con regolamenti riconosciuti
a livello globale che siano da
ostacolo a tutti gli abusi pos-
sibili e, soprattutto da parte
dell'UE, con scelte realistiche
e non ispirate alla pericolosa
demagogia ideologica".
Nel corso di questo seconda
edizione del Festival del Me-
taverso il , guidat Smet Do-
menico De Rosa, si conferma
come impresa pioniera nella
ricerca e nello sviluppo di so-
luzioni innovative per la mo-

bilità sostenibile, dimo-
strando un impegno costante
nella creazione di un futuro
sostenibile e
responsabile, dove il pro-
gresso tecnologico sia legato
indissolubilmente allo svi-
luppo umano e a una visione
positiva di società. Il contri-
buto di Domenico De Rosa al
Festival del Metaverso 2023 e
le sue prospettive sul futuro
della digitalizzazione e dell'IA
sono state ben accolte dal
pubblico presente, che ha
avuto modo di ascoltare l'in-
tervento e apprezzare la luci-
dità delle analisi effettuate.

elio

Federcepicostruzion i:
"Riformare gli incentivi
per le ristrutturazioni"
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FESTIVAL DEL METAVERSO

Torna la kermesse sull'innovazione digitale

Anche quest'an no Torino ospiterà il festival del
metaverso, giunto alla sua seconda edizione. L'ap-
puntamento con l'evento che vuole «promuovere e
diffondere la cultura dell'innovazione - come ha
spiegato il presidente Angi Gabriele Ferrieri -,
creando un dialogo con le istituzioni europee, locali
e universitarie» è per il prossimo 10 ottobre presso
la Nuvola Lavazza di via Bologna. Per questa edizio-
ne, la kermesse sull'innovazione digitale si concen-
trerà sulla realtà virtuale con un ricco programma di
incontri. Lo farà con oltre 60 speaker di caratura
internazionale come Manila di Giovanni, ideatrice
del Principato di Monaco nel mondo virtuale, primo
stato al mondo con il suo metaverso, con il garante

della privacy Guido Scorza e con il Ceo di Yori Marco
Ramilli. Il festival, che vede la main partnership di
Ferrovie dello Stato, Csi e Meta, Rai Cinema e
Museo del Cinema, vedrà la presenza di set immer-
sivi ed evidenzierà i dati della transizione digitale in
Italia grazie all'osservatorio dell'Angi. Una rassegna
«importante per Torino - ha commentato l'assesso-
ra Chiara Foglietta - eche deve fissare punti chiari ed
etici per spiegare in che direzione vanno le nuove
tecnologie». Lo si deve fare con una guida e per
questo «abbiamo immaginato di creare a Torino il
primo comitato etico non politico per confrontarsi
sul tema dell'etica e della trasparenza».

[J.S.]

Allarmem migranti montagna
,.

«Sono il triplo della capienza» ~
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Rinnovabili.it
IL QUOTIDIANO SULLA SOSTENIBILITA' AMBIENTALE

Rinnoviamo l'energia
che alimenta il mondo

ENERGIA - AMBIENTE ECONOMIA CIRCOLARE GREEN ECONOMY MOBILITÀ " GREENBUILDING " AGRIFOOD FORMAZIONE ALTRO

Home Le az'erde irfcr--aro , Festival de' Metaverso: le eccellenze mondiali', coronano i giovani innovatori

Le aziende informano

Festival del Metaverso: le
eccellenze mondiali incoronano i
giovani innovatori
Record di presenze per la seconda edizione della manifestazione

Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza con il gotha delle

istituzioni e degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso

del Festival e oltre 50Omila utenti unici nel corso della diretta streaming.

"È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele

Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell ártificial intelligence, creando un

confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed

europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del

Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle

startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese".
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Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito

gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di

Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e

Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del

Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono

stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e

comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile

Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro

Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo

Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco

Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Un ordine a tempo pieno.

Con poco, organizzi i tuoi materiali e sfrutti al meglio il tuo

angolo studio. Scopri l'efficienza del mobile studio MICKE.

SCOPRI DI PIÙ

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

"Metaverso e Mobilità". META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director

for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di

come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai

Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha

raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The

Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore

Delegato ETT Gruppo SCAI.
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Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: "Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Meta verso - prosegue Canto - e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa, II Meta verso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all'avvio della manifestazione".

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea

Bandera Amministratore Delegato Statel con il loro primo "Business Metaverse

Hub"; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro

idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Garresi

dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo "Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals" con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso

e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesita' di Washington, Pioniere della Realta'

Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una

startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco,

ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati

Uniti.
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"Il rinnovato successo del Festiva! del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il

Festiva! che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a

chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per

creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo

della Città":

«Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per

aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festiva! del Meta verso.

Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state

utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perché il mondo dell'innovazione,

della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il meta verso non è più solo un

gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,

alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l'Assessore Regione Piemonte,

Matteo Marnati.

"Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte

- "Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti

su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell'area espositiva dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale":

"Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle

persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui

si deciderà di viaggiare e come viaggiare". Così Mario Tartaglia, Head of FS

Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

"Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale

della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un

corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso

di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro" - ha commentato

Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema. Questi giorni sono stati

l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono

loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i

più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo

avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e

tecnologie".
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Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. «A distanza di un

anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI -

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto Baldassari Direttore del

Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 -

Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il

35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine;

recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene

in mente agli italiani pensando al Metaverso è "Un universo virtuale, aumentato

e parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il mondo reale"

(26%) e dal semplice "Videogioco" (14%) Ancora però pochi coloro che hanno

fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua

contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più

utilizzati restano saldi in prima posizione i "Visori VR" (43%), seguiti dai

"Personal computer" (32%) e dagli "Smartphone e tablet" (23%).» «Ancora molto

titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5

italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del

Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i

giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: "Istruzione e formazione"

(31%); "Mobilità, turismo e smart city" (24%); "Rapporti sociali e interpersonali"

(18%); "Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino" (16%); "E-commerce"

(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani

italiani pongono al primo posto la possibilità di "Abbattere le distanze

sociali" (29%); seguìta dall'incremento di "Spazi e strumenti tecnologici"

(21%), dall'opportunità di creare un ambiente"gender and age equality" (19%), da

"Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da nuove possibili "Identità" (14%).
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori
facendo segnare il nuovo record di
presenze
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Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival
del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani
Innovatori, andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza con
il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso
del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È
stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero
di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI,
Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,
nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial
intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità
istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il
nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare
l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella
ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del
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nostro ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele
Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli ,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le  pr ior ità e le  l inee guida sugl i  investimenti  legati
all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione
Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco
Tufarelli Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare
rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS
– MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova
managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo “Metaverso e
Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for
Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso
dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing
Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra
cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi
CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale
del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni
Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. Ponendo attenzione
sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di
Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei
dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo
portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG
Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non
bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso,
infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio
della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi
gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro
primo “Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale
degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il
loro progetto per i l  mondo salute.  Di grande ri levanza anche le
testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry
Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la
sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e
AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e
illustre Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’
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Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una
startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di
Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio
Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza
Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha
lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del Festival del
Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -
commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara
Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta
ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un
modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo
della Città”. «Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del
Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e
le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,
perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è
un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo
possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da
molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità
che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle
pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore Regione Piemonte, Matteo
Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante
per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della
realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore
Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il
Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival
le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno
eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama
nazionale e internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di
informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari
passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle
analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che
ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati
all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e
aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un
contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro” – ha commentato Paolo
Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema. Questi giorni sono stati
l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le
moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi
narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità
di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,
obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei
lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. «A distanza di un anno
dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto Baldassari
Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore
Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del
concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%);
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La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un
universo virtuale, aumentato e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un
videogioco e il mondo reale” (26%) e dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora
però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla
grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla
minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del
Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i
“Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli “Smartphone
e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora
un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle
abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35
sembrano però avere le idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità,
turismo e smart city” (24%); “Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in
che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani
pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le distanze sociali” (29%);
seguita dall ’ incremento di  “Spazi  e strumenti  tecnologici”  (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da
“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

di Agenzia DIRE      

TOPIC sanità, ambiente, cultura, lavoro, politica, welfare, economica,

hi-tech

SHORT LINK: 
https://vivere.me/ewyy
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

 9' di lettura  Vivere Senigallia

12/10/2023 -  Straordinar io

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati
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da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità
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che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

      di Agenzia DIRE
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Festival del Metaverso: nella seconda
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incoronano i giovani innovatori facendo
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Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui
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dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la
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seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

®9'dilettura Vivere Senigallia

12/10/2023 - Straordinario

successo di pubblico e di

contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa

dall'ANGI — Associazione

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano

ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. "É stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto — così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri — Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee, Con l'occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese". Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l'investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacìni. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR, Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese dì particolare rilevanza i temi

presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha

illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS — MOST) e il Prof. Mario Tartaglia

(Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo "Metaverso e Mobilità". META per voce di Laura Bononcini
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(Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso

dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura,

educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder

The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore

Delegato ETT Gruppo SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di

particolare rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante

per la protezione dei dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di

successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG

Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa lapichino (in uno

speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport

Economy, hanno evidenziato come: "Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha

aperto uno spazio nel Metaverso — prosegue Carito — e non bisogna parlare di realtà

virtuale perché si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti

della fisicità stessa. ll Metaverso, infattì, consentirà alle persone di tutto il mondo di

vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo

rispetto all'avvio della manifestazione". Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e Al,

preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato Statel con il loro

primo "Business Metaverse Hub"; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per ii mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo "Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals" con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell'Univesita' di Washington, Pioniere della Realta' Virtuale. E infine

con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta -

Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su terni che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città". «Un ringraziamento particolare

all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perché il mondo dell'innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è

un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo

possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step.

Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni.

Così l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati. "II Festival del Metaverso ha
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rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate

allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte - "Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale". "Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare". Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. "Presentare le attività e i progetti legati all'ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro" - ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie". Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è "Un universo virtuale, aumentato

e parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il mondo reale" (26%) e

dal semplice "Videogioco" (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l'esperienza del Metaverso (11°ße). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i "Visori VR" (43%), seguiti dai "Personal computer" (32%) e dagli

"Smartphone e tablet" (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: "Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità, turismo e smart city" (24%);

"Rapporti sociali e interpersonali" (18%); "Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino" (16%); "E-commerce" (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di "Abbattere le

distanze sociali" (29%); seguita dall'incremento di "Spazi e strumenti tecnologici"

(21%), dall'opportunità di creare un ambiente "gender and age equality" (19%), da

"Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da nuove possibili "Identità" (14%).

cli Agenzia DIRE O
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

 9' di lettura  Vivere Senigallia

12/10/2023 -  Straordinar io

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

IL GIORNALE DI DOMANI

Fano: Conoscere il

territorio attraverso

laboratori d'arte: si

comincia con Michele Petrucci e la

sua battaglia del Metauro a fumetti

Urbino: Incendio di

sottobosco a Smirra di

Cagli, a fuoco un'area

di diecimila metri quadri

Ancona: "Stai dicendo

a me?": La donna si

infuria con un uomo

che sta parlando al telefono e deve

intervenire la Polizia

Pesaro: Fiori davanti

alla sinagoga per

commemorare le

vittime ebree dell’attacco di Hamas

Recanati: Porto

Recanati: investito da

un camion, uomo

portato in eliambulanza al Torrette

Jesi: Sfrattato, si

barrica in casa in via

Mura Occidentali:

intervengono polizia e vigili del fuoco
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da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo
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straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

      di Agenzia DIRE
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

 9' di lettura  Vivere Senigallia

12/10/2023 -  Straordinar io
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c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

IL GIORNALE DI DOMANI
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Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di
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riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la
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nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

 9' di lettura  Vivere Senigallia

12/10/2023 -  Straordinar io

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati
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da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità
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che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze
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c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo
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ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato
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un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

      di Agenzia DIRE
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

12/10/2023 -  Straordinar io

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

IL GIORNALE DI DOMANI
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Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Elena Basile e Corrado
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Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

      di Agenzia DIRE
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ECONOMIA

Mercoledì, 11 ottobre 2023

Festival del Metaverso a Torino, record di
presenze per la seconda edizione

Alla Nuvola Lavazza le eccellenze mondiali incoronano i giovani
innovatori facendo segnare il nuovo record di presenze

di Redazione Economia

Festival del Metaverso

f lìinF©$'

500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

A- A'

Festival del Metaverso
a Torino, record di
presenze per la
seconda edizione

Grande successo di pubblico e di

contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa

dall'ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza con

il gotha delle istituzioni e degli

opinion leader dell'ecosistema

innovazione italiano ecl europeo.

Centrato e superato il traguardo

delle 5.000 persone in presenza

nel corso ciel Festival e oltre

"É stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei

maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial

intelligente, creando un confronto importantissimo con le massime Autoritá istituzionali locali,

nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente ciel Consiglio,

Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno Ilei giovani, delle startup e degli investimenti

nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema

Paese".

eutbrain I>

Ad aprire i lavori, il Presidente delt'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle
istituzioni territoriali con Chiara Fogtietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l'investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati

anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti dei Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Moretli, Sottosegretario

alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli

investimenti legati all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche ciel PNRR. Confronto su

Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo

in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo

Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente

UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e

Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS - MOST) e il Prof. Mario

Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali

del gruppo "Metaverso e Mobilità". META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for

Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al

centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti

(Responsabile Marketing Strategico e Digitai) ha raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva

tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The

Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CE0 & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido

Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali. Sul tema sport, di

particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce

del suo DG Paolo Culto e della campionessa di Atletica Leggera Larissa lapichino (in uno speciale

video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: "Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso -

prosegue Carito - e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di un vero e proprio

concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. II Metaverso, infatti, consentirà alle

persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi

di anticipo rispetto all'avvio della manifestazione".

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato Statel con il loro primo 'Business Metaverse Hub"; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale

degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo "Navigating Industry Challenges: Unearthing Collettive Insights from VR/AR Professionale' con

Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il

famoso e illustre Prof. Tom Furness clell'Univesita' di Washington, Pioniere della Realta' Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, iI Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il

premio Donna dell'anno; Marco Ramitli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

"Il rinnovato successo ciel Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme

piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta - Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a

cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città".

"Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato,

ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da

anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perché il

mondo dell'innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione

e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un

percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi é un'opportunità che

permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni". Così

l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
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"Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove

tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale - così

Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte - "Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e motti partecipanti del Festival le hanno potute provare

direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale".

"Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è

sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle

analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente

cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare". Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

"Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di

Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto

stimolante come quello del festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro" - ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema. Questi

giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, awicinando le moderne

generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,

soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie".

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in

collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. "A distanza di un anno dalla prima rilevazione -

spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof.

Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%

della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)

rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso e' "Un

universo virtuale, aumentato e parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il mondo

reale" (26%) e dal semplice "Videogioco" (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del

Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i "visori VR" (43%),

seguiti dai "Personal computer" (32%) e dagli "Smartphone e tablet" (23%)".

"Ancora motto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5

italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto

alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: "Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità, turismo e smart city" (24%); "Rapporti sociali e

interpersonali" (18%); "Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino" (16%); "E-commerce"

(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo

posto la possibilità di "Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita dall'incremento di "Spazi e

strumenti tecnologici" (21%), dall'opportunità di creare un ambiente "gender and age equality" (19%),

da "Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da nuove possibili "Identità" (14%).
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TORINO ﴾ITALPRESS﴿ – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato

il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,

per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore

generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

CHIOGGIA (VE) :
Conforama Italia
inaugura il 1°
negozio con
insegna
“Confocity” a
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 Giugno 26, 2023
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Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al

centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione

Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano

Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco

Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

﴾Coordinamento FS – MOST﴿ e Mario Tartaglia ﴾Head of FS Research Centre di FS﴿ la nuova

managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META

per voce di Laura Bononcini ﴾Public Policy Director for Southern Europe META﴿ ha

evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del

percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti

﴾Responsabile Marketing Strategico e Digital﴿ ha raccontato delle sfide dell’innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De

Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del

Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino ﴾in uno speciale video realizzato nella virtual reality﴿, dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi

di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con

il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick

Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione

dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio

Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white‐hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo

degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

(no title)
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coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità

più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI

e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole

del significato del termine; recuperano le donne ﴾43%﴿ rispetto agli uomini ﴾57%﴿; La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò ﴾60%﴿ seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

﴾26%﴿ e dal semplice ‘Videogiocò ﴾14%﴿ Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva ﴾9%﴿ rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare ﴾72%﴿ e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso ﴾11%﴿. Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ ﴾43%﴿, seguiti dai ‘Personal computer’ ﴾32%﴿ e dagli ‘Smartphone e

tablet’ ﴾23%﴿.’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
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formazionè ﴾31%﴿; ‘Mobilità, turismo e smart city’ ﴾24%﴿; ‘Rapporti sociali e interpersonalì

﴾18%﴿; ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò ﴾16%﴿; ‘E‐commercè ﴾11%﴿. Ma

in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì ﴾29%﴿; seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì ﴾21%﴿, dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and

age equality’ ﴾19%﴿, da ‘Nuove opportunità di lavorò ﴾17%﴿ e da nuove possibili ‘Identità’

﴾14%﴿. 

– foto ufficio stampa ANGI – 

﴾ITALPRESS﴿.

Vuoi pubblicare i contenuti di Italpress.com sul tuo sito web o vuoi promuovere la tua

attività sul nostro sito e su quelli delle testate nostre partner? Contattaci all’indirizzo

[email protected]
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utenti unici nel corso della diretta streaming
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Autore: Redazione

Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione

del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in

scena nella splendida location della Nuvola Lavazza con il

gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso

del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della

diretta streaming.

“È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per

l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto

– così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,

nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e

dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,

nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il

nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e

degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo

fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

Festival del Metaverso: nella
seconda edizione le eccellenze
mondiali incoronano i giovani
innovatori facendo segnare il
nuovo record di presenze

Netflix toglie il Piano Base senza
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ecosistema Paese”.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a

cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di

Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI

Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della

cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e

testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla

Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del

PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio,

innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,

Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,

Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco

Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un

lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento

FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per

voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for

Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso

di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con

Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva

tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Tremila presenze per la seconda
edizione del Festival del Digitale
Popolare di Torino

Startup intelligenti ma ‘fragili’,
Bologna le aiuta con 1 milione

A Milano l’anteprima di ‘The
Creator’ con Robot Sophia
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INTELLIGENZA ARTIFICIALE
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Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema,

Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality,

Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di

particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo

portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce

del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport

Economy, hanno evidenziato come: “Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –

prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale

perché si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a

superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera

degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazione”.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli

interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

State1 con il loro primo “Business Metaverse Hub”;

Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale

degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano

di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti

internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry

Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e

AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo

con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di

Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una

startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l’Année 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli

esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

Di Costanzo (Fid): “La cultura e
l’educazione al digitale
dovrebbero essere inserite in
Costituzione”
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scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per

il Governo degli Stati Uniti.

“Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la

grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione

Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora

il Festival che è un momento importante di riflessione su temi

che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve

dello sviluppo della Città”.

«Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale

Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che

sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è

un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai

cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

“Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione

importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità che

il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti

accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionale”.

“Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,

anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari

passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche

delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente

cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario
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Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato

Italiane.

“Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più

innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e

aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival

del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti

per il nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema. Questi giorni sono

stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono

loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di

veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi

e tecnologie”. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l’istituto demoscopico Lab21.01. «A distanza di un anno dalla

prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente

ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof.

Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 –

Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del

concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del  termine; recuperano le

donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un

universo virtuale, aumentato e parallelo” (60%) seguita

dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%)

e dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro

che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto

alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua

contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i

dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione

i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e

dagli “Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti

gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal

Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio

assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto

alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
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chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità,

turismo e smart city” (24%); “Rapporti sociali e

interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo

il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani

italiani pongono al primo posto la possibilità di

“Abbattere le distanze sociali” (29%); seguita

dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici” (21%),

dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age

equality” (19%), da “Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da

nuove possibili “Identità” (14%). 

CHI

SIAMO

CONTATTI NOTIZIARI PRIVACY NEWSLETTERCONCESSIONARIA DI

PUBBLICITÀ: NEWSONLINE

Agenzia DIRE - Iscritta al Tribunale di Roma – sezione stampa – al n.341/88 del 08/06/1988 Editore: Com.e – Comunicazione&Editoria srl Via Brigata
Regina n. 64 70123 – Bari – C.F. 08252061000 

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e riproducibili, a condizione di citare espressamente la fonte «Agenzia DIRE» e l'indirizzo «www.dire.it»

Le notizie del sito Dire sono utilizzabili e

riproducibili, a condizione di citare espressamente

la fonte Agenzia DIRE e l’indirizzo www.dire.it

7 / 7
Pagina

Foglio

12-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 64



S

Giovedì, 12 Ottobre 2023

Festival del Metaverso, le eccellenze mondiali incoronano i giovani
innovatori ed arriva un nuovo record di presenze
Chiusa la seconda edizione a Torino: 5.000 persone in sala e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming

Redazione tech
12 ottobre 2023 14:28

traordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre

500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,

nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime

Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

 Accedi
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Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.

Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A

portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al

CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del

PNRR. Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio

Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente

UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head

of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di

Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi

CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di

particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo

Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel

Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –

prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della

fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con

diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:

Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo “Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni

Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick

Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges:

Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza

Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. “Nel mondo reale, la

crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle

persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà.

Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiare. Cavalcando l’onda di questo cambiamento, il trasporto collettivo ha la grande occasione di far evolvere l’esperienza del viaggio

verso un futuro sempre più fluido e sostenibile”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare

le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale

con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono

loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,

obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei

lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. «A distanza di

un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da

parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne

(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato e
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parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi

coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e

alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli “Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile

incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee

chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%); “Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadino” (16%); “E- commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I

giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti

tecnologici” (21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da “Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da

nuove possibili “Identità” (14%). Molto attraente anche quest’anno la possibilità del Metaverso di favorire l’incontro con personaggi famosi o

di visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65% maschi; 35%

femmine – 53% under 35; 29% 36-55 anni di età; 18% over 65)».

© Riproduzione riservata
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  Vivere Senigallia

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

IL GIORNALE DI DOMANI
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

guerra e controffensiva

Lega, Salvini lascia

Botteghe Oscure:

addio a sede nata per

conquistare Roma

Israele, Erdogan tratta

con Hamas per

rilascio ostaggi

I 3 Articoli più letti della settimana

Frode fiscale, sequestrati beni

per 60 milioni di euro - (36

Letture)

Parte in Puglia la campagna di
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Reati ambientali, scatta il
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recupero di rifiuti speciali - (30
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arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  Vivere Senigallia

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

IL GIORNALE DI DOMANI
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Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

Ucraina-Russia, "Putin

ancora convinto di

vincere": il punto su

guerra e controffensiva

Lega, Salvini lascia
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addio a sede nata per
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Israele, Erdogan tratta

con Hamas per

rilascio ostaggi
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organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà
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la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  Vivere Senigallia

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM
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e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
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inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì
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(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a
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Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del
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Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore
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Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

      di Agenzia DIRE
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

12/10/2023 -  Straordinar io

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

IL GIORNALE DI DOMANI

Sabato e domenica

tornano le ‘Giornate

Fai d’Autunno’

Vitiligine, un tour per

migliorare la

conoscenza e

abbattere i pregiudizi

Festival del

Metaverso: nella

seconda edizione le

eccellenze mondiali incoronano i

giovani innovatori facendo segnare il

nuovo record di presenze

Sclerosi multipla,

neurologo Filippi:

"Inibitori Btk attivi a

livello periferico e centrale"

1 / 4

VIVEREPIEMONTE.IT
Pagina

Foglio

12-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 83



ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato
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un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

      di Agenzia DIRE
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  Vivere Senigallia

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

IL GIORNALE DI DOMANI
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Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

Ucraina-Russia, "Putin

ancora convinto di

vincere": il punto su

guerra e controffensiva

Lega, Salvini lascia

Botteghe Oscure:

addio a sede nata per

conquistare Roma

Israele, Erdogan tratta

con Hamas per

rilascio ostaggi

I 3 Articoli più letti della settimana

Rimini, donna trovata morta su

rampa garage condominio - (138

Letture)

Si infortuna lungo il sentiero sul

monte Carpegna, 36enne di

Montecopiolo soccorsa dal

Soccorso Alpino - (46 Letture)

Lunedì sciopero nazionale di 24

ore del trasporto pubblico - (40

Letture)
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‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti
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con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Teramo Giulianova Pescara Chieti Lanciano Vasto L'Aquila Avezzano Sulmona Abruzzo Italia CercaAltri

 Top News  Ultima Ora

Attualità Cronaca Cultura Economia Lavoro Politica Spettacoli Sport Annunci Regali MeteoNotizie Contatti

Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  Vivere Senigallia

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

IL GIORNALE DI DOMANI

Montesilvano: nuova

scuola Troiano

Delfico, sindaco e

assessore illustrano il progetto

Pescara: inaugurato il

quinto centro diurno

aperto a ragazzi

disabili

Giulianova: contributi

Fondo Caregiver

Familiare, approvato

l'Avviso pubblico

Pescara: rinnovato il

sistema di

videosorveglianza

dello stadio Adriatico Cornacchia,

usa IA e riconoscimento facciale

Teramo: mini

rassegna

cinematografica

collegata alla mostra “Sono tutta

negli occhi” della fotografa

Sebastiana Papa, in corso a L’ARCA

Teramo: Consiglio

comunale sul nuovo

ospedale convocato

per il 17 ottobre
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Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

Manovra 2024,

Palazzo Chigi: "Sarà

seria e sostenibile"

Ucraina-Russia, "Putin

ancora convinto di

vincere": il punto su

guerra e controffensiva

Lega, Salvini lascia

Botteghe Oscure:

addio a sede nata per

conquistare Roma

Israele, Erdogan tratta

con Hamas per

rilascio ostaggi

I 3 Articoli più letti della settimana

Teramo chiama Europa

all'Istituto Pascal-Comi-Forti - (32

Letture)

Controlli dei Nas sul rilascio di

certificati medici sportivi,

scoperte 29 irregolarità - (32

Letture)

Il ricco fine settimana di Teramo

- (30 Letture)
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organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà
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la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).

Commenti

Che ne pensi di questo articolo?
0 risposte

Condividi Migliori Più recenti Più vecchi

Mi piace Sorprendente Mi fa arrabbiare Mi rende triste

0 Commenti 1 Accedi

ENTRA CON O REGISTRATI SU DISQUS

Nome

Inizia la discussione...

?



      da Italpress

www.italpress.com

Questo è un lancio di agenzia pubblicato il 12 ottobre 2023 - 256 letture

In questo articolo si parla di attualità, italpress

Questo articolo è stato pubblicato originariamente qui: https://vivere.me/ewrq

 L'indirizzo breve è https://vivere.me/ewrq-51

4 / 4

VIVERETERAMO.IT
Pagina

Foglio

12-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 94



Perugia Assisi Foligno Spoleto Gubbio Città di Castello Terni Orvieto Umbria Italia CercaAltri

 Top News  Ultima Ora

Attualità Cronaca Cultura Economia Lavoro Politica Spettacoli Sport Annunci Regali MeteoNotizie Contatti

Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  Vivere Senigallia

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

IL GIORNALE DI DOMANI
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Israele, Erdogan tratta

con Hamas per

rilascio ostaggi
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Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
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organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà
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la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso: nella seconda
edizione le eccellenze mondiali
incoronano i giovani innovatori facendo
segnare il nuovo record di presenze

 9' di lettura  Vivere Senigallia

12/10/2023 -  Straordinar io
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c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida

location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del
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Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazione”. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi

gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator

e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. "Il rinnovato successo del

Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta

- Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti

siano una delle leve dello sviluppo della Città”. «Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo

in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati. “Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità
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che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”. “Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. “Presentare le attività e i progetti legati all’ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro” – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema. Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità

di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato

e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e

dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%);

“Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici”

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

      di Agenzia DIRE

Questo è un lancio di agenzia pubblicato il 13 ottobre 2023 - 28 letture

Civitanova: Scontro tra

moto, auto e

fugoncino in A14: 2

feriti lievi, grave un centauro

Fermo: Monteleone: 1

milione e 500.000€ per

il Parco dei vulcanelli

di fango. “Diventerà una riserva”

Jesi: armato di coltello

fugge in strada per

evitare il ricovero,

bloccato da Polizia Locale e

Carabinieri
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globali deboli e

altamente incerte”
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reputazione, selezione di

giochi, e top bonus Netbet

casino (2023)
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per 290 mila euro
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I 3 Articoli più letti della settimana

Era sparito da casa da due

giorni, ritrovato ancora in vita nel

letto del fiume - (1146 Letture)

Principio di incendio al motore di

un autobus, l'autista fa scendere

i passeggeri e porta il mezzo in

un luogo isolato - (794 Letture)

Perde il controllo dell'auto e va a

sbattere contro un albero,

soccorso dai vigili del fuoco -

(742 Letture)

Previsioni Meteo per Urbino

 Ven 13  7 giorni

ORA TEMPO T (°C) PRECIPITAZ.

2.00 Parz. Nuvoloso 16.1°
-

5.00 Parz. Nuvoloso 14.9°
-

8.00 Parz. Nuvoloso 14.3°
-

11.00 Parz. Nuvoloso 21.7°
-

14.00 Sereno 23.8°
-
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TOP NEWS i 11 ottobre 2023, 12:31

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

DOD a

TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la

II edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola

Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre

500mila utenti unici nel coi-so della diretta streaming.'E' stata una

seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI,

Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,

nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime

Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio. Giorgia

Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e

degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il

Presidente dell'ANGI. Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore

Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte,

Importante L'investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica

amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
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metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi

illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A

portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro s;

Morelli. Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, 9
ci

che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del

PNRR.Confronto su Europa. PNRR, investimenti, territorio, innovazione

sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio
Ir

Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento R'

Europeo in Italia. Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano

Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelti Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di

particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie detto Stato Italiane, 
si
sl

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre

di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo P'
rn

e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del a

colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile

Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CE0 ft Founder The Nemesis, Stefano Tropiano a

Delegato Museo Nazionale del Cinema. Lorenzo Capannari CEO E Co- F'

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT

Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tenia della protezione dei dati. di

particolare rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio

del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport. di

particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRorna 2024 che, per voce del suo DG Paolo Capito e della campionessa

di Atletica Leggera Larissa lapichino (in uno speciale video realizzato nella

virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato corne: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto

uno spazio nel Metaverso - prosegue Capito - e non bisogna parlare di

realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e
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AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

State  con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la toro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi

dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute.Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali

tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe

Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con

Daniel Colaianni VR ft AR Innovator e AIXR e Co- Founder a CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell'Univesità di \Vashington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

P.Mnila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato. il Principato di Monaco. ha vinto

il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023. il premio Donna dell'anno:

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica.

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato

per il Governo degli Stati Uniti.'ll rinnovato successo del Festival del

Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,

punta ad attivare e coinvolgere imprese. cittadini e istituzioni per creare

un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città`.'Un ringraziamento particolare all'Associazione

Nazionale Giovani innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta

lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della

tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia

bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non

è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una

serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni,

afferma l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del

Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà

virtuale e dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte - 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che
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il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del

Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove

quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel

panorama nazionale e internazionalè.'Net mondo reale, la crescita dello

scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre

andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche

delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare, dice Mario

Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato

Italiane.'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo

e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro

spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri

soddisfacenti per il nostro lavorò - ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema - 'Questi giorni sono stati

l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le

moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi

narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie. Elemento

centrale del lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio

ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto dernoscopico Lab21.01. 'A

distanza di un anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35'', della popolazione si

dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne

(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e

parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo reale

(26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno

fatto un'esperienza immersiva (99) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72'=) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra

i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR'

(43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet'

(23%)."Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero

essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla pºssibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35

sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazione (31%);

'Mobilità, turismo e smart city (24'_); Rapporti sociali e interpersonali

(18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadìnò (16%); 'E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra

società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

'Abbattere le distanze sociali (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e

strumenti tecnologici (21%), dall'opportunità di creare un ambiente

'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di lavorò (17%) e da

nuove possibili 'Identità' (14%). - foto ufficio stampa ANGI - (ITALPRESS).
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Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso
del Festival e oltre 500 mila utenti unici nel corso della diretta streaming
per la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI,
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location
della Nuvola Lavazza. “È stata una seconda edizione davvero straordinaria
sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto", così il
Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri". Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual
reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con
le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione
abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e
degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo
sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese”.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto
seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta
Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e
Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.
Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica
amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso
a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal
direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i saluti del
Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
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evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione
Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco
Tufarelli Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare
rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS
– MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la
nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo
“Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy
Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo
e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile
Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con
Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano
Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-
Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT
Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante
per la protezione dei dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il
caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per
voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera
Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),
dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come:
“Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale
perché si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i
limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di
tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con
diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazione”.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
“Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale
degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con
il loro progetto per il mondo salute. Di grande rilevanza anche le
testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry
Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la
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sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator
e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso
e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della
Realta’ Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha
fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023,
il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza
Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha
lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

"Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere - commenta l'assessora
all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta - Siamo
pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di
riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città”. "Un
ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per
aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le
tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,
perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è
un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo
possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da
molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità
che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle
pubbliche amministrazioni". Così l’Assessore Regione Piemonte, Matteo
Marnati.

“Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della
realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale", ha dichiarato Pietro Pacini,
Direttore Generale CSI Piemonte. “Abbiamo potuto raccontare le
progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti
partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area
espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di
primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale”.

“Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al
crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere
della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi
del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente
cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi
di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come
viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello
Stato Italiane.
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“Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro
spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come
quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri
soddisfacenti per il nostro lavoro”, ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema. "Questi giorni sono stati l’occasione
per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne
generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di
veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,
obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie”.
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punto sulle nuove tecnologie

Successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso
promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso
del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È
stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile
numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente
dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion
leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e
dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le
massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione
abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e
degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo
sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese”.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico
Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della
seconda edizione del Festival del Metaverso organizzato da ANGI
(Associazione Nazionale Giovani Innovatori), un’indagine demoscopica
tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla
popolazione italiana maggiorenne con focus dedicato ai giovani under 35.
«A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri
Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof.
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Ucraina, Zelensky al quartier generale
Nato

Juve, Fagioli rischia squalifica:
indagato per scommesse su
piattaforme illegali

Scontro tra auto a Palestrina, morti
marito e moglie: gravi i due figli

ARTICOLI

in Evidenza

Evanews, una nuova
visione delle news
europee

Obiettivo ESG

Gli italiani tra pensione e
mobilità: la fotografia
del focus Inps-
Migrantes

Solitudine e troppi
social, 20% giovani
universitari ansiosi e
depressi

Italy’s best employer
2024, Gsa miglior
azienda della safety
chain e del multiservice

'Artigiano in fiera' torna
dal 2 al 10 dicembre in
Fieramilano

EY, cresce richiesta di
consulenza finanziaria

in Evidenza

in Evidenza

in Evidenza

in Evidenza

in Evidenza

in Evidenza

in Evidenza

2 / 3
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 112



RIPRODUZIONE RISERVATA
© COPYRIGHT ADNKRONOS

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato e parallelo” (60%) seguita
dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e dal semplice
“Videogioco” (14%).

Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%)
rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla
fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare
l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi
in prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer”
(32%) e dagli “Smartphone e tablet” (23%). Ancora molto titubanti gli
italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani
su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del
Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: “Istruzione e
formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%); “Rapporti sociali e
interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino”
(16%); “E-commerce” (11%).

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani
pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le distanze sociali”
(29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici” (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da
“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).
Molto attraente anche quest’anno la possibilità del Metaverso di favorire
l’incontro con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al
tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro
(65% maschi; 35% femmine – 53% under 35; 29% 36-55 anni di età; 18%
over 65).
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Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino
TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella

location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone

in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'È stata

una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che per i collegati

da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei maggiori

opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,

creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed

europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,

per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti

che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese'.Ad aprire i lavori,

il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e

Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento

del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di

servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e

testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE,

che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in

ottica di attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione

sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione

Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia

di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.Dal

mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai

POLITICA ESTERI ECONOMIA CRONACHE CULTURE COSTUME SPETTACOLI SALUTE GREEN SOCIALE MEDIATECH MOTORI SPORT MILANO ROMA 
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia

(Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe

META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso di

business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei

dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la

protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti

dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel

Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto

uno spazio nel Metaverso - prosegue Carito - e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di

un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con

diversi mesi di anticipo rispetto all'avvio della manifestazione'.Da altri casi e applicazioni sul mondo

VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro

idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti

internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito

anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesita' di Washington, Pioniere

della Realta' Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e

creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza

Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo

degli Stati Uniti.'Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,

cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per

aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte

sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perché il mondo dell'innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in

continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia

bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è

un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazioni', afferma l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha

rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte - 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando

avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area

espositiva dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionale'.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che

ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di

viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare', dice Mario Tartaglia, Head

of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito

più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio

virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di

Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro' - ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema - 'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un

pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso

i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità di veicolare,

anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti
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con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie'. Elemento centrale dei

lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto

demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da

parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene

in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelo' (60%)

seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo reale' (26%) e dal semplice 'Videogioco' (14%)

Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua

contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet'

(23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5

italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto

alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le

idee chiare: 'Istruzione e formazione' (31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e

interpersonali' (18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino' (16%); 'E-commerce' (11%).

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto

la possibilità di 'Abbattere le distanze sociali' (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti

tecnologici' (21%), dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove

opportunità di lavoro' (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). - foto ufficio stampa ANGI -

(ITALPRESS).mgg/com11-Ott-23 12:28

aiTV

"Noi stiamo con Hamas". Il video
choc che imbarazza Landini e
Cgil

3 / 3
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 116



ai TV

CRONACHE Vedi tutti

CRONACHE

Festival Metaverso, Baldassarri: aumenta
conoscenza italiani
Mercoledì, 11 ottobre 2023

Home > aiTv >Festival Metaverso, Baldassarri: aumenta conoscenza italiani

 

Roma, 11 ott. (askanews) - Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino. Elemento centrale dei

lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto

demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda edizione

del Festival del Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori),

un'indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla

popolazione italiana maggiorenne con focus dedicato ai giovani under 35. "A distanza di un anno dalla

prima rilevazione - spiega il prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI - Aumenta

la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è "Un universo virtuale, aumentato e

parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il mondo reale" (26%) e dal semplice

"Videogioco" (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto

alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati

restano saldi in prima posizione i "Visori VR" (43%), seguiti dai "Personal computer" (32%) e dagli

"Smartphone e tablet" (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile

incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani

under 35 sembrano però avere le idee chiare: "Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità, turismo e

smart city" (24%); "Rapporti sociali e interpersonali" (18%); "Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino" (16%); "E-commerce" (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I

giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di "Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita

dall'incremento di "Spazi e strumenti tecnologici" (21%), dall'opportunità di creare un ambiente "gender

and age equality" (19%), da "Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da nuove possibili "Identità" (14%).

Molto attraente anche quest'anno la possibilità del Metaverso di favorire l'incontro con personaggi

famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il

Metaverso un luogo sicuro (65% maschi; 35% femmine - 53% under 35; 29% 36-55 anni di età; 18% over

65)".
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Home » Festival del Metaverso (II ED): presentato Osservatorio sullo stato della VR e della AI in Italia a cura di ANGI Ricerche
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(AGENPARL) – mer 11 ottobre 2023 Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

*Festival

del Metaverso* promossa *dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori*, andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. *Centrato e superato il traguardo delle

5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming*. “*È stata una seconda edizione

davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto* – così il *Presidente dell’ANGI, Gabriele

Ferrieri* – *Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali,

sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un

confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,

nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al

Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a

sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca,

punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese*”. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione

dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto

demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione

della seconda edizione del Festival del Metaverso organizzato da ANGI

(Associazione Nazionale Giovani Innovatori), un’indagine demoscopica

tramite la somministrazione di *1.000 interviste valide e complete*

alla *popolazione

italiana* maggiorenne con *focus* dedicato ai *giovani under 35*. «A

distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof.

Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – *Aumenta la conoscenza* da parte

degli italiani *del* *concetto di Metaverso*: il 35% della popolazione si

dichiara consapevole del significato del termine; *recuperano le donne*

(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è “*Un universo virtuale, aumentato e

parallelo*” (60%) seguita dalla “*Fusione tra un videogioco e il mondo

reale*” (26%) e dal semplice “Videogioco” (14%) Ancora però *pochi* *coloro

che hanno fatto un’esperienza immersiva* (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del

Metaverso (11%). Tra *i dispositivi più utilizzati* restano saldi *in prima

posizione i “Visori VR”* (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e

dagli “Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: *5 italiani su

10 *non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile *incidenza del

Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali*. Sulle varie

*applicazioni* i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

“*Istruzione

e formazione*” (31%); “*Mobilità, turismo e smart city*” (24%); “Rapporti

sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con

il cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso

rivoluzionerà la nostra società? *I giovani italiani pongono al primo posto

la possibilità di “Abbattere le distanze sociali” (29%)*; seguita

dall’incremento di “*Spazi e strumenti tecnologici*” (21%),

dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da

“Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).

Molto attraente anche quest’anno la possibilità del *Metaverso* di *favorire

l’incontro con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani* (90%) ma, al

tempo stesso, *solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo

sicuro* (65% maschi; 35% femmine – 53% under 35; 29% 36-55 anni di età; 18%

over 65)».
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Home » Festival del Metaverso: nella seconda edizione le eccellenze mondiali incoronano i giovani innovatori facendo segnare il nuovo record di presenze
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(AGENPARL) – mer 11 ottobre 2023 Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

*Festival

del Metaverso* promossa *dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori*, andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. *Centrato e superato il traguardo delle

5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming*. “*È stata una seconda edizione

davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto* – così il *Presidente dell’ANGI, Gabriele

Ferrieri* – *Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali,

sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un

confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,

nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al

Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a

sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca,

punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese*”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele

Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con *Chiara Foglietta* Assessore Comune di Torino, *Matteo

Marnati* Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e *Letizia Maria

Ferraris* Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte

che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI

Piemonte, *Piero Pacini*. A portare i saluti del *Governo Meloni*, la voce

e testimonianza di *Alessandro Morelli*, Sottosegretario alla Presidenza

del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee

guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR. *Confronto su Europa, PNRR, investimenti,

territorio, innovazione sociale e comuni *è stata al centro invece della

sessione con *Fabrizio Spada* Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, *Alessandro Coppola* Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, *Marco Gay* Presidente Esecutivo Digital

Magics, *Paolo

Mulassano* Fondazione Compagnia di San Paolo, *Marco Bussone* Presidente

UNCEM e *Francesco Tufarelli* Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese

di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con *Luca

Beccastrini* (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. *Mario Tartaglia* (Head

of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di *Laura

Bononcini* (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato

la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del

percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con *Carlo

Rodomonti* (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato

delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con *Alessandro De Grandi* CEO & Founder The

Nemesis, *Stefano Tropiano* Delegato Museo Nazionale del Cinema, *Lorenzo

Capannari* CEO & Co-Founder AnotheReality, *Giovanni Verreschi*

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. Ponendo attenzione sul tema della

protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di *Guido Scorza*

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali. Sul

tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti

dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG *Paolo Carito* e

della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale

video realizzato nella virtual reality), dialogando con *Marcel Vulpis* di

Sport Economy, hanno evidenziato come: “*Siamo l’unico evento sportivo

italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso* – prosegue Carito *– e non

bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di un vero e proprio

concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
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l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazione*”. Da altri casi e

applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: *Andrea Bandera*

Amministratore Delegato State1 con il loro primo “Business Metaverse

Hub”; *Francesca

Rese* Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; *Giacinto Barresi*

dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute. Di grande rilevanza anche le *testimonianze di ospiti

internazionali* tra cui quella di *Nick Rosa* Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo

“Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals” con *Daniel Colaianni* VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. *Tom Furness* dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’

Virtuale. E infine con: *Manila Di Giovanni* che a soli 22 anni ha fondato

una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Année 2023,

il premio Donna dell’anno; *Marco Ramilli* esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da

dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. “*Il rinnovato

successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani

ci fa enorme piacere* – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale *Chiara Foglietta* – *Siamo pronti a sostenere

ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che

stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,

cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città*”. «*Un

ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori

per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del

Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le

tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare

un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco:

oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai

cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. *Così l’Assessore

Regione Piemonte, *Matteo Marnati*. “*Il Festival del Metaverso ha

rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove

tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale* – così *Pietro Pacini, Direttore Generale

CSI Piemonte* – “*Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del

Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel

panorama nazionale e internazionale”. *“*Nel mondo reale, la crescita dello

scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre

andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche

delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che

la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i

criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare*”. Così *Mario

Tartaglia*, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

“*Presentare

le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale

della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale

con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del

Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavoro*” – ha commentato *Paolo Del Brocco*, amministratore delegato

di Rai Cinema. *Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un

pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più
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giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni

portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologie*”. Elemento centrale dei lavori, è stata la

presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione

con l’istituto demoscopico Lab21.01. «A distanza di un anno dalla prima

rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto Baldassari Direttore del

Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo

Lab21.01 – *Aumenta la conoscenza* da parte degli italiani *del* *concetto

di Metaverso*: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; *recuperano le donne* (43%) rispetto agli uomini

(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso

è “*Un universo virtuale, aumentato e parallelo*” (60%) seguita dalla “*Fusione

tra un videogioco e il mondo reale*” (26%) e dal semplice “Videogioco”

(14%) Ancora però *pochi* *coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva*

(9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra *i dispositivi più utilizzati*

restano saldi *in prima posizione i “Visori VR”* (43%), seguiti dai

“Personal computer” (32%) e dagli “Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora

molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti

dal Metaverso: *5 italiani su 10 *non hanno ancora un giudizio assestato

sulla possibile *incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali

e sociali*. Sulle varie *applicazioni* i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: “*Istruzione e formazione*” (31%); “*Mobilità,

turismo e smart city*” (24%); “Rapporti sociali e interpersonali” (18%);

“Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino” (16%); “E-commerce”

(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? *I

giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%)*; seguita dall’incremento di “*Spazi e strumenti

tecnologici*” (21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age

equality” (19%), da “Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove

possibili “Identità” (14%).
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(AGENPARL) – mer 11 ottobre 2023 Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

*Festival

del Metaverso* promossa *dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori*, andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. *Centrato e superato il traguardo delle

5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming*. “*È stata una seconda edizione

davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto* – così il *Presidente dell’ANGI, Gabriele

Ferrieri* – *Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali,

sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un

confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,

nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al

Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a

sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca,

punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese*”. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele

Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con *Chiara Foglietta* Assessore Comune di Torino, *Matteo

Marnati* Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e *Letizia Maria

Ferraris* Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte

che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI

Piemonte, *Piero Pacini*. A portare i saluti del *Governo Meloni*, la voce

e testimonianza di *Alessandro Morelli*, Sottosegretario alla Presidenza

del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee

guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR. *Confronto su Europa, PNRR, investimenti,

territorio, innovazione sociale e comuni *è stata al centro invece della

sessione con *Fabrizio Spada* Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, *Alessandro Coppola* Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, *Marco Gay* Presidente Esecutivo Digital

Magics, *Paolo

Mulassano* Fondazione Compagnia di San Paolo, *Marco Bussone* Presidente

UNCEM e *Francesco Tufarelli* Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese

di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con *Luca

Beccastrini* (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. *Mario Tartaglia* (Head

of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di *Laura

Bononcini* (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato

la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del

percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con *Carlo

Rodomonti* (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato

delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con *Alessandro De Grandi* CEO & Founder The

Nemesis, *Stefano Tropiano* Delegato Museo Nazionale del Cinema, *Lorenzo

Capannari* CEO & Co-Founder AnotheReality, *Giovanni Verreschi*

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. Di grande rilevanza anche le

*testimonianze

di ospiti internazionali* tra cui quella di *Nick Rosa* Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo

“Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals” con *Daniel Colaianni* VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. *Tom Furness* dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’

Virtuale. E infine con: *Manila Di Giovanni* che a soli 22 anni ha fondato

una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Année 2023,

il premio Donna dell’anno; *Marco Ramilli* esperto internazionale di
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sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da

dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. “*Il rinnovato

successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani

ci fa enorme piacere* – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale *Chiara Foglietta* – *Siamo pronti a sostenere

ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che

stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,

cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città. Mobilità

intelligente, industria 4.0 e servizi urbani innovativi sono temi che

possono e potranno essere declinati, coniugati e testati nel e con il

Metaverso. Le potenzialità sono tante ma è importante governare i nuovi

strumenti. Quella delle nuove tecnologie è una rivoluzione che va governata

e accompagnata anche dal punto di vista normativo e di policy perché ci

siano garanzie per le persone, semplicità, sicurezza, rispetto della

AGENPARL ITALIA
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso

del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori

opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence,

creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee.

Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle

istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche

dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla

Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti

legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece

della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo

in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital

Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai

Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia

(Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo
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‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe

META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di

business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024

che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno

speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –

prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto

fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il

mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore

Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni

Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto

Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry

Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a

soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli

esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme

piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore

a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a

Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e

le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo

dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire

una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione

Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie

legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini,

Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta

portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel

panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre

andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli

studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo
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Articolo Precedente

Migranti, giudice di Catania Apostolico non
convalida altri quattro trattenimenti

che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai

Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante

come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha

commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati

l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da

anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in

collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –

spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari

Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta

la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa

che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)

seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora

però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’

(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle

varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%);

‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e

rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra

società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%);

seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente

‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).

redazione
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  2 0 . 5  COMUNE DI PAVULLO NEL FRIGNANO  C
MERCOLEDÌ,  11  OTTOBRE 2023 

TOP NEWS BY ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino
11 Ottobre 2023

Home   Top news by Italpress   Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata

in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion

leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000

persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta

streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che

per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni

dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,
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nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del

Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi

delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati

Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI

Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in

Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli

sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le

linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del

PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro

invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco

Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,

Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META

e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e

Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come

la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO

& Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT

Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido

Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera

Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel

Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha

aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale

perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa.

Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di

Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale

degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo

‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con

Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo

con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà

Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de
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l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza

Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo

degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa

enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione

su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e

istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo

della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato,

ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando

da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua

evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è

un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove

tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così

Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è

sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci.

Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente

cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di

Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto

stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi

giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,

soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in

collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –

spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo

Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della

popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un

universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo

realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del

Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%),

seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti

gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
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ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e

interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè

(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e

strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%),

da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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askr►news
DFO ! IMOREg

Festival del Metaverso: grande successo
per la seconda edizione
Record 5mila presenze

OTT n,2025

Roma, 11 ott. - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la Il edizione del

Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza con il gotha

delle istituzioni e degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

"È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per í collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri -

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader. nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell'artificial intelligente, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita

del nostro ecosistema Paese".
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane. META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS — MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di

FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo "Metaverso e

Mobilità". META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine. Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis. Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick

Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione dal titolo "'Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionale' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell'Univesita' di Washington, Pioniere della Realta' Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l'Anne"e 2023, il premio Donna dell'anno: Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica. imprenditore., scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha

lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
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"Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere - commenta lassessora all'Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese. cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città.

Mobilità intelligente, industria 4.0 e servizi urbani innovativi sono temi che possono e

potranno essere declinati, coniugati e testati nel e con il Metaverso. Le potenzialità

sono tante ma è importante governare i nuovi strumenti. Quella delle nuove tecnologie

è una rivoluzione che va governata e accompagnata anche dal punto di vista

normativo e di policy perché ci siano garanzie per le persone. semplicità. sicurezza.

rispetto della privacy, corretta gestione dei dati".

»Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete. superate, perché il mondo dell'innovazione. della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazioni. Anzi: vogliamo che proprio la Pubblica amministrazione sia un

esempio e si ponga come elemento trainante del settore. È un obiettivo perseguibile e

realizzabile. modulato su un percorso in continuo divenire. Fondamentale sarà

l'attenzione al tema della sicurezza, della cybersicurezza: i giovani, sebbene avvezzi

all'uso della tecnologia spesso non sono consapevoli dei potenziati rischi che si

nascono nella rete». Così l'Assessore Regione Piemonte. Matteo Marnati.

"Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte -

"Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell'area espositiva dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale. Queste nuove tecnologie

hanno grandi potenzialità e possono davvero rivoluzionare radicalmente la Pubblica

Amministrazione e il sue rapporto con i cittadini, consentendo di comunicare, lavorare

e connettersi in modo completamente nuovo".
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Festival del Metaverso: presentato Osservatorio sullo stato della VR e della
AI in Italia

A cura di ANGI Ricerche Roma, 11 ott.  Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall´ANGI 
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella splendida
location della Nuvola Lavazza con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell´ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila
utenti unici nel corso della diretta streaming. È stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l´incredibile numero di presenze che per i collegati
da remoto  così il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri  Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,
nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell´artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l´occasione abbiamo lanciato il
nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l´impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paese. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell´Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l´istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della
seconda edizione del Festival del Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori), un
´indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla popolazione italiana
maggiorenne con focus dedicato ai giovani under 35. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione  spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI  Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato
Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01  Aumenta la conoscenza da parte degli italiani
del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le
donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è Un
universo virtuale, aumentato e parallelo (60%) seguita dalla Fusione tra un videogioco e il mondo reale (26%) e dal
semplice Videogioco (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un´esperienza immersiva (9%) rispetto alla
grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà
a provare l´esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i Visori VR
(43%), seguiti dai Personal computer (32%) e dagli Smartphone e tablet (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani
sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato
sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under
35 sembrano però avere le idee chiare: Istruzione e formazione (31%); Mobilità, turismo e smart city (24%); Rapporti
sociali e interpersonali (18%); Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino (16%); E‐commerce (11%). Ma in
che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di
Abbattere le distanze sociali (29%); seguita dall´incremento di Spazi e strumenti tecnologici (21%), dall´opportunità di
creare un ambiente gender and age equality (19%), da Nuove opportunità di lavoro (17%) e da nuove possibili Identità
(14%). Molto attraente anche quest´anno la possibilità del Metaverso di favorire l´incontro con personaggi famosi o di
visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65%
maschi; 35% femmine  53% under 35; 29% 36‐55 anni di età; 18% over 65)». Navigazione articoli
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Festival Metaverso, Baldassarri: aumenta conoscenza italiani

Presentato Osservatorio Angi Ricerche‐Lab21.01 Roma, 11 ott. (askanews)  Seconda edizione del Festival del
Metaverso a Torino. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell´Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l´istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della
seconda edizione del Festival del Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori), un
´indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla popolazione italiana
maggiorenne con focus dedicato ai giovani under 35. A distanza di un anno dalla prima rilevazione  spiega il prof.
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI  Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto
di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)
rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è Un universo
virtuale, aumentato e parallelo (60%) seguita dalla Fusione tra un videogioco e il mondo reale (26%) e dal semplice
Videogioco (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un´esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a
provare l´esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i Visori VR
(43%), seguiti dai Personal computer (32%) e dagli Smartphone e tablet (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35
sembrano però avere le idee chiare: Istruzione e formazione (31%); Mobilità, turismo e smart city (24%); Rapporti
sociali e interpersonali (18%); Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino (16%); E‐commerce (11%). Ma in
che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di
Abbattere le distanze sociali (29%); seguita dall´incremento di Spazi e strumenti tecnologici (21%), dall´opportunità di
creare un ambiente gender and age equality (19%), da Nuove opportunità di lavoro (17%) e da nuove possibili Identità
(14%). Molto attraente anche quest´anno la possibilità del Metaverso di favorire l´incontro con personaggi famosi o di
visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65%
maschi; 35% femmine  53% under 35; 29% 36‐55 anni di età; 18% over 65). Navigazione articoli
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Festival del Metaverso, le eccellenze mondiali incoronano i giovani
innovatori ed arriva un nuovo re

Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del
Metaverso promossa dall´ANGI  Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata
in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell´ecosistema
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino
 11 Ottobre 2023   Audiopress   estero, piemonte   0

TORINO (ITALPRESS ) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione
del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani
Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
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istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e
oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul
mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,
per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella
ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,
Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte  e Letizia Maria
Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la
prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal
direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le
priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata
al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali
degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione
Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano
Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco
Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato
Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini
(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova
managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META
per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha
evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso
di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile
Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra
cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento
di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione
EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica
Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video  realizzato nella virtual reality),
dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico
evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che
mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di
tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi
di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera
Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca
Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in
realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con
il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick
Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la
sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from
VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
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impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22
anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio
Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo
degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci
fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale
Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie
emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione
Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi
ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al
massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti
step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di
offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì,
afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle
nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza
artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti
partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama
nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della
tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed
anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità
più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come
viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare
con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza
cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI
Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno
dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e
Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole
del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima
cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,
aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè
(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto
un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare
l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere
prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

3 / 4

AUDIOPRESS.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 143



 ESTERO EUROPA ITALPRESS

 PREVIOUS
Bagnaia “Carico a Mandalika,
voglio lottare per vincere”

NEXT 
Festival del Metaverso, record di

presenze a Torino

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie
applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì
(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma
in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di
‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and
age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’
(14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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di Redazione | 11/10/2023    

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival
del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena
nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato
alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e
dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità
istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi
delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati
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Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI
Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione
in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui
dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le
linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del
Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco
Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,
Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META
e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy
Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro
De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema,
Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore
Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di
Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione
EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera
Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel
Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha
aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale
perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa.
Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di
Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera
Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale
degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il
mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa
Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo
‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con
Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo
con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà
Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il
primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo
Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di
sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato
per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara
Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione
su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo
della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato,
ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando
da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,
perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua
evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna
affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche
amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che
il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute
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provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di
primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è
sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle
analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente
cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i
criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS
Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione
di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto
stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per
il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema –
‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le
moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro
più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione
– spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore
Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne
(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al
Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un
videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che
hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza
del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’
(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non
hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini
personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:
‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e
interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè
(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e
strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’
(19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

ora in onda
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mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo

lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare

l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il

loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
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Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e

tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere
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prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì

(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%).

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and

age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).

Articolo precedente

La giovane scrittrice sassolese Rosalba
Macchiavelli ricevuta in Municipio
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TOP NEWS BY ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 Ottobre 2023

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo

lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare

l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

Home   Top news by Italpress   Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
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interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il

loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
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importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e

tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì

(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%).

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
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primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and

age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).

Articolo precedente

La giovane scrittrice sassolese Rosalba
Macchiavelli ricevuta in Municipio
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TOP NEWS BY ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino
11/10/2023

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo

lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare

Home   Top news by Italpress   Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
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l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il

loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
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‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e

tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

3 / 4

CERPRESS.IT (WEB2)
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 158



CHI SIAMO

Linea Radio Multimedia srl 

P.Iva 02556210363 - Cap.Soc. 10.329,12 i.v.

Reg.Imprese Modena Nr.02556210363 - Rea Nr.311810

Supplemento Ceramica al Periodico quotidiano Sassuolo2000.it 

Reg. Trib. di Modena il 30/08/2001 al nr. 1599 - ROC 7892 

Direttore responsabile Fabrizio Gherardi 

Contattaci: redazione@sassuolo2000.it



© Cer-Press 2000 -2022

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì

(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%).

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and

age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
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Pronto soccorso di Cuorgnè,
Icardi: "Dall'8 gennaio riprende
l'attività con assistenza h24"

Tumore al seno, l’annuncio in
Piemonte: “Prevenzione
Serena sarà esteso”

anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
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sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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DI REDAZIONE DEL 11 OTTOBRE 2023 ALLE ORE 12:31

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione

del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle

istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e

oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione

davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da

remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei

maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e

dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità

istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro

appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a

sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo

fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori,

il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle

istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati

Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente

CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica

amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio

della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI

Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE,

che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e

Festival del Metaverso,
record di presenze a
Torino
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alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,

Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca

Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for

Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come

la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema

con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle

sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando

con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato

Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality,

Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul

tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema

sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),

dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico

evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e

non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico,

che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle

persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con

diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni

sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile

Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale

degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro

progetto per il mondo salute.Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti

internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe

Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges:

Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e

illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto
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internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da

dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival

del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta

l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi

che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e

istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani

Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del

Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono

state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione,

della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi

è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle

pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il

Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,

anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della

mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS

Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più

innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro

spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del

Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò –

ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi

giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le

moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che

sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più

giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti

con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. Elemento

centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in

collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima

rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
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Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli

italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone

e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì

(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%).

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento

di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender

and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili

‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).

Comando Provinciale di
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   MER 11 OTT 2023 12:55       

ITALPRESS NEWS

Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino
Di Redazione -  Del 11 Ottobre 2023 alle ore 12:31

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria

sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente

dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali

che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un

confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed

europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio,

Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del

nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore

Principale   Italpress news   Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

La Gdf sequestra 16 mila capi di
abbigliamento contraffatti a Pescara

11 10 2023 09:16
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Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e

Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che

è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la

voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio

con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa,

PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento

Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay

Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,

Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.Dal

mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati

personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di

Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),

dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico

evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e

non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico,

che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone

di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi

di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e

AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro

primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute.Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità

di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati

Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione

Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

Diesel non a norma, denunciato il titolare
di un distributore a Lucca

11 10 2023 09:18

LUCCA (ITALPRESS) – I militari del

Comando Provinciale di Lucca hanno

eseguito un controllo nei confronti di una

società di Pietrasanta, al fine di [...]

A Venezia frode fiscale nel settore pellet,
fatture false per 34 mln

11 10 2023 08:59

VENEZIA (ITALPRESS) – I finanzieri del

Comando Provinciale di Venezia hanno

notificato un avviso di conclusione delle

indagini preliminari nei confronti di cinque

soggetti [...]

Gdf di Trento smantella traffico di droga,
46 misure cautelari

11 10 2023 08:34

TRENTO (ITALPRESS) – I finanzieri del

Comando Provinciale della Guardia di

Finanza di Trento hanno dato esecuzione,

nelle province di Trento, Bolzano, Milano,

Padova [...]

Colpo alla ‘Ndrangheta, arresti e
sequestri a Reggio Calabria

11 10 2023 08:30

REGGIO CALABRIA (ITALPRESS) – La

Polizia di Stato, con il coordinamento

della Direzione Distrettuale Antimafia di

Reggio Calabria, sta eseguendo dalle

prime ore di [...]

Di Foggia (RELIFE) “Nuovi prodotti viso
contro degradazione collagene”

11 10 2023 08:00

MILANO (ITALPRESS) – “RELIFE è

l’azienda del gruppo Menarini focalizzata
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seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il

Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il

mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua

evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia

bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un

gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle

imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo

Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per

confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo

potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e

molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva

dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche

al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta

che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello

Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e

sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con

un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di

Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per

dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,

soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di

rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. Elemento centrale dei lavori,

è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano

Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine;

recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente

agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)

seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò

(14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto

alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i

dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai

‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non

hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere

le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%);

‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra

società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze

socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),

dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove

opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa

ANGI – (ITALPRESS).

sulla medicina estetica, che propone un

approccio integrato e olistico volto al

benessere del [...]

Traffico di droga gestito dalla mafia a
Catania, 46 arresti

11 10 2023 06:46

CATANIA (ITALPRESS) – Oltre 200

Carabinieri del Comando Provinciale di

Catania, con il supporto dei reparti

specializzati, nelle province di Catania,

Messina, Siracusa, Palermo [...]

35 anni Italpress, Salvaggio “Esportiamo
l’eccellenza”

11 10 2023 01:24

NEW YORK (STATI UNITI) (ITALPRESS) –

“Ero qui a New York, è stata una bella

coincidenza poter essere presente alla

festa dei 35 anni [...]

35 anni Italpress, Massari “Anniversario
molto importante”

11 10 2023 01:32

NEW YORK (STATI UNITI) (ITALPRESS) –

“Si tratta di un anniversario molto

importante, 35 anni di informazione, di

comunicazione che sono il sale della [...]

35 anni Italpress, Di Michele “New York
inizio di un percorso”

11 10 2023 01:05

NEW YORK (STATI UNITI) (ITALPRESS) –

“Per Italpress vedo questo come l’inizio di

un percorso newyorchese che ha

tantissimo potenziale ma richiede anche

tanto [...]

35 anni Italpress, Vianello “Realtà molto
importante”

11 10 2023 01:08
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Home   Hi-Tech   Festival del Metaverso, seconda edizione

Hi-Tech Primo Piano

Festival del Metaverso, seconda
edizione

L’evento, promosso dall’Angi, è stato occasione per far conoscere
questo nuovo modo di rapportarsi a internet

Nella prestigiosa Nuvola Lavazza nella Città di Torino si è svolto, con un

grande successo di pubblico, il festival del Metaverso: evento promosso dall’Angi

– Associazione nazionale giovani innovatori, al quale hanno preso parte numerose

istituzioni e opinion leader legati all’innovazione tecnologica d’Italia e di tutta Europa.

Tra i sostenitori del festival troviamo Enea, il Comune di Torino, la Regione

Piemonte, la Rappresentanza della Commissione europea in Italia, gli Uffici del

Parlamento europeo in Italia,il Cnr, e l’Agenzia per l’Italia Digitale (Agid). Main

Di  Gianfranco Cannarozzo  - 11 Ottobre 2023

ARTICOLI RECENTI

Festival del Metaverso, seconda edizione

CalendEsercito, divulgato il progetto editoriale

2024
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partner Csi Piemonte e Meta.

Un festival giovane

L’evento con i suoi 5mila partecipanti in presenza e oltre 500mila in collegamento

streaming ha permesso all’Angi di stabilire un nuovo successo. In un tentativo di

collegare tutte le realtà del mondo bigtech, startup e giovani opinion leader si

è discusso di Metaverso e nuovi trend.

Gabriele Ferrieri presidente Angi ha aperto i lavori lanciando al presidente del

Consiglio Giorgia Meloni un appello affinché aumenti il sostegno ai giovani e alle

startup: «Investimenti fondamentali per la crescita del nostro sistema Paese».

I dati sul Metaverso

Interessante lo studio presentato da Roberto Baldassari direttore del comitato

scientifico Angi e Adelina Chiara Balsamo direttore operativo Lab21.01. Da quanto

si apprende, il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine. Per alcuni intervistati “il Metaverso è un universo virtuale, aumentato e

parallelo” (60%), mentre per altri è “una fusione tra realtà e videogioco” (26%).

Inoltre è emerso che 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.

Guarda su

Angi, Balsamo: «Il 35% dei giovani sa cos'è il M…

Saluti istituzionali

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

sottosegretario alla presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato

le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese

in ottica di attuazione anche del Pnrr.

Non è mancato il pannel di confronto su Pnrr, investimenti, territorio e innovazione

sociale tenuto con Fabrizio Spada responsabile relazioni istituzionali degli Uffici del

Parlamento europeo in Italia, Alessandro Coppola direttore innovazione sviluppo

Enea, Marco Gay presidente esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone presidente Uncem e Francesco Tufarelli

segretario generale Cnel.

Regione Piemonte la prima a investire
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In Italia la prima Regione a investire nel Metaverso è il Piemonte, come evidenziato

nel corso della kermesse da Piero Pacini, direttore generale di Csi Piemonte che ha

illustrato una piattaforma della pubblica amministrazione, dedicata ai cittadini.

«Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale» dichiara il direttore generale Csi Piemonte Pietro Pacini,

sostenendo che grazie ad esso si è potuto «raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale».

Guarda su

Angi, Pacini: «Una frontiera innovativa, uno svil…

«Tutto ciò che è innovazione ci porta a pensare a benefici e opportunità. È

importante valorizzare anche il momento della conoscenza. Le nuove tecnologie

portano a benefici ma anche a dei rischi» afferma la presidente del Csi Piemonte,

Letizia Ferraris.

Dal comune di Torino, l’assessore Chiara Foglietta ritiene che il «coinvolgimento dei

giovani è fondamentale nel processo di crescita tecnologica. Questi festival

spiegano come accorciare le distanze e sono importantissimi», aggiungendo che

queste tecnologie possano abbattere le barriere «che affliggono il nostro Paese». La

Foglietta inoltre in questa occasione rinnova il sostegno al festival come

momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,

punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in

cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città.

La partecipazione delle imprese

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello

Stato Italiane, Meta e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca

Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il prof. Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo “Metaverso e Mobilità”. Meta per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe Meta) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso

dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (responsabile marketing

strategico e digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra

cultura, educazione e intrattenimento.
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Tartaglia: «Cambierà la mobilità»

Mario Tartaglia, Leader of FS research centre ha spiegato nel corso del dibattito

intitolato “Una nuova managerialità al centro degli affari istituzionali: metaverso e

mobilità a cura di Ferrovie dello Stato”,

che «nel mondo reale la crescita dello

scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre

andato di pari passo con il crescere

della mobilità delle persone e delle

merci. Dalle analisi e dagli studi del

Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità,

più che ridursi, probabilmente cambierà. Ci

aspettiamo che, utilizzando la realtà

virtuale, evolveranno i modi di viaggiare e i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiare. Cavalcando l’onda di questo cambiamento, il trasporto

collettivo ha la grande occasione di far evolvere l’esperienza del viaggio verso un

futuro sempre più fluido e sostenibile».

Presentate le attività Di Rai Cinema

«Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e

sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio

virtuale con un corner VR dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival

del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro», ha

commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema. Occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, «avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,

soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai

Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie».

Importanti gli interventi su VR e AI di Andrea Bandera amministratore delegato

State1 con il loro primo “Business Metaverse Hub”; Francesca Rese responsabile

relazioni istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale

degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto italiano di Tecnologia con il loro

progetto per il mondo salute.

Anche lo sport approda nel Metaverso

Di rilievo l’operazione della Fondazione EuroRoma2024 il cui direttore generale

Paolo Carito insieme alla campionessa di atletica leggera Larissa Iapichino hanno

evidenziato, nel panel con Marcel Vulpis, di Sport Economy, che il loro è unico

evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso. «Non bisogna

parlare di realtà virtuale», spiega Carito «perché si tratta di un vero e proprio

concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il Mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di atletica a

distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazione».

Gli ospiti internazionali

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella
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TAGS Angi - Associazione nazionale giovani innovatori Festival del Metaverso innovazione Istituzioni

metaverso

Articolo precedente

CalendEsercito, divulgato il progetto
editoriale 2024

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso

e illustre prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, pioniere della Realtà

Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una

startup e creato il primo Metaverso al Mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Année 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il

Governo degli Stati Uniti.

 

Guarda su

II Festival del Metaverso presso la Nuvola Lava…

 

Gianfranco Cannarozzo

Foto© Eurocomunicazione

Video© Eurocomunicazione
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Festival Metaverso, Baldassarri: aumenta conoscenza italiani

Presentato Osservatorio Angi Ricerche‐Lab21.01 Roma, 11 ott. (askanews)
 Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino. Elemento centrale
dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell´Osservatorio ANGI
Ricerche in collaborazione con l´istituto demoscopico Lab21.01 ha
realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda
edizione del Festival del Metaverso organizzato da ANGI (Associazione
Nazionale Giovani Innovatori), un´indagine demoscopica tramite la
somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla popolazione
italiana maggiorenne con focus dedicato ai giovani under 35. A distanza di un anno dalla prima rilevazione  spiega il
prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI  Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del
concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le
donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è Un
universo virtuale, aumentato e parallelo (60%) seguita dalla Fusione tra un videogioco e il mondo reale (26%) e dal
semplice Videogioco (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un´esperienza immersiva (9%) rispetto alla
grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà
a provare l´esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i Visori VR
(43%), seguiti dai Personal computer (32%) e dagli Smartphone e tablet (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35
sembrano però avere le idee chiare: Istruzione e formazione (31%); Mobilità, turismo e smart city (24%); Rapporti
sociali e interpersonali (18%); Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino (16%); E‐commerce (11%). Ma in
che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di
Abbattere le distanze sociali (29%); seguita dall´incremento di Spazi e strumenti tecnologici (21%), dall´opportunità di
creare un ambiente gender and age equality (19%), da Nuove opportunità di lavoro (17%) e da nuove possibili Identità
(14%). Molto attraente anche quest´anno la possibilità del Metaverso di favorire l´incontro con personaggi famosi o di
visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65%
maschi; 35% femmine  53% under 35; 29% 36‐55 anni di età; 18% over 65). Privacy Overview This website uses
cookies to improve your experience while you navigate through the website. Out of these, the cookies that are
categorized as necessary are stored on your browser as they are essential for the working of basic functionalities of
the website. We also use third‐party cookies that help us analyze and understand how you use this website. These
cookies will be stored in your browser only with your consent. You also have the option to opt‐out of these cookies.
But opting out of some of these cookies may affect your browsing experience. Necessary Non‐necessary
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
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Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 ottobre 2023 8 MINUTI DI LETTURA

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI
– Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel
corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
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streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per
l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il
Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della
virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,
nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare
l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti
nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno
fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara
Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris
Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte
che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una
piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui
dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di
Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con
delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio
Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento
Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo
ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone
Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da
Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha
illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.
META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for
Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale
del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality,
Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del
Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG
Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino
(in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con
Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo
l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale
perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà
alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di
Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
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Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra
cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’
con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom
Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E
infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una
startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe
2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale
di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta –
Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,
punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per
creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione
del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono
obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia
e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle
pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,
Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante
per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario
mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare
direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al
crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere
della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli
studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si
deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of
FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del
nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto
stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi
giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza
cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più
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vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche
tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo
che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto
demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione
– spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato
Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto
di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli
uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani
pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e
dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno
fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza
degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che
afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%).
Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori
VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti
sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti
con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono
al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%);
seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’
(19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili
‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 ottobre 2023 8 MINUTI DI LETTURA

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI
– Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel
corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
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streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per
l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il
Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della
virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,
nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare
l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti
nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno
fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara
Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris
Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte
che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una
piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui
dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di
Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con
delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio
Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento
Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo
ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone
Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da
Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha
illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.
META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for
Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale
del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality,
Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del
Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG
Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino
(in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con
Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo
l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale
perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà
alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di
Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:

2 / 4
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 184



Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra
cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’
con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom
Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E
infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una
startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe
2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale
di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta –
Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,
punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per
creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione
del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono
obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia
e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle
pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,
Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante
per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario
mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare
direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al
crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere
della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli
studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si
deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of
FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del
nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto
stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi
giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza
cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più
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vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche
tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo
che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto
demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione
– spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato
Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto
di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli
uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani
pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e
dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno
fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza
degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che
afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%).
Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori
VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti
sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti
con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono
al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%);
seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’
(19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili
‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Gazzetta di Parma  »  Italpress

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

11 Ottobre 2023, 12:43      
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la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI -
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso
del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
'È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile
numero di presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente
dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei maggiori
opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual
reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali
ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca,
punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paese'. Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele
Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni
territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo
Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia
Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del
Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a
lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore
generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i saluti del Governo
Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le
priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle
imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa,
PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni
Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro
Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente
Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di
San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i
temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da
un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS - MOST)
e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova
managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e
Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for
Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l'importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,
dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,
Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
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Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. Ponendo attenzione sul
tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di
Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei
dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo
portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo
DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa
Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),
dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato
come: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio
nel Metaverso - prosegue Carito - e non bisogna parlare di realtà virtuale
perché si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i
limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di
tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e
con diversi mesi di anticipo rispetto all'avvio della manifestazione'. Da
altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute. Di grande rilevanza
anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa
Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha
coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell'Univesita' di Washington, Pioniere della Realta' Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e
creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco,
ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna
dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato
per il Governo degli Stati Uniti. 'Il rinnovato successo del Festival del
Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -
commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale
Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un
momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi,
come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni
per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città'. 'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato,
ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione
Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state
utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perché il mondo
dell'innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in
continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo
possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da
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molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,
alle imprese, alle pubbliche amministrazioni', afferma l'Assessore
Regione Piemonte, Matteo Marnati. 'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte - 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio
sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le
hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno
eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama
nazionale e internazionale'. 'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di
informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari
passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci.
Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità
più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando
la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui
si deciderà di viaggiare e come viaggiare', dice Mario Tartaglia, Head of
FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. 'Presentare le attività e i
progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione
di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del
Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro
lavoro' - ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di
Rai Cinema - 'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni
all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono
loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità di veicolare,
anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,
obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie'. Elemento centrale dei
lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche
in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un
anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari
Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo
Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte degli
italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)
rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani
pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelo'
(60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo reale' (26%) e
dal semplice 'Videogioco' (14%) Ancora però pochi coloro che hanno
fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza
degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che
afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra
i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR'
(43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e
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tablet' (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e
formazione' (31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti
sociali e interpersonali' (18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con
il cittadino' (16%); 'E-commerce' (11%). Ma in che modo il Metaverso
rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto
la possibilità di 'Abbattere le distanze sociali' (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologici' (21%),
dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%),
da 'Nuove opportunità di lavoro' (17%) e da nuove possibili 'Identità'
(14%). - foto ufficio stampa ANGI - (ITALPRESS). mgg/com 11-Ott-23
12:28
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 ottobre 2023 8 MINUTI DI LETTURA

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI
– Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel
corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
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streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per
l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il
Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della
virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,
nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare
l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti
nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno
fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara
Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris
Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte
che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una
piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui
dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di
Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con
delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio
Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento
Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo
ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone
Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da
Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha
illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.
META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for
Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale
del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality,
Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del
Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG
Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino
(in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con
Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo
l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale
perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà
alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di
Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
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Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra
cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’
con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom
Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E
infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una
startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe
2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale
di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta –
Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,
punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per
creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione
del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono
obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia
e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle
pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,
Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante
per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario
mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare
direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al
crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere
della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli
studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si
deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of
FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del
nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto
stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi
giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza
cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più
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vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche
tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo
che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto
demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione
– spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato
Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto
di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli
uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani
pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e
dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno
fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza
degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che
afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%).
Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori
VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti
sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti
con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono
al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%);
seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’
(19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili
‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 ottobre 2023 8 MINUTI DI LETTURA

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI
– Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel
corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
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streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per
l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il
Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della
virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,
nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare
l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti
nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno
fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara
Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris
Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte
che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una
piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui
dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di
Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con
delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio
Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento
Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo
ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone
Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da
Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha
illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.
META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for
Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale
del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality,
Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del
Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG
Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino
(in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con
Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo
l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale
perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà
alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di
Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
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Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra
cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’
con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom
Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E
infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una
startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe
2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale
di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta –
Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,
punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per
creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione
del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono
obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia
e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle
pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,
Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante
per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario
mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare
direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al
crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere
della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli
studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si
deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of
FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del
nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto
stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi
giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza
cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più
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vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche
tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo
che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto
demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione
– spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato
Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto
di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli
uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani
pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e
dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno
fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza
degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che
afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%).
Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori
VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti
sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti
con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono
al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%);
seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’
(19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili
‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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ITALPRESS NEWS

Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino
By Redazione 11/10/2023

Da non perdere TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di
pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del
Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha
delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema
innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato
il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso
del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della
diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria
sia per l’incredibile numero di presenze che per i
collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI,
Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali,
sul mondo della virtual reality e dell’artificial
intelligence, creando un confronto importantissimo
con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali
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Redazione

http://www.giornalepartiteiva.it

ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,
per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che
riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita
del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele
Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle
istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore
Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia
Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante
l’investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una
piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero
Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e
testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che
ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in
ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio,
innovazione sociale e comuni è stata al centro invece
della sessione con Fabrizio Spada Responsabile
Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento
Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore
Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente
Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano
Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone
Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova
managerialità al centro degli affari istituzionali del
gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern
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Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo
e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso
di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema
con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing
Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De
Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano
Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema,
Lorenzo Capannari CEO & Co‑Founder AnotheReality,
Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT
Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei
dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la
protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma
2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della
campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in
uno speciale video realizzato nella virtual reality),
dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,
hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento
sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare
di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della
fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle
persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI,
preziosi gli interventi di: Andrea Bandera
Amministratore Delegato State1 con il loro primo
‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con
la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli
spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano
di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti
internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry
Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha
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coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from
VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR
Innovator e AIXR e Co‑ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom
Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della
Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a
soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo
Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di
Monaco, ha vinto il Prix Monte‑Carlo Femme de
l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco
Ramilli esperto internazionale di sicurezza
Informatica, imprenditore, scrittore e white‑hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo
degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la
grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere
– commenta l’assessora all’Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo
pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a
chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,
cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello
sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione
Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato,
ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo
dell’innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in
termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso
fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo
un gioco: oggi è un’opportunità che permette di
offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese,
alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore
Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato
un’occasione importante per confrontarci sulle nuove
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tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà
virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo
potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del
Festival le hanno potute provare direttamente
nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama
nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di
informazioni, anche al crescere della tecnologia, è
sempre andato di pari passo con il crescere della
mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle
analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che
la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà.
Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo
cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice
Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie
dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più
innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con
un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come
quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato
riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore
delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati
l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni
all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi
narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i
più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,
obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema
attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione
dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A
distanza di un anno dalla prima rilevazione –
spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –
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Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto
Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e
Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01
– Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del
concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si
dichiara consapevole del significato del termine;
recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%);
La prima cosa che viene in mente agli italiani
pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,
aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra
un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che
hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto
alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara
di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la
sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso
(11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in
prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai
‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5
italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato
sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle
abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:
‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e
smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì
(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il
cittadinò (16%); ‘E‑commercè (11%). Ma in che modo
il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani
italiani pongono al primo posto la possibilità di
‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì
(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender
and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di
lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

Top News Italpress
Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso
promossa dall´ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a
Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell´ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e
superato il traguardo delle 5.000 [.]
Pubblicato 2 minuti fa
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
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Festival del Metaverso, record
di presenze a Torino
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internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
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quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
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dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze per la seconda edizione
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Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in
presenza nel corso del Festival e oltre 500 mila utenti
unici nel corso della diretta streaming per la II edizione
del Festival  del  Metaverso promossa dal l ´ANGI,
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza.
 
"È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l´incredibile numero di presenze che per i collegati da
remoto", così il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri". Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,
nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell´artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l´occasione abbiamo lanciato il
nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l´impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paese".
Ad aprire i lavori, il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni
territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione
Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l´investimento del Piemonte che è stata la
prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare
i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio
con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all´innovazione e alle imprese
in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della
sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,
Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e
Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e il Prof. Mario Tartaglia
(Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo "Metaverso e
Mobilità". META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la
posizione del gruppo e l´importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine,
Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell
´innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co‐Founder
AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l´intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il
caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della
campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con
Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: "Siamo l´unico evento sportivo italiano che ha aperto uno
spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il
mondo di vivere l´atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all´avvio della
manifestazione".
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato
State1 con il loro primo "Business Metaverse Hub"; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa
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con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell´Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali
tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal
titolo "Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals" con Daniel Colaianni
VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom
Furness dell´Univesita´ di Washington, Pioniere della Realta´ Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22
anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il
Prix Monte‐Carlo Femme de l´Année 2023, il premio Donna dell´anno; Marco Ramilli esperto internazionale di
sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli
Stati Uniti.
"Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere ‐
commenta l´assessora all´Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città". "Un ringraziamento particolare all´Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perché il mondo dell
´innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non è più solo un gioco: oggi è un´opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle
imprese, alle pubbliche amministrazioni". Così l´Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
"Il Festival del Metaverso ha rappresentato un´occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate
allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell´intelligenza artificiale", ha dichiarato Pietro Pacini, Direttore
Generale CSI Piemonte. "Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi
temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell´area espositiva dove quest´anno
eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale".
"Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di
pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare". Così Mario Tartaglia,
Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
"Presentare le attività e i progetti legati all´ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e
aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival
del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro", ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema. "Questi giorni sono stati l´occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all´esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono
loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l´opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi
linguaggi e tecnologie".
Ho scritto e condiviso questo articolo
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Festival del Metaverso: presentato Osservatorio sullo stato della VR e della
AI in Italia
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Successo di pubblico e di contenuti la II edizione del
F e s t i v a l  d e l  M e t a v e r s o  p r o m o s s a  d a l l ´ A N G I  ‐
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza con il gotha
delle istituzioni e degli opinion leader dell´ecosistema innovazione italiano ed europeo.
 
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel
corso della diretta streaming. "È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l´incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri ‐ Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell´artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l
´occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l´impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo
e la crescita del nostro ecosistema Paese".
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell´Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l
´istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda edizione del
Festival del Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori), un´indagine demoscopica
tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla popolazione italiana maggiorenne con focus
dedicato ai giovani under 35. «A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e
Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di
Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)
rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è "Un universo
virtuale, aumentato e parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il mondo reale" (26%) e dal semplice
"Videogioco" (14%).
Ancora però pochi coloro che hanno fatto un´esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli
intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l´esperienza del
Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i "Visori VR" (43%), seguiti dai "Personal
computer" (32%) e dagli "Smartphone e tablet" (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero
essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del
Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le
idee chiare: "Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità, turismo e smart city" (24%); "Rapporti sociali e interpersonali"
(18%); "Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino" (16%); "E‐commerce" (11%).
Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di
"Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita dall´incremento di "Spazi e strumenti tecnologici" (21%), dall
´opportunità di creare un ambiente "gender and age equality" (19%), da "Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da
nuove possibili "Identità" (14%). Molto attraente anche quest´anno la possibilità del Metaverso di favorire l´incontro
con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il
Metaverso un luogo sicuro (65% maschi; 35% femmine ‐ 53% under 35; 29% 36‐55 anni di età; 18% over 65).
 
Ho scritto e condiviso questo articolo
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival

del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella

location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000

persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta

streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei

maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,

nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio,

Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti

nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema

Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle

istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.

Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati

poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario

alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli

investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro

invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay

Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco

Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e

Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario

Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali

del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for

Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al

centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti

(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva

tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The

Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido

Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma

2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa

Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport

Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero

e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e

con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese
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Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale

degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry

Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating

Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni

VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e

illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di

uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio

Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore

e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme

piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta –

Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che

stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per

creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato,

ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da

anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il

mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un

percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che

permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove

tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così

Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare

direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo

piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è

sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle

analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente

cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di

Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto

stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il

nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi

giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,

soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in

collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –

spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo

Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della

popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un

universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo

Ricevi notizie ogni giorno
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Articolo precedente

Vito Grassi è il nuovo presidente dell’ALuiss

Prossimo articolo

F-Type ZP Edition, l’ultima sportiva a benzina
del giaguaro

realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del

Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%),

seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora

un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.

Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%);

‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il

Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),

dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di

lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Gli ultimi articoli
TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti

la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion

leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e

superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del

Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile

numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente

dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori

opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality

e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e

degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno

fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara

Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
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stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI

Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con

delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli

investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione

anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e

comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada

Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in

Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco

Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco

Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie

dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of

FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha

evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al

centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema

con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha

raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione

e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder

The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema,

Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare

rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del

Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti

dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e

della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale

video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di

Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo

italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio

concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:

Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni

Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà

virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui

quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe

“buona anima” per
sconfiggere la
corruzione»
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Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’

con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il

Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato

per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande

partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora

all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani

Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del

Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi

e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare

un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco:

oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai

cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per

confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della

realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che

il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del

Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel

panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere

della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli

studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi

probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e

sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro

spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri

soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati

l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le
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moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto

demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –

spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 –

Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso:

il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo

virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un

videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%)

Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%)

rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla

fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano

saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’

(32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5

italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile

incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle

varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%);

‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e

rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il

Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita

dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di

creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove

opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la

II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola

Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre

500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile

numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente

dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion

leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e

dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e

degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto

seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e

Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI

Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati

anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

ADV

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE,

che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e

comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada

Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in

Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay

Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

ADV

Italpress, Meloni: “Punto di riferimento
dell’informazione”
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Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco

Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello

Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca

Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato

la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del

percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle

sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare

rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante

per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti

dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e

della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale

video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport

Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano

che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna

parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico,

che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei

di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:

Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business

Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di

lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto

per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui

quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture

che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges:

Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel

Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito

anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni

Coppia di fidanzati in moto muore in
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che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat

hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande

partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora

all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori

per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del

Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le

tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è

un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo

possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da

molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle

pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo

Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per

confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della

realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival

le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno

eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere

della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi

del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente

cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi

di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello

Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e

sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro

spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti

per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore

delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

ADV
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all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro

più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i

più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni

portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele

Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla

‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice

‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza

immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà

a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati

restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti

gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani

su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del

Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i

giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e

interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò

(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e

strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender

and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove

possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in

scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion

leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000

persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta

streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per

i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni

dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e

dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità

istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
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Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle

startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi

delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati

Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI

Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in

Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli

sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le

linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del

PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro

invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco

Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,

Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META

e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e

Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come

la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &

Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari

CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido

Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera

Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel

Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha

aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè

si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di

Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese
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Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale

degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo

‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con

Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo

con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà

Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza

Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo

degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa

enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione

su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e

istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo

della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato,

ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da

anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè

il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua

evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è

un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove

tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così

Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che

il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è

sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle

analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente

cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di
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Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto

stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per

il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema –

‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le

moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro

più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di

rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in

collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione

– spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il

35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne

(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un

videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro

che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza

del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’

(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto

titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non

hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e

interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè

(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e

strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’

(19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).

4 / 4

ILFRIULI.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 233



» Giornale d'italia » Video » Cronaca

Festival Metaverso, Baldassarri: aumenta conoscenza
italiani

Presentato Osservatorio Angi Ricerche-Lab21.01

11 Ottobre 2023

    

Roma, 11 ott. (askanews) - Seconda edizione del Festival del Metaverso a

Torino. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico

Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda

edizione del Festival del Metaverso organizzato da ANGI (Associazione

Nazionale Giovani Innovatori), un'indagine demoscopica tramite la

somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla popolazione

italiana maggiorenne con focus dedicato ai giovani under 35. "A distanza di un

anno dalla prima rilevazione - spiega il prof. Roberto Baldassari Direttore del

Comitato Scienti co ANGI - Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del

concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

signi cato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%);

La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è "Un

universo virtuale, aumentato e parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un

videogioco e il mondo reale" (26%) e dal semplice "Videogioco" (14%) Ancora

però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla

grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che a erma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso

(11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i "Visori

VR" (43%), seguiti dai "Personal computer" (32%) e dagli "Smartphone e tablet"

(23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli e etti che potrebbero essere
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prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato

sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e

sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee

chiare: "Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità, turismo e smart city" (24%);

"Rapporti sociali e interpersonali" (18%); "Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadino" (16%); "E-commerce" (11%). Ma in che modo il Metaverso

rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la

possibilità di "Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita dall'incremento di

"Spazi e strumenti tecnologici" (21%), dall'opportunità di creare un ambiente

"gender and age equality" (19%), da "Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da

nuove possibili "Identità" (14%). Molto attraente anche quest'anno la possibilità

del Metaverso di favorire l'incontro con personaggi famosi o di visitare luoghi

lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso

un luogo sicuro (65% maschi; 35% femmine - 53% under 35; 29% 36-55 anni di

età; 18% over 65)".

    

Tags: video ú cro
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Presentato Osservatorio Angi Ricerche-Lab21.01

Roma, 11 ott. (askanews) - Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio
ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01 ha
realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda edizione del
Festival del Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani
Innovatori), un'indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000
interviste valide e complete alla popolazione italiana maggiorenne con focus
dedicato ai giovani under 35. "A distanza di un anno dalla prima rilevazione -
spiega il prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scienti co ANGI -
Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%
della popolazione si dichiara consapevole del signi cato del termine;
recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in
mente agli italiani pensando al Metaverso è "Un universo virtuale, aumentato e
parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il mondo reale" (26%) e
dal semplice "Videogioco" (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto
un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati
che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che a erma la sua contrarietà
a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano
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saldi in prima posizione i "Visori VR" (43%), seguiti dai "Personal computer" (32%)
e dagli "Smartphone e tablet" (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli e etti
che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora
un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle
abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35
sembrano però avere le idee chiare: "Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità,
turismo e smart city" (24%); "Rapporti sociali e interpersonali" (18%); "Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadino" (16%); "E-commerce" (11%). Ma in che
modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di "Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita
dall'incremento di "Spazi e strumenti tecnologici" (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente "gender and age equality" (19%), da "Nuove opportunità di
lavoro" (17%) e da nuove possibili "Identità" (14%). Molto attraente anche
quest'anno la possibilità del Metaverso di favorire l'incontro con personaggi
famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10
considerano il Metaverso un luogo sicuro (65% maschi; 35% femmine - 53%
under 35; 29% 36-55 anni di età; 18% over 65)".
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Festival del Metaverso, record di

presenze a Torino
f~t Redazione Italpress
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11 ë minuti di lettura

TORINO (ITALPRESS) — Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa

dall'ANGI —Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Tonno con il

gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta

streaming.

'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto —

così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri — Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligente, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente

del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani. delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali

con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Mamati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e

Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica
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amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono

stati poi illustrati anche dal direttore generale del CS! Piemonte. Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli. Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al CIPE. che ha evidenziato de priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione

con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia: Alessandro Coppola

Direttore Innovazione Sviluppo ENEA. Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo. Marco Bussane Presidente UNCEM e Francesco Tufarelii Segretario Generale CNEL,

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato

FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS — MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini

(Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business dei colosso dei social. Infine. Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento.

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del

Cinema. Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality. Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente

del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce

del suo DG Paolo Cardo e della campionessa di Atletica Leggera Larissa lapichino (in uno speciale video realizzato nella

virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo

italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso — prosegue Carito — e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. II Metaverso, infatti, consentirà alle

persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all'avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato Statel

con il loro primo 'Business Metaverse Hub': Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro

idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro

progetto per ii mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals. con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO.

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà

Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al monde di

uno Stato. il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno: Marco

Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore. scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha

lavorato per il Governo degli Stati Uniti,

'II rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere — commenta

l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta — Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è

un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,

cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città.

'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con id Csi e le tecnologie che sono
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state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perché il mondo dell'innovazione. della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di

tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è

un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni, afferma

l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

'II Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale — così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte —

'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del

Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nei panorama nazionale e internazionale.

'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari

passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale. evolveranno i

modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare, dice Mario Tartaglia, Head of FS

Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane,

'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le

porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del

Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò — ha commentato Paolo Del Brocca

amministratore delegato di Rai Cinema — 'Questi giorni sono stati I occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo. avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più

vicini e, soprattutto. abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e

culturale. obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e

tecnologie.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione — spiegano Gabriele Ferrieri Presidente

ANGI —Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina

Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21,01 —Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il

35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine: recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini

(57%): La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò

(60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo reale (26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi

coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i

dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli

'Smartphone e tablet (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso:

5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazione

(31%): 'Mobilità, turismo e smart city' (24%): 'Rapporti sociali e interpersonali (18%): 'Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%): 'E-commerce (11%), Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani

pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze sociali (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti

tecnologici (21%). dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di lavorò

(17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%).

— foto ufficio stampa ANGI —

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione

del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha

delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del

Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
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l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita

del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)

ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del

percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti

(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De

Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del

Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’;

Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick
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Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà

virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare

e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello

Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,

soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai

Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI
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Previous article

Medio Oriente, Renzi “Serve la politica
estera, l’Ue si dia una svegliata”

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)

rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora

però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i

dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai

‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto

titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani

su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso

rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35

sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,

turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che

modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo

posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender

and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili

‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici

nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze

che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della

virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il

nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a

sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo

fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo
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Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del

CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al

centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital)

ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di

Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo

italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare

di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i

limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di

vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà

virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro

progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato

di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-

hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa

enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante

di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una

delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al
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massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step.

Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una

serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla

prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina

Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli

italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa

che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e

parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal

semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza

immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare

(72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso

(11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti

dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee

chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali

e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani

italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita

dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un

ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove

possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Redazione Ordine Ottobre ii, 2023

Festival del
Metaverso, record di
presenze a Torino
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TORINO (ITALPRESS) — Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II erizione del Festival del Metaverso

promossa dall'ANGI —Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola

Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed

europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500rnila

utenti unici nel corso della diretta streaming.

'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che per i collegati da

remoto — così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Fenieri — Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader.

nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligente, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo

lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni. per aumentare l'impegno a sostegno dei

giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita

del nostro ecosistema Paesi.
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Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI. Gabriele Fewieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è

stata la prima pubblica anuninistrazione in Italia a lanciare una piattaforma dí servizi nel metaverso a servizio della

cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte. Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni. la voce e testimonianza di Alessandro Morelli. Sottosegretario alla Presidenza

del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa. PNRR. investimenti. territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia.

Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA. Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo. Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane. META e Rai Cinema.

Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS — MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ̀ Metaverso e Mobilità'.

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southem Europe META) ha evidenziato la

posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social.

Infine. Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell'innovazione audiovisiva tra cultura. educazione e intrattenimento. dialogando con Alessandro De Grandi CEO

& Founder The Nemesis. Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema. Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati. di particolare rilevanza l'intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport. di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRonna 2024 che. per

voce del suo DG Paolo Canto e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video

realizzato nella viri-mi reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy. hanno evidenziato come: ̀Siamo

l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso — prosegue Canto — e non bisogna parlare di

realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso. infatti. consentirà alle persone di tutto il inondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza

e con diversi mesi di anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

Statel con il loro primo 'Business Metaverse Hub': Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian

Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro: Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology

Inmovation Lead Europe Accentare che ha coordinato la sessione dal titolo Navigating Industry Challenges:

Unearthing Collettive Insights from V RIAR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AD(R e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una

startup e creato il primo Metaverso al mondo dì uno Stato, il Principato di Monaco. ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l'Anmèe 2023. il premio Donna dell'anno: Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica.

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

`Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere —

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta — Siamo pronti a sostenere

ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi. come noi. punta ad

attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una

delle leve dello sviluppo della Città'.
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'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato. ancora a

Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le

tecnologie che sono state utili77ate agli inizi ora sono obsolete. superate. perchè íl mondo dell'innovazione. della

tecnologia e della digitalizzazione è un inondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo

possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo

un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese. alle pubbliche

amministrazioni. afferma l'Assessore Regione Piemonte. Matteo Marcati.

'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate

allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale — così Pietro Pacini. Direttore Generale

CSI Piemonte — ̀ Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e

molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'armo eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale.

`Nel mondo reale. la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di

pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS

Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà

virtuale. evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare. dice

Mario Tartaglia. Head of FS Research Centre. Ferrovie dello Stato Italiane.

`Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e

aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner tir dedicato, in un contesto stimolante come quello del

Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò — ha commentato Paolo Del

Brocco. amministratore delegato di Rai Cinema — 'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un

pubblico di utenti nuovo. avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi

narrativi che sono loro più vicini e. soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità di veicolare. anche tra i più giovani.

messaggi di rilevanza sociale e culturale. obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione

con l'istituto demoscopico Lab21.01. ̀ A distanza di un anno dalla prima rilevazione — spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI —Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 — Aumenta la conoscenza da parte degli

italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine:

recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in niente agli italiani pensando al

Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo

reale (26%) e dal semplice ̀ Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva

(9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i ̀ Visori VR' (43%). seguiti dai ̀ Personal computer' (32%) e dagli ̀ Smartphone e tablet' (23%).'

'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non

hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.

Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazione (31%);

`Mobilità_ turismo e smart city' (24%): ̀Rapporti sociali e interpersonali (18%): 'Pubblica amministrazione e

rapporti con il cittadinò (16%); ̀E-commerce (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I

giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ̀Abbattere le distanze sociali (29%); seguita

dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologici (21%). dall'opportunità di creare un ambiente ̀ gender and age

equality' (19%). da 'Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%).

— foto ufficio stampa ANGI —

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile
numero di presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente
dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion
leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e
dell'artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le
massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione
abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia
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Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e
degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo
sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto
seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta
Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e
Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.
Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica
amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso
a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal
direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che
ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione
Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco
Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie
dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS
Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura
Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato
la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al centro del
percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato
delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante
per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti
dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e
della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale
video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport
Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano
che ha aperto uno spazio nel Metaverso - prosegue Carito - e non bisogna
parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico,
che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,
consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei
di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all'avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo 'Business
Metaverse Hub'; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali
Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di
lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro
progetto per il mondo salute.
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Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
'Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere - commenta l'assessora
all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta - Siamo
pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di
riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'.
'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del
Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e
le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,
perchè il mondo dell'innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è
un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al
massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso
fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle
imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l'Assessore Regione
Piemonte, Matteo Marnati.
'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della
realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore
Generale CSI Piemonte - 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il
Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del
Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove
quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel
panorama nazionale e internazionalè.
'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere
della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità
delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare
ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario
Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro
spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come
quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri
soddisfacenti per il nostro lavorò - ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema - 'Questi giorni sono stati
l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le
moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi
narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità
di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,
obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
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sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto
demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione -
spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI - Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico
ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la
conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della
popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano
le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in
mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale,
aumentato e parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il
mondo realè (26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla
minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del
Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli
'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non
hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani
under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazionè
(31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e
interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); 'E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la
nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di
'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e
strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di creare un ambiente 'gender
and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili 'Identità' (14%). 
- foto ufficio stampa ANGI - 
(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

GOSSIP Il Sannio Quotidiano
IL SANNIO QUOTIDIANO Il Sannio Quotidiano
Home Top‐news ItalPress Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
mercoledì 11 Ottobre 2023
Telegram
TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso
promossa dall´ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a
Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell´ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e
superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della
diretta streaming.
´È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l´incredibile numero di presenze che per i collegati da
remoto ‐ così il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri ‐ Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,
nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell´artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l´occasione abbiamo lanciato il
nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l´impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paese´.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni
territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione
Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l´investimento del Piemonte che è stata la
prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza
del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all´innovazione
e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della
sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,
Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da
un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre
di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ´Metaverso e Mobilità´. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l
´importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell´innovazione audiovisiva tra
cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano
Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni
Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l´intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per
voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato
nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ´Siamo l´unico evento
sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non bisogna parlare di realtà virtuale
perché si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso,
infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l´atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi
mesi di anticipo rispetto all´avvio della manifestazione´.
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Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato
State1 con il loro primo ´Business Metaverse Hub´; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa
con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell´Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology
Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ´Navigating Industry Challenges: Unearthing
Collective Insights from VR/AR Professionals´ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell´Univesita´ di Washington, Pioniere della
Realta´ Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso
al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l´Année 2023, il premio Donna
dell´anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
´Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere ‐
commenta l´assessora all´Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città´.
´Un ringraziamento particolare all´Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la
seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che
sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perché il mondo dell´innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un
´opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni´,
afferma l´Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
´Il Festival del Metaverso ha rappresentato un´occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate
allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell´intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ ´Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti
partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell´area espositiva dove quest´anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale´.
´Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari
passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare´, dice Mario Tartaglia,
Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
´Presentare le attività e i progetti legati all´ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e
aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival
del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro´ ‐ ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema ‐ ´Questi giorni sono stati l´occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all´esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono
loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l´opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi
linguaggi e tecnologie´.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell´Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l
´istituto demoscopico Lab21.01. ´A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e
Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di
Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)
rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ´Un universo
virtuale, aumentato e parallelo´ (60%) seguita dalla ´Fusione tra un videogioco e il mondo reale´ (26%) e dal semplice
´Videogioco´ (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un´esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a
provare l´esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ´Visori VR´
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(43%), seguiti dai ´Personal computer´ (32%) e dagli ´Smartphone e tablet´ (23%).´ ´Ancora molto titubanti gli italiani
sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato
sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under
35 sembrano però avere le idee chiare: ´Istruzione e formazione´ (31%); ´Mobilità, turismo e smart city´ (24%);
´Rapporti sociali e interpersonali´ (18%); ´Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino´ (16%); ´E‐commerce´
(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la
possibilità di ´Abbattere le distanze sociali´ (29%); seguita dall´incremento di ´Spazi e strumenti tecnologici´ (21%), dall
´opportunità di creare un ambiente ´gender and age equality´ (19%), da ´Nuove opportunità di lavoro´ (17%) e da
nuove possibili ´Identità´ (14%).
‐ foto ufficio stampa ANGI ‐
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Roma, 11 ott. (askanews) - Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio

ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato

nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda edizione del Festival del

Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori),

un'indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e

complete alla popolazione italiana maggiorenne con focus dedicato ai giovani

under 35. "A distanza di un anno dalla prima rilevazione - spiega il prof. Roberto

Festival Metaverso, Baldassarri: aumenta
conoscenza italiani

Italia

11 ottobre 2023
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Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI - Aumenta la conoscenza da

parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli

uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è "Un universo virtuale, aumentato e parallelo" (60%) seguita dalla

"Fusione tra un videogioco e il mondo reale" (26%) e dal semplice "Videogioco"

(14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%)

rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare

(72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del

Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i

"Visori VR" (43%), seguiti dai "Personal computer" (32%) e dagli "Smartphone e

tablet" (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato

sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.

Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

"Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità, turismo e smart city" (24%); "Rapporti

sociali e interpersonali" (18%); "Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino" (16%); "E-commerce" (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

"Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita dall'incremento di "Spazi e strumenti

tecnologici" (21%), dall'opportunità di creare un ambiente "gender and age

equality" (19%), da "Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da nuove possibili

"Identità" (14%). Molto attraente anche quest'anno la possibilità del Metaverso di

favorire l'incontro con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al

tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65%

maschi; 35% femmine - 53% under 35; 29% 36-55 anni di età; 18% over 65)".

Riproduzione riservata ©
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

11 ottobre 2023 a

T ORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di
pubblico e di contenuti la II edizione del Festival

del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha
delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone
in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila
utenti unici nel corso della diretta streaming.
`E' stata una seconda edizione davvero straordinaria
sia per l'incredibile numero di presenze che per i
collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI,
Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali,
sul mondo della virtual reality e dell'artificial
intelligence, creando un confronto importantissimo
con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali
ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il
nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei
giovani, delle startup e degli investimenti nella
ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo
sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele
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Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle
istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore
Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia
Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante
l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una
piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati

anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero
Paci n i.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e
testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario
alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che
ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all'innovazione e alle imprese in
ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio,
innovazione sociale e comuni è stata al centro
invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del
Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola
Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano
Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone
Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie detto Stato Italiane, META e
Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS — MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la
nuova managerialità al centro degli affari istituzionali
del gruppo ̀ Metaverso e Mobilità'. META per voce di

Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern
Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo
e l'importanza di come la VR sia al centro del
percorso di business del colosso dei social. Infine,
Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile
Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle
sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura,
educazione e intrattenimento, dialogando con
Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,
Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del
Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder
AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore
Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei
dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la
protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma
2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della
campionessa di Atletica Leggera Larissa lapichino (in
uno speciale video realizzato nella virtual reality),
dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,
hanno evidenziato come: ̀Siamo l'unico evento
sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
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Metaverso - prosegue Carito - e non bisogna parlare
di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della
fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle
persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI,
preziosi gli interventi di: Andrea Bandera
Amministratore Delegato Statel con il loro primo
`Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con
la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli
spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano
di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti
internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry
Technology Innovation Lead Europe Accenture che
ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating
Industry Challenges: Unearthing Collective Insights
from VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR &
AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e
illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato
una startup e creato il primo Metaverso al mondo di
uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix
Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio
Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da
dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati
Uniti.
`Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con
la grande partecipazione di giovani ci fa enorme
piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e
alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta - Siamo
pronti a sostenere ancora il Festival che è un
momento importante di riflessione su temi che
stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare
un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.
'Un ringraziamento particolare all'Associazione
Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato,
ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate
agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il
mondo dell'innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in
termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso
fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo
un gioco: oggi è un'opportunità che permette di
offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese,
alle pubbliche amministrazioni, afferma l'Assessore
Regione Piemonte, Matteo Marnati.
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`Il Festival del Metaverso ha rappresentato
un'occasione importante per confrontarci sulle
nuove tecnologie legate allo straordinario mondo
della realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale -
cosi Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte -
'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il
Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti
partecipanti del Festival le hanno potute provare
direttamente nell'area espositiva dove quest'anno
eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo
piano nel panorama nazionale e internazionale.
`Nel mondo reale, la crescita dello scambio di
informazioni, anche al crescere della tecnologia, è
sempre andato di pari passo con il crescere detta
mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle
analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta
che la mobilità più che ridursi probabilmente
cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri
secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare,
dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.
`Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più
innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale
con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò -
ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore
delegato di Rai Cinema - ̀Questi giorni sono stati
l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni
all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi
narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i
più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,
obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai
Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi
linguaggi e tecnologie.
Elemento centrale dei lavori, è stata la
presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI
Ricerche in collaborazione con l'istituto
demoscopico Lab21.01. ̀A distanza di un anno dalla
prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri
Presidente ANGI - Associazione Nazionale Giovani
Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato
Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore
Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da
parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%
della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%)
rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene
in mente agli italiani pensando al Metaverso è ̀ Un
universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)
seguita dalla ̀ Fusione tra un videogioco e il mondo
reale (26%) e dal semplice ̀ Videogiocò (14%) Ancora
però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza
degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e
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alla minoranza che afferma la sua contrarietà a
provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i
dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
posizione i `Visori VR' (43%), seguiti dai ̀ Personal
computer' (32%) e dagli Smartphone e tablet' (23%):
`Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani
su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle
abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:
`Istruzione e formazionè (31%); ̀Mobilità, turismo e
smart city' (24%); ̀Rapporti sociali e interpersonalì
(18%); ̀Pubblica amministrazione e rapporti con il
cittadinò (16%); ̀ E-commercè (11%). Ma in che modo
il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani
italiani pongono al primo posto la possibilità di
`Abbattere le distanze sociali (29%); seguita
dall'incremento di ̀ Spazi e strumenti tecnologici
(21%), dall'opportunità di creare un ambiente ̀ gender
and age equality' (19%), da ̀Nuove opportunità di
lavorò (17%) e da nuove possibili ̀ Identità' (14%).
- foto ufficio stampa ANGI -
(ITALPRESS).
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In evidenza
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Festival Metaverso, Baldassarri:
aumenta conoscenza italiani
11 ottobre 2023

oma, 11 ott. (askanews) - Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio

ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato
nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda edizione del Festival del
Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori),
un'indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e
complete alla popolazione italiana maggiorenne con focus dedicato ai giovani under
35. "A distanza di un anno dalla prima rilevazione - spiega il prof. Roberto Baldassari
Direttore del Comitato Scienti co ANGI - Aumenta la conoscenza da parte degli
italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole
del signi cato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La
prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è "Un universo
virtuale, aumentato e parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il
mondo reale" (26%) e dal semplice "Videogioco" (14%) Ancora però pochi coloro che
hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli
intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati
restano saldi in prima posizione i "Visori VR" (43%), seguiti dai "Personal computer"
(32%) e dagli "Smartphone e tablet" (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle
abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano
però avere le idee chiare: "Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità, turismo e smart
city" (24%); "Rapporti sociali e interpersonali" (18%); "Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadino" (16%); "E-commerce" (11%). Ma in che modo il Metaverso
rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità
di "Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita dall'incremento di "Spazi e strumenti
tecnologici" (21%), dall'opportunità di creare un ambiente "gender and age equality"
(19%), da "Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da nuove possibili "Identità" (14%).
Molto attraente anche quest'anno la possibilità del Metaverso di favorire l'incontro
con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3
italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65% maschi; 35% femmine -
53% under 35; 29% 36-55 anni di età; 18% over 65)".

Condividi:

  

Cerca   

1
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 265



SCEGLI L'EDIZIONE

L ivorno Firenze Cec ina-Ros ignano Empol i G rosse to Lucca Massa-Car ra ra Montecat in i P iombino-Elba P i sa Pisto ia Pontedera Pra to Versi l ia

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 ottobre 2023 8 MINUTI DI LETTURA

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI
– Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
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TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
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Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
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degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
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presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
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portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
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creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
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anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
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contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 Ottobre 2023
TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione
del Festival del Metaverso promossa dall´ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani
Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha
delle istituzioni e degli opinion leader dell´ecosistema innovazione italiano ed
europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso
del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
´E´ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l´incredibile numero di presenze che per i collegati da
remoto ‐ così il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri ‐ Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,
nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell´artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l´occasione abbiamo lanciato il
nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l´impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni
territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione
Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l´investimento del Piemonte che è stata la
prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza
del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all´innovazione
e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della
sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,
Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da
un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre
di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ´Metaverso e Mobilità´. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l
´importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell´innovazione audiovisiva tra
cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano
Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni
Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l´intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per
voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato
nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ´Siamo l´unico evento
sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non bisogna parlare di realtà virtuale
perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso,
infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l´atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi
mesi di anticipo rispetto all´avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato
State1 con il loro primo ´Business Metaverse Hub´; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa
con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell´Istituto Italiano di
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Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology
Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ´Navigating Industry Challenges: Unearthing
Collective Insights from VR/AR Professionals´ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell´Univesità di Washington, Pioniere della
Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso
al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l´Annèe 2023, il premio Donna
dell´anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
´Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere ‐
commenta l´assessora all´Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città´.
´Un ringraziamento particolare all´Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la
seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che
sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell´innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un
´opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì,
afferma l´Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
´Il Festival del Metaverso ha rappresentato un´occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate
allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell´intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ ´Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti
partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell´area espositiva dove quest´anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.
´Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari
passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia,
Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
´Presentare le attività e i progetti legati all´ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e
aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival
del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema ‐ ´Questi giorni sono stati l´occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all´esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono
loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l´opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi
linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell´Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l
´istituto demoscopico Lab21.01. ´A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e
Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di
Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)
rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ´Un universo
virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ´Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
´Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un´esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a
provare l´esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ´Visori VR´
(43%), seguiti dai ´Personal computer´ (32%) e dagli ´Smartphone e tablet´ (23%).´ ´Ancora molto titubanti gli italiani
sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato
sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under
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35 sembrano però avere le idee chiare: ´Istruzione e formazionè (31%); ´Mobilità, turismo e smart city´ (24%);
´Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ´Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ´E‐commercè
(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la
possibilità di ´Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall´incremento di ´Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall
´opportunità di creare un ambiente ´gender and age equality´ (19%), da ´Nuove opportunità di lavorò (17%) e da
nuove possibili ´Identità´ (14%).
‐ foto ufficio stampa ANGI ‐
(ITALPRESS).
Vuoi pubblicare i contenuti di Italpress.com sul tuo sito web o vuoi promuovere la tua attività sul nostro sito e su
quelli delle testate nostre partner? Contattaci all´indirizzo [email protected]
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News Italpress

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino
di Italpress mercoledì, 11 Ottobre 2023  10

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall'ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici

nel corso della diretta streaming. 'È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per

l'incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell'ANGI,

Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca,

punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese'.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del

CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in

giovedì, 12 Ottobre, 2023   Accedi o Registrati Chi siamo Redazione Abbonati Edizioni Digitali Contatti Accedi
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ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio,

innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada

Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro

Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital

Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente

UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare

rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS

ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al

centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. Ponendo attenzione sul tema della

protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del

Collegio del Garante per la protezione dei dati personali. Sul tema sport, di particolare

interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce

del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno

speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,

hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di un

vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso,

infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica

a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all'avvio della manifestazione'. Da altri casi e

applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore

Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese Responsabile

Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli

spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesita' di

Washington, Pioniere della Realta' Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni

ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-

hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti. 'Il rinnovato

successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme

piacere – commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una

delle leve dello sviluppo della Città'. 'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale

Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del

Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state

utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perché il mondo dell'innovazione, della

tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da

molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni', afferma
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l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati. 'Il Festival del Metaverso ha rappresentato

un'occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario

mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale

CSI Piemonte – 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando

avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell'area espositiva dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo

piano nel panorama nazionale e internazionale'. 'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di

informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il

crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del

Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci

aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare', dice Mario Tartaglia, Head of FS

Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. 'Presentare le attività e i progetti legati

all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del

Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro' – ha

commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – 'Questi giorni sono

stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più

vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi

di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie'. Elemento centrale dei lavori, è

stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto

demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele

Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari

Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo

Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%

della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne

(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelo' (60%) seguita dalla 'Fusione tra un

videogioco e il mondo reale' (26%) e dal semplice 'Videogioco' (14%) Ancora però pochi

coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e

tablet' (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal

Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza

del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under

35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazione' (31%); 'Mobilità, turismo e

smart city' (24%); 'Rapporti sociali e interpersonali' (18%); 'Pubblica amministrazione e

rapporti con il cittadino' (16%); 'E-commerce' (11%). Ma in che modo il Metaverso

rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

'Abbattere le distanze sociali' (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologici'

(21%), dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove

opportunità di lavoro' (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). – foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS). mgg/com 11-Ott-23 12:28
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T ORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di

pubblico e di contenuti la II edizione del Festival

del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella

location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle

istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del

Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della

diretta streaming. ‘E’ stata una seconda edizione davvero

straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze

che per i collegati da remoto – così il Presidente

dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni

dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali,

sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con

le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed

europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro

appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle

startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del

nostro ecosistema Paesè. Ad aprire i lavori, il Presidente

dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica

amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di

servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore
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generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i saluti

del Governo Meloni, la voce e testimonianza di

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione

anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada

Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola

Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay

Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano

Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone

Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario

Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare

rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato

con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e

Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del

gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe

META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di

business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con

Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder

The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. Ponendo

attenzione sul tema della protezione dei dati, di

particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse

il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e

della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino

(in uno speciale video realizzato nella virtual reality),

dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano

che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue
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Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a

superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con

diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè. Da altri casi e applicazioni sul mondo

VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo

‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile

Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il

loro progetto per il mondo salute. Di grande rilevanza

anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui

quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation

Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel

Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e

illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington,

Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e

creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza

Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker

che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati

Uniti. ‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso

con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme

piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti

a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a

chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,

cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo

della Città’. ‘Un ringraziamento particolare

all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del

Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando

da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate

agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo
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dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione

è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e

per arrivare al massimo possibile in termini di

tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è

un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,

Matteo Marnati. ‘Il Festival del Metaverso ha

rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo

della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così

Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare

direttamente nell’area espositiva dove quest’anno

eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo

piano nel panorama nazionale e internazionalè. ‘Nel

mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,

anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di

pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo

FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi

probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i

criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. ‘Presentare le attività

e i progetti legati all’ambito più innovativo e

sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le

porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del

Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri

soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo

Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema –

‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un

pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più

giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,

obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e

tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la
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presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche

in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A

distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano

Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari

Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di

Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le

donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa

che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è

‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)

seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva

(9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati

che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del

Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano

saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai

‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’

(23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10

non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile

incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali

e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35

sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%);

‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso

rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono

al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze

socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e

strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un

ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove

opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
© RIPRODUZIONE RISERVATA
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di

pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola

Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in

presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze

che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della

virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il

nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a

sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo

fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo

Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente

CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica

amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della

cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI

Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità

e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione

anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al

centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario

Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro

degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini

(Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine,

Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato

delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando

con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di

Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 ottobre 2023 8 MINUTI DI LETTURA

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI
– Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel
corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
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streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per
l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il
Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei
maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della
virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,
nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare
l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti
nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno
fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara
Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris
Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte
che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una
piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui
dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di
Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con
delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio
Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento
Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo
ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone
Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da
Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha
illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.
META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for
Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale
del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality,
Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del
Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG
Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino
(in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con
Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo
l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale
perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà
alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di
Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
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Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra
cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’
con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom
Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E
infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una
startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe
2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale
di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta –
Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,
punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per
creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione
del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono
obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia
e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle
pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,
Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante
per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario
mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare
direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al
crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere
della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli
studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si
deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of
FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del
nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto
stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi
giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza
cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più
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vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche
tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo
che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto
demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione
– spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato
Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto
di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli
uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani
pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e
dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno
fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza
degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che
afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%).
Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori
VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti
sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti
con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono
al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%);
seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’
(19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili
‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 ottobre 2023 8 MINUTI DI LETTURA

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI
– Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella

In Primo Piano

Video

Con i ragazzi di Sinnai per parlare di
legalità: il primo incontro del ministro
Piantedosi in Sardegna

Firmato l’accordo
Nasce il primo giornale-portale per gli
studenti Erasmus di tutta Europa: la
nuova iniziativa del Gruppo Sae

Carabinieri
Carne e pesce mal conservati e cucina
sudicia: multa dei Nas per un ristoratore
del Nuorese

Salute
Peggiorano nell’isola i livelli essenziali di
assistenza
di Roberto Petretto

Denunciati in due
Orrore a Villaputzu: col fuoristrada
trascinano un’asina legata per il collo e
postano il video su Instagram
di Gian Carlo Bulla

Incidente stradale
Camion dei rifiuti si scontra con una
mucca sulla Chiaramonti-Tempio: in
ospedale il conducente

Il caso
Si scambiano alla guida dell’autobus
mentre erano inseguiti dalla polizia
di Gianni Bazzoni

Iscriviti alle Newsletter

Sfoglia il quotidiano ACCEDI ABBONATI

MENU SARDEGNA ITALIA MONDO SPORT TEMPO LIBERO VIDEO PODCAST SPECIALE CALCIO CERCA

1
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 298



LOGIN CINEMA

MERCOLEDÌ  11 Ottobre 2023 -  Aggiornato al le 12:31

AREE DI INTERESSE ALLUMIERE - AREA BRACCIANESE - CERVETERI - CIVITAVECCHIA - FIUMICINO - ITALIA E MONDO - LADISPOLI - MONTALTO DI CASTRO - OSTIA - PONTINA - 
REGIONE - ROMA - SANTA MARINELLA - TARQUINIA - TOLFA - TUSCIA - VITERBO - 

Agricoltura, Russo (gruppo Cap): "Portiamo il 40% di acqua depurata, obiettivo oltre il 50%"      |     11/10/2023 - Carlo preoccupato, William e Kate gli rubano le luci della ribalta

 HOME > ITALPRESS NEWS

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a ...

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione
del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

 ITALPRESS NEWS PUBBLICATO IL 11 11 OTTOBRE 2023 12:31:00 CEST 2023 ALLE 12:31

0

 INVIA  STAMPA

Abbonati

EDIZIONE DIGITALE

 AMMINISTRAZIONE POLITICA CRONACA PORTO SPORT AGENDA NECROLOGI FARMACIE TV ALTRO SPECIALI  

1 / 4

LAPROVINCIADICIVITAVECCHIA.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 299



Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e
oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul
mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli
investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita
del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,
Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria
Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la
prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal
direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le
priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica
di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è
stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni
Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore
Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e
Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato
Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini
(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la
nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.
META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del
percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De
Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del
Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza
l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei
dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla
Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa
di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual
reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come:
‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e
proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso,
infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di
Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera
Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca
Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione
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in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick
Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la
sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from
VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder
& CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di
Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo
di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe
2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza
Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani
ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione
Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie
emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione
Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e
della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare
al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da
molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche
amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci
sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –
‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente
nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo
piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della
tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed
anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e
come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato
Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per
dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni
all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,
soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di
rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema
attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI
Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno
dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico
ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza
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da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un
universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e
il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che
hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli
intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati
restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’
(32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora
un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini
personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le
idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%);
‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il
cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la
nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le
distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove
opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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T

AGENZIA

Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino

Di Redazione | 11 Ottobre 2023

ORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la
II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. ‘È stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto – cosí il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’arti cial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autoritá istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello
al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che
riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema
Paese’. Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno
fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta
Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca
Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.
Importante l’investimento del Piemonte che é stata la prima pubblica
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amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso
a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal
direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i saluti del Governo
Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla
Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le prioritá e le
linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR. Confronto su Europa, PNRR, investimenti,
territorio, innovazione sociale e comuni é stata al centro invece della sessione
con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli U ci del
Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione
Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente
UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese
di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,
META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini
(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di
FS) la nuova managerialitá al centro degli a ari istituzionali del gruppo
‘Metaverso e Mobilitá’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy
Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso
dei social. In ne, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing
Strategico e Digital) ha raccontato delle s de dell’innovazione audiovisiva tra
cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi
CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del
Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni
Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. Ponendo attenzione sul
tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito
e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale
video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport
Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano
che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna
parlare di realtá virtuale perchê si tratta di un vero e proprio concetto  sico,
che mira a superare i limiti della  sicitá stessa. Il Metaverso, infatti, consentirá
alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a
distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazione’.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea
Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian
Spa con la loro idea di progettazione in realtá virtuale degli spazi di lavoro;
Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il
mondo salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti
internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating
Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’
con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
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dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E in ne con:
Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo
Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix
Monte-Carlo Femme de l’Annêe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco
Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,
scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo
degli Stati Uniti. ‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti
a sostenere ancora il Festival che é un momento importante di ri essione su
temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere
imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie
emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Cittá’. ‘Un ringraziamento
particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso.
Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono
state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchê il mondo
dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione é un mondo in
continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in
termini di tecnologia bisogna a rontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non é piú solo un gioco: oggi é un’opportunitá che permette di
o rire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche
amministrazioni’, a erma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati. ‘Il
Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della
realtá virtuale e dell’intelligenza arti ciale – cosí Pietro Pacini, Direttore
Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualitá che il
Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival
le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno
eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama
nazionale e internazionale’. ‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di
informazioni, anche al crescere della tecnologia, é sempre andato di pari
passo con il crescere della mobilitá delle persone ed anche delle merci. Dalle
analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilitá piú che
ridursi probabilmente cambierá. Ci aspettiamo che utilizzando la realtá
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderá di
viaggiare e come viaggiare’, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane. ‘Presentare le attivitá e i progetti legati all’ambito
piú innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte
del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri
soddisfacenti per il nostro lavoro’ – ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione
per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne
generazioni all’esperienza cinematogra ca attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro piú vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunitá di
veicolare, anche tra i piú giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale,
obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie’. Elemento centrale dei lavori,
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é stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno
dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del
Comitato Scienti co ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di
Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del signi cato del
termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa
che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso é ‘Un universo virtuale,
aumentato e parallelo’ (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il
mondo reale’ (26%) e dal semplice ‘Videogioco’ (14%) Ancora peró pochi coloro
che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla
minoranza che a erma la sua contrarietá a provare l’esperienza del
Metaverso (11%). Tra i dispositivi piú utilizzati restano saldi in prima
posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli
‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli e etti che
potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora
un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle
abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35
sembrano peró avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazione’ (31%); ‘Mobilitá,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonali’ (18%); ‘Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadino’ (16%); ‘E-commerce’ (11%). Ma in
che modo il Metaverso rivoluzionerá la nostra societá? I giovani italiani
pongono al primo posto la possibilitá di ‘Abbattere le distanze sociali’ (29%);
seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologici’ (21%),
dall’opportunitá di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da
‘Nuove opportunitá di lavoro’ (17%) e da nuove possibili ‘Identitá’ (14%). – foto
u cio stampa ANGI – (ITALPRESS). mgg/com 11-Ott-23 12:28
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
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Attualità
Il vescovo di Mondovì
Egidio Miragoli nuovo
segretario della
Conferenza Episcopale
del Piemonte

dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
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Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
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Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
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progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
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consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
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metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
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Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa

3 / 4

LAVOCEDIGENOVA.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 317



Segui il nostro giornale anche su Telegram!
Ricevi tutti gli aggiornamenti in tempo reale
iscrivendoti gratuitamente.

UNISCITI

ANGI ‐ (ITALPRESS).

 Redazione

Ti potrebbero interessare anche:

Prima Pagina | Archivio | Redazione | Invia un Comunicato Stampa | Pubblicità | Scrivi al Direttore | Premium

Copyright © 2018 ‐ 2023 IlNazionale.it ‐ Partita Iva: IT 03401570043 ‐ Credits | Privacy e cookie policy | Preferenze privacy

4 / 4

LAVOCEDIGENOVA.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 318



R

 HOME /  TV NEWS - ASKANEWS

Festival Metaverso, Baldassarri:
aumenta conoscenza italiani
11 ottobre 2023

oma, 11 ott. (askanews) - Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di
settembre 2023, in occasione della seconda edizione del Festival del Metaverso organizzato
da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori), un'indagine demoscopica tramite la
somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla popolazione italiana maggiorenne
con focus dedicato ai giovani under 35. "A distanza di un anno dalla prima rilevazione -
spiega il prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI - Aumenta la
conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si
dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli
uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è "Un
universo virtuale, aumentato e parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il
mondo reale" (26%) e dal semplice "Videogioco" (14%) Ancora però pochi coloro che
hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati
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che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare
l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
posizione i "Visori VR" (43%), seguiti dai "Personal computer" (32%) e dagli "Smartphone
e tablet" (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti
dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile
incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i
giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: "Istruzione e formazione" (31%);
"Mobilità, turismo e smart city" (24%); "Rapporti sociali e interpersonali" (18%); "Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadino" (16%); "E-commerce" (11%). Ma in che modo
il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la
possibilità di "Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita dall'incremento di "Spazi e
strumenti tecnologici" (21%), dall'opportunità di creare un ambiente "gender and age
equality" (19%), da "Nuove opportunità di lavoro" (17%) e da nuove possibili "Identità"
(14%). Molto attraente anche quest'anno la possibilità del Metaverso di favorire l'incontro
con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani
su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65% maschi; 35% femmine - 53% under
35; 29% 36-55 anni di età; 18% over 65)".
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di Italpress mercoledì, 11 Ottobre 2023 6 minuti di lettura 
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

     

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la
II edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
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dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. 'È stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto – così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri –
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare
l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella
ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del
nostro ecosistema Paese'. Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele
Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali
con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione
Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco
Tufarelli Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare
rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS
– MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova
managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e
Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for
Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l'importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso
dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing
Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva
tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De
Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder
AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI. Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante
per la protezione dei dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse
il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per
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voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa
Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando
con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo
l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di
un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità
stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di
vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazione'. Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera
Amministratore Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub';
Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro
idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto
Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo
salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali
tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con
Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell'Univesita' di Washington, Pioniere della Realta' Virtuale. E infine con:
Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il
primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il
Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Marco
Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,
scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo
degli Stati Uniti. 'Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la
grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta
l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta –
Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di
riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'. 'Un
ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori
per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le
tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,
perché il mondo dell'innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è
un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al
massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso
fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle
imprese, alle pubbliche amministrazioni', afferma l'Assessore Regione
Piemonte, Matteo Marnati. 'Il Festival del Metaverso ha rappresentato
un'occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo
straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – 'Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi

3 / 5

LOSPECIALEGIORNALE.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 323



temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente
nell'area espositiva dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di
primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale'. 'Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della
tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle
persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare',
dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato
Italiane. 'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro
spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come
quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri
soddisfacenti per il nostro lavoro' – ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema – 'Questi giorni sono stati
l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le
moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi
narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità
di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e
culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso
la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie'. Elemento centrale dei
lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno
dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del
Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di
Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato
del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima
cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un universo
virtuale, aumentato e parallelo' (60%) seguita dalla 'Fusione tra un
videogioco e il mondo reale' (26%) e dal semplice 'Videogioco' (14%) Ancora
però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto
alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%)
e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del
Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli
'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti
che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto
alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35
sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazione' (31%);
'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e interpersonali'
(18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino' (16%); 'E-
commerce' (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra
società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere
le distanze sociali' (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti
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Nome Email Sito

tecnologici' (21%), dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age
equality' (19%), da 'Nuove opportunità di lavoro' (17%) e da nuove possibili
'Identità' (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS). mgg/com 11-
Ott-23 12:28
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innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso

del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori

opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence,

creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee.

Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle

istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche

dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla

Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti

legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece

della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo

in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital

Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai

Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia

(Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe

META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di

business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024

che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno

speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –

prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto

fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il

mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore

Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni

Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto

Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry
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Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a

soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli

esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme

piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore

a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a

Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e

le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo

dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire

una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione

Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie

legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini,

Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta

portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel

panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre

andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli

studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo

che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai

Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante

come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha

commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati

l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da

anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in

collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –

spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari

Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta

la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa

che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)
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Articolo Precedente

Migranti, giudice di Catania Apostolico non
convalida altri quattro trattenimenti

seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora

però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’

(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle

varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%);

‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e

rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra

società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%);

seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente

‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

      
Admin | mercoledì 11 Ottobre 2023 - 13:08

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del
Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici
nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze
che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo
radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual
reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime
Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei
giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo
sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi
delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati
Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI
Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica
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amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte,
Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità
e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione
anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici
del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,
Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di
San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,
META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –
MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro
degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini
(Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine,
Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato
delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando
con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di
Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione
EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera
Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel
Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che
ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale
perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità
stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera
Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro
progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa
Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo
‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con
Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal
dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della
Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e
creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-
Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale
di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha
lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara
Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di
riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,
cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve
dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono
obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è
un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini
di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più
solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle
imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo
Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle
nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza
artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le
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progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del
Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia,
è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle
merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario
Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato,
in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri
soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato
di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i
linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di
veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da
anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche
in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima
rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani
Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del
concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del
termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente
agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora
però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la
sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano
saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli
‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero
essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie
applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè
(31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la
possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti
tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da
‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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TOP NEWS BY rTMPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
i OttoDre 2023

a©1201:11ao

TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato

il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri -

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opínion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,

per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, ìl Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti dei Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'.

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha

evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso

di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile

Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra

cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &

Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato

ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),

dialogando con Marcel Vulpis dì Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico

evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso - prosegue Canto - e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi

di anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato Statel con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con

il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick

Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione da! titolo 'Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo

di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023,

il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo

degli Stati Uniti.

'Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'.

'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi
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ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni,

afferma l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza

artificiale - così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte -'Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove

quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità

più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiare, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò - ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Raì Cinema -'questi giorni sono stati l'occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno

dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole

del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La

prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e

tablet' (23%)."Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e

formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e

interpersonali (18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); 'E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani

italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze sociali (29%);

seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologici (21%), dall'opportunità di creare

un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di lavorò (17%) e

da nuove possibili 'Identità' (14%).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario
successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso
promossa dall’ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader
dell’ecosistema innovazione italiano ed
europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in

presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero
di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele
Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando
un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,
nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno
dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo
fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto
seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore
Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione
Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante
l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in
Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale
del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e
alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile
Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro
Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo
Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco
Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello
Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo
‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director
for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei
social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing
Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra
cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi
CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del
Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni
Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza
l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la
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Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza
l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la
protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla
Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della
campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video
realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,
hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto
uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà
virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i
limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il
mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi
mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea
Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse
Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro
idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella
di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha
coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing
Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR
Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il
famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della
Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato
una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di
Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna
dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il
Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di
giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore
a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni
per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello
sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per
aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo
dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in
continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in
termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di
offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche
amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà
virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute
provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere

Torna “La domenica
favorita”, sport e
giochi all’aria aperta
nel mese di ottobre

Eventi

Monreale, al
Complesso Guglielmo
la presentazione del
libro “Itinerario
gastronomico arabo
normanno”

MATITA DI LEGNO

MERCANTI DI DUBBI O PROFETI DI SPERANZA?

Caro Sindaco:
“Adesso
pensiamo al
futuro della
nostra
Monreale”

di Raimondo Burgio
Abbiamo lottato da
sempre per eliminare
barriere e distanze e oggi
dobbiamo ripartire per

PIOPPO

I “macellai”
abusivi e
l’abbandono
selvaggio dei
resti di animali
per strada

4 / 5

MONREALEPRESS.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 339



‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere
della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità
delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i
criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia,
Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale
della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un
corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del
Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi
giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo,
avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i
linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto
l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e
culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio
ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza
di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del
Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di
Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del
termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa
che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,
aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo
realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che
hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza
degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma
la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal
computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli
italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under
35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che
modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare
un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò
(17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
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creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
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Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
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dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Contatti Pubblicità Agriturismo Sicilia trekking Nebrodi      11 OCT
2023

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II

edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione

italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in

presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta

streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero

di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele

Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando

un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,

nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al

Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno

dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo

fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto

seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore

Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione

Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in

Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della

cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del

CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e

alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e

comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino
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Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro

Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo

Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco

Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello

Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca

Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director

for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra

cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi

CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del

Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la

protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video

realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,

hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto

uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà

virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i

limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il

mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi

mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea

Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse

Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la

loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi

dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il

famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della

Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una

startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il

Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di
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giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il

Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore

a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni

per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per

aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso.

Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono

state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo

dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in

continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in

termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il

metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per

confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà

virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta

portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti

accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere

della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità

delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS

Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci

aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i

criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia,

Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale

della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con

un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del

Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha

commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi

giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo,

avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e

culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio

ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza

di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del

Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01

– Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%
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della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine;

recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in

mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e

parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e

dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati

che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano

saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e

dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti

che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora

un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano

però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e

smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che

modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita

dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare

un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò

(17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).

Precedente

Varchi “Nuova sede dell’Italpress a
New York è una sfida entusiasmante”

Successivo

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino
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TOP NEWS | 11 ottobre 2023, 12:31

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
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L'opinione di...

per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
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a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
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Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
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utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).

 Redazione

Ti potrebbero interessare anche:

Prima Pagina | Archivio | Redazione | Invia un Comunicato Stampa | Pubblicità | Scrivi al Direttore

Copyright © 2013 ‐ 2023  Newsbiella.it ‐ Codice Fiscale: 01906060023 ‐ Credits | Privacy e cookie policy | Preferenze privacy

5 / 5

NEWSBIELLA.IT (WEB2)
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 353



FB Archivio
Inviaci
notizie

Versione
standard

TOP NEWS - 11 ottobre 2023, 12:31

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del
Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
streaming.'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐ Abbiamo
radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual
reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità
istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui
hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune
di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria
Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio
della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
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Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le
priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione
anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni
è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli
Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,
Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,
Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.Dal mondo
imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy
Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la
VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari
CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di
Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema
sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024
che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in
uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,
hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e
proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,
consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e
con diversi mesi di anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il
loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa
con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto
Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di grande rilevanza anche le
testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead
Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e
AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli
22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di
Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco
Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il rinnovato successo del Festival del
Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora
all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,
punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda
edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione,
della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti
step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una
serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l'Assessore Regione
Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti
del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.'Nel
mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre
andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui
si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e
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sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un
corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema ‐ 'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità
di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni
portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐
spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto
Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della
popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un
universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo
realè (26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%)
e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i
dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal
computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti
che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio
assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie
applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazionè (31%);
'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso
rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere le
distanze socialì (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di
lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa ANGI ‐ (ITALPRESS).
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TOP NEWS BY ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino

 By ItalPress 11 Ottobre 2023  0  0  Share

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti
la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI –
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel
corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile
numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente
dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori
opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual
reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed
europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca,
punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno
fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta
Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e
Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI
Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi
nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi
illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di
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Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con
delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione
anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale
e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo
in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,
Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano
Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM
e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie
dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con
Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of
FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura
Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha
evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema
con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura,
educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi
CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder
AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del
Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti
dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e
della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale
video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e
non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con
Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:
Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il
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primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto
il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno;
Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato
per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo
pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di
riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del
Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi
e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,
superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e
per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna
affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più
solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo
della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini,
Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le
progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti
partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area
espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di
primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al
crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere
della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli
studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro
spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri
soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati
l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le
moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i
linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto
l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema
attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto
demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –
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spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico
ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta
la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%
della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine;
recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che
viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo
virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un
videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%)
Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%)
rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla
fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare
l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano
saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal
computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e
sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le
idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart
city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%).
Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani
italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze
socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì
(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’
(19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili
‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Roma, 11 ott. (askanews) – Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio

ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato

nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda edizione del Festival del

Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori),

un’indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e

complete alla popolazione italiana maggiorenne con focus dedicato ai giovani

under 35. “A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiega il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI – Aumenta la conoscenza da

parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli

uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato e parallelo” (60%) seguita dalla

“Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e dal semplice “Videogioco”

(14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%)

rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%)

e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del

Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i

“Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli “Smartphone e

tablet” (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato

sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.

Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

“Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%); “Rapporti

sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

“Abbattere le distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti

tecnologici” (21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age

equality” (19%), da “Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili
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“Identità” (14%). Molto attraente anche quest’anno la possibilità del Metaverso di

favorire l’incontro con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al

tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65%

maschi; 35% femmine – 53% under 35; 29% 36-55 anni di età; 18% over 65)”.
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ULTIME NOTIZIE

HOME SEZIONI  PROVINCE  LA REDAZIONE PUBBLICITÀ AVVISI LEGALI NECROLOGIE 

Inviato da Anonimo (non verificato) il 11 Ottobre, 2023 - 12:59

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso
promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed
europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila
utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da

1 / 3

NUOVOSUD.IT (WEB2)
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 364



remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,
nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato
il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni
territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca
Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza
del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della
sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,
Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da
un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e
l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra
cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano
Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni
Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per
voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video
realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo
l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di
realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza
e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato
State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa
con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di
Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology
Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-
Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una
startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo
Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –
commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere
ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino,
la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e
della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in
termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco:
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oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche
amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate
allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti
partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di
pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo
FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà
virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice
Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e
aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del
Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del
Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico
di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di
rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di
nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con
l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri
Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico
ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del
concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le
donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un
universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal
semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla
grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un
giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie
applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il
cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani
pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e
strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove
opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

Italia

ITALPRESS   OGGI, MER 11 OTTOBRE

T ORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione

italiano ed europeo. 
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000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. 

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto

– così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. 

Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno

a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e

la crescita del nostro ecosistema Paesè. 

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione

Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. 

Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore

generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. 

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. 

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione

con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola

Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL. 

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. 

Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. 

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. 

Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &

Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. 

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente

del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali. 

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce

del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella

virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo

italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. 

Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e

con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè. 

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1

con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro

idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro

progetto per il mondo salute. 

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. 

Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. 

2 / 4

OKFIRENZE.COM
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 368



E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno

Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco

Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha

lavorato per il Governo degli Stati Uniti. 

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora

il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città’. 

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. 

Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. 

Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,

alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati. 

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti

accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè. 

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari

passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. 

Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. 

Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. 

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire

le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del

Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro

più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e

culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e

tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l’istituto demoscopico Lab21. 

01. 

‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21. 

01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in

mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra

un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). 

Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e
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dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%). 

’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. 

Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,

turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò

(16%); ‘E-commercè (11%). 

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di

creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS). 
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

Italia

ITALPRESS   OGGI, MER 11 OTTOBRE

T ORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione

italiano ed europeo. 
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000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. 

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto

– così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. 

Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno

a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e

la crescita del nostro ecosistema Paesè. 

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione

Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. 

Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore

generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. 

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. 

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione

con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola

Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL. 

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. 

Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. 

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. 

Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &

Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. 

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente

del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali. 

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce

del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella

virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo

italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. 

Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e

con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè. 

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1

con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro

idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro

progetto per il mondo salute. 

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. 

Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. 
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E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno

Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco

Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha

lavorato per il Governo degli Stati Uniti. 

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora

il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città’. 

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. 

Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. 

Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,

alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati. 

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti

accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè. 

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari

passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. 

Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. 

Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. 

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire

le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del

Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro

più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e

culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e

tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l’istituto demoscopico Lab21. 

01. 

‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21. 

01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in

mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra

un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). 

Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e
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dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%). 

’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. 

Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,

turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò

(16%); ‘E-commercè (11%). 

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di

creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS). 
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

Italia

ITALPRESS   OGGI, MER 11 OTTOBRE

T ORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione

italiano ed europeo. 
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000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. 

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto

– così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. 

Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno

a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e

la crescita del nostro ecosistema Paesè. 

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione

Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. 

Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore

generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. 

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. 

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione

con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola

Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL. 

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. 

Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. 

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. 

Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &

Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI. 

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente

del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali. 

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce

del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella

virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo

italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. 

Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e

con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè. 

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1

con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro

idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro

progetto per il mondo salute. 

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. 

Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. 
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E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno

Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco

Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha

lavorato per il Governo degli Stati Uniti. 

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora

il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città’. 

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. 

Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. 

Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,

alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati. 

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti

accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè. 

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari

passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. 

Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. 

Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane. 

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire

le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del

Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro

più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e

culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e

tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l’istituto demoscopico Lab21. 

01. 

‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21. 

01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in

mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra

un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). 

Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e
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dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%). 

’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. 

Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,

turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò

(16%); ‘E-commercè (11%). 

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di

creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS). 
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso

del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori

opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence,

creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee.

Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle

istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche

dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla

Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti

legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece

della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo

in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital

Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai

Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia

(Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe

META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di
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business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024

che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno

speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –

prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto

fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il

mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore

Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni

Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto

Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry

Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a

soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli

esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme

piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore

a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a

Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e

le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo

dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire

una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione

Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie

legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini,

Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta

portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel

panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre

andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli

studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo

che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
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Ucraina, militari russi in crisi: cosa succede
all’esercito di Mosca

Articolo successivo

Chi vive in affitto invecchia prima: lo studio

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai

Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante

come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha

commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati

l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da

anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in

collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –

spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari

Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta

la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara

consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa

che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)

seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora

però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’

(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle

varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%);

‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e

rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra

società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%);

seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente

‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record
di presenze a Torino

 Redazione 9 minuti fa

TORINO ﴾ITALPRESS﴿ – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato

il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,

per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella
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ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore

generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al

centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione

Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano

Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco

Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

﴾Coordinamento FS – MOST﴿ e Mario Tartaglia ﴾Head of FS Research Centre di FS﴿ la nuova

managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META

per voce di Laura Bononcini ﴾Public Policy Director for Southern Europe META﴿ ha

evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del

percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti

﴾Responsabile Marketing Strategico e Digital﴿ ha raccontato delle sfide dell’innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De

Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del

Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino ﴾in uno speciale video realizzato nella virtual reality﴿, dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi

di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con

il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick

Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione

dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

L’annuncio di
Walter Zenga:
riceverà 4 dosi di
vaccino

5 Agosto 2021

Controllo Green
pass, Lamorgese:
“titolari locali
non possono
chiedere
documenti”

9 Agosto 2021

Recent Tech News

Conte alla
Sinagoga di
Roma, impegno
contro
l’intolleranza
religiosa

1 ora fa

Dipendenze,
aumenta
l’impatto sulla
società ma
diminuiscono le
risorse

1 ora fa

Diesel non a
norma,
denunciato il
titolare di un
distributore a
Lucca

2 ore fa

La Gdf
sequestra 16
mila capi di
abbigliamento
contraffatti a
Pescara

2 ore fa

2 / 4

OPERA2030.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 384



Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio

Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white‐hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo

degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità

più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI

e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole

del significato del termine; recuperano le donne ﴾43%﴿ rispetto agli uomini ﴾57%﴿; La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,
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aumentato e parallelò ﴾60%﴿ seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

﴾26%﴿ e dal semplice ‘Videogiocò ﴾14%﴿ Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva ﴾9%﴿ rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare ﴾72%﴿ e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso ﴾11%﴿. Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ ﴾43%﴿, seguiti dai ‘Personal computer’ ﴾32%﴿ e dagli ‘Smartphone e

tablet’ ﴾23%﴿.’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè ﴾31%﴿; ‘Mobilità, turismo e smart city’ ﴾24%﴿; ‘Rapporti sociali e interpersonalì

﴾18%﴿; ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò ﴾16%﴿; ‘E‐commercè ﴾11%﴿. Ma

in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì ﴾29%﴿; seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì ﴾21%﴿, dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and

age equality’ ﴾19%﴿, da ‘Nuove opportunità di lavorò ﴾17%﴿ e da nuove possibili ‘Identità’

﴾14%﴿. 

– foto ufficio stampa ANGI – 

﴾ITALPRESS﴿.
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
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PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
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più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila
utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile
numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI,
Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,
nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial
intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità
istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il
nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare
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l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella
ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del
nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto
seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore
Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione
Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante
l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in
Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale
del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione
e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile
Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro
Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente
Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,
Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale
CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello
Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS
Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali
del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public
Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del
gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile
Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con
Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato
Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder
AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza
l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la
protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla
Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della
campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video
realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport
Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che
ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare
di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle
persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a
distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea
Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse
Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la
loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto
Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo
salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che
ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing
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Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR
Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il
famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della
Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato
una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di
Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna
dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il
Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di
giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore
a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni
per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello
sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori
per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo
dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in
continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in
termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il
metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di
offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche
amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà
virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale
CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio
sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere
della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità
delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed
i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario
Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio
virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del
Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro
lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai
Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di
utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza
cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,
soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,
messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti
con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio
ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A
distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri
Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto
Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo
Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani
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del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%);
La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un
universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un
videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però
pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla
minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso
(11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori
VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’
(23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere
prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato
sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:
‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%);
‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti
con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso
rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la
possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di
‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente
‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da
nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).

 Previous post  Next post 

Leave a comment
Devi essere connesso per inviare un commento.

Padovanews è un periodico iscritto
nel Registro della stampa del
Tribunale di Padova (numero
iscrizione 2072 del 07/03/2007)
Editore: Associazone di promozione
sociale "Mescool - network creativo

Utilità

Estrazioni del lotto

Oroscopo

Medio Oriente, Renzi “Serve la politica estera,
l’Ue si dia una svegliata”

Conte alla Sinagoga di Roma, impegno contro
l’intolleranza religiosa

4 / 4

PADOVANEWS.IT (WEB)
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 393



  

PADOVANEWS
IL PRIMO QUOTIDIANO ONLINE DI PADOVA

ULTIMORA 11 OTTOBRE 2023 |  FESTIVAL DEL METAVERSO, RECORD DI PRESENZE PER LA SECONDA EDIZIONE

HOME  SPECIALI  IMMEDIAPRESS
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POSTED BY: REDAZIONE WEB  11 OTTOBRE 2023

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del
Festival e oltre 500 mila utenti unici nel corso della diretta streaming per la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI, Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza. “È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per
l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto”, così il
Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri”. Abbiamo radunato alcuni dei maggiori
opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e
dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le
massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione
abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,
per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli
investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e
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la crescita del nostro ecosistema Paese”.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto
seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore
Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione
Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante
l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in
Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale
del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e
testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del
Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche
del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile
Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro
Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente
Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,
Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale
CNEL. Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie
dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS
Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali
del gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public
Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del
gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile
Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con
Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato
Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder
AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza
l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la
protezione dei dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo
DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in
uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel
Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: “Siamo l’unico evento
sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e
non bisogna parlare di realtà virtuale perché si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso,
infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio
della manifestazione”.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea
Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo “Business Metaverse
Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la
loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto
Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo
salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra
cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni
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VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal
dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington,
Pioniere della Realta’ Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22
anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato,
il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Année 2023, il
premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza
Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha
lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

“Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore
a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni
per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello
sviluppo della Città”. “Un ringraziamento particolare all’Associazione
Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda
edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni
con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,
superate, perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un
percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle
imprese, alle pubbliche amministrazioni”. Così l’Assessore Regione Piemonte,
Matteo Marnati.

“Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà
virtuale e dell’intelligenza artificiale”, ha dichiarato Pietro Pacini, Direttore
Generale CSI Piemonte. “Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il
Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le
hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno
eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama
nazionale e internazionale”.

“Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere
della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità
delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed
i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario
Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

“Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio
virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del
Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro
lavoro”, ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai
Cinema. “Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di
utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza
cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,
soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,
messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti
con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie”.
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Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino
11 Ottobre 2023

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo

lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare

l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Home   Top news by Italpress   Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

     

PRIMA PAGINA PARMA REGIONE 

1 / 4

PARMA2000.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 397



Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il

loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale
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Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e

tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì

(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%).
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Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and

age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del
Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
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location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
streaming.'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐ Abbiamo
radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual
reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità
istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui
hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune
di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria
Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio
della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le
priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione
anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni
è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli
Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,
Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,
Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.Dal mondo
imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy
Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la
VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari
CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di
Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema
sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024
che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in
uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,
hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e
proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,
consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e
con diversi mesi di anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il
loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa
con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto
Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di grande rilevanza anche le
testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead
Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e
AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli
22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di
Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco
Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il rinnovato successo del Festival del
Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora
all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,
punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda
edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
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Ricevi le nostre ultime notizie da Google News SEGUICI

che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione,
della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti
step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una
serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l'Assessore Regione
Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti
del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.'Nel
mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre
andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui
si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un
corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema ‐ 'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità
di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni
portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐
spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto
Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della
popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un
universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo
realè (26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%)
e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i
dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal
computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti
che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio
assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie
applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazionè (31%);
'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso
rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere le
distanze socialì (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di
lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa ANGI ‐ (ITALPRESS).
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FESTIVAL DEL METAVERSO, RECORD DI PRESENZE A
TORINO
Attualita / Di admin

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa

dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha

delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000

persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
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‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il

Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali

locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con

Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore

generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio

con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con

Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San

Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha

illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova

managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso

di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha

raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi

CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del

Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo

DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),

dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno

spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto

fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro

primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead

Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il

famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni

che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta

l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un

momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e

istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda
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edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua

evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da

molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,

alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario

mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con

il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità

più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato

Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema –

‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di

veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto

demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo

Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene

in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un

videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza

immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la

sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori

VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti

che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del

Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società?

I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e

strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò

(17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).

← Articolo precedente Articolo successivo →
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Attualità

TORINO

Il successo del Festival del
Metaverso a Torino: dove la realtà
virtuale non è solo un gioco
Virtual Reality: la più nominata e meno conosciuta delle
possibili evoluzioni di Internet e dei social media

TORINO  Aggiornamento: 11 Ottobre 2023 16:40













La II edizione del Festival del Metaverso, promossa

dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, e

ospitata alla Nuvola Lavazza a Torino si è rivelata un

incredibile successo centrando e superando il traguardo

delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e

oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

Presenti all'evento il gotha delle istituzioni e degli opinion

leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
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Così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri:

Poco più del 20% dei giovani hanno avuto modo

di fare esperienza della VR, ma più del 97% di

giovani sarebbero propensi a poterla

sperimentare e le aziende più di una su cinque

sta provando a proporre i propri servizi all'interno

di quelli che sono i modi della realtà virtuale.

Un gioco, ma non solo

VR come Virtual Reality, Realtà virtuale in sostanza tutto

ciò che dà accesso al metaverso che è il tema del Festival

del Metaverso a Torino dedicato al mondo al di là del

reale alla più nominata e meno conosciuta delle possibili

evoluzioni di Internet e dei social media. Facile dire

metaverso, meno facile immaginarlo.

Marcello Minuti, Founder e Human Guide di Altolato

spiega:

Noi abbiamo la possibilità di entrare in mondi

diversi, in mondi possibili che vengono

rappresentati attraverso delle alte qualità

grafiche e rappresentano la realtà in cui noi

possiamo entrare e sperimentare il nostro vivere

Data la difficoltà a raccontare con un mezzo tradizionale

questa esperienza il giornalista di Sky Carlo Imbimbo l'ha

provata per noi.
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Con un visore il giornalista ha iniziato un'esperienza

immersiva nella Divina Commedia mettendosi nei panni di

Dante Alighieri attraverso un avatar, ovvero un alter-ego.

La selva oscura della Divina Commedia rappresentata con la VR

Ma la realtà virtuale non è solo un gioco come sottolinea

sempre Gabriele Ferrieri ai microfoni di Sky:

Molte sono le applicazione nel mondo della

University, se si pensa alla formazione e alla

didattica a distanza che molte università stanno

utilizzando, ma anche nel settore sanitario, in cui

tanti giovani aspiranti medici hanno l'opportunità

di sperimentare nella VR situazioni che

sarebbero complicate nella realtà, o anche tutti i

simulatori per coloro che sono nel settore

dell'aviazione e non solo.

 

STUDIO CGIA MESTRE

Il lavoro c'è ma le aziende

faticano a trovare

LEGGI ANCHE
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TORINO (ITALPRESS)

– Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del
Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a
Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema
innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle
5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile
numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente
dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori
opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e EDITORIALE
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dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le
massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione
abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e
degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo
sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno
fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta
Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e
Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI
Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di
Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con
delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli
investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione
anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale
e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco
Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione
Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e
Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie
dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con
Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head
of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura
Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha
evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema
con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione
e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder
The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema,
Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni
Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del
Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti
dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito
e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale
video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo
‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni
Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale
degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia
con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
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Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry
Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’
con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:
Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il
primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto
il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno;
Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato
per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo
pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di
riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani
Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del
Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi
e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,
superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare
un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un
gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai
cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore
Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della
realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore
Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che
il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del
Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel
panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al
crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere
della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi
del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro
spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come
quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri
soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati
l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le
moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi
narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto
l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema
attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto
demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –
spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico
ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta
la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%
della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine;
recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che
viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,
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aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il
mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla
minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del
Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e
dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani
sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del
Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni
i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti
sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il
cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso
rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la
possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento
di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un
ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di
lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
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Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai

 Vedi tutti

DOMANI AVVENNE
Aretina tra gli ignoti con Amadeus su
Rai1

QUI Condoglianze

Ultimi articoli
Sport

Sport e inclusione al
Palazzetto del Nuoto

Attualità

Le Acli promuovono un
convegno su pace e
disarmo

Cronaca

Tragedia, donna muore
cadendo dal quarto piano

Attualità

Cantiere Via Fiorentina,
cambia la circolazione

Questo sito contribuisce alla audience di 

Sport e inclusione al Palazzetto del Nuoto  Le Acli promuovono un convegno su pace e disarmo  Tragedia, donna muore cadendo dal quarto piano
Cantiere Via Fiorentina, cambia la circolazione

TOSCANA AREZZO CASENTINO VALDARNO VALDICHIANA VALTIBERINA FIRENZE SIENA GROSSETO PRATO LIVORNO PISA PISTOIA LUCCA MASSA CARRARA 

Home Cronaca Politica Attualità Lavoro Cultura e Spettacolo Eventi Sport Giostra Saracino Blog Persone Animali

Pubblicità Contatti

Tweet Cond i v i d i

Qui Blog di Nicola Belcari

Tolleranza SORRIDENDO

1 / 3

QUINEWSAREZZO.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 418



Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
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Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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Se vuoi leggere le notizie principali della Toscana iscriviti alla Newsletter QUInews - ToscanaMedia. Arriva
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
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Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
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Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
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Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
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Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
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Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
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Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
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Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai

 Vedi tutti
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
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Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).

Donazioni di sangue,
effetto Fedez anche in
Toscana

2 / 3

QUINEWSVALDINIEVOLE.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 473



Se vuoi leggere le notizie principali della Toscana iscriviti alla Newsletter QUInews - ToscanaMedia. Arriva
gratis tutti i giorni alle 20:00 direttamente nella tua casella di posta. 

Basta cliccare QUI

Ti potrebbe interessare anche:

Condividi
 

Collaboratori
Marcella Bitozzi, Valentina
Caffieri, Linda Giuliani, Dina
Laurenzi, Claudia Martini,
Monica Nocciolini.

REDAZIONE QUI NEWS

Marco Migli
Direttore Responsabile

Pietro Mattonai
Redattore

CATEGORIE
Cronaca
Politica
Attualità
Economia
Cultura
Sport
Spettacoli
Interviste
Opinion Leader
Imprese & Professioni
Programmazione Cinema

COMUNI
Buggiano
Chiesina
Lamporecchio
Larciano
Marliana
Massa e Cozzile
Monsummano
Montecatini Terme
Pescia
Pieve a Nievole
Ponte Buggianese
Serravalle
Uzzano

RUBRICHE
Le notizie di oggi
Più Letti della settimana
Più Letti del mese
Archivio Notizie
Persone
Toscani in TV
 
QUI BLOG
Sorridendo di Nicola Belcari
Fauda e balagan di Alfredo De Girolamo e
Enrico Catassi
Cose strane e posti assurdi di Blue Lama
Disincantato di Adolfo Santoro
Psico-cose di Federica Giusti
Pagine allegre di Gianni Micheli
Le stelle di Astrea di Edit Permay
Vignaioli e vini di Nadio Stronchi
Raccolte & Paesaggi di Marco Celati
Le pregiate penne di Pierantonio Pardi
Incontri d'arte di Riccardo Ferrucci
Storie di ordinaria umanità di Nicolò Stella
Parole in viaggio di Tito Barbini
NEURONEWS di Alberto Arturo Vergani
Turbative di Franco Bonciani
La Toscana della birra di Davide Cappannari
Lo scrittore sfigato di Enrico Guerrini e
Gordiano Lupi
Storielba di Alessandro Canestrelli
Raccontare di Gusto di Rubina Rovini
Legalità e non solo di Salvatore Calleri
Shalom La Cultura della Solidarietà di Don
Andrea Pio Cristiani
VERSI-AMO di Chi mette al centro la persona
Eureka! di Nausica Manzi
Tabasco senza filtro di Tabasco n.6
Ci vuole un fisico di Michele Campisi
Pensieri della domenica di Libero Venturi
Economia e territorio, da globale a locale di
Daniele Salvadori
La dama a scacchi di Carlo Belciani
Due chiacchiere in cucina di Sabrina Rossello
Easy ridere di Dario Greco
Legami d'amore di Malena ...
Musica e dintorni di Fausto Pirìto
Parole milonguere di Maria Caruso
Lo sguardo di Don Armando Zappolini
Leggere di Roberto Cerri

IL NETWORK QuiNews.net
QuiNewsAbetone.it
QuiNewsAmiata.it
QuiNewsAnimali.it
QuiNewsArezzo.it
QuiNewsCasentino.it
QuiNewsCecina.it
QuiNewsChianti.it
QuiNewsCuoio.it
QuiNewsElba.it
QuiNewsEmpolese.it
QuiNewsFirenze.it
QuiNewsGarfagnana.it
QuiNewsGrosseto.it
QuiNewsLivorno.it
QuiNewsLucca.it
QuiNewsLunigiana.it
QuiNewsMaremma.it
QuiNewsMassaCarrara.it
QuiNewsMugello.it
QuiNewsPisa.it
QuiNewsPistoia.it
QuiNewsPrato.it
QuiNewsSiena.it
QuiNewsValbisenzio.it
QuiNewsValdarno.it
QuiNewsValdelsa.it
QuiNewsValdera.it
QuiNewsValdichiana.it
QuiNewsValdicornia.it
QuiNewsValdinievole.it
QuiNewsValdisieve.it
QuiNewsValtiberina.it
QuiNewsVersilia.it
QuiNewsVolterra.it
QuiNewsTango.com
ToscanaMediaNews.it
Fiorentinanews.com

ASSOCIATO

Tweet

Iscriviti alla newsletter
QUInews ToscanaMedia
ed ogni sera riceverai
gratis le notizie principali
del giorno

Email

Email

 Accetto i termini e condizioni della privacy

Iscriviti ora

3 / 3

QUINEWSVALDINIEVOLE.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 474



QUI quotidiano online.  Percorso semplificato Aggiornato alle 10:30  METEO: PONTASSIEVE 17° 27°  QuiNews.net

mercoledì 11 ottobre 2023

Cerca...

LONDA  PELAGO  PONTASSIEVE  RIGNANO SULL'ARNO  RUFINA  SAN GODENZO

Tutti i titoli:

Cos'è Iron Dome e
come funziona:
intercetta i razzi di
Hamas sopra la testa
del corrispondente
della CNN

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino
Condividi

 

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
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Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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VEDI ALTRI VIDEO

Roma, 11 ott. ﴾askanews﴿ ‐ Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino. Elemento
centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre
2023, in occasione della seconda edizione del Festival del Metaverso organizzato da ANGI
﴾Associazione Nazionale Giovani Innovatori﴿, un'indagine demoscopica tramite la
somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla popolazione italiana
maggiorenne con focus dedicato ai giovani under 35. "A distanza di un anno dalla prima
rilevazione ‐ spiega il prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI ‐
Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della
popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne ﴾43%﴿
rispetto agli uomini ﴾57%﴿; La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al
Metaverso è "Un universo virtuale, aumentato e parallelo" ﴾60%﴿ seguita dalla "Fusione tra
un videogioco e il mondo reale" ﴾26%﴿ e dal semplice "Videogioco" ﴾14%﴿ Ancora però
pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva ﴾9%﴿ rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare ﴾72%﴿ e alla minoranza che
afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso ﴾11%﴿. Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i "Visori VR" ﴾43%﴿, seguiti dai "Personal
computer" ﴾32%﴿ e dagli "Smartphone e tablet" ﴾23%﴿. Ancora molto titubanti gli italiani
sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini
personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: "Istruzione e formazione" ﴾31%﴿; "Mobilità, turismo e smart city" ﴾24%﴿; "Rapporti
sociali e interpersonali" ﴾18%﴿; "Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino" ﴾16%﴿;
"E‐commerce" ﴾11%﴿. Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I
giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di "Abbattere le distanze sociali"
﴾29%﴿; seguita dall'incremento di "Spazi e strumenti tecnologici" ﴾21%﴿, dall'opportunità di
creare un ambiente "gender and age equality" ﴾19%﴿, da "Nuove opportunità di lavoro"
﴾17%﴿ e da nuove possibili "Identità" ﴾14%﴿. Molto attraente anche quest'anno la possibilità
del Metaverso di favorire l'incontro con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani
﴾90%﴿ ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro
﴾65% maschi; 35% femmine ‐ 53% under 35; 29% 36‐55 anni di età; 18% over 65﴿".
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di

contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI

– Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella

location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel

corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta

streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per

l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il

Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei

maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della

virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali

ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al

Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a

sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca,

punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del

nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno

fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara

Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che

è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI

Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con

delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli

investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione

anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione

sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio

Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento

Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone

Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da

Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha
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Medaglia d’Oro alla
Protezione Civile

Sanità, un italiano su
tre quest’anno ha
rinunciato a cure o
esami

Archivio articoli

Ottobre 2023

Settembre 2023

Agosto 2023

Luglio 2023

Giugno 2023

Maggio 2023

Aprile 2023

Marzo 2023

Febbraio 2023

Gennaio 2023

2023

Argomenti

Arte (2)  

Articolo Sponsorizzato (48)  
Capitale Umano e Creatività
(366)

Consultazione Online (13)  

Cronache (49524)  

Economia (2812)  

Gli Editoriali (1581)  

Il dibattito e le idee (457)  

Il mondo che cambia (501)  

Il Palazzo (1057)  

I Nord e i Sud del Mondo (570)  

L'Altravoce dei Ventenni (539)  

L'Altravoce del Lunedì (19)  

L'Intervista (232)  

L'Italia Rovesciata (808)  

La Bacheca delle Offerte (3)  

La Card di Buttafuoco (975)  

2 / 6

QUOTIDIANODELSUD.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 492



illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario

Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META

per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di

come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile

Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare

rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del

Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato

avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG

Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino

(in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con

Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo

l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale

perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a

superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle

persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica

a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:

Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni

Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà

virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra

cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe

Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’

con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E

infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup
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e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il

premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande

partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta

l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un

momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi,

come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e

istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano

una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani

Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione

del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni

con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono

obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia

e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di

tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il

metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che

permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle

pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,

Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante

per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario

mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro

Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare

le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e

molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad

aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il

crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle

analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui

si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of

FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
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sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto

stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato

Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi

giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più

giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni

portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi

linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto

demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione –

spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo

Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto

di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini

(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita

dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice

‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%).

Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’

(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e

tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso

rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i

giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali

e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso

rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo

posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita

dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità

di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove
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opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione

del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha

delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del

Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.’E’ stata una

seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che

per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo

della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per
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aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui

hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante

l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a

lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero

Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR,

investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for

Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come

la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema

con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato

delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo

attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di

Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati

personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti

dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli

interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo

‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;

Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute.Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella

di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective

Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e

Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila
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Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.’Il rinnovato successo del Festival del

Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta

l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su

temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,

cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una

delle leve dello sviluppo della Città’.’Un ringraziamento particolare all’Associazione

Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda

edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi

e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè

il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in

continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di

tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non

è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai

cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione

Piemonte, Matteo Marnati.’Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione

importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo

della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale

CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta

portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto

ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.’Nel mondo

reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è

sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle

merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che

ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato

Italiane.’Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale

della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un

corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso

di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato

Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati

l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono

loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più

giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo

avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)

rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora
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però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i

dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai

‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto

titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani

su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso

rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35

sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,

turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che

modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo

posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender

and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili

‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa

dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il

gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo

delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto –

così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
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internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime

Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del

Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti

che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con

Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia

Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione

in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati

anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con

Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di

San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato

FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini

(Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al

centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando

con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del

Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del

suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual

reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che

ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e

proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il

mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il

loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation

Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal

dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale

di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta

l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è

un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese,

cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda

edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate
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agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in

continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai

cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival

le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo

piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo

con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare

ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte

del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai

Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo

avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto

demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della

popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla

‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi

in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto

titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio

assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani

under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti

sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo

il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze

socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender

and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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TOP NEWS BY ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 Ottobre 2029

D e

TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato

il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre SOOmila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrierì -

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della vírtual reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,

per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paese..

Ad aprire I lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrierì a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

LINEA RADIO
ASCOLTALA TI PIACER~

ora in onda
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Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'.

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha

evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso

di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile

Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra

cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &

Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato

ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),

dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: Siamo l'unico

evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso - prosegue Carito - e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi

di anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato Statel con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con

il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick

Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo

di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023,

il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo

degli Stati Uniti.
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'Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'.

'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni,

afferma l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza

artificiale - così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte - 'Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove

quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità

più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò - ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema - 'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno

dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole

del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La

prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ̀ Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
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dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e

tablet' (23%)."Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 Italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e

formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e

interpersonali (18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); 'E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani

italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze sociali (29%);

seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologici (21%), dall'opportunità di creare

un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di lavorò (17%) e

da nuove possibili 'Identità' (14%).

- foto ufficio stampa ANGI -

(ITALPRESS).
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Autore Agenzia di Stampa Italpress | mer, 11 ott 2023 12:31

FESTIVAL DEL METAVERSO, RECORD DI
PRESENZE A TORINO

 

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero
di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele
Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando
un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,
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nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno
dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo
fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto
seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore
Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione
Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante
l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in
Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del
CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e
alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,
Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello
Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS
Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali
del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public
Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del
gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del
colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile
Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con
Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato
Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder
AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza
l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la
protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla
Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della
campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video
realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,
hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto
uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà
virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare
i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto
il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi
mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea
Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse
Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la
loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella
di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha
coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing
Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR
Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il
famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della
Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato
una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di
Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna
dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il
Governo degli Stati Uniti.
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‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per
aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo
dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua
evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso
non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie
di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà
virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute
provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti
accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere
della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità
delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i
criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario
Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale
della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con
un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del
Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema –
‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo
avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema
attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio
ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A
distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri
Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto
Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo
Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani
del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del
significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La
prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un
universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un
videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però
pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande
maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza
che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra
i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%),
seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’
‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle
varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:
‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti
sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il
cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà
la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di
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‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e
strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and
age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili
‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella

location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000

persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta

streaming.
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TOP NEWS I 11 ottobre 2023, 12:31

Festival del Metaverso. record di
presenze a Torino

0

TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la

II edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola

Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre

500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.`E' stata una

seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI,

Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,

nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial

intelligente, creando un confronto importantissimo con le massime

Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio. Giorgia

Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e

degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il

Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore

Comune di Torino. Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca.

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.

Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica

amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma dí servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi

illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A

portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
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rloreru, boztosegrezano atta rresraenza aer consigno con aetega at ur-t,

che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del

PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione

sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio

Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento

Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano

Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di

particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane.

META e Rai Cinema. Da un lato F5 ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of F5 Research Centre

di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo

e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del

colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile

Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO Et Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema. Lorenzo Capannari CEO Et Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT

Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul terna della protezione dei dati, di

particolare rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio

del Garante per la protezione dei dati personali.Sul terna sport. di

particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa

di Atletica Leggera Larissa lapichino (in uno speciale video realizzato nella

virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto

uno spazio nel Metaverso - prosegue Carito - e non bisogna parlare di

realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all'avvio della rnanifestazionè. Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e

Al. preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

Statel con il loro primo 'Business Metaverse Hub': Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la toro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi

dell'Istituto Italiano di Tecnologia con it loro progetto per il mondo

salute.Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali

tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe

Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR'AR Professionals' con

Daniel Colaianni VR Et AR Innovator e AIXR e Co- Founder Et CEO,
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impreziosito anche dal dialogo con il famoso e ruustre vrot. ioni r-urness

dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco. ha vinto

il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato

per il Governo degli Stati Uniti.'Il rinnovato successo del Festival del

Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,

punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare

un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare all'Associazione

Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta

lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della

tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia

bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non

è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una

serie di servizi ai cittadini. alle imprese, alle pubbliche amministrazioni,

afferma l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del

Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà

virtuale e dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini. Direttore

Generale CSI Piemonte - 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che

il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del

Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove

quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel

panorama nazionale e internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello

scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, é sempre

andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche

delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo F5 Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale. evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare, dice Mario

Tartaglia, Head of F5 Research Centre, Ferrovie dello Stato

Italiane.'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo

e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro

spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino. ha portata riscontri

soddisfacenti per il nostro lavorò - ha commentato Paolo Del Bracco,
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amministratore delegato di Rai Cinema - 'Questi giorni sono stati

l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le

moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi

narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto. abbiamo avuto

l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie. Elemento

centrale dei lavori. è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio

ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A

distanza di un anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si

dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne

(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e

parallelo (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo reale

(26%) e dal semplice'Videogiocò (14`x) Ancora però pochi coloro che hanno

fatto un'esperienza immersivi (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra

i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR'

(43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet'

(23 ti)."Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero

essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35

sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazione (31%);

'Mobilità, turismo e smart city (24%); 'Rapporti sociali e interpersonali

(18%): 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino (16%); 'E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra

società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

'Abbattere le distanze sociali (29-%): seguita dall'incremento di 'Spazi e

strumenti tecnologici (21 .:;)„ dall'opportunità di creare un ambiente

'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità dì lavorò (17%) e da

nuove possibili 'Identità' (14%). - foto ufficio stampa ANGI - (ITALPRESS).
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TORINO ﴾ITALPRESS﴿ – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival
del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena
nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
streaming.‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo
radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual
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reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità
istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a
cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore
Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia
Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la
prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a
servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le
priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni
Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore
Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano
Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie
dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini
﴾Coordinamento FS – MOST﴿ e Mario Tartaglia ﴾Head of FS Research Centre di FS﴿ la nuova
managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce
di Laura Bononcini ﴾Public Policy Director for Southern Europe META﴿ ha evidenziato la posizione
del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei
social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti ﴾Responsabile Marketing Strategico e Digital﴿ ha
raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,
dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato
Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni
Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della
protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio
del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e
della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino ﴾in uno speciale video realizzato nella
virtual reality﴿, dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo
l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo
di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto
all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi
di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’;
Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione
in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro
progetto per il mondo salute.Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra
cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato
la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR
Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere
della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e
creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐
Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di
sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un
momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti
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siano una delle leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione
Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del
Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono
state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da
molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di
offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato
un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo
della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area
espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel
panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità
delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè,
dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività
e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire
le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come
quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò –
ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono
stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne
generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini
e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di
rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la
sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la
presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto
demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri
Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del
Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la
conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne ﴾43%﴿ rispetto agli uomini ﴾57%﴿; La
prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,
aumentato e parallelò ﴾60%﴿ seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè ﴾26%﴿ e dal
semplice ‘Videogiocò ﴾14%﴿ Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva
﴾9%﴿ rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare ﴾72%﴿ e alla
minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso ﴾11%﴿. Tra i
dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ ﴾43%﴿, seguiti dai ‘Personal
computer’ ﴾32%﴿ e dagli ‘Smartphone e tablet’ ﴾23%﴿.’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio
assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle
varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè
﴾31%﴿; ‘Mobilità, turismo e smart city’ ﴾24%﴿; ‘Rapporti sociali e interpersonalì ﴾18%﴿; ‘Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadinò ﴾16%﴿; ‘E‐commercè ﴾11%﴿. Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità
di ‘Abbattere le distanze socialì ﴾29%﴿; seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì
﴾21%﴿, dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ ﴾19%﴿, da ‘Nuove
opportunità di lavorò ﴾17%﴿ e da nuove possibili ‘Identità’ ﴾14%﴿. – foto ufficio stampa ANGI –
﴾ITALPRESS﴿.
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TOP NEWS BY ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 Ombre 2023

oo■ o

TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato

il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri -

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,

per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro

ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune dí Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega ai CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

LINEA RADI
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Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussane Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità ai centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'.

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha

evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso

di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile

Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra

cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &

Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo

Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato

ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carato e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),

dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico

evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso - prosegue Canto - e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare I limiti della fisìcità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi

di anticipo rispetto all'avvio della manifestazíonè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato Statel con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di Tecnologia con

iI loro progetto per ìl mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick

Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell'Univesità dí Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo

di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023,

il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo

degli Stati Uniti.

'Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
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coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'.

'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della tecnologia e della

digitaüzzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni,

afferma l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell'intelligenza

artificiale - così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte - 'Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove

quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionale.

'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità

più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiare, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò - ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato dì Rai Cinema - 'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra í più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno

dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole

del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La

prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale,

aumentato e parallelo (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo reale

(26%) e dal semplice'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e

tablet' (23%)."Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e

formazione (31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e

interpersonali (18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); 'E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani

italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze sociali (29%);

seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologici (21%), dall'opportunità di creare

un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di lavorò (17%) e

da nuove possibili 'Identità' (14%).

- foto ufficio stampa ANGI -

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
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internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
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mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
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Ricevi le nostre ultime notizie da Google News SEGUICI

titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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TOP NEWS BY ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino
11 Ottobre 2023

Home   Top news by Italpress   Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo

lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare

l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che
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riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il

loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

2 / 4
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 528



fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e

tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì
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(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%).

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and

age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II

edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con

il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano

ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel

corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.‘E’

stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele

Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
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internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un

confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed

europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del

Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle

startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente

dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati

Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la

prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche

dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo

Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla

Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee

guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione

anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione

sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada

Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,

Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente

Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,

Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale

CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello

Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS)

la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR

sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con

Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle

sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano

Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo

portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo

Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale

video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport

Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha

aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di

realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a

superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi

mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni

sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
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Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di grande rilevanza anche le

testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry

Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del

Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad

attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’. ‘Un

ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso.

Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state

utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione,

della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un

gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,

alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione

Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione

importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo

della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionalè.‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della

mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo

FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci

aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i

criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia,

Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i

progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai

Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un
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contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato

riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per

dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più

vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. Elemento

centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche

in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla

prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della

popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le

donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)

seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice

‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza

immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli

‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere

le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%);

‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). – foto

ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

 AUTHOR REDAZIONE   PUBLISHED 11 OTTOBRE 2023

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile
numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente
dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion
leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e
dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le
massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione
abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia
Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli
investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo
e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto
seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta
Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e
Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.
Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica
amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso
a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal
direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che
ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
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all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie
dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS
Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura
Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato
la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del
percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle
sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,
dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano
Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &
Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT
Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante
per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti
dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e
della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video
realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport
Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che
ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna
parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico,
che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,
consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei
di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di:
Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian
Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro;
Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il
mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni
VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal
dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo
Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori
per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
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che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il
mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo
in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step.
Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle
pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo
Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della
realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore
Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il
Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival
le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno
eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama
nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere
della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità
delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare
ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario
Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro
spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come
quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti
per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore
delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare
con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni
all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro
più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i
più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni
portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi
linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico
Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al
Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla
‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò
(14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva
(9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare
l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi
in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e
dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non
hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani
under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%);
‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%);
‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè
(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani
italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì
(29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da
‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
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 11 OTTOBRE 2023   T O P  N E W S

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario

successo di pubblico e di contenuti la II

edizione del  Festival  del  Metaverso

promossa dall ’ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, andata in

scena nella location della Nuvola Lavazza

a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli  opinion leader dell ’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. Centrato

e superato i l  t raguardo del le  5 .000

persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda

edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i

collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo
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del la v i r tual  real i ty  e del l ’art i f ic ial  intel l igence,  creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee.

Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio,

Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e

degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI,

Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali

con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore

Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI

Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica

amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore

generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la

voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli

investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del

PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e

comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile

Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro

Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo

Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco

Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.Dal

mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS)

la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR

sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con

Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle

sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano

Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo

portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo

Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale

video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport

Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha

aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di M e t e o
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realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a

superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi

mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni

sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore

Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di grande rilevanza anche le

testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry

Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del

Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad

attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’. ‘Un

ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso.

Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state

utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione,

della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un

gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,

alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione

Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione

importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo

della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il

Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le

hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionalè.‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della

Sport
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Redazione

mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo

FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci

aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i

criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia,

Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i

progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai

Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un

contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato

riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per

dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più

vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. Elemento

centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche

in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla

prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della

popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le

donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)

seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice

‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza

immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli

‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere

le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%);

‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI – 
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione

del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha

delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del

Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
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importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita

del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)

ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del

percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti

(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De

Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del

Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’;

Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

35 anni Italpress, Cucci
“Un’avventura bellissima che
dura da 23 anni”

 Italpress Video - 4 ore fa

Euro2032, Barachini
“Riconoscimento alla capacità
italiana”

 Italpress Video - 10 ore fa
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Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick

Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà

virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare

e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello

Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,

ULTIMISSIME
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soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai

Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%)

rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora

però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i

dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai

‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto

titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani

su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso

rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35

sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,

turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che

modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo

posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender

and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili

‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza con il gotha delle

istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del

Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

“È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero

di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele

Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando

un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali,

nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al

Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei

giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo

fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese”.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito

gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di

Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e

Letizia Maria FerrarisPresidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del

Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono

stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e

comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile
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Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro

Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo

Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco

Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

“Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura,

educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &

Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema,

Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: “Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perché si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo

rispetto all’avvio della manifestazione”.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea

Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo “Business Metaverse

Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro

idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi

dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il

famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della

Realta’ Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una

startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco,

ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Année 2023, il premio Donna dell’anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,
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scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati

Uniti.

“Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il

Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a

chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per

creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo

della Città”.

«Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori

per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del

Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che

sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perché il mondo

dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua

evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di

tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso

non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di

servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Così l’Assessore

Regione Piemonte, Matteo Marnati.

“Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per

confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà

virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte – “Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta

portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti

accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionale”.

“Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere

della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle

persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo

cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS

Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

“Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale

della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un

corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del

Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro” – ha

commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema. Questi

giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo,

avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e

culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie”.
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Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. «A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto Baldassari Direttore del

Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01

– Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%

della popolazione si dichiara consapevole del significato del  termine; recuperano le

donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è “Un universo virtuale, aumentato e parallelo”

(60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e dal

semplice “Videogioco” (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano

saldi in prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer”

(32%) e dagli “Smartphone e tablet” (23%).» «Ancora molto titubanti gli italiani sugli

effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano

però avere le idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e

smart city” (24%); “Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che

modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di “Abbattere le distanze sociali” (29%); seguita

dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici” (21%), dall’opportunità di creare

un ambiente “gender and age equality” (19%), da “Nuove opportunità di lavoro”

(17%) e da nuove possibili “Identità” (14%).
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Festival del Metaverso, record di presenze per
la seconda edizione

  OTT 11, 2023

Oltre cinquemila persone in presenza e mezzo milione di utenti in streaming, appello a Meloni: aumentare l’impegno a sostegno dei

giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca
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Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500 mila utenti unici nel corso della

diretta streaming per la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI, Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza. “È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero

di presenze che per i collegati da remoto”, così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri”. Abbiamo radunato alcuni dei maggiori

opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello

al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese”.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara

Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare

una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario

alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con

Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San

Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL. Dal mondo imprese di particolare

rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli

affari istituzionali del gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe

META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide
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dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The

Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality,

Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio

del Garante per la protezione dei dati personali. Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in

uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: “Siamo

l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale

perché si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà

alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio

della manifestazione”.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro

primo “Business Metaverse Hub”; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute. Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective

Insights from VR/AR Professionals” con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal

dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E infine con: Manila

Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha

vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Année 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza

Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

“Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta

l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un

momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e

istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città”. “Un ringraziamento

particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del

Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il

metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle

pubbliche amministrazioni”. Così l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

“Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario

mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale”, ha dichiarato Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte. “Abbiamo

potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionale”.

“Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il

crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità

più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiare”. Così Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato

Italiane.

“Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavoro”, ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.

“Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di
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veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie”.
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Successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema

innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre

500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. “È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile

numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei

maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello

al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella

ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese”.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto

demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre 2023, in occasione della seconda edizione del Festival del Metaverso

organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori), un’indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000

interviste valide e complete alla popolazione italiana maggiorenne con focus dedicato ai giovani under 35. «A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, il prof. Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso

è “Un universo virtuale, aumentato e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e dal semplice

“Videogioco” (14%).

Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i

dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i “Visori VR” (43%), seguiti dai “Personal computer” (32%) e dagli

“Smartphone e tablet” (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su

10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle

varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart

city” (24%); “Rapporti sociali e interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino” (16%); “E-commerce”

(11%).
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Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le

distanze sociali” (29%); seguita dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici” (21%), dall’opportunità di creare un ambiente

“gender and age equality” (19%), da “Nuove opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%). Molto attraente anche

quest’anno la possibilità del Metaverso di favorire l’incontro con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo

stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo sicuro (65% maschi; 35% femmine – 53% under 35; 29% 36-55 anni

di età; 18% over 65).
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Home  Top News  Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

BY REDAZIONE STYLISE.IT 11 OTTOBRE 2023  0 2

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione

del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha

delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –
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Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern
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Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea

Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’;

Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

TV: arriva “Matrimoni
impossibili“, il nuovo
format su chi si promette
eterno amore

Cosenza, bambino di 3
anni colpito all’addome
perché “nero”
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sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si

dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con

il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le

distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),

dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove

opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a
Torino

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa

dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha

delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000

persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il

Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali

locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara

Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare

una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio

con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con

Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San

Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha

illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova

managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso

di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha

raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi

CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

 HOMEPAGE LIVE STREAMING
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AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio

del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo

DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),

dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno

spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico,

che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera

degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro

primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il

mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead

Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from

VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il

famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che

a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta

l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un

momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e

istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda

edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua

evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle

imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario

mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il

crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità

più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato

Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del

nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema –

‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di

veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto

demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo
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Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si

dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in

mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un

videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza

immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la

sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’

(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del

Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I

giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e

strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò

(17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

Edizione locale IlNazionale.it
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metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
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Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
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FESTIVAL DEL METAVERSO,
RECORD DI PRESENZE A TORINO

Home   Top News   Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

 0  By admin@telecentro2.it  Top News  11 Ottobre 2023

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del

Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il
gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone
in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente
dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e
dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione
abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e
degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta
Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.
Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a
servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al
CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco
Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco
Tufarelli Segretario Generale CNEL.
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con
Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato
la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema,
Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante
per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e
della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport
Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso,
infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto
all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di
lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe
Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con
Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il
primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno;
Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il
Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di
riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del
Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,
superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco:
oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore
Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della
realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il
Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della
mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente
cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come
viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio
virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti
per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare
con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro
più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da
anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico
Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da
parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne
(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e
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parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che
hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza
che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’
(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero
essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle
abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%);
‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-
commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere
le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age
equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici

nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze

che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della

virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le
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massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato

il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a

sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo

fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al

centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro

degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini

(Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social.

Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha

raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di

Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna

parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a

superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il

mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà

virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro

progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni
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ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di

Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e

white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa

enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante

di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano

una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare

le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del

Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno

eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e

internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla

prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina

Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani

del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato

del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene

in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò

(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice

‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%)

rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i
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dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai

‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee

chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e

interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè

(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono

al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age

equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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TORINO

(ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di

contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa

dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e

superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel

corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della

diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per

l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto

– così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial
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intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee.

Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al

Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare

l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali

per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a

cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali

con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo

Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte

e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.

Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma

di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui

dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza

di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del

Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità

e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio,

innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,

Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,

Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco

Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati

da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un

lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento

FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre

di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per

voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di

business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha

raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura,

educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De

Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari

CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di

particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo

portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per

voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di

Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video

ITALIA E MONDO
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- "Il punto...

realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis

di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico

evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di

realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto

fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di

vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con

diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli

interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’;

Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà

virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti

internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la

sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges:

Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con

Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &

CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre

Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere

della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a

soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha

vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio

Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat

hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli

Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la

grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione

Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora

il Festival che è un momento importante di riflessione su temi

che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve

dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale

Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che

sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate,

perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini

di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è

un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai

cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì,

afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione

 11 Ott 2023
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importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo

straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che

il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti

accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,

anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari

passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche

delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente

cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si

deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia,

Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più

innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e

aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival

del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per

il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono

stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti

nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro

più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di

veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi

e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati

dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla

prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente

ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto

Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina

Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso:

il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un

videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice

‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare

(72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a

provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’

(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli

‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
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Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio

assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto

alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i

giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la

possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita

dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),

dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age

equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da

nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino
- 1 I Ottobre 2023 in italpress news, News, Prima Pag. ia

TORINO (ITALPRESS) -Straordinario successo dí pubblico e di contenuti la II edizione

del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha

delle istituzioni e degli opinion leader dell'ecosistema innovazione italiano ed

europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso

del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

'E' stata una seconda edizione dawero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri

-Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali,

sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligente, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee.

Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio,

Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito

gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di

Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia

Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che

è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di

servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi

illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato

le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in

ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola

Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics,

Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente

UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e

Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione dei gruppo e l'importanza di come la VR

sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con

Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle

sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CE0 & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.
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Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa lapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato coree: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso - prosegue Carito - e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all'avvio della manifestazione.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e Al, preziosi gli interventi di: Andrea

Bandera Amministratore Delegato Statel con il loro primo "Business Metaverse Hub';

Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per it mondo salute,

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa IndustryTechnology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges: Unearthing Collettive Insights

from VRJAR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con;

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-

Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker

che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

'Il rinnovato successo ciel Festival ciel Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della

Città',

'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate

agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della

tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da motti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco:

oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle

imprese, alle pubbliche amministrazioni, afferma l'Assessore Regione Piemonte,

Matteo Marnati.

'Il Festival ciel Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte -

'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell'area espositiva dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale..
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'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle

persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui

si deciderà di viaggiare e come viaggiare, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale

della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un

corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso

di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò - ha commentato

Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema -'Questi giorni sono stati

l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono

loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità dì veicolare, anche tra i

più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo

avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un

anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI -

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del

Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 -

Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della

popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le

donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani

pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelo (60%) seguita

dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo reale (26%) e dal semplice Videogiocò

(14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%)

rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e

alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza ciel Metaverso

(11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR'

(43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).'

'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal

Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile

incidenza ciel Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e

formazione (31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e

interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino (16%); 'E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I

giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze sociali

(29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologici (21%),

dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove

opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%).

- foto ufficio stampa ANGI -

(ITALPRESS).

Leggi Anche

Manovra, Palazzo Chigi "Grande Marc Marquez in Ducati, correrà col

collaborazione nella maggioranza" Team Gresini nel 2024
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TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti

la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI -

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion

leader dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e

superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del

Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile

numero di presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente

dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei maggiori

opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality
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e dell'artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio,

Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle

startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo

fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paese.

Ad aprire í lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno

fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e

Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI

Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi

nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi

illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con

delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli

investimenti legati all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione

anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e

comuni è stata ai centro invece della sessione con Fabrizio Spada

Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo

in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco

Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco

Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese dí particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie

dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS MOST) e Mario Tartaglia (Head of

FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari

istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha

evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al

centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema

con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha

raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura,

educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi

CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality. Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare

rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del

Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti

dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e

della campionessa di Atletica Leggera Larissa lapìchino (in uno speciale

video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di

Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo

italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso prosegue Carito e
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non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio

concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all'avvio della manifestazione.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e Al, preziosi gli interventi di:

Andrea Bandera Amministratore Delegato Statel con il loro primo

'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese Responsabile Relazioni

Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà

virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui

quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe

Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con

Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell'Univesità di Washington. Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto

il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023, ii premio Donna dell'anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato

per il Governo degli Stati Uniti.

'Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande

partecipazione di giovani ci fa enorme piacere commenta l'assessora

all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta Siamo

pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le

tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'.

'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani

Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del

Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi

e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perché il mondo dell'innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione e un mondo in continua evoluzione e trasformazione e

per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più

solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di

servizi aì cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni, afferma

l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

'II Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per

confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della

realtà virtuale e dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte - 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti

del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva

dove quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo

piano nel panorama nazionale e internazionale.
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'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al

crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere

della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli

studi del Gruppo F5 Italiane risulta che la mobilità più che ridursi

probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research

Centre. Ferrovie dello Stato Italiane.

'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e

sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro

spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante

come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri

soddisfacenti per il nostro lavorò ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema 'Questi giorni sono stati

l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le

moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologie.

Elemento centrale dei lavori, e stata la presentazione dei dati

dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto

demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione

spiegano Gabriele Ferried Presidente ANGI Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore ciel Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 Aumenta

la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%

della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine;

recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che

viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il

mondo reale (26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi

coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del

Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima

posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli

'Smartphone e tablet' (23%)."Ancora molto titubanti gli italiani sugli

effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non

hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del

Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

'Istruzione e formazione (31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%);

'Rapporti sociali e interpersonali (18%); 'Pubblica amministrazione e

rapporti con il cittadinò (16%);'E-commercè (11%). Ma ín che modo il

Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze sociali (29%); seguita

dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologici (21%), dall'opportunità di

creare un ambiente'gender and age equality' (19%), da 'Nuove

opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%),

foto ufficio stampa ANGI

(ITALPRESS).
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> Dipendenze, aumenta l’impatto sulla società ma diminuiscono le risorse  
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ItalPress

Ottobre 11, 2023

 Lettura in 8 min.

Ultim’ora su ticinonotizie.it

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico

e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso

promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola

Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli

opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed

europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000

persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila

utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia

per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da

 Condividi
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remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader,

nazionali che internazionali, sul mondo della virtual

reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali

locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo

lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio,

Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei

giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca,

punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri

a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di

Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI

Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è

stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare

una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della

cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e

testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla

Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti

legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione

anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio,

innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,

Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,

Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco

Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi

presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai

Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS

Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro

degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.

META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director

for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione

del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del
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percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai

Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing

Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi

CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato

Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &

Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi

Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di

particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo

portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per

voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di

Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video

realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel

Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo

l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di

realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio

concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto

il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a

distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio

della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli

interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’;

Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali

Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà

virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti

internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry

Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e

AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo

con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una
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startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato,

il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco

Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da

dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la

grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a

sostenere ancora il Festival che è un momento importante

di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,

punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e

istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale

Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino,

la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie

che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perchè il mondo dell’innovazione, della

tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua

evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo

possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un

percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più

solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle

pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione

Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione

importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate

allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le

progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi

temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno

eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano

nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di

informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre

andato di pari passo con il crescere della mobilità delle

persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del

Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi

probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la
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realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice

Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più

innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema

e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner

vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del

Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri

soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo

Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema –

‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un

pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne

generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più

giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo

che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei

dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore

Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della

popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini

(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani

pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato

e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e

il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%)

Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza

immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla

minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più

utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’

(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli

‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli

italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal

Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio

assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto
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alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i

giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare:

‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart

city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%);

‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò

(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso

rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono

al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì

(29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti

tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente

‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di

lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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news E' la Festa delle Offerte Prime

cronaca esteri economia politica scienze salute duels autori photostory italia libera società

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

di Italpress

TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II

edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell'ecosistema innovazione

italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in

presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta

streaming.

'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri

- Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
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internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence, creando un

confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali

ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del

Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle

startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito

gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di

Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e

Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del

Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una

piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono

stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha

evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle

imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola

Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital

Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone

Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS)

la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e

Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR

sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con

Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle

sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,

dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano

Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo

SCAI.
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Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione

dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio

nel Metaverso - prosegue Carito - e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si

tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità

stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo

rispetto all'avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea

Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse

Hub'; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro

idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi

dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha

coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges: Unearthing

Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR

Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il

famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di Washington, Pioniere della

Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una

startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco,

ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli

Stati Uniti.

'Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere - commenta l'assessora all'Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il

Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a

chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per

creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo

della Città'.

'Un ringraziamento particolare all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per

aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso.

Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state

utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione,

della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna

affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un

gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini,

alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l'Assessore Regione

Piemonte, Matteo Marnati.

'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per
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confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà

virtuale e dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte - 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta

portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute

provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo presenti

accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle

persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane

risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui

si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS

Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e sperimentale

della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un

corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del

Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò - ha

commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema - 'Questi

giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo,

avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i

linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto

l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e

culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio

ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza

di un anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI -

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del

Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01

- Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35%

della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le

donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)

seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice

'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza

immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in

prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal computer' (32%) e dagli

'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che

potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini

personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere

le idee chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city' (24%);

'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il

cittadinò (16%); 'E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la

nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da
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'Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). 

- foto ufficio stampa ANGI - 
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Mercoledì, 11 Ottobre 2023

Video

Festival Metaverso, Baldassarri: aumenta conoscenza italiani
Presentato Osservatorio Angi Ricerche-Lab21.01

askanews
11 ottobre 2023 00:00

oma, 11 ott. (askanews) - Seconda edizione del Festival del Metaverso a Torino. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione

dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01 ha realizzato nel mese di settembre

2023, in occasione della seconda edizione del Festival del Metaverso organizzato da ANGI (Associazione Nazionale Giovani Innovatori),

un'indagine demoscopica tramite la somministrazione di 1.000 interviste valide e complete alla popolazione italiana maggiorenne con focus

dedicato ai giovani under 35. "A distanza di un anno dalla prima rilevazione - spiega il prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI - Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole

del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è "Un universo virtuale, aumentato e parallelo" (60%) seguita dalla "Fusione tra un videogioco e il mondo reale" (26%) e dal

semplice "Videogioco" (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i

dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i "Visori VR" (43%), seguiti dai "Personal computer" (32%) e dagli "Smartphone e

tablet" (23%). Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35

sembrano però avere le idee chiare: "Istruzione e formazione" (31%); "Mobilità, turismo e smart city" (24%); "Rapporti sociali e

interpersonali" (18%); "Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino" (16%); "E-commerce" (11%). Ma in che modo il Metaverso

rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di "Abbattere le distanze sociali" (29%); seguita

dall'incremento di "Spazi e strumenti tecnologici" (21%), dall'opportunità di creare un ambiente "gender and age equality" (19%), da "Nuove
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opportunità di lavoro" (17%) e da nuove possibili "Identità" (14%). Molto attraente anche quest'anno la possibilità del Metaverso di favorire

l'incontro con personaggi famosi o di visitare luoghi lontani (90%) ma, al tempo stesso, solo 3 italiani su 10 considerano il Metaverso un luogo

sicuro (65% maschi; 35% femmine - 53% under 35; 29% 36-55 anni di età; 18% over 65)".
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
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Torino come Vienna festeggia
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ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
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Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
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Ricevi le nostre ultime notizie da Google News SEGUICI

rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Mercoledì, 11 Ottobre 2023  Nubi sparse con ampie schiarite

Festival del Metaverso, le eccellenze mondiali incoronano i giovani
innovatori ed arriva un nuovo record di presenze
Chiusa la seconda edizione a Torino: 5.000 persone in sala e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming

Redazione
11 ottobre 2023 16:07

traordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, andata in scena nella splendida location della Nuvola Lavazza con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre

500mila utenti unici nel corso della diretta streaming. "È stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze

che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –. Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali

che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità

istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per

aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paese".

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta

Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI
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Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini. A portare i

saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che

ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR. Confronto

su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile

Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay

Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco

Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con

Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e il Prof. Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro

degli affari istituzionali del gruppo “Metaverso e Mobilità”. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe

META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine,

Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura,

educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe

Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo “Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals”

con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesita’ di Washington, Pioniere della Realta’ Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup

e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio

Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha

lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

"Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere - commenta l'assessora

all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta -. Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui

le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città. Mobilità intelligente, industria 4.0 e servizi urbani innovativi sono temi che

possono e potranno essere declinati, coniugati e testati nel e con il Metaverso. Le potenzialità sono tante ma è importante governare i nuovi

strumenti. Quella delle nuove tecnologie è una rivoluzione che va governata e accompagnata anche dal punto di vista normativo e di policy

perché ci siano garanzie per le persone, semplicità, sicurezza, rispetto della privacy, corretta gestione dei dati”.

"Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del

Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete,

superate, perché il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un

gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni. Anzi: vogliamo

che proprio la Pubblica amministrazione sia un esempio e si ponga come elemento trainante del settore. È un obiettivo perseguibile e realizzabile,

modulato su un percorso in continuo divenire. Fondamentale sarà l’attenzione al tema della sicurezza, della cybersicurezza: i giovani, sebbene

avvezzi all’uso della tecnologia spesso non sono consapevoli dei potenziali rischi che si nascono nella rete". Così l’Assessore Regione Piemonte,

Matteo Marnati.

"Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della

realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale - dice Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –. Abbiamo potuto raccontare le progettualità

che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionale. Queste nuove tecnologie hanno

grandi potenzialità e possono davvero rivoluzionare radicalmente la Pubblica Amministrazione e il suo rapporto con i cittadini, consentendo di

comunicare, lavorare e connettersi in modo completamente nuovo".

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico

Lab21.01. "A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, il prof. Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 –
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aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

 termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); la prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è “Un

universo virtuale, aumentato e parallelo” (60%) seguita dalla “Fusione tra un videogioco e il mondo reale” (26%) e dal semplice “Videogioco”

(14%). Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di

volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Sulle varie applicazioni i giovani

under 35 sembrano però avere le idee chiare: “Istruzione e formazione” (31%); “Mobilità, turismo e smart city” (24%); “Rapporti sociali e

interpersonali” (18%); “Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadino” (16%); “E-commerce” (11%). Ma in che modo il Metaverso

rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di “Abbattere le distanze sociali” (29%); seguita

dall’incremento di “Spazi e strumenti tecnologici” (21%), dall’opportunità di creare un ambiente “gender and age equality” (19%), da “Nuove

opportunità di lavoro” (17%) e da nuove possibili “Identità” (14%)". 
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TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di
contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in
scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle
istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione
italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.‘E’ stata una seconda edizione
davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per
i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali
che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial

intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a
sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è
stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della
cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti
del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega
al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
attuazione anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al
centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario
Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
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Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research
Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di
Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di
come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo
Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato
ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza
Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di
successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di
Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di
Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso –
prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a
superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli
Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni
sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà
virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation
Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective
Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche
dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine
con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il
Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per
il Governo degli Stati Uniti.‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa
enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a
sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad
attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle
leve dello sviluppo della Città’.‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il
Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando
avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove
quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.‘Nel mondo
reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la
mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante
come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi
che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza
sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e
tecnologiè. Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione
con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi
più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10
non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità,
turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò
(16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo
posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove
possibili ‘Identità’ (14%). – foto ufficio stampa ANGI – (ITALPRESS).
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FESTIVAL DEL METAVERSO,
RECORD DI PRESENZE A
TORINO
ItalPress | Mer, 11/10/2023 - 12:34

Condividi su:         

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del
Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e
degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato
il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti
unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul
mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con
l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,
per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella
ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli
interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,
Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria
Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la
prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal
direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le
priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di
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attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata
al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali
degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione
Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano
Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco
Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato
Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini
(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la
nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’.
META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha
evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del
percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti
(Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De
Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del
Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza
l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei
dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla
Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa
di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality),
dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico
evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e
non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico,
che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle
persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con
diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera
Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca
Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in
realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia
con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick
Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la
sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from
VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder &
CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di
Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo
di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe
2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza
Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato
per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani
ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione
Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento
importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e
coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie
emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione
Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e
della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare
al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da
molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche
amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci
sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –
‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente
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nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo
piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della
tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed
anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità
più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come
viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della
produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per
dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni
all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e,
soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema
attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI
Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno
dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI
e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole
del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La
prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,
aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè
(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto
un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare
l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e
tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere
prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie
applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì
(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma
in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento
di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender
and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili
‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 2 ore fa  11 Ottobre 2023
Da Redazione

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa
dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il
gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
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traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto –
così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le
massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente
del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella
ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali
con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e
Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica
amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono
stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del
Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle
imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della sessione
con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola
Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione
Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la
nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini
(Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia
al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing
Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,
dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del
Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente
del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del
suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual
reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano
che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un
vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di
tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della
manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1
con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro
idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro
progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology
Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing
Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà
Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di
uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco
Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha
lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
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‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta
l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che
è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere
imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della
Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la
seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono
state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della
digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di
tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è
un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo
straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte
– ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del
Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di
primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo
con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che
la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di
viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le
porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore
delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le
moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da
anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con
l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente
ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina
Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il
35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini
(57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò
(60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi
coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di
volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i
dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli
‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso:
5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini
personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè
(31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti
con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani
pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti
tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò
(17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
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che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
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di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
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(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del Festival del
Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella
location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000
persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta
streaming.'E' stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐ Abbiamo
radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual
reality e dell'artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le massime Autorità
istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro appello al
Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle
startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui
hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune
di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria
Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio
della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI
Piemonte, Piero Pacini.A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
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Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le
priorità e le linee guida sugli investimenti legati all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione
anche del PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni
è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli
Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,
Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo,
Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.Dal mondo
imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai
Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy
Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la
VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione
audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO &
Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari
CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di
Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema
sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024
che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in
uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy,
hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel
Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e
proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,
consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e
con diversi mesi di anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato State1 con il
loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa
con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell'Istituto
Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di grande rilevanza anche le
testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead
Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e
AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness
dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli
22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di
Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco
Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker
che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il rinnovato successo del Festival del
Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora
all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi,
punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le
tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda
edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione,
della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti
step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una
serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l'Assessore Regione
Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha rappresentato un'occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto
raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti
del Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.'Nel
mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre
andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui
si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre,
Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo e
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sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un
corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha
portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha commentato Paolo Del Brocco,
amministratore delegato di Rai Cinema ‐ 'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un
pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l'opportunità
di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni
portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio ANGI Ricerche in
collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐
spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto
Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo
Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della
popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è 'Un
universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo
realè (26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%)
e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i
dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai 'Personal
computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti
che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio
assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie
applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazionè (31%);
'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica
amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso
rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di 'Abbattere le
distanze socialì (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall'opportunità di creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di
lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa ANGI ‐ (ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

©O© o0

TORINO (ITALPRESS) - Straordinario successo di pubblico e di contenuti la

Il edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola

Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre

500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una

seconda edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto - così il Presidente dell'ANGI,

Gabriele Ferrieri - Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader.

nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial

intelligente, creando un confronto importantissimo con le massime

Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l'occasione

abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l'impegno a sostegno dei giovani, delle startup e

degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo

sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il

Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore

Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.

Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica

amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi
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illustrati anche dal direttore generate del CSI Piemonte, Piero Pacini.A

portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE,

che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del

PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione

sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio

Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento

Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano

Fondazione Compagnia di San Paolo. Marco Bussone Presidente UNCEM e

Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.Dat mondo imprese di

particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS - MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre

di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo

'Metaverso e Mobilità'. META per voce dí Laura Bononcini (Public Policy

Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo

e l'importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del

colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile

Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell'innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano

Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT

Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di

particolare rilevanza l'intervento di Guido Scorza Componente del Collegio

del Garante per la protezione dei dati personali.Sul tema sport, di

particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa

di Atletica Leggera Larissa lapichino (in uno speciale video realizzato nella

virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: Siamo l'unico evento sportivo italiano che ha aperto

uno spazio nel Metaverso - prosegue Carito - e non bisogna parlare di

realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti,

consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l'atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto

all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e

Al, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

Statel con it loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi

dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo

salute.Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali

tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe

Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry

Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con

Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,
impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness

dell'Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato it

primo Metaverso al mondo di uno Stato, it Principato di Monaco, ha vinto

il Prix Monte-Carlo Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno;

Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,
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imprenditore. scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato

per il Governo degli Stati Uniti.'ll rinnovato successo del Festival del

Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere -

commenta l'assessora all'Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta - Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi.

punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare

un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello

sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare all'Associazione

Nazionale Giovani innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta

lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della

tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e

trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia

bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non

è più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una

serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazioni,

afferma l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'ll Festival del

MVetaver so ha rappresentato un'occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà

virtuale e dell'intelligenza artificiale - così Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte - 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che

il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del

Festival le hanno potute provare direttamente nell'area espositiva dove

quest'anno eravamo presenti accanto ad aziende dì primissimo piano nel

panorama nazionale e internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello

scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre

andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche

dette merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilita più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che

utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri

secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario

Tartaglia, Head of FS Research Centre. Ferrovie dello Stato

Italiane.'Presentare le attività e i progetti legati all'ambito più innovativo

e sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro

spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come

quello del Festival del Metaverso di Torino. ha portato riscontri

soddisfacenti per il nostro lavorò - ha commentato Paolo Del Brocco.

amministratore delegato di Rai Cinema - 'Questi giorni sono stati

l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le

moderne generazioni all'esperienza cinematografica attraverso i linguaggi

narrativi che sono loro più vicini e. soprattutto, abbiamo avuto

l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale. obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema

attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. Elemento

centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell'Osservatorio

ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico Lab21.01. 'A

distanza di un anno dalla prima rilevazione - spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Roberto

3 / 4

VARESENOI.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 631



Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 - Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si

dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne

(43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli

italiani pensando al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e

parallelò (60%) seguita dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo reatè

(26%) e dal semplice 'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno

fatto un'esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli

intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra

i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i visori VR'

(43%), seguiti dai Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet'

(23%)."Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero

essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un

giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35

sembrano però avere le idee chiare: 'Istruzione e formazionè (31%);

'Mobilità, turismo e smart city' (24%); 'Rapporti sociali e interpersonali

(18%); 'Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); 'E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra

società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di

'Abbattere le distanze sociali (29%); seguita dall'incremento di 'Spazi e

strumenti tecnologici (21%), dall'opportunità di creare un ambiente

'pender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità di lavorò (17%) e da

nuove possibili 'Identità' (14%). - foto ufficio stampa ANGI - (ITALPRESS).

Ricevi te nostre ultime notizie da Google News
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11 ottobre 2023

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e

di contenuti la II edizione del Festival del Metaverso promossa

dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino

con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e

superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel

corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della

diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per

l’incredibile numero di presenze che per i collegati da remoto

– così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che

internazionali, sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al

Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema

Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni

territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è

stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della

cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza

del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati

all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al centro invece della

sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia,

Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da

un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research

Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per

voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con

Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione

audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The

Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder

AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di Guido Scorza

Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per

voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video

realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo

l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di

realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e

con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore Delegato

State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian

Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di

Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa Industry Technology

Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges:

Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di

Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup
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e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de

l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa enorme piacere –

commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere

ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad

attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una

delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a Torino, la

seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che

sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di

tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è

un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì,

afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle nuove tecnologie legate

allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI

Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di

pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo

FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà

virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario

Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai Cinema e

aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival

del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con un pubblico di

utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che

sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di

rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di

nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con

l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri

Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico

ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del

concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le

donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un

universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal

semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla

grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua

contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i

‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti

gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio

assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i

giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-

commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo

posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%)

e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino

TORINO (ITALPRESS) ‐ Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall'ANGI ‐ Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell'ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il
traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre
500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.'E' stata una seconda
edizione davvero straordinaria sia per l'incredibile numero di presenze che
per i collegati da remoto ‐ così il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri ‐
Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che
internazionali, sul mondo della virtual reality e dell'artificial intelligence,
creando un confronto importantissimo con le massime Autorità istituzionali
locali, nazionali ed europee. Con l'occasione abbiamo lanciato il nostro
appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l'impegno
a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti
che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro
ecosistema Paesè.Ad aprire i lavori, il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri
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a cui hanno fatto seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con
Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore
Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente
CSI Piemonte. Importante l'investimento del Piemonte che è stata la prima
pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel
metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati
anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.A portare i
saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha
evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all'innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del
PNRR.Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione
sociale e comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia
di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli
Segretario Generale CNEL.Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi
presentati da Ferrovie dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato
FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS ‐ MOST) e Mario
Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al
centro degli affari istituzionali del gruppo 'Metaverso e Mobilità'. META per
voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META)
ha evidenziato la posizione del gruppo e l'importanza di come la VR sia al
centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha
raccontato delle sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e
intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The
Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo
Capannari CEO & Co‐Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi
Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.Ponendo attenzione sul tema
della protezione dei dati, di particolare rilevanza l'intervento di Guido
Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati
personali.Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato
avanti dalla Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo
Carito e della campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno
speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis
di Sport Economy, hanno evidenziato come: 'Siamo l'unico evento sportivo
italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso ‐ prosegue Carito ‐ e non
bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio
concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il
Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l'atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di
anticipo rispetto all'avvio della manifestazionè.Da altri casi e applicazioni sul
mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera Amministratore
Delegato State1 con il loro primo 'Business Metaverse Hub'; Francesca Rese
Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di
progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell'Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.Di
grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
che ha coordinato la sessione dal titolo 'Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals' con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co‐ Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell'Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo
Femme de l'Annèe 2023, il premio Donna dell'anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.'Il
rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione
di giovani ci fa enorme piacere ‐ commenta l'assessora all'Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta ‐ Siamo pronti a sostenere ancora
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il Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a
cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e
istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una
delle leve dello sviluppo della Città'.'Un ringraziamento particolare
all'Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver organizzato, ancora a
Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte
sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli
inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell'innovazione, della
tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia
bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è
più solo un gioco: oggi è un'opportunità che permette di offrire una serie di
servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma
l'Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.'Il Festival del Metaverso ha
rappresentato un'occasione importante per confrontarci sulle nuove
tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell'intelligenza artificiale ‐ così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI
Piemonte ‐ 'Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta
portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno
potute provare direttamente nell'area espositiva dove quest'anno eravamo
presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e
internazionalè.'Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni,
anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il
crescere della mobilità delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e
dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi
probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,
evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di
viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.'Presentare le attività e i progetti
legati all'ambito più innovativo e sperimentale della produzione di Rai
Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr
dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò ‐ ha
commentato Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema ‐
'Questi giorni sono stati l'occasione per dialogare con un pubblico di utenti
nuovo, avvicinando le moderne generazioni all'esperienza cinematografica
attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,
abbiamo avuto l'opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi
di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con
Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati
dell'Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l'istituto demoscopico
Lab21.01. 'A distanza di un anno dalla prima rilevazione ‐ spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 ‐ Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando
al Metaverso è 'Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla 'Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice
'Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un'esperienza
immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che
dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua
contrarietà a provare l'esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più
utilizzati restano saldi in prima posizione i 'Visori VR' (43%), seguiti dai
'Personal computer' (32%) e dagli 'Smartphone e tablet' (23%).' 'Ancora molto
titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla
possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali.
Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee
chiare: 'Istruzione e formazionè (31%); 'Mobilità, turismo e smart city'
(24%); 'Rapporti sociali e interpersonalì (18%); 'Pubblica amministrazione e
rapporti con il cittadinò (16%); 'E‐commercè (11%). Ma in che modo il
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Ricevi le nostre ultime notizie da Google News SEGUICI

Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al
primo posto la possibilità di 'Abbattere le distanze socialì (29%); seguita
dall'incremento di 'Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall'opportunità di
creare un ambiente 'gender and age equality' (19%), da 'Nuove opportunità
di lavorò (17%) e da nuove possibili 'Identità' (14%). ‐ foto ufficio stampa
ANGI ‐ (ITALPRESS).
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  2 0  COMUNE DI VIGNOLA  C
MERCOLEDÌ, 11 OTTOBRE 2023

TOP NEWS BY ITALPRESS

Festival del Metaverso, record di presenze a Torino
11 Ottobre 2023

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e

degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti

unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di
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presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo

con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo

lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare

l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che

riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris

Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima

pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a

servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale

del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di

attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata

al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli

Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo

ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione

Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli

Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al

centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura

Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del

gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei

social. Infine, Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e

Digital) ha raccontato delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e

intrattenimento, dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis,

Stefano Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-

Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento

di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica

Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando

con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento

sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non

bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che

mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di

tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di

anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in

realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il

loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal

titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR

Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO,

impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di
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Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna

dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci

fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale

Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento

importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e

coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie

emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi

ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della

digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al

massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti

step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di

offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma

l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto

raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti

partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove

quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama

nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed

anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più

che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come

viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare

con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto,

abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza

sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la

sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno

dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e

Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte

degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del

significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima

cosa che viene in mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale,

aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè

(26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto

un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che

dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare

l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima
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posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e

tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere

prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e

formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì

(18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%).

Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al

primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di

‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and

age equality’ (19%), da ‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’

(14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).

Articolo precedente

Vaccinazione antinfluenzale, in Emilia-
Romagna si parte lunedì 16 ottobre
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

IL GIORNALE DI DOMANI

Stretta della Finanza

contro i falsi. A

Pescara, Roma e

Napoli scoperto il triangolo della

contraffazione cinese. Sequestrati

oltre 16 mila capi di abbigliamento

non conformi.

Giulianova: Silvi

Marina: ragazzi

protagonisti

dell'incontro nazionale dell’Azione

Cattolica

Festival del Metaverso,

record di presenze a

Torino

Fisco, tributaristi:

"Osservazioni su

compliance da

segnalazioni pos errate"

Agricoltura, Russo

(gruppo Cap):

"Portiamo il 40% di

acqua depurata, obiettivo oltre il
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

50%"

Sostenibilità,

Santagostino (Gruppo

Cap): "Nei prossimi 10

anni investiremo oltre un mld euro"

I 3 Articoli più letti della settimana

Maxi operazione antiriciclaggio:

due arresti a Tagliacozzo - (120

Letture)

Giulianova: “ioStudio”, in arrivo il

voucher ministeriale delle borse

2021-2022 - (90 Letture)

L'Aquila: "Musica per la Città" dei

Solisti Aquilani, il 25 apertura

con la direzione di Beatrice

Venezi - (70 Letture)
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arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).
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– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.
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Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che
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da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però
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pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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LANCIO DI AGENZIA

Festival del Metaverso, record di
presenze a Torino
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11/10/2023  9' di lettura    80

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola
Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader
dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo.
Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso
del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile
numero di presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente
dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion
leader, nazionali che internazionali, sul mondo della virtual reality e
dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le
massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione
abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni,
per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli
investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo
e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto
seguito gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta
Assessore Comune di Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e
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Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte.
Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica
amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a
servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal
direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro
Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che
ha evidenziato le priorità e le linee guida sugli investimenti legati
all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e
comuni è stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada
Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay
Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione
Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco
Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie
dello Stato Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca
Beccastrini (Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS
Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro degli affari
istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura
Bononcini (Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato
la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia al centro del
percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo
Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle
sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,
dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano
Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO &
Co-Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT
Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare
rilevanza l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante
per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla
Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della
campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video
realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport
Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano
che ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna
parlare di realtà virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico,
che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà
alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli Europei di Atletica a
distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea
Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business
Metaverse Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali
Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di
lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto
per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui
quella di Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture
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che ha coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges:
Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel
Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito
anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di
Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni
che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al
mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo
Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto
internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘ I l  r innovato successo del  Fest ival  del  Metaverso con la  grande
partecipazione di giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora
all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti
a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di riflessione su
temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere
imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie
emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori
per aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del
Metaverso. Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie
che sono state utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il
mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo
in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile
in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step.
Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che
permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche
amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per
confrontarci sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della
realtà virtuale e dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore
Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il
Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del Festival
le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno
eravamo presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama
nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere
della tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità
delle persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS
Italiane risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci
aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare
ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario
Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e
sperimentale della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro
spazio virtuale con un corner vr dedicato, in un contesto stimolante come
quello del Festival del Metaverso di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti
per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco, amministratore
delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare
con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni
all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro
più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i
più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni
portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi
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Commenti

Che ne pensi di questo articolo?

linguaggi e tecnologiè.

E lemento centra le  dei  lavor i ,  è  stata  la  presentaz ione dei  dat i
dell’Osservatorio ANGI Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico
Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele
Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori,
Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara
Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte
degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara
consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto
agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al
Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla
‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò
(14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva
(9%) rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla
fare (72%) e alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare
l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in
prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e
dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli
effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non
hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso
rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani
under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%);
‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%);
‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè
(11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani
italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì
(29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da
‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).

da Italpress
www.italpress.com
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

IL GIORNALE DI DOMANI
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casi nelle ultime 24
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per
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arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

3 / 4

VIVEREASSISI.IT (WEB)
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 657



– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

IL GIORNALE DI DOMANI

Stretta della Finanza

contro i falsi. A

Pescara, Roma e

Napoli scoperto il triangolo della

contraffazione cinese. Sequestrati

oltre 16 mila capi di abbigliamento

non conformi.

Giulianova: Silvi

Marina: ragazzi

protagonisti

dell'incontro nazionale dell’Azione

Cattolica

Giulianova: al via gli

incontri del Coro

“Acquaviva”, sabato la

leziona inaugurale

Montesilvano: al via il

cantiere per la

realizzazione del

pattinodromo di via Alfieri

Pescara: a Palazzo di

Città la cerimonia di

consegna dei “Ciattè

d’Oro” e del “Delfino d’Oro”

Giulianova: Fondo

Nazionale per la Non

autosufficienza,

approvato e pubblicato l’Avviso

1 / 4

VIVEREAVEZZANO.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 659



priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Formazione, da

Fondirigenti 8,5 mln

euro per interventi

avviso 1/2023
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sul sistema idrico integrato"
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(Arera): "Nuovo

metodo tariffario

permetterà copertura costi riuso

agricoltori"

Festival del Metaverso,

record di presenze a

Torino
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Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno
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ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  Vivere Senigallia

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
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Camerino

Dopo il pari di Cingoli

per il Camerino arriva il

derby di coppa con la

Folgore Castelraimondo: turnover

forzato per mister Tiburzi

Passeggiata alle

sorgenti dell'Esino con

"Lulù e il paese del

sorriso" e l'ATD di Camerino (foto)

Fine settimana di

controlli nell'entroterra:

incidente tra auto e

scooter a Camerino

Altre notizie su Camerino

Schianto al semaforo,

scontro tra auto e

furgone a Matelica

Le Marche sfortunate al

Trofeo delle Regioni di

Enduro: Traini si

conferma però la più forte d'Italia

Il sindaco di Matelica a

San Francesco per le

festività del patrono

d'Italia: "Si ritorni alla pace in tutto il

mondo"

1 / 4

VIVERECAMERINO.IT (WEB2)
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 663



Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

A Matelica un apiario

olistico (foto)

Altre notizie su

Matelica
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autostrada
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della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

Civitanova: Allo

Zecchino d'Oro 2023

un brano del

morrovallese Piero Romitelli e in gara

la piccola Aurora di Civitanova

Fano: S’incendia un

trattore: a fuoco 100

quintali di paglia

[FOTO]
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E' di Matelica il campione del
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Uno dei più grandi fotovoltaici a

tetto delle Marche è a Matelica:

inaugurato l'impianto da 1,82

MW - (6420 Letture)
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‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

IL GIORNALE DI DOMANI

Stroncato traffico di

droga gestito dalla

mafia, 46 arresti

Varchi “Nuova sede

dell’Italpress a New

York è una sfida

entusiasmante”

Tre primari emeriti

insigniti dall’Arnas

Civico di Palermo

Al Columbus Day di

New York celebrati i

carretti siciliani

Catania: stroncato

traffico di droga

gestito dalla mafia, 46

arresti

Cefalù: trattore si

ribalta, morto un uomo

di 58 anni

Blitz antimafia

nell'Ennese, 7 arresti

per estorsione e usura

Formazione, da

Fondirigenti 8,5 mln

euro per interventi

avviso 1/2023
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Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Lombardia, Sertori:

"Bisogna aggiornare la

legge regionale 2003

sul sistema idrico integrato"

Acqua, Guerrini

(Arera): "Nuovo

metodo tariffario

permetterà copertura costi riuso

agricoltori"

Festival del Metaverso,

record di presenze a

Torino
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contratti pubblici, Schifani: "Gare
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Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere
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le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino
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11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

IL GIORNALE DI DOMANI

Ordona: arrestato

nonno accusato di

violenza sessuale

sulle nipoti

Bari: frode fiscale,

sequestrati beni per 60

milioni di euro

Controlli della guardia

di finanza, scoperti nel

Tarantino 27

lavoratori in nero

Reddito di

cittadinanza, scoperti

in Salento 40 indebiti

percettori

Festival del Metaverso,

record di presenze a

Torino

Fisco, tributaristi:

"Osservazioni su

compliance da

segnalazioni pos errate"

Agricoltura, Russo

(gruppo Cap):

"Portiamo il 40% di

acqua depurata, obiettivo oltre il

50%"

1 / 4
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 671



Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione
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Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere
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le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore
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Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver
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organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà
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la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e
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Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci
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sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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a Torino
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11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
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Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.
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‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle
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abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino
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11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
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Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione
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Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere
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le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

IL GIORNALE DI DOMANI

Stretta della Finanza

contro i falsi. A

Pescara, Roma e

Napoli scoperto il triangolo della

contraffazione cinese. Sequestrati

oltre 16 mila capi di abbigliamento

non conformi.

Stretta della Finanza

contro i falsi. A
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Napoli scoperto il triangolo della

contraffazione cinese. Sequestrati
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Operazione antimafia
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Rischio sismico ed
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day della Protezione

Civile a San Marco Evangelista

Casal di Principe:

“Giustizia per Ciro

Modugno”

Napoli: trovato in

possesso di un chilo di

cocaina, arrestato

Giugliano in

Campania: scoperta la

Tomba del Cerbero, è

in perfetto stato di conservazione
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

Formazione, da

Fondirigenti 8,5 mln

euro per interventi
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arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino
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11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

VPlay
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Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
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‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al
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Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

IL GIORNALE DI DOMANI
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priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla
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Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

(234 Letture)
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ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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a Torino
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11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

IL GIORNALE DI DOMANI
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Bondeno: elicottero in
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Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

Formazione, da
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arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).
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Commenti

Che ne pensi di questo articolo?
0 risposte

      da Italpress

www.italpress.com

CONTENUTI SPONSORIZZATI

Dolore a ginocchio e
anca? Devi leggere
questo

Ostex

Gli apparecchi acustici
più potenti del 2023
(scopri perché)

Hearclear.com

Quanto costa un
apparecchio acustico di
qualità nel 2023?

Hearclear.com

Non acquistare
apparecchi acustici
senza aver letto qui

Hearclear.com

Svolta per i pensionati
classe '41-'59: nuove
agevolazioni!

Confronto E Risparmio

Ricordi Abby e Brittany?
Fai un respiro profondo e
guardale ora

Consigli E Trucchi

Questo è un lancio di agenzia pubblicato il 12 ottobre 2023 - 140 letture

In questo articolo si parla di attualità, italpress

Questo articolo è stato pubblicato originariamente qui: https://vivere.me/ewrq

 L'indirizzo breve è https://vivere.me/ewrq-73

4 / 4

VIVERERICCIONE.IT
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 706



Trapani Palermo Messina Catania Siracusa Enna Ragusa Caltanissetta Agrigento Canicattì Sicilia Italia CercaAltri

 Top News  Ultima Ora

Attualità Cronaca Cultura Economia Lavoro Politica Spettacoli Sport Notizie

Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo
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Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Sostenibilità,
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Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere
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le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  Vivere Senigallia

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è
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stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM

e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

Pulitura caditoie:
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‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà
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la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì

(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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Festival del Metaverso, record di presenze
a Torino

 9' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

11/10/2023 -  T O R I N O

(ITALPRESS) – Straordinario

s u c c e s s o  d i  p u b b l i c o  e  d i

c o n t e n u t i  l a  I I  e d i z i o n e  d e l

Festival del Metaverso promossa

d a l l ’ A N G I  –  A s s o c i a z i o n e

Nazionale Giovani Innovatori,

andata in scena nella location

della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli opinion leader

dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. 

Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival

e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.

‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di

presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri –

Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul

mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto

importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con

l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia

Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli

investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la

crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino,

Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria

Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata

la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel

metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal

direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le

priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica

di attuazione anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è

stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni

Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore

Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo

Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM
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e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato

Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini

(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la

nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e

Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern

Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR sia

al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con Carlo

Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle sfide

dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando con

Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza

l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei

dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla

Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della

campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato

nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno

evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio nel

Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si tratta

di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità stessa. Il

Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere l’atmosfera degli

Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio della

manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca

Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di

progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto

Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di

Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato

la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights

from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co-

Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre Prof. Tom

Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E infine con:

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo

Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l ’Annèe 2023, i l  premio Donna dell ’anno; Marco Ramilli  esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di

giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla

Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival

che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come

noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per creare un

modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione

Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli

Lombardia, Sertori:

"Bisogna aggiornare la

legge regionale 2003

sul sistema idrico integrato"

Acqua, Guerrini

(Arera): "Nuovo

metodo tariffario

permetterà copertura costi riuso

agricoltori"

Festival del Metaverso,

record di presenze a

Torino

I 3 Articoli più letti della settimana

L'Esercito a Varese per il

"Calendesercito 2024" - (18

Letture)

Seconda edizione del congresso

sul Trapianto di Rene - (10

Letture)

Frode foscale: sequestrati

immobili, auto e conti correnti

per oltre 3.000.000 di euro, 21

indagati - (10 Letture)

2 / 4

VIVEREVARESE.EU
Pagina

Foglio

11-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 716



inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e

della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per

arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso

fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco: oggi è un’opportunità

che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle imprese, alle pubbliche

amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte, Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci

sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e

dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –

‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su

questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente

nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di

primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della

tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone

ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la

mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la

realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di

viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie

dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino,

ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione

per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni

all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini

e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani,

messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con

Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè.

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI

Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un

anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato

Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la

conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della popolazione

si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le donne (43%) rispetto

agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani pensando al

Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita dalla ‘Fusione

tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%) Ancora però

pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che

afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi

più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal

computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani

sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno

ancora un giudizio assestato sulla possibile incidenza del Metaverso rispetto alle

abitudini personali e sociali. Sulle varie applicazioni i giovani under 35 sembrano però

avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’

(24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti

con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà

la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere

le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì
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(21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%).

– foto ufficio stampa ANGI –

(ITALPRESS).
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 11 ottobre 2023 

FESTIVAL DEL METAVERSO, RECORD DI PRESENZE A

TORINO

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II edizione del

Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori, andata

in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con il gotha delle istituzioni e degli

opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano ed europeo. Centrato e superato il

traguardo delle 5.000 persone in presenza nel corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel

corso della diretta streaming.

Meteo ITALIA
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‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di presenze

che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Abbiamo

radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali, sul mondo della

virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto importantissimo con le

massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee. Con l’occasione abbiamo lanciato il

nostro appello al Presidente del Consiglio, Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno

dei giovani, delle startup e degli investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali

per lo sviluppo e la crescita del nostro ecosistema Paesè.

Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito gli

interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di Torino, Matteo

Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia Maria Ferraris Presidente

CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che è stata la prima pubblica

amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di servizi nel metaverso a servizio della

cittadinanza i cui dettagli sono stati poi illustrati anche dal direttore generale del CSI

Piemonte, Piero Pacini.

A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato le priorità e

le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in ottica di attuazione

anche del PNRR.

Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è stata al

centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni Istituzionali degli Uffici

del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola Direttore Innovazione Sviluppo ENEA,

Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics, Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San

Paolo, Marco Bussone Presidente UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.

Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato Italiane,

META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini (Coordinamento FS –

MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la nuova managerialità al centro

degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini

(Public Policy Director for Southern Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e

l’importanza di come la VR sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine,

Rai Cinema con Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato

delle sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento, dialogando

con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano Tropiano Delegato Museo

Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-Founder AnotheReality, Giovanni

Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo SCAI.

Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza l’intervento di

Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione dei dati personali.

Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla Fondazione

EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della campionessa di Atletica Leggera

Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato nella virtual reality), dialogando con Marcel

Vulpis di Sport Economy, hanno evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che

ha aperto uno spazio nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà

virtuale perchè si tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della

fisicità stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere

l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto all’avvio

della manifestazionè.

Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea Bandera

Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse Hub’; Francesca Rese

Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro idea di progettazione in realtà

virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro

progetto per il mondo salute.

Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di Nick Rosa

Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha coordinato la sessione dal titolo

‘Navigating Industry Challenges: Unearthing Collective Insights from VR/AR Professionals’ con

Daniel Colaianni VR & AR Innovator e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo

con il famoso e illustre Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà
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Virtuale. E infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo

Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli esperto internazionale di

sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha

lavorato per il Governo degli Stati Uniti.

‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di giovani ci fa

enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla Trasformazione Digitale Chiara

Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il Festival che è un momento importante di

riflessione su temi che stanno a cuore a chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere

imprese, cittadini e istituzioni per creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una

delle leve dello sviluppo della Città’.

‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per aver

organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso. Regione Piemonte

sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state utilizzate agli inizi ora sono

obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione, della tecnologia e della digitalizzazione è

un mondo in continua evoluzione e trasformazione e per arrivare al massimo possibile in

termini di tecnologia bisogna affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non

è più solo un gioco: oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai

cittadini, alle imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,

Matteo Marnati.

‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci sulle

nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e dell’intelligenza

artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte – ‘Abbiamo potuto raccontare le

progettualità che il Consorzio sta portando avanti su questi temi e molti partecipanti del

Festival le hanno potute provare direttamente nell’area espositiva dove quest’anno eravamo

presenti accanto ad aziende di primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.

‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della tecnologia,

è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle persone ed anche delle

merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità più che ridursi

probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di

viaggiare ed i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario

Tartaglia, Head of FS Research Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.

‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale della

produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un corner vr

dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso di Torino, ha

portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati l’occasione per dialogare con

un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne generazioni all’esperienza

cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono loro più vicini e, soprattutto, abbiamo

avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i più giovani, messaggi di rilevanza sociale e

culturale, obiettivo che da anni portiamo avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione

di nuovi linguaggi e tecnologiè. 

Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI Ricerche

in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un anno dalla prima

rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI – Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara

Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 – Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del

concetto di Metaverso: il 35% della popolazione si dichiara consapevole del significato del

termine; recuperano le donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in

mente agli italiani pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%)

seguita dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò (14%)

Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%) rispetto alla grande

maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e alla minoranza che afferma

la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso (11%). Tra i dispositivi più utilizzati

restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’ (43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli

‘Smartphone e tablet’ (23%).’ ‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero
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essere prodotti dal Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla

possibile incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie

applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e formazionè

(31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e interpersonalì (18%); ‘Pubblica

amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-commercè (11%). Ma in che modo il

Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I giovani italiani pongono al primo posto la

possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì (29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti

tecnologicì (21%), dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da

‘Nuove opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 

– foto ufficio stampa ANGI – 

(ITALPRESS).
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Condividi

Tempo di Lettura: 6 minuti

TORINO (ITALPRESS) – Straordinario successo di pubblico e di contenuti la II
edizione del Festival del Metaverso promossa dall’ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori, andata in scena nella location della Nuvola Lavazza a Torino con
il gotha delle istituzioni e degli opinion leader dell’ecosistema innovazione italiano
ed europeo. Centrato e superato il traguardo delle 5.000 persone in presenza nel
corso del Festival e oltre 500mila utenti unici nel corso della diretta streaming.
‘E’ stata una seconda edizione davvero straordinaria sia per l’incredibile numero di
presenze che per i collegati da remoto – così il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri
– Abbiamo radunato alcuni dei maggiori opinion leader, nazionali che internazionali,
sul mondo della virtual reality e dell’artificial intelligence, creando un confronto
importantissimo con le massime Autorità istituzionali locali, nazionali ed europee.
Con l’occasione abbiamo lanciato il nostro appello al Presidente del Consiglio,
Giorgia Meloni, per aumentare l’impegno a sostegno dei giovani, delle startup e degli
investimenti nella ricerca, punti che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e la
crescita del nostro ecosistema Paesè.
Ad aprire i lavori, il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri a cui hanno fatto seguito
gli interventi delle istituzioni territoriali con Chiara Foglietta Assessore Comune di
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Torino, Matteo Marnati Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte e Letizia
Maria Ferraris Presidente CSI Piemonte. Importante l’investimento del Piemonte che
è stata la prima pubblica amministrazione in Italia a lanciare una piattaforma di
servizi nel metaverso a servizio della cittadinanza i cui dettagli sono stati poi
illustrati anche dal direttore generale del CSI Piemonte, Piero Pacini.
A portare i saluti del Governo Meloni, la voce e testimonianza di Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE, che ha evidenziato
le priorità e le linee guida sugli investimenti legati all’innovazione e alle imprese in
ottica di attuazione anche del PNRR.
Confronto su Europa, PNRR, investimenti, territorio, innovazione sociale e comuni è
stata al centro invece della sessione con Fabrizio Spada Responsabile Relazioni
Istituzionali degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, Alessandro Coppola
Direttore Innovazione Sviluppo ENEA, Marco Gay Presidente Esecutivo Digital Magics,
Paolo Mulassano Fondazione Compagnia di San Paolo, Marco Bussone Presidente
UNCEM e Francesco Tufarelli Segretario Generale CNEL.
Dal mondo imprese di particolare rilevanza i temi presentati da Ferrovie dello Stato
Italiane, META e Rai Cinema. Da un lato FS ha illustrato con Luca Beccastrini
(Coordinamento FS – MOST) e Mario Tartaglia (Head of FS Research Centre di FS) la
nuova managerialità al centro degli affari istituzionali del gruppo ‘Metaverso e
Mobilità’. META per voce di Laura Bononcini (Public Policy Director for Southern
Europe META) ha evidenziato la posizione del gruppo e l’importanza di come la VR
sia al centro del percorso di business del colosso dei social. Infine, Rai Cinema con
Carlo Rodomonti (Responsabile Marketing Strategico e Digital) ha raccontato delle
sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura, educazione e intrattenimento,
dialogando con Alessandro De Grandi CEO & Founder The Nemesis, Stefano
Tropiano Delegato Museo Nazionale del Cinema, Lorenzo Capannari CEO & Co-
Founder AnotheReality, Giovanni Verreschi Amministratore Delegato ETT Gruppo
SCAI.
Ponendo attenzione sul tema della protezione dei dati, di particolare rilevanza
l’intervento di Guido Scorza Componente del Collegio del Garante per la protezione
dei dati personali.
Sul tema sport, di particolare interesse il caso di successo portato avanti dalla
Fondazione EuroRoma 2024 che, per voce del suo DG Paolo Carito e della
campionessa di Atletica Leggera Larissa Iapichino (in uno speciale video realizzato
nella virtual reality), dialogando con Marcel Vulpis di Sport Economy, hanno
evidenziato come: ‘Siamo l’unico evento sportivo italiano che ha aperto uno spazio
nel Metaverso – prosegue Carito – e non bisogna parlare di realtà virtuale perchè si
tratta di un vero e proprio concetto fisico, che mira a superare i limiti della fisicità
stessa. Il Metaverso, infatti, consentirà alle persone di tutto il mondo di vivere
l’atmosfera degli Europei di Atletica a distanza e con diversi mesi di anticipo rispetto
all’avvio della manifestazionè.
Da altri casi e applicazioni sul mondo VR e AI, preziosi gli interventi di: Andrea
Bandera Amministratore Delegato State1 con il loro primo ‘Business Metaverse
Hub’; Francesca Rese Responsabile Relazioni Istituzionali Errebian Spa con la loro
idea di progettazione in realtà virtuale degli spazi di lavoro; Giacinto Barresi
dell’Istituto Italiano di Tecnologia con il loro progetto per il mondo salute.
Di grande rilevanza anche le testimonianze di ospiti internazionali tra cui quella di
Nick Rosa Industry Technology Innovation Lead Europe Accenture che ha
coordinato la sessione dal titolo ‘Navigating Industry Challenges: Unearthing
Collective Insights from VR/AR Professionals’ con Daniel Colaianni VR & AR Innovator
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e AIXR e Co- Founder & CEO, impreziosito anche dal dialogo con il famoso e illustre
Prof. Tom Furness dell’Univesità di Washington, Pioniere della Realtà Virtuale. E
infine con: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il
primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix
Monte-Carlo Femme de l’Annèe 2023, il premio Donna dell’anno; Marco Ramilli
esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat
hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti.
‘Il rinnovato successo del Festival del Metaverso con la grande partecipazione di
giovani ci fa enorme piacere – commenta l’assessora all’Innovazione e alla
Trasformazione Digitale Chiara Foglietta – Siamo pronti a sostenere ancora il
Festival che è un momento importante di riflessione su temi che stanno a cuore a
chi, come noi, punta ad attivare e coinvolgere imprese, cittadini e istituzioni per
creare un modello in cui le tecnologie emergenti siano una delle leve dello sviluppo
della Città’.
‘Un ringraziamento particolare all’Associazione Nazionale Giovani Innovatori per
aver organizzato, ancora a Torino, la seconda edizione del Festival del Metaverso.
Regione Piemonte sta lavorando da anni con il Csi e le tecnologie che sono state
utilizzate agli inizi ora sono obsolete, superate, perchè il mondo dell’innovazione,
della tecnologia e della digitalizzazione è un mondo in continua evoluzione e
trasformazione e per arrivare al massimo possibile in termini di tecnologia bisogna
affrontare un percorso fatto da molti step. Oggi il metaverso non è più solo un gioco:
oggi è un’opportunità che permette di offrire una serie di servizi ai cittadini, alle
imprese, alle pubbliche amministrazionì, afferma l’Assessore Regione Piemonte,
Matteo Marnati.
‘Il Festival del Metaverso ha rappresentato un’occasione importante per confrontarci
sulle nuove tecnologie legate allo straordinario mondo della realtà virtuale e
dell’intelligenza artificiale – così Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte –
‘Abbiamo potuto raccontare le progettualità che il Consorzio sta portando avanti su
questi temi e molti partecipanti del Festival le hanno potute provare direttamente
nell’area espositiva dove quest’anno eravamo presenti accanto ad aziende di
primissimo piano nel panorama nazionale e internazionalè.
‘Nel mondo reale, la crescita dello scambio di informazioni, anche al crescere della
tecnologia, è sempre andato di pari passo con il crescere della mobilità delle
persone ed anche delle merci. Dalle analisi e dagli studi del Gruppo FS Italiane
risulta che la mobilità più che ridursi probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che
utilizzando la realtà virtuale, evolveranno i modi di viaggiare ed i criteri secondo cui
si deciderà di viaggiare e come viaggiarè, dice Mario Tartaglia, Head of FS Research
Centre, Ferrovie dello Stato Italiane.
‘Presentare le attività e i progetti legati all’ambito più innovativo e sperimentale
della produzione di Rai Cinema e aprire le porte del nostro spazio virtuale con un
corner vr dedicato, in un contesto stimolante come quello del Festival del Metaverso
di Torino, ha portato riscontri soddisfacenti per il nostro lavorò – ha commentato
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema – ‘Questi giorni sono stati
l’occasione per dialogare con un pubblico di utenti nuovo, avvicinando le moderne
generazioni all’esperienza cinematografica attraverso i linguaggi narrativi che sono
loro più vicini e, soprattutto, abbiamo avuto l’opportunità di veicolare, anche tra i
più giovani, messaggi di rilevanza sociale e culturale, obiettivo che da anni portiamo
avanti con Rai Cinema attraverso la sperimentazione di nuovi linguaggi e tecnologiè. 
Elemento centrale dei lavori, è stata la presentazione dei dati dell’Osservatorio ANGI
Ricerche in collaborazione con l’istituto demoscopico Lab21.01. ‘A distanza di un
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anno dalla prima rilevazione – spiegano Gabriele Ferrieri Presidente ANGI –
Associazione Nazionale Giovani Innovatori, Roberto Baldassari Direttore del
Comitato Scientifico ANGI e Adelina Chiara Balsamo Direttore Operativo Lab21.01 –
Aumenta la conoscenza da parte degli italiani del concetto di Metaverso: il 35% della
popolazione si dichiara consapevole del significato del termine; recuperano le
donne (43%) rispetto agli uomini (57%); La prima cosa che viene in mente agli italiani
pensando al Metaverso è ‘Un universo virtuale, aumentato e parallelò (60%) seguita
dalla ‘Fusione tra un videogioco e il mondo realè (26%) e dal semplice ‘Videogiocò
(14%) Ancora però pochi coloro che hanno fatto un’esperienza immersiva (9%)
rispetto alla grande maggioranza degli intervistati che dichiara di volerla fare (72%) e
alla minoranza che afferma la sua contrarietà a provare l’esperienza del Metaverso
(11%). Tra i dispositivi più utilizzati restano saldi in prima posizione i ‘Visori VR’
(43%), seguiti dai ‘Personal computer’ (32%) e dagli ‘Smartphone e tablet’ (23%).’
‘Ancora molto titubanti gli italiani sugli effetti che potrebbero essere prodotti dal
Metaverso: 5 italiani su 10 non hanno ancora un giudizio assestato sulla possibile
incidenza del Metaverso rispetto alle abitudini personali e sociali. Sulle varie
applicazioni i giovani under 35 sembrano però avere le idee chiare: ‘Istruzione e
formazionè (31%); ‘Mobilità, turismo e smart city’ (24%); ‘Rapporti sociali e
interpersonalì (18%); ‘Pubblica amministrazione e rapporti con il cittadinò (16%); ‘E-
commercè (11%). Ma in che modo il Metaverso rivoluzionerà la nostra società? I
giovani italiani pongono al primo posto la possibilità di ‘Abbattere le distanze socialì
(29%); seguita dall’incremento di ‘Spazi e strumenti tecnologicì (21%),
dall’opportunità di creare un ambiente ‘gender and age equality’ (19%), da ‘Nuove
opportunità di lavorò (17%) e da nuove possibili ‘Identità’ (14%). 
– foto ufficio stampa ANGI – 
(ITALPRESS).
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Spettacoli e Cultura - Torino nuova edizione del MetaFestival,
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Spettacoli e Cultura - A Torino nuova edizione del MetaFestival, festival dedicato al

Metaverso, tanti i protagonisti di questa manifestazione organizzata dall'ANGI -
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Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande successo di pubblico

Istituzioni e opinion leader per racconto virtual reality Roma, 10 ott. (askanews) 
Torino capitale dell´innovazione. Torna nel capoluogo piemontese, dopo il
grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del Festival del
Metaverso promosso dall´ANGI, l´Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Ne parla il presidente di Angi Gabriele
Ferrieri. Navigazione articoli
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Festival del Metaverso: Tartaglia (Gruppo FS), la
mobilità più che ridursi cambierà

(FERPRESS) – Torino, 10 OTT – Il metaverso non annullerà il viaggio, ma lo potrà modificare radicalmente.

Nella seconda edizione del Festival del Metaverso, organizzato a Torino dall’ANGI, Associazione Nazionale
Giovani Innovatori e sostenuto dal Gruppo FS Italiane, sembra chiaro che il tema del viaggio è stato al centro
del panel dedicato a FS e che erano tutti concordi che con il metaverso il viaggio potrà essere ancora di più
valorizzato.

L'ARTICOLO È LEGGIBILE SOLO DAGLI ABBONATI.

L'abbonamento per un anno a Ferpress costa solo € 300,00 + iva. 
Per le offerte di abbonamenti collettivi, per gruppi, e integrati con la pubblicità si rimanda al
nostro tariffario.
Per informazioni e abbonamenti contattare la segreteria di redazione: segreteria@ferpress.it 
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FSNews - Homepage / FOCUS ON / Innovazione / II edizione del Festival del Metaverso

FOCUS ON / INNOVAZIONE

Festival del Metaverso, Mario Tartaglia:
«la mobilità più che ridursi cambierà»
A Torino, il Gruppo FS è tra gli sponsor
10 ottobre 2023

REDAZIONE

Il metaverso non annullerà il viaggio, ma lo potrà modificare radicalmente.

 

Nella seconda edizione del Festival del Metaverso, organizzato a Torino dall’ANGI,

Associazione Nazionale Giovani Innovatori e sostenuto dal Gruppo FS Italiane,

sembra chiaro che il tema del viaggio è stato al centro del panel dedicato a FS e che

erano tutti concordi che con il metaverso il viaggio potrà essere ancora di più

valorizzato.

 

Il Gruppo FS è stato infatti protagonista anche di un dibattito dal titolo “una nuova

managerialità al centro degli affari istituzionali: metaverso e mobilità a cura di

Ferrovie dello Stato”. Sul palco presente Luca Beccastrini, Coordinamento FS –

MOST e in collegamento Mario Tartaglia, Head of FS Research Centre del

Gruppo FS. Proprio quest’ultimo, giocando e cogliendo il tema della giornata, ha

scelto la strada della realtà virtuale con un collegamento non abituale, ma

presentandosi con un avatar creato apposta per l’occasione.

 

«Nel mondo reale - ha spiegato Mario Tartaglia - la crescita dello scambio di

informazioni, anche al crescere della tecnologia, è sempre andato di pari passo

con il crescere della mobilità delle persone e delle merci. Dalle analisi e dagli

studi del Gruppo FS Italiane risulta che la mobilità, più che ridursi,

probabilmente cambierà. Ci aspettiamo che, utilizzando la realtà virtuale,

evolveranno i modi di viaggiare e i criteri secondo cui si deciderà di viaggiare e

come viaggiare. Cavalcando l’onda di questo cambiamento, il trasporto collettivo

Aggiornato
10/10 - Ore
15:49

In diretta
Ascolta FSNews
Radio
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ha la grande occasione di far evolvere l’esperienza del viaggio verso un futuro

sempre più fluido e sostenibile».

 

Il metaverso, quindi, non annullerà la mobilità, ma può essere considerato un vero e

proprio moltiplicatore in grado di cambiare il modo di viaggiare come a oggi lo

conosciamo. «Non si viaggerà – ha dichiarato Luca Beccastrini – solamente nello

spazio, ma anche nel tempo. Andremo a usare questa opportunità per capire come

una stessa meta, oggi visitata per turismo, era in un determinato periodo storico

del passato. Tornando indietro e vivendo un qualcosa che attualmente si può solo

intravedere e ipotizzare». Un’eventualità molto interessante, soprattutto se

relazionata all’Italia, una nazione ricca di storia e reperti che, se fossero spiegati in

un mondo virtuale, potrebbero essere capiti ancora meglio.

 

Rimanendo nella praticità del sistema di acquisto del biglietto ferroviario il

metaverso potrebbe essere un nuovo alleato. Simulare dove ci si siederà all’interno

di un convoglio, testare come possa essere posto invece di un altro, fare le proprie

valutazioni e solo successivamente comprare il biglietto in modo reale. «Nel

metaverso questi si chiamano digital twins – ha aggiunto Mario Tartaglia - un

gemello digitale altro non è che un modello virtuale di un oggetto fisico che

esegue il suo stesso ciclo di vita utilizzando i dati in tempo reale».  

 

È difficile prevedere esattamente dove porterà questo tipo di progresso in relazione

alla mobilità, sicuramente e lo si è intuiot anche nel corso del confronto con il

Gruppo FS protagonista, non andrà in conflitto. Migliorerà il viaggio, modificandolo

e apportando dei nuovi servizi che attualmente sembrano impensabili. Anche perché

– come affermato da Luca Beccastrini in chiusura di intervento – ricordiamoci che

«la tecnologia migliora la vita, ma non confondiamola con la vita stessa».

 

La manifestazione legata al metaverso spinge verso il ruolo dei giovani nell’economia

digitale, cerca di coinvolgere tutte le grandi realtà del mondo bigtech, startup e

giovani opinion leader in una giornata in cui si illustrano le nuove tendenze sul

mondo della comunicazione digitale. Una vera e propria chiamata a raccolta delle

eccellenze degli innovatori italiani in quella che è l’occasione per mettere in luce lo

straordinario mondo del “metaverso”.

Torino  Ferrovie dello Stato Italiane  Piemonte

La testata online del Gruppo
FS Italiane

Social

     
Se vuoi contattarci o avere altre informazioni

CONTATTI
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» Giornale d'italia » Video » Cronaca

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande successo di
pubblico

"Istituzioni e opinion leader per racconto virtual reality

10 Ottobre 2023

    

Roma, 10 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel

capoluogo piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda

edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione

Nazionale Giovani Innovatori. Ne parla il presidente di Angi Gabriele Ferrieri.

    

Tags: video ú cro
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"La libertà innanzi tutto e sopra tutto" 
Benedetto Croce «Il Giornale d'Italia» (10 agosto

1943)

1
Pagina

Foglio

10-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 744



  ACCEDIABBONATI 

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande successo
di pubblico

EMBED <div class="jw_embed" data-mediaid="WcsDE67e" style="position:relative;padding:0 0 56.25%;background:#000;height:0;"><img src="https://utils.cedsdigital.it/img/placeholders/video.svg" width="340" height="180" alt="Video" style="max-width:100%;height:auto;display:block;margin:auto;left:0;bottom:0;right:0;top:0;position:absolute" /><script src="https://utils.cedsdigital.it/js/jwplayer.js" async defer></script></div>  

"Istituzioni e opinion leader per racconto virtual reality

Roma, 10 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo
piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del
Festival del Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani
Innovatori. Ne parla il presidente di Angi Gabriele Ferrieri.
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Roma, 10 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo

piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del

Festival del Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani

Innovatori. Ne parla il presidente di Angi Gabriele Ferrieri.

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande
successo di pubblico
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10 ottobre 2023
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pubblico
10 ottobre 2023

oma, 10 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo
piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione

del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani
Innovatori. Ne parla il presidente di Angi Gabriele Ferrieri.
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piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del

Festival del Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani Innovatori.
Ne parla il presidente di Angi Gabriele Ferrieri.
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Roma, 10 ott. (askanews) – Torino capitale dell’innovazione. Torna nel capoluogo

piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del

Festival del Metaverso promosso dall’ANGI, l’Associazione Nazionale Giovani

Innovatori. Ne parla il presidente di Angi Gabriele Ferrieri.
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Torino

ASKANEWS
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Home  Video News

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi):
grande successo di pubblico

VIDEO NEWS   19 persone lo consigliano 10 Ott 2023, 13:59  

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande successo di pubblico

“Istituzioni e opinion leader per racconto virtual reality

Roma, 10 ott. (askanews) – Torino capitale dell’innovazione. Torna nel

capoluogo piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la

seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI,

l’Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Ne parla il presidente di Angi

Gabriele Ferrieri.
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VEDI ALTRI VIDEO

Roma, 10 ott. ﴾askanews﴿ ‐ Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo
piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del Festival del
Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Ne parla il
presidente di Angi Gabriele Ferrieri.
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Metafestival, Bononcini: il
Metaverso per noi è il futuro
di Internet

Laura Bononcini, responsabile dei
rapporti istituzionali per il sud
Europa di Meta
e  10/10/2023  Vanessa Quinto

Tag MetaFestival Torino

SCIENZA E TECNOLOGIA TECH SOCIAL NETWORKd d

A Torino nuova edizione del MetaFestival, festival dedicato al
Metaverso, tanti i protagonisti di questa manifestazione

organizzata dall'ANGI - Associazione nazionale giovani innovatori,
come Laura Bononcini responsabile dei rapporti istituzionali per il
sud Europa di Meta. Sentiamo l'intervista.

v Video Cronaca Esteri Politica Sport Rai News 24 • LIVE A

Temi Caldi C Israele sotto attacco Migranti I premi Nobel La crisi del clima Il disastro di Mestre g  o  J  h
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Metafestival, Morelli: grazie
alla scuola giovani affrontano
con senso critico novità
come Metaverso

Il Sottosegretario della presidenza
del consiglio, Alessandro Morelli
e  10/10/2023  Vanessa Quinto

Tag MetaFestival Torino Alessandro Morelli

SCIENZA E TECNOLOGIA TECH SOCIAL NETWORKd d

T orino nuova edizione del MetaFestival, festival dedicato al
Metaverso, tanti i protagonisti di questa manifestazione

organizzata dall'ANGI - Associazione nazionale giovani innovatori,
anche espondenti della politica ai quali si chiedono interventi su
investimenti e norme. Vediamo l'intervista al sottosegretario della
presidenza del consiglio Alessandro Morelli.

v Video Cronaca Esteri Politica Sport Rai News 24 • LIVE A

Temi Caldi C Israele sotto attacco Migranti I premi Nobel La crisi del clima Il disastro di Mestre g  o  J  h
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Metafestival, Rodomonti:
cerchiamo di portare racconti
cinematografici su altre
piattaforme

Carlo Rodomonti, responsabile
marketing e digital Rai Cinema
e  10/10/2023  Vanessa Quinto

Tag MetaFestival Torino

SCIENZA E TECNOLOGIA TECH SOCIAL NETWORKd d

A Torino nuova edizione del MetaFestival, festival dedicato al
Metaverso, tanti i protagonisti di questa manifestazione

organizzata dall'ANGI - Associazione nazionale giovani innovatori,
anche Rai Cinema. Vediamo l'intervista a Carlo Rodomonti
responsabile marketing e digital Rai Cinema
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Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande
successo di pubblico

di Askanews

Roma, 10 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo

piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del Festival del

Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Ne parla il

presidente di Angi Gabriele Ferrieri.

10 ottobre 2023

Festival Metaverso, Pacini
(CSI Piemonte): giornata
importante

Festival Metaverso, Morelli:
a confronto giovani e
aziende

Ssn "da salvare", Gimbe: da
15 anni ogni governo taglia o
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Alla scoperta di Tolosa, la "
Ville Rose" fra storia, cultura
e futuro

Cucchi, 3 carabinieri a
rischio processo per
depistaggio
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Quando il design incontrò l'arte: Saporiti
con Salvati e Tresoldi

Pichetto Fratin per la global hackathon di
Youth4Climate

Rapporto Agenas-Aiop: ospedali impegnati
a migliorare la qualità
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Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande successo di pubblico ‐ Tiscali
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MY TISCALI
Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande successo di pubblico
To view this video please enable JavaScript, and consider upgrading to a web browser that supports HTML5 video
Codice da incorporare:
di Askanews
Roma, 10 ott. (askanews) ‐ Torino capitale dell´innovazione. Torna nel capoluogo piemontese, dopo il grande successo
dello scorso anno, la seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall´ANGI, l´Associazione Nazionale
Giovani Innovatori. Ne parla il presidente di Angi Gabriele Ferrieri.
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R

Martedì, 10 Ottobre 2023

Video

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): grande successo di pubblico
"Istituzioni e opinion leader per racconto virtual reality

askanews
10 ottobre 2023 00:00

oma, 10 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno,

la seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Ne parla il presidente

di Angi Gabriele Ferrieri.

© Riproduzione riservata
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Festival del Metaverso a Torino,
al via La seconda edizione

09 ottobre 2023 116.37

Redazione Adnkronos

LETTURA: 2 minuti

Appuntamento 10 ottobre alla Nuvola Lavazza

~ .yes~+oa( dei
V1/4j9 P 4e1°7"PERSO

II EDIZIONE

FESTIVAL
DEL METAVEPSO
Q 10 OTTOBRE H 9.00 -1.30

LA CENTRALE NUVOLA LAVAZZA, 'J ,c n+.u.+n:,, itjA T0rIr1O

0 Ascolta questo articolo ora,.. 6d

Torna a Torino la seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI,

l'Associazione Nazionale Giovani Innovatori. L'appuntamento è per il 10 ottobre a partire

dalle ore 8,30 all'interno della prestigiosa location della Nuvola Lavazza. Sono tante le

realtà che hanno voluto sostenere questa nuova edizione del Festival del Metaverso, come il

Comune di Torino, gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della

Commissione Europea in Italia, l'AGID - Agenzia per l'Italia Digitale, L'Agenzia ENEA, il

Consiglio Nazionale delle Ricerche, l'Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte e la

partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo. L'appuntamento vede inoltre la

main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta, Quest'ultima, insieme a Rai

Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual

reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel

corso del Festival.
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Tra le tante testimonianze che interverranno , si segnalano in particolare: Laura Bononcini,

Responsabile dei rapporti istituzionali e degli affari regolamentari di Meta per il Sud Europa;

Guido Scorza Componente Collegio Garante per la protezione dei dati personali: Manila Di

Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di

uno Stato. il Principato di Monaco, ha vinto il Prìx Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il

premio Donna dell'anno: Paolo Carito Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in

entertainment, media, economia. strategie, innovazione e organizzazione dei processi

sportivi; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore,

scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti:

Carlo Rodomonti Responsabile Marketing Strategico e Digìtal Rai Cinema: Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE: Chiara Foglietta.

Assessore Comune di Torino: Matteo Marnati , Assessore Innovazione e Ricerca Regione

Piemonte: Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte: Pietro Pacini, Direttore Generale

CSI Piemonte. Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul

tema VR e AI. l'osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà

tutti i numeri dell'indagine esclusiva nel corso della kermesse. Info e accrediti sul sito

ufficiale della manifestazione.
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POLITICA INTERNA

Tutto pronto per la II edizione del
Festival del Metaverso:
appuntamento 10 ottobre alla
Nuvola Lavazza

By 9 Ottobre 2023  Nessun commento 2 Mins Read—

﴾AGENPARL﴿ – lun 09 ottobre 2023 Torino capitale dell’innovazione. Torna nel capoluogo
piemontese, dopo il
grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del Festival del
Metaverso promosso dall’ANGI, l’Associazione Nazionale Giovani Innovatori.
L’appuntamento è per domani, 10 ottobre a partire dalle ore 8,30
all’interno della prestigiosa location della Nuvola Lavazza. Sono tante le
realtà che hanno voluto sostenere questa nuova edizione del Festival del
Metaverso, come il Comune di Torino, gli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l’AGID –
Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle
Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte e la
partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo. L’appuntamento vede
inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta.
Quest’ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore
permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione
di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del
Festival. Tra le tante testimonianze che interverranno domani, si segnalano
in particolare: Laura Bononcini, Responsabile dei rapporti istituzionali e
degli affari regolamentari di Meta per il Sud Europa; Guido Scorza
Componente Collegio Garante per la protezione dei dati personali; Manila Di
Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo
Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix
Monte‐Carlo Femme de l’Année 2023, il premio Donna dell’anno; Paolo Carito
Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in entertainment, media,
economia, strategie, innovazione e organizzazione dei processi sportivi;
Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

2 / 3
Pagina

Foglio

09-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 765



SHARE.        

RELATED POSTS

LEAVE A REPLY

Your Comment

imprenditore, scrittore e white‐hat hacker che da dottorando ha lavorato
per il Governo degli Stati Uniti; Carlo Rodomonti Responsabile Marketing
Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro Morelli, Sottosegretario alla
Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara Foglietta, Assessore
Comune di Torino; Matteo Marnati, Assessore Innovazione e Ricerca Regione
Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte; Pietro Pacini,
Direttore Generale CSI Piemonte; Infine, a evidenziare i dati e lo stato
della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l’osservatorio ANGI
Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri
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Tutto pronto per la Il edizione del
Festival del Metaverso
Appuntamento 10 ottobre alla Nuvola Lavazza

OTT 9, 2023 e Innovazione

"feirival der(

u i~ETA,~ERSO
II EDIZIONE

FEST1VAL
DEL METAVEPSO
Q 10 OTTOBRE H 9.00 -17.30

LA CENTRALE NUVOLA LAVAZZA, d a Ancona,11/ATonn+o

Roma, 9 ott. (askanews) — Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo

piemontese. dopo il grande successo dello scorso anno,. la seconda edizione del

Festival del Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani

Innovatori. L'appuntamento é per domani, 10 ottobre a partire dalle ore 8,30 all'interno

della prestigiosa location della Nuvola Lavazza. Sono tante le realtà che hanno voluto

sostenere questa nuova edizione del Festival del Metaverso. come il Comune di Torino,

gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione

Europea in Italia, l AGID — Agenzia per l'Italia Digitale, l'Agenzia ENEA, il Consiglio

Nazionale delle Ricerche, l'Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte e la

partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo. L'appuntamento vede

inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest'ultima.

insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di

sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà

possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.

1 / 2
Pagina

Foglio

09-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 767



Tra le tante testimonianze che interverranno domani, si segnalano in particolare: Laura

Bononcini, Responsabile dei rapporti istituzionali e degli affari regolamentari di Meta

per il Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio Garante per la protezione dei

dati personali: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Paolo Canto

Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in entertainment media, economia,

strategie, innovazione e organizzazione dei processi sportivi; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti: Carlo Rodomonti

Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara Foglietta,

Assessore Comune di Torino; Matteo Marnati . Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte; Pietro Pacini,

Direttore Generale CSI Piemonte.

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e Al.

l'osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i

numeri dell'indagine esclusiva nel corso della kermesse.
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Tutto pronto per la II edizione
del Festival del Metaverso
Attualità ' Tutto pronto per la II edizione del Festival del Metaverso

~1 ~es~q( dd
~OQ METAVERSQ\-0/ II EDIZIONE

FESTIVAL
DEL METAVEPSO
Q 10 OTTOBRE I H 9.00 - 17.30

LA CENTRALE NUVOLA LAVAZZA, 'Jla Ancona, 11 A ̀csrinz

By admin

09/10/2023

Appuntamento 10 ottobre alla Nuvola Lavazza

Roma, 9 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione.

Torna nel capoluogo piemontese, dopo il grande successo dello

scorso anno, la seconda edizione del Festival del Metaverso

promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani

Innovatori. L'appuntamento è per domani, 10 ottobre a partire

dalle ore 8,30 all'interno della prestigiosa location della Nuvola

Lavazza. Sono tante le realtà che hanno voluto sostenere questa
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nuova edizione del Festival del Metaverso, come il Comune di

Torino, gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la

Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l'AGID -

Agenzia per l'Italia Digitale, l'Agenzia ENEA, il Consiglio

Nazionale delle Ricerche, l'Istituto Italiano di Tecnologia, la

Regione Piemonte e la partecipazione della Fondazione

Compagnia di San Paolo. L'appuntamento vede inoltre la main

partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta.

Quest'ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player

del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality

grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile

provare gratuitamente nel corso del Festival.

Tra le tante testimonianze che interverranno domani, si

segnalano in particolare: Laura Bononcini, Responsabile dei

rapporti istituzionali e degli affari regolamentari di Meta per il

Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio Garante per la

protezione dei dati personali; Manila Di Giovanni che a soli 22

anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al

mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix

Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna

dell'anno; Paolo Carito Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed

Esperto in entertainment, media, economia, strategie,

innovazione e organizzazione dei processi sportivi; Marco

Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica,

imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando ha

lavorato per il Governo degli Stati Uniti; Carlo Rodomonti

Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema;

Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio

con delega al CIPE; Chiara Foglietta, Assessore Comune di

Torino; Matteo Marnati , Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI

Piemonte; Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte.

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in

Italia sul tema VR e AI, l'osservatorio ANGI Ricerche che, in

collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri

dell'indagine esclusiva nel corso della kermesse.
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Tutto pronto per la II edizione del Festival del Metaverso

Campagna di comunicazione per abbattere lo stigma...
Tutto pronto per la II edizione del Festival del Metaverso
ATTUALITA´ Tutto pronto per la II edizione del Festival del Metaverso
09/10/2023
Appuntamento 10 ottobre alla Nuvola Lavazza
Roma, 9 ott. (askanews) ‐ Torino capitale dell´innovazione. Torna nel
capoluogo piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la
seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall´ANGI, l
´Associazione Nazionale Giovani Innovatori. L´appuntamento è per domani, 10 ottobre a partire dalle ore 8,30 all
´interno della prestigiosa location della Nuvola Lavazza. Sono tante le realtà che hanno voluto sostenere questa nuova
edizione del Festival del Metaverso, come il Comune di Torino, gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la
Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l´AGID ‐ Agenzia per l´Italia Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio
Nazionale delle Ricerche, l´Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte e la partecipazione della Fondazione
Compagnia di San Paolo. L´appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e
Meta. Quest´ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la
virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.
Tra le tante testimonianze che interverranno domani, si segnalano in particolare: Laura Bononcini, Responsabile dei
rapporti istituzionali e degli affari regolamentari di Meta per il Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio
Garante per la protezione dei dati personali; Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il
primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l´Année
2023, il premio Donna dell´anno; Paolo Carito Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in entertainment,
media, economia, strategie, innovazione e organizzazione dei processi sportivi; Marco Ramilli esperto internazionale di
sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli
Stati Uniti; Carlo Rodomonti Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara Foglietta, Assessore Comune di Torino; Matteo
Marnati , Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte; Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte.
Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche
che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell´indagine esclusiva nel corso della kermesse.
Check out our other content

1

CORRIEREFLEGREO.IT
Pagina

Foglio

09-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 771



Tutto pronto per la II edizione del
Festival del Metaverso
Attualità > Tutto pronto per la tl edizione del Festival del Metaverso
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FESTIVAL
DEL METAVEPSO
Q 10 OTTOBRE I H 9.00 - 17.30

LA CENTRALE NUVOLA LAVAZZA, Via Ancona, 11/A orino

4_ _* By admin

09/10/2023

Appuntamento 10 ottobre alla Nuvola Lavazza

Roma, 9 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel

capoluogo piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la

seconda edizione del Festiva] del Metaverso promosso dall'ANGI,

l'Associazione Nazionale Giovani Innovatori. L'appuntamento è per

domani, 10 ottobre a partire dalle ore 8,30 all'interno della prestigiosa

location della Nuvola Lava77a. Sono tante le realtà che hanno voluto

sostenere questa nuova edizione del Festival del Metaverso, come il

Comune di Torino, gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la
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Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l'AGID - Agenzia

per l'Italia Digitale, l'Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle

Ricerche, l'Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte e la

partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo.

L'appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato,

CSI Piemonte e Meta. Quest'ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri

importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual

reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile

provare gratuitamente nel corso del Festival.

Tra le tante testimonianze che interverranno domani, si segnalano in

particolare: Laura Bononcini, Responsabile dei rapporti istituzionali e

degli affari regolamentari di Meta per il Sud Europa; Guido Scorza

Componente Collegio Garante per la protezione dei dati personali;

Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto

il Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno;

Paolo Carito Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in

entertainment, media, economia, strategie, innovazione e

organizzazione dei processi sportivi; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-

hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti;

Carlo Rodomonti Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai

Cinema; Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio

con delega al CIPE; Chiara Foglietta, Assessore Comune di Torino; Matteo

Marnati , Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte; Letizia

Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte; Pietro Pacini, Direttore

Generale CSI Piemonte.

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul

terna VR e Al, l'osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con

Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell'indagine esclusiva nel corso della

kermesse.
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La differenza è nella comunicazione

Tutto pronto per la II edizione
del Festival del Metaverso
O 9 Ottobre 2023

~~MEVO/Eg80
II EDIZIONE

FESTIVAL
DEL METAVEPSO
Q 10 OTTOBRE 1 H 9.00-17.30

LA CENTRALE NUVOLA LAVAZZA, Via Ancona,11/A Torino

Appuntamento 10 ottobre alla Nuvola Lavazza

Roma, 9 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo

piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del

Festival del Metaverso promosso dall'ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani

Innovatori. Lappuntamento è per domani, 10 ottobre a partire dalle ore 8,30 all'interno

della prestigiosa location della Nuvola Lavazza. Sono tante le realtà che hanno voluto

sostenere questa nuova edizione del Festival del Metaverso, come il Comune di Torino,

gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione

Europea in Italia, l'AGID - Agenzia per l'Italia Digitale, l'Agenzia ENEA, il Consiglio

Nazionale delle Ricerche, l'Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte e la

partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo. Lappuntamento vede inoltre

la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest'ultima, insieme

a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la

virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare

gratuitamente nel corso del Festival.
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Tra le tante testimonianze che interverranno domani, si segnalano in particolare: Laura

Bononcini, Responsabile dei rapporti istituzionali e degli affari regolamentari di Meta

per il Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio Garante per la protezione dei

dati personali; Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il

primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-

Carlo Femme de l'Annde 2023, il premio Donna dell'anno: Paolo Cardo Direttore

Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in entertainment, media, economia, strategie,

innovazione e organizzazione dei processi sportivi; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti; Carlo Rodomonti

Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara Foglietta,

Assessore Comune di Torino; Matteo Marnati , Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte; Pietro Pacini,

Direttore Generale CSI Piemonte.

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e Al,

l'osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i

numeri dell'indagine esclusiva nel corso della kermesse.

continua a leggere sul sito di riferimento

2 / 2

FORUMITALIA.INFO
Pagina

Foglio

09-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 775



Festival del Metaverso a Torino, al via la seconda edizione

Smaller Small Medium Big Bigger
Default Helvetica Segoe Georgia Times
Reading Mode
Share This
Torna a Torino la seconda edizione del Festival del
Metaverso promosso dall´ANGI, l´Associazione Nazionale
Giovani Innovatori. L´appuntamento è per il 10 ottobre a
partire dalle ore 8,30 all´interno della prestigiosa
location della Nuvola Lavazza.
 
Sono tante le realtà che hanno voluto sostenere questa nuova edizione del Festival del Metaverso, come il Comune di
Torino, gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l´AGID ‐
Agenzia per l´Italia Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l´Istituto Italiano di Tecnologia, la
Regione Piemonte e la partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo. L´appuntamento vede inoltre la main
partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest´ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti
player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà
possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.
Tra le tante testimonianze che interverranno , si segnalano in particolare: Laura Bononcini, Responsabile dei rapporti
istituzionali e degli affari regolamentari di Meta per il Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio Garante per la
protezione dei dati personali; Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo
Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l´Année 2023, il
premio Donna dell´anno; Paolo Carito Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in entertainment, media,
economia, strategie, innovazione e organizzazione dei processi sportivi; Marco Ramilli esperto internazionale di
sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli
Stati Uniti; Carlo Rodomonti Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara Foglietta, Assessore Comune di Torino; Matteo
Marnati , Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte; Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte. Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema
VR e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell´indagine
esclusiva nel corso della kermesse. Info e accrediti sul sito ufficiale della manifestazione .
Ho scritto e condiviso questo articolo
Author: Red Adnkronos Website: http://ilcentrotirreno.it/ Email: Questo indirizzo email è protetto dagli spambots. È
necessario abilitare JavaScript per vederlo.
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Home • Attualità • Tutto pronto per la li edimone del Festival del Metaverao

Tutto pronto per la II edizione del Festival
del Metaverso

Ondazziara Data 9 Ottoc-e 202=

+r~ TeS~4Rel
0100METAVERSO

II EDIZIONE

~C TIVAL
DEL METAVEPSO
Q 10 OTTOBRE I H 9.00 - 17.30

Appuntamento lo ottobre alla Nuvola Lavazza

Roma, 9 ott. (askanews) - Torino capitale dell'innovazione. Torna nel capoluogo

piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del Festival

del Metaverso promosso dal1ANG„ l'Associazione Nazionale Giovani Innovatori.

L'appuntamento è per domani, io ottobre a partire dalle ore 3,3o all'interno della

prestigiosa location della Nuvola Lavazza. Sono tante le realtà che hanno voluto

sostenere questa nuova edivione del Festival dei Metaverso, come il Comune di Torino,

gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commiceione

Europea in Italia. l'AGID - Agenzia per l'Italia Digitale l'Agenzia ENEA il Consiglio

Nazionale delle Ricerche, l'Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte e la

partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo. L'appuntamentovede inoltre

la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta, ßuest'ultima,

insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di

sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà

possibile provare gratuitamente nel corso del FestivaL

Tra le tante testimoni aei'e che interverranno domani, si segnalano in particolare:

Laura Boºoncini, Responsabile dei rapporti istituzionali e degli affari regolamentari di

Meta per il Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio Garante per la protezione

dei dati personali: Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e

creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il

Prix Monte-Carlo Femme de l'Année 2023, il premio Donna dell'anno; Paolo Carato

Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in entertainment, media economia,

strategie, innovazione e organizzazione dei processi sportivi; Marco Ramilli esperto

internazionale di sicurezza informatica imprend tore, scrittore e white-hat hacker che

da dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti Carlo Rodomonti

Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro Morelli,

Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara Foglietto,

Assessore Comune di Torino: Matteo Marnati . Assessore Innovazione e Ricerca

Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte: Pietro Patini,

Direttore Generale CSI Piemonte,

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sui tema VR e AL

l'osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Labzl.oi, presenterà tutti i

numeri dell'indagine esclusiva nel corso della kermesse.
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PADOVANEWS
IL PRIMO QUOTIDIANO ONLINE DI PADOVA

ULTIMORA 9 OTTOBRE 2023 |  NASCERE A CITTADELLA – OPEN DAY

HOME  SPECIALI  IMMEDIAPRESS

Festival del Metaverso a Torino, al via la
seconda edizione
TOPICS: Cybernews

POSTED BY: REDAZIONE WEB  9 OTTOBRE 2023

Torna a Torino la seconda edizione del Festival del Metaverso promosso
dall’ANGI, l’Associazione Nazionale Giovani Innovatori. L’appuntamento è per
il 10 ottobre a partire dalle ore 8,30 all’interno della prestigiosa location della
Nuvola Lavazza. Sono tante le realtà che hanno voluto sostenere questa nuova
edizione del Festival del Metaverso, come il Comune di Torino, gli Uffici del
Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in
Italia, l’AGID – Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il Consiglio
Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte
e la partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo. L’appuntamento
vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta.
Quest’ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore
permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set
immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.

Tra le tante testimonianze che interverranno , si segnalano in particolare:
Laura Bononcini, Responsabile dei rapporti istituzionali e degli affari
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regolamentari di Meta per il Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio
Garante per la protezione dei dati personali; Manila Di Giovanni che a soli 22
anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato,
il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Année 2023, il
premio Donna dell’anno; Paolo Carito Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed
Esperto in entertainment, media, economia, strategie, innovazione e
organizzazione dei processi sportivi; Marco Ramilli esperto internazionale di
sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da
dottorando ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti; Carlo Rodomonti
Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara
Foglietta, Assessore Comune di Torino; Matteo Marnati , Assessore Innovazione
e Ricerca Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte;
Pietro Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte. Infine, a evidenziare i dati e lo
stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l’osservatorio ANGI
Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri
dell’indagine esclusiva nel corso della kermesse. Info e accrediti sul sito
ufficiale della manifestazione.
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Tutto pronto per la II edizione del Festival del Metaverso

Campagna di comunicazione per abbattere lo stigma del pregiudizio
Milano,...
Tutto pronto per la II edizione del Festival del Metaverso
Attualità Tutto pronto per la II edizione del Festival del Metaverso
09/10/2023
Appuntamento 10 ottobre alla Nuvola Lavazza
Roma, 9 ott. (askanews) ‐ Torino capitale dell´innovazione. Torna nel
capoluogo piemontese, dopo il grande successo dello scorso anno, la
seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall´ANGI, l´Associazione Nazionale Giovani Innovatori. L
´appuntamento è per domani, 10 ottobre a partire dalle ore 8,30 all´interno della prestigiosa location della Nuvola
Lavazza. Sono tante le realtà che hanno voluto sostenere questa nuova edizione del Festival del Metaverso, come il
Comune di Torino, gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l
´AGID ‐ Agenzia per l´Italia Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l´Istituto Italiano di
Tecnologia, la Regione Piemonte e la partecipazione della Fondazione Compagnia di San Paolo. L´appuntamento vede
inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest´ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri
importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi
che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.
Tra le tante testimonianze che interverranno domani, si segnalano in particolare: Laura Bononcini, Responsabile dei
rapporti istituzionali e degli affari regolamentari di Meta per il Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio
Garante per la protezione dei dati personali; Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il
primo Metaverso al mondo di uno Stato, il Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte‐Carlo Femme de l´Année
2023, il premio Donna dell´anno; Paolo Carito Direttore Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in entertainment,
media, economia, strategie, innovazione e organizzazione dei processi sportivi; Marco Ramilli esperto internazionale di
sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white‐hat hacker che da dottorando ha lavorato per il Governo degli
Stati Uniti; Carlo Rodomonti Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro Morelli,
Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara Foglietta, Assessore Comune di Torino; Matteo
Marnati , Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte; Pietro
Pacini, Direttore Generale CSI Piemonte.
Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche
che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell´indagine esclusiva nel corso della kermesse.
Check out our other content
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Appuntamento 10 ottobre alla Nuvola Lavazza
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Torna a Torino la seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI, l’Associazione Nazionale Giovani Innovatori.

L’appuntamento è per il 10 ottobre a partire dalle ore 8,30 all’interno della prestigiosa location della Nuvola Lavazza. Sono tante le

realtà che hanno voluto sostenere questa nuova edizione del Festival del Metaverso, come il Comune di Torino, gli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l’AGID – Agenzia per l’Italia Digitale,

l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia, la Regione Piemonte e la partecipazione della

Fondazione Compagnia di San Paolo. L’appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e

Meta. Quest’ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality

grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.

Tra le tante testimonianze che interverranno , si segnalano in particolare: Laura Bononcini, Responsabile dei rapporti istituzionali e

degli affari regolamentari di Meta per il Sud Europa; Guido Scorza Componente Collegio Garante per la protezione dei dati

personali; Manila Di Giovanni che a soli 22 anni ha fondato una startup e creato il primo Metaverso al mondo di uno Stato, il

Principato di Monaco, ha vinto il Prix Monte-Carlo Femme de l’Année 2023, il premio Donna dell’anno; Paolo Carito Direttore

Generale di Euro Roma 2024 ed Esperto in entertainment, media, economia, strategie, innovazione e organizzazione dei processi

sportivi; Marco Ramilli esperto internazionale di sicurezza Informatica, imprenditore, scrittore e white-hat hacker che da dottorando

ha lavorato per il Governo degli Stati Uniti; Carlo Rodomonti Responsabile Marketing Strategico e Digital Rai Cinema; Alessandro

Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio con delega al CIPE; Chiara Foglietta, Assessore Comune di Torino; Matteo

Marnati , Assessore Innovazione e Ricerca Regione Piemonte; Letizia Maria Ferraris, Presidente CSI Piemonte; Pietro Pacini,

Direttore Generale CSI Piemonte. Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI,

l’osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell’indagine esclusiva nel corso della

kermesse. Info e accrediti sul sito ufficiale della manifestazione.
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Nome:*
Per favore inserisci il tuo nome qui
Email:*
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Sito Web:

Il Festival del Metaverso
Torna a Torino, dopo il successo dell’edizione 2022, il Festival del Metaverso, l’evento dedicato ai nuovi trend

riguardanti il mondo della comunicazione e il business digitale. Promosso dall’ANGI, Associazione Nazionale Giovani

Innovatori, l’appuntamento è previsto per il 10 ottobre all’interno della Conference Center La Nuvola di Lavazza.

Grazie a 50 speakers e 10 aree tematiche, il Festival cercherà di coinvolgere tutte le grandi realtà del mondo bigtech,

startup e giovani opinion leader in una giornata di approfondimento sul ruolo dei giovani, dell’economia digitale e dei

social network.

L’evento ha ricevuto l’alto patrocinio del Parlamento Europeo, Commissione Europea, Regione Piemonte, Comune di

Torino e la main partnership di Ferrovie dello Stato, Meta – Facebook Italia, Rai Cinema, CSI Piemonte – Consorzio

Tecnologico Regionale e Lavazza.

Vai al sito

+ Aggiungi a Google Calendar + iCal / Outlook export
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L'agenda dell'innovazione ‐ Gli eventi hi‐tech da non perdere dal 9 al 15
ottobre

L´agenda dell´innovazione ‐ Gli eventi hi‐tech da non perdere dal 9 al 15 ottobre
 ? Leggi in 5 min
L´agenda dell´innovazione ‐ Gli eventi hi‐tech da non perdere dal 9 al 15 ottobre
Tutti gli eventi hi‐tech locali, nazionali ed internazionali segnalati da Andrea Romoli
Tutti gli eventi hi‐tech locali, nazionali ed internazionali segnalati da Andrea Romoli
6 ott 2023
Lunedì 9 ottobre:
Alle 11:30 nella prestigiosa sala della Terrazza Belvedere ‐ Silvio Berlusconi di Palazzo Lombardia a Milano vi segnalo la
presentazione del Premio Nazionale Comunicazione Costruttiva  che vuole accendere ogni anno la luce sulla
comunicazione e sui comunicatori e comunicatrici che mettono al centro la crescita della consapevolezza e la
responsabilità sociale nei confronti dei cittadini. A ideare e coordinare il Premio, nell´ambito della sua attività di
ricerca, formazione e approfondimento, è la Fondazione Pensiero Solido. Interverranno Antonio Palmieri (Fondatore e
Presidente della Fondazione Pensiero Solido), Giovanni Iozzia (Vice Presidente della Fondazione Pensiero Solido),
Marco Marturano (Componente del Cda della Fondazione Pensiero Solido), Pier Francesco Gallizzi (Direttore della
Comunicazione della Regione Lombardia).
Alle 12.30, l´ottavo appuntamento con il Ninja Wrap Up , l´evento, è gratuito, con un condensato delle notizie più
"scottanti" del mese. Il tema è "Social Media & Entertainment: comunicare cinema,musica e radio". Scopriremo
segreti, strategie e tendenze del mondo dell´intrattenimento, direttamente dai più grandi professionisti del settore che
lavorano presso Vivo Concerti, Warner Music, Vertigo e RDS.
Alle 17:00 appuntamento con Unstoppable Women all´interno della cornice della Milano Digital Week. Il progetto di
StartupItalia dedicato all´imprenditorialità femminile torna dopo l´evento di maggio per incontrare la community di
donne ‐ manager, influencer, giornaliste, studentesse e founder ‐ e tracciare la strada verso una nuova forma di
leadership al femminile. Lo faremo come sempre partendo da best practices, storie di successo, progetti
imprenditoriali e nuove connessioni.
Ultimo giorno a Milano della Milano Digital Week evento giunto alla sesta edizione. Sette poli tematici, cinque
giornate non stop, oltre 350 eventi per un dialogo collettivo dedicato al futuro di formazione, ambiente, IA, nuovi
servizi al cittadino, salute, circular economy e nuove forme d´arte. Milano Digital Week è un´iniziativa promossa da
Comune di Milano e realizzata da IAB Italia , Cariplo Factory e hublab . Coordinamento: ArtsFor
Milan Fintech Summit is the main Italian event dedicated to the future of innovation in banking and financial services.
As in the past three years, the fourth edition of the initiative (October 9th ‐ 11th 2023) wants to bring together the
most important and influencing fintech experts and companies at national and international level, giving them also
the opportunity to showcase their innovations and solutions, meeting investors, stakeholders, customers, and making
Milan one of the European referral markets for the industry´s development and growth. As part of the Milan Fintech
Summit promotion activity, the event organizers declare their extraneousness to fraudulent sales attempts by third‐
party companies not belonging to the Fiera Milano Group, Fabrick and FTS Group.
Intersection is an event connecting digital user experience designers and developers. Learn about the best processes,
methodologies, and technologies on the market from high‐profile professionals working for the World´s top tech
companies. Intersection takes places today and tomorrow october 10th at OGR in Turin.
Martedì 10 ottobre:
A Creativity Revival (10 ‐ 12 October) is an event that brings to Milan over 60 Creativity Pioneers and change‐makers
who are transforming the lives of their communities through creativity and culture.Every evening, A Creativity Revival
opens its doors to the city, hosting a public program that aims to become a space for criticality and imagination.
 L´Associazione Nazionale Giovani Innovatori, in collaborazione e con il supporto istituzionale dei suoi autorevoli
partner, organizza oggi la II Edizione del Festival del Metaverso all´interno della prestigiosa cornice della Centrale
Nuvola Lavazza a Torino. Una nuova narrazione dei progressi legati alla realtà virtuale, alla realtà aumentata e all
´intelligenza artificiale nel mondo del metaverso, attraverso il dialogo con i principali attori dell´ecosistema
innovazione ed economico industriale nazionale ed internazionale.
Alle ore 16 in presenza a G‐Factor (Bologna) si svolge l´ Open Day di I‐Tech Innovation Program , il programma di
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accelerazione per startup promosso da Fondazione Golinelli e CRIF. Un´occasione per confrontarsi direttamente con i
promotori, porre le  domande e chiarire i dubbi sulle call e sul processo di candidatura. 
Alle 18:00 presso H‐Farm a Roncade (TV) vi segnalo l´evento: " Conversation with Mariano Roman ", l ´ amministratore
delegato di Fantic Motor dal 2014, azienda veneta produttrice negli anni Settanta del mitico Caballero e scivolata
nelle retrovie all´avanzare di Aprilia, Cagiva e Honda negli anni Novanta, specializzata nelle e‐bike e nelle moto. Sotto
la sua guida, il marchio è tornato agli antichi fasti degli Anni 60 e 70 del secolo scorso, quando il business era
incentrato sulle due ruote a motore, diventate regine del fuoristrada, dal cross, all´enduro, al trial.
Alle 18:30 online appuntamento con l´evento: " Factanza x Cosmico Learnspace ‐ Comunicazione efficace sui social" .
Terranno il webinar: Livia Viganò e Bianca Arrighini , CEO e COO della media company,
Mercoledì 11 ottobre:
Alle 9:30 a Roma segnlo un evento di  StartupItalia : " MEET THE FUTURE: le nuove frontiere del biotech ". Formazione,
ricerca, trasferimento tecnologico, comunicazione permettono alle biotecnologie, motore strategico di innovazione, di
sviluppo e di benessere, di crescere e svilupparsi anche in Italia. Per toccare ogni tappa del percorso che coinvolge i
nuovi talenti del settore, Assobiotec, l´Associazione Nazionale di Federchimica per lo sviluppo delle biotecnologie.
 Alle ore 16.30 durante EcommerceTalk Gian Mario Infelici CEO Blendee ci condividerà la sua esperienza su come
migliorare le  performance eCommerce puntando sulla personalizzazione, già dalla prima impression. Modera Samuele
Camatari founder EcommerceDay.it
Alle 18:00 presso Milano LUISS Hub, FDO ‐ For Disruptors Only feat. Le Donne del Vino (Lombardia): SCIABOLAMI .
Insieme all´organizzatore: Egidio Alagia ci saranno:   Pia Donata Berlucchi, Francesco Civati, Cristina Cerri, Alessandro
Leoni, Paola Longo, Teo Musso e Giovanna Prandini.
Alle ore 18.30 in presenza al FluArt Via Monte Grappa, 7b ‐  Bologna vi segnalo " Polarity Thinking, la chiave per
decidere in un mondo complesso ". Polarity thinking: la chiave per il successo in un mondo complesso. Nel contesto
lavorativo, i conflitti sono inevitabili. Tuttavia, l´approccio del Polarity Thinking può rappresentare un valido strumento
per superarli in modo costruttivo, consentendo di identificare le diverse prospettive coinvolte e trovare soluzioni
vantaggiose per tutti. Con Stella Saladino , conduce: Dora Carapellese.
Alle ore 18:45 si svolge Afterwork Milano organizzato da Cosmico: negli spazi di Nova Talent ai Bastioni di Porta
Nuova un aperitivo per conoscere le community composte da altri professionisti come te. Ospite dell´evento sarà
Alessandro Mininno , CEO + President di Gummy Industries, con il suo speech dal titolo " Gummy Industries Kitchens:
dividere un´azienda in micro‐enterprise per accelerare e lavorare meglio ". Due anni fa, infatti, Gummy Industries si è
divisa in micro‐enterprise per stimolare l´approccio imprenditoriale e lavorare meglio. Scopriremo come hanno fatto.
Alessandro è l´autore della famosa newsletter Click This Week, creatore di GIF con 400M di view su Giphy e AD di
Gummy Industries dal 2011.
Oggi e domani a Roma e online, appuntamento con  IOTHINGS ZONE   la prima iniziativa "hybrid" in Italia che si
rivolge alle aziende che vogliono presentare, attraverso workshop tecnici e laboratori, piattaforme e prodotti hw e sw
all´ecosistema di sviluppatori IoT provenienti da aziende utenti, system integrator, startup e freelance.  Gli
appuntamenti saranno in co‐location, a Milano e Roma, con IOTHINGS WORLD.
Today takes place in Berlin  ARRtist Summit   an annual, high‐profile and invite‐only networking conference where
founders and CxOs meet each other and connect with investors. ARRtist is the knowledge exchange platform for B2B
SaaS founders, senior executives and investors.
Giovedì 12 ottobre:
Alle 16:00 organizzato da Adv Media Lab vi segnalo il webinar: " Intelligenza emotiva: dalla realtà al web ". Il target del
webinar, come di altri nostri, è quello di portare l´uomo ad una comprensione del mondo odierno, postmoderno, con
le sue specificità e le sue dinamiche. Speaker: Roberto Siconolfi e Cristian Maddaloni
Venerdì 13 ottobre:
Utopian Hours , da oggi a domenica 15 ottobre a Torino,  è il festival che racconta il "fare città": le idee, i progetti e i
luoghi che stanno migliorando la vita nelle città del mondo. Per tre giorni il festival dà voce ai protagonisti di questi
cambiamenti: city maker, attivisti, architetti e innovatori condividono la propria esperienza, stimolando nuove visioni
sull´evoluzione urbana e una riflessione sul concetto di città.
Sabato 14 ottobre:
Alle 10:30 a Pavia presso il CNAO, Centro Nazionale di Adroterapia Oncologica, un centro ospedaliero e di ricerca
dedicato al trattamento dei tumori tramite adroterapia si svolge la nuova Activators Breakfast . Durante l´evento
avremo l´opportunità non solo di conoscere il CNAO e di godere di una colazione in compagnia di persone dal
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carattere ACT, ma anche di vedere il sincrotrone. Activators  è la community dell´innovazione di Pavia, con più di 50
eventi organizzati e 1600 membri sul Gruppo dedicato. Siamo un´associazione senza scopo di lucro che organizza
momenti di networking per facilitare lo scambio di idee e la nascita di collaborazioni tra professionisti.
Domenica 15 ottobe:
Iscriviti alla newsletter di SI
Info, networking, best practice sull´innovazione digitale in Italia.
Inviando il form acconsenti als trattamento dei dati personali
Iscriviti
Il magazine dell´innovazione e delle startup italiane
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DI ROBERTO DE GIORGI DEL 5 OTTOBRE 2023 ALLE ORE 03:35

In programma martedì 10 ottobre alla
Nuvola Lavazza di Torino

ROMA – Far scoprire agli innovatori italiani le opportunità offerte dalla realtà

virtuale nell’ambito dell’impresa. E’ questa la missione della seconda edizione

del Festival del Metaverso, in programma alla Nuvola Lavazza di Torino il prossimo

10 ottobre.

Ferrieri (Angi): “Realtà
virtuale e impresa al
secondo Festival del
Metaverso”

Badminton, Beninati

“Obiettivo almeno un atleta

a Parigi”

04 10 2023 17:50

ROMA (ITALPRESS) – “Il

futuro della Federazione è

QUI LA TUA PUBBLICITÀ

Il Corriere Nazionale pubblicità

ITALPRESS VIDEO NEWS
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About the Author / Roberto De Giorgi

“È una importante iniziativa– spiega Gabriele Ferrieri, presidente dell’Associazione

Nazionale Giovani Innovatori (Angi) alla Dire- che ha proprio l’obiettivo di evidenziare le

opportunità della virtual reality, mettendosi a confronto coi principali stakeholder del

sistema paese partendo dal ruolo della Pa per arrivare alle grandi aziende nei vari settori

che stanno sperimentando questa tecnologia con importanti risvolti”.

Il Festival è organizzato da Angi e ha il  patrocinio del Comune di Torino e della

Regione Piemonte. “Oltre ad avere come sempre la partecipazione dei vertici del

Parlamento europeo e della presidenza del Consiglio– spiega Ferrieri- abbiamo

unito anche testimonianze e voci dalle imprese. Questa nuova edizione si

arricchisce ulteriormente con la presenza di set immersivi che gratuitamente abbiamo

messo a disposizione di tutte le persone che assisteranno all’iniziativa per far provare

una esperienza di VR grazie alla partnership con Rai CInema, con Meta e con altri

importanti attori che ci accompagneranno in questo viaggio”. L’appuntamento, conclude

il presidente Angi, “è alla Nuvola Lavazza, sono invitati tutti gli innovatori”. fonte Agenzia

DIRE e l’indirizzo www.dire.it

Lascia un commento

Commento * 

quello di continuare a

lavorare al servizio delle

proprie associazioni

sportive aiutandole e

sostenendole, dal punto [...]

Farinetti “Incentivare

fiscalmente l’aumento

dell’export”

04 10 2023 17:41

ALBA (CUNEO)

(ITALPRESS) – “Nel

mondo c’è una grande

domanda di Italia”. Lo dice

Oscar Farinetti, fondatore

di Eataly, a margine degli

Stati Generali [...]

Pecoraro Scanio “Salvini

non strumentalizzi la

tragedia di Mestre”

04 10 2023 16:59

ROMA (ITALPRESS) – “Il

ministro dei Trasporti

dovrebbe rispondere dei

sistemi di sicurezza delle

strade, visto che un bus è

caduto da un cavalcavia [...]

Pugliese “Serve un

ministero per il Commercio

Estero”

04 10 2023 16:56

ALBA (CUNEO)

(ITALPRESS) – “L’export è

parte integrante e rilevante

della nostra economia, va

ripristinato il ministero per il
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Festival Metaverso, Ferrieri
(Angi): occasione di
confronto
Video News r Festival Metoverso, Lemler nnx;¡: occasi une di confronto.

Festini Afelaverso, F'errieri (Angi): occasione di con!ronlo

••••

n By Red
04/102023

Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza a

Torino

Roma, 3 ott. (askanews) - Torna a Torino, dopo il

grande successo dello scorso anno, la II edizione del

Festival del Metaverso promosso dall'ANGI -

Associazione Nazionale Giovani Innovatori.

Appuntamento i1 10 ottobre all'interna della

prestigiosa location della Nuvola Lavazza."Siamo

particolarmente lieti di poter proseguire il nostro

importante cammino nel corso di questo 2023, in cui

ci stiamo sempre più distinti come punto di

riferimento sull'innovazione in Italia, nel riportare a

Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova

edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d'eccezione
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- sottolinea il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri

- Siamo onorati dell'importante supporto che il

territorio ci ha mostrato con i nostri partner del

Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi

Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle

aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il

verbo dell'innovazione, della virtual reality dell'AI in

questa manifestazione in cui fondamentale sarà

anche l'occasione di confronto e dialogo tra

innovatori e istituzioni italiane ed europee".
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       Search Keyword

INNOVAZIONE SOSTENIBILITÀ LAVORO AUTOMOTIVE SCIENZA TURISMO PARTNERSHIP

Seconda edizione Festival del
Metaverso, Torino capitale
dell’innovazione

Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la II edizione
del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI – Associazione Nazionale
Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre p.v. all’interna della
prestigiosa location della Nuvola Lavazza.

All’interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico
sono stati illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival ed è stato
svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali
protagonisti della kermesse. Alla conferenza stampa sono intervenuti
l’Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell’ANGI Gabriele
Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la
Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il
Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo
Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De
Gaetano.

Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova anche le sue
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autorevoli e prestigiose presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio
del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del
Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione
Europea in Italia, l’AGID – Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il
Consiglio Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia e la
Regione Piemonte. 

L’appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI
Piemonte e Meta. Quest’ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti
player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla
realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel
corso del Festival. 

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul
tema VR e AI, l’osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con
Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell’indagine esclusiva nel corso della
kermesse.

“Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante
cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come
punto di riferimento sull’innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival
del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti
d’eccezione” – sottolinea il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Siamo
onorati dell’importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri
partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte
uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech
nel portare il verbo dell’innovazione, della virtual reality dell’AI in questa
manifestazione in cui fondamentale sarà anche  l’occasione di confronto e
dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee”.

“Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante – spiega
l’Assessora all’Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di
Torino Chiara Foglietta – e meritano una continua e costante attenzione
affinché la loro applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei
cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare le
opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una
volta si attesta a livello nazionale sui temi del digitale, ospitando eventi e
rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un’occasione importante di
confronto che completa un mese all’insegna dell’innovazione a Torino”.

Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha
dichiarato “Il CSI utilizza le tecnologie più all’avanguardia per trasformare e
innovare la pubblica amministrazione. Per questo l’anno scorso ha realizzato
una delle iniziative socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello
contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in
collaborazione con la Regione Piemonte e l’Ordine degli Psicologi del
Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo
stesso motivo, quest’anno il CSI intende potenziare nuove soluzioni con
l’intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici anche
per il settore pubblico e che potrà cambiare radicalmente le modalità
attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e
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redazione

See author's posts

lavoreranno insieme.”

“Nel panorama in costante evoluzione dell’industria dell’audiovisivo,
l’obiettivo di Rai Cinema è quello di coinvolgere un pubblico sempre più
ampio e differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e
attraverso qualsiasi piattaforma. L’impegno nel presidiare le forme di
espressione narrativa più innovative, come la realtà virtuale e il metaverso,
non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che ci permette di
arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più
importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e
culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la
tradizione cinematografica e le nuove generazioni di spettatori”. Così Paolo
Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.
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A Torino torna il “Festival del Metaverso”: l’appuntamento dopo il grande
successo dello scorso anno INFO

Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, il Festival del
Metaverso promosso dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori.
Appuntamento il 10 ottobre all’interno della prestigiosa location della
Nuvola Lavazza. Nella conferenza stampa Palazzo Civico – alla quale sono
intervenuti l’Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell’ANGI Gabriele
Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI professor Roberto Baldassari, la
direttrice Trasformazione digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il responsabile
Marketing strategico e digital di Rai Cinema professor Carlo Rodomonti e il
direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano – sono stati
illustrati i tanti temi della nuova edizione della manifestazione ed è stato svelato il
programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della
kermesse.

Si parlerà di Metaverso nella mobilità, nello sport, nella salute e cura, nella
tutela dell’ambiente e nelle imprese, di innovazione che trasforma la
pubblica amministrazione e sfide dell’innovazione audiovisiva tra cultura,
educazione e intrattenimento, filosofia del metaverso, esperienze immersive
come quella nell’Inferno di Dante. Oltre 60 gli speaker della giornata durante la
quale saranno anche presentati i dati dell’indagine demoscopica sul Metaverso
dell’osservatorio Angi Ricerche in collaborazione con Lab21.01.

“Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino
nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di
riferimento sull’innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del
Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d’eccezione
– sottol inea i l  presidente del l ’ANGI,  Gabriele Ferrieri  –  Siamo onorati
dell’importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del
Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi
player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il
verbo dell’innovazione, della virtual reality dell’AI in questa manifestazione in cui
fondamentale sarà anche l’occasione di confronto e dialogo tra innovatori e
istituzioni italiane ed europee”.

“Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante – spiega
l‘assessora all’Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di Torino Chiara
Foglietta – e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro
applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e
governate al meglio per massimizzare le opportunità e i benefici, minimizzando i
rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi del
digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è
un’occasione importante di confronto che completa un mese all ’ insegna
dell’innovazione a Torino”.

Anna Cavallo, direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato “Il CSI
utilizza le tecnologie più all’avanguardia per trasformare e innovare la pubblica
amministrazione. Per questo l’anno scorso ha realizzato una delle iniziative
socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo
sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione con la Regione
Piemonte e l’Ordine degli psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai
ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest’anno il CSI intende
potenziare nuove soluzioni con l’intelligenza artificiale, una tecnologia che può
offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare
radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende
comunicheranno e lavoreranno insieme.”

TERRITORIO
Il Torinese prof.
Bertero vince l’
Excellence Award
della
“Federazione
delle Società
Biochimiche”. Un
grandissimo
risultato
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“Nel panorama in costante evoluzione dell’industria dell’audiovisivo, l’obiettivo di
Rai Cinema è quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato,
avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma.
L’impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più innovative, come
la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito
che ci permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora
più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e
culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la
tradizione cinematografica e le nuove generazioni di spettatori”. Così Paolo Del
Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.
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T

Mercoledì, 4 Ottobre 2023  Poco o parzialmente nuvoloso per velature sparse

Torino capitale dell'innovazione: il 10 ottobre il Festival del Metaverso
Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI, l'Associazione Nazionale Giovani

Innovatori. L'appuntamento è per il 10 ottobre all’interna della prestigiosa location della Nuvola Lavazza

Gioele Urso 

04 ottobre 2023 07:56

orna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la seconda edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI,

l'Associazione Nazionale Giovani Innovatori. L'appuntamento è per il 10 ottobre all’interna della prestigiosa location della Nuvola

Lavazza.

I tanti temi della nuova edizione del Festival sono stati illustrati a Palazzo Civico a Torino, ed è stato svelato anche il programma con tutti gli

ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse. Sono tante le realtà che hanno voluto sostenere questa nuova edizione del Festival

del Metaverso, come il Comune di Torino, gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia,

l’AGID - Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione

Piemonte. L’appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. 

Quest'ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla

realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival. Infine, a evidenziare i dati e lo stato della

transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l’osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri

dell’indagine esclusiva nel corso della kermesse.

"Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti

come punto di riferimento sull’innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi

contenuti e ospiti d’eccezione", sottolinea il presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri, "Siamo onorati dell’importante supporto che il territorio ci
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ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle

aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo dell’innovazione, della virtual reality dell’AI in questa manifestazione in cui

fondamentale sarà anche  l’occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".

"Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante", spiega l'Assessora all'Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di

Torino Chiara Foglietta, "e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei

cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una

volta si attesta a livello nazionale sui temi del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un’occasione

importante di confronto che completa un mese all’insegna dell’innovazione a Torino".

"Il CSI utilizza le tecnologie più all’avanguardia per trasformare e innovare la pubblica amministrazione", ha aggiunto Anna Cavallo, direttore

Trasformazione Digitale CSI Piemonte, "Per questo l’anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più importanti per il Consorzio:

lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione con la Regione Piemonte e l’Ordine degli

Psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest’anno il CSI intende potenziare

nuove soluzioni con l'intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare

radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e lavoreranno insieme". 

"Nel panorama in costante evoluzione dell'industria dell'audiovisivo, l'obiettivo di Rai Cinema è quello di coinvolgere un pubblico sempre più

ampio e differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L’impegno nel presidiare le forme di

espressione narrativa più innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che ci permette di

arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e

culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e le nuove generazioni di spettatori", ha

concluso Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.

© Riproduzione riservata
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Sullo stesso argomento
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Festival del Metaverso, rivelati i

dettagli sulla seconda edizione

03 ottobre 2023 116.08
Redazione Adnkronos
LEI I URA: 3 minuti

000

A Torino il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza, con ospiti nazionali e internazionali

~
Ascolta questo articolo ora...

Torna a Torino, dopo il successo dello scorso anno. il Festival del Metaverso promosso

dall'ANGI, Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all'interno

della iocation della Nuvola Lavazza. Durante la conferenza stampa andata in scena oggi a

Palazzo Civico sono stati illustrati i temi della nuova edizione del Festival ed è stato svelato il

programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse. Alla

conferenza stampa sono intervenuti l'Assessore comunale Chiara Foglietta, il presidente

dell'ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, (a

Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo: il Responsabile Marketing

Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di

Torino Domenico De Gaetano. Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova anche

le sue presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti

attori, tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione

Europea in Italia, l'AGID - Agenzia per l'Italia Digitale, l'Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale

delle Ricerche, l'Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte.
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L'appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta.

Quest'ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri player del settore permetteranno di sperimentare

la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare

gratuitamente nel corso del Festival. Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione

digitale in Italia sul tema VR e AI, l'osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con

Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell'indagine esclusiva nel corso della kermesse. "Siamo

particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo

2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento sull'innovazione in Italia, nel

riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e

ospiti d'eccezione", sottolinea il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri. "Siamo onorati

dell'importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di

Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle

aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo dell'innovazione, della virtual

reality dell'AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà anche l'occasione di confronto

e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".

"Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante - spiega l'Assessora

all'Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta - e meritano una

continua e costante attenzione affinché la loro applicazione punti a migliorare la qualità della

vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità e i

benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui

temi del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è

un'occasione importante di confronto che completa un mese all'insegna dell'innovazione a

Torino". Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato "Il CSI

utilizza le tecnologie più all'avanguardia per trasformare e innovare la pubblica

amministrazione. Per questo l'anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più

importanti per il Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto

sperimentale avviato in collaborazione con la Regione Piemonte e l'Ordine degli Psicologi del

Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo,

quest'anno it CSI intende potenziare nuove soluzioni con l'intelligenza artificiale, una tecnologia

che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare radicalmente

le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e lavoreranno

insieme".

Paolo Del Bracco, amministratore delegato di Rai Cinema, ha aggiunto: "Nel panorama in

costante evoluzione dell'industria dell'audiovisivo, l'obiettivo di Rai Cinema è quello di

coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato, avvicinandolo al grande cinema in

ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L'impegno nel presidiare le forme di espressione

narrativa più innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica,

ma un compito che ci permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora

più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e culturale anche

ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e le nuove

generazioni di spettatori".
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Ferrieri "Serve investire nell'ecosistema delle
start-up"
ROMA (ITALPRESS) - L'Italia ha "un grande potenziale con il mondo delle start-up e del made in Italy,

però ha ancora dei grandi limiti. Non c'è un vero e proprio mercato del venture capital che investe

all'interno di questi ecosistemi e molti giovani si sentono sfiduciati: penso al tema della fuga dei

cervelli o dei cosiddetti neet, cioè i giovani che non studiano e non lavorano e che rappresentano un

problema invece che un'opportunità per il nostro Paese". Lo ha detto Gabriele Ferrieri, presidente

dell'Associazione Nazionale Giovani Innovatori (Angi), in un'intervista all'agenzia Italpress, lanciando un

appello "alle istituzioni e al governo per poter dare maggiore sensibilità, incentivi e opportunità". Un

ruolo centrale "lo deve avere il Fondo Nazionale Innovazione, in capo a Cdp Venture Capital, con

l'obiettivo di poter poi mettere a disposizione di queste grandi aziende le risorse necessarie per lo

sviluppo e la creazione di un ecosistema che possa guardare al digitale, anche attraverso un passaggio

con la pubblica amministrazione, che possa rispondere in maniera smart anche ai bisogni della

cittadinanza e dei servizi che Comuni e Regioni, come enti locali, devono mettere a disposizione",

spiega. L'innovazione è "fondamentale per sviluppare nuove competenze e dare l'opportunità ai giovani

di vivere - anche per il futuro - nuove professioni. Oggi l'intelligenza artificiale sta portando

all'abbandono di determinate figure professionali in favore di altre, specialmente per ragazzi e ragazze

che sono appassionati del mondo dell'It e dell'informatica: se si abbraccia questo cambio di paradigma

si potrebbero sviluppare nuove figure professionali che sostanzialmente facciano da staffetta a quelle

tradizionali", sottolinea. "È un modello economico che ha dimostrato di funzionare, se si guarda

all'ecosistema nel Sud est asiatico, del Medio Oriente o degli States: secondo me, è quello che

dovrebbe fare l'Italia", così come fanno gli "ecosistemi degli altri Stati membri della Ue, come Francia e

Germania che sul tema del digitale oggi investono 20 volte tanto quello che investiamo noi. È un gap

che dobbiamo assolutamente colmare", aggiunge Ferrieri. L'Angi, ricorda, si pone "come punto di

riferimento dell'ecosistema digitale in Italia, con l'obiettivo di promuovere il mondo delle start-up,

delle imprese e delle Pmi". Il tutto "mettendo a fattor comune scuole, università, istituzioni ed enti di

ricerca, con l'obiettivo di mettere al centro le future generazioni, di promuovere e valorizzare

l'ecosistema del digitale e di costruire dei momenti di confronto dei principali stakeholder del mondo
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imprese delle start-up". Ferrieri annuncia che "il prossimo 10 ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, è

stata indetta la seconda edizione del Festival del Metaverso, il primo appuntamento in Italia di questo

tipo che ha proprio l'obiettivo di raccontare il mondo della 'virtual reality', per mostrare le sue possibili

applicazioni per i consumatori e per le imprese e lo stato di sviluppo di queste tecnologie che stanno

prendendo particolare piede. Rispetto all'edizione passata si arrichisce di nuovi spunti, tra cui

l'opportunità con la collaborazione di Rai Cinema, Meta e altri importanti interlocutori di potere provare

dei set immersivi per sviluppare in prima persona il modello di realtà virtuale. Lo uniremo a un

momento di convegno per raccontare quelle che sono tutte le aspettative di questo importante

cambiamento e di opportunità tecnologica", conclude.(ITALPRESS).- Foto: Italpress -xi2/ads/red03-Ott-

23 09:30
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Assenteismo a Palermo, indagati 101 "furbetti
del cartellino"
Martedì, 3 ottobre 2023

rame > anTv ,Assenteismo a Palermo, indagati 101 "furbe  del cartellino"

Palermo, 3 ott. (askanews) - La Procura di Palermo ha indagato per assenteismo 101 dipendenti della

Rap, l'azienda che si occupa della raccolta dei rifiuti. Per 18 di toro i carabinieri del comando

provinciale hanno notificato l'obbligo di presentazione alla polizia giudiziaria.) cosiddetti "furbetti del

cartellino" sono accusati a vario titolo di truffa aggravata, false attestazioni o certificazioni e

appropriazione indebitale indagini sono partite dopo la denuncia di una funzionaria che ha

presentato un esposto, lamentando furti di carburante dai mezzi della società. Dopo controlli e

pedinamenti sono stati accertati 1385 episodi di assenteismo; dipendenti che timbravano il badge e

poco dopo uscivano senza alcun controllo. Gli inquirenti hanno stimato un danno economico di quasi

40,000 euro per la società e un ammontare di 2.800 ore di assenza:"Se confermate le ipotesi

accusatorie, prenderemo provvedimenti durissimi" ha detto il presidente della società partecipata del

Comune di Palermo, Giuseppe Todaro. E il sindaco di Palermo, Roberto Lagalla, ha chiesto che "venga

fatta piena luce su tutta la vicenda e sugli eventuali responsabili".
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Innovazione, festival del Metaverso alla Nuvola
Lavazza di Torino il 10/10
Meta insieme a Rai Cinema permetteranno di sperimentare la virtual
reality grazie alla realizzazione di set immersivi disponibili
gratuitamente durante l'evento
Di Redazione Cronache
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Festival del
metaverso, al via il 10
ottobre alla Nuvola
Lavazza: Torino
capitale
dell'innovazione
Torna a Torino, dopo il grande

successo dello scorso anno, la

seconda edizione del Festival del

Metaverso promosso dall’Angi

(Associazione Nazionale Giovani

Innovatori). Appuntamento il 10

ottobre all’interno della

prestigiosa location della Nuvola

Lavazza.

All’interno della conferenza stampa tenutasi oggi a Palazzo Civico sono stati illustrati i tanti temi della

nuova edizione del Festival ed è stato svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e

internazionali protagonisti della kermesse. Per l'anteprima sono intervenuti l’Assessora comunale

Chiara Foglietta, il presidente dell’ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof.

Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il Responsabile

Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema

di Torino Domenico De Gaetano.

Leggi anche: Milano, rinasce l'area ex Trotto: investimento da 450
milioni di euro
Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova autorevoli presenze istituzionali e non solo,

con il patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo

in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l’AGID - Agenzia per l’Italia Digitale,

l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione

Piemonte.

L’appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta.

Quest’ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di

sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare

gratuitamente nel corso del Festival.

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l’osservatorio

ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell’indagine esclusiva nel

corso della kermesse.

Leggi anche: Elettroni e fasci di luce, Nobel per la Fisica a Agostini,
Krausz e L'Huiller
“Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023,

in cui ci siamo sempre più distinti come punto di riferimento sull’innovazione in Italia, nel riportare a

Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d’eccezione”

– sottolinea il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Siamo onorati dell’importante supporto che il

Metaverso
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Corporate - Il giornale delle
imprese

territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi

Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il

verbo dell’innovazione, della virtual reality dell’AI in questa manifestazione che sarà occasione di

confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee”.

“Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante - spiega l'Assessora all'Innovazione

e alla Transizione Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta - e meritano una continua e costante

attenzione affinché la loro applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno

guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La

nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi del digitale, ospitando eventi e

rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un’occasione importante di confronto che completa un

mese all’insegna dell’innovazione a Torino”.

Leggi anche: Stadio della Roma, urbanisti, docenti e ambientalisti
dicono no: la petizione
Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale Csi Piemonte ha dichiarato “Il Csi utilizza le tecnologie

più all’avanguardia per trasformare e innovare la pubblica amministrazione. Per questo l’anno scorso

ha realizzato una delle iniziative socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello contro il

cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione con la Regione

Piemonte e l’Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal

cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest’anno il Csi intende potenziare nuove soluzioni con

l'intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e

che potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende

comunicheranno e lavoreranno insieme.”

“Nel panorama in costante evoluzione dell'industria dell'audiovisivo, l'obiettivo di Rai Cinema è quello

di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni

modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L’impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa

più innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito

che ci permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci

consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e culturale anche ad un pubblico di

giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e le nuove generazioni di spettatori”.

Così Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.
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TRENDING II ED. FESTIVAL DEL METAVERSO, TORINO CAPITALE DELL’INNOVAZI…     

martedì 3 Ottobre 2023 ABBONATI
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﴾AGENPARL﴿ ‐ ROMA, 3 Ottobre 2023 ‐ Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno,
la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani
Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre p.v. all’interna della prestigiosa location della Nuvola
Lavazza.

All’interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico sono stati illustrati i tanti
temi della nuova edizione del Festival ed è stato svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e
internazionali protagonisti della kermesse. Alla conferenza stampa sono intervenuti l’Assessora
comunale Chiara Foglietta, il presidente dell’ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato
scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna
Cavallo; il Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo Rodomonti e il
direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano.

Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e prestigiose
presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra
cui gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in
Italia, l’AGID – Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche,
l’Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte.

L’appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta.
Quest’ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di
sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare
gratuitamente nel corso del Festival.

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI,
l’osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri
dell’indagine esclusiva nel corso della kermesse.

“Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di
questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento sull’innovazione in
Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi
contenuti e ospiti d’eccezione” – sottolinea il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Siamo
onorati dell’importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune
di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle
aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo dell’innovazione, della virtual reality
dell’AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà anche  l’occasione di confronto e
dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee”.

“Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante – spiega l’Assessora
all’Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta – e meritano una
continua e costante attenzione affinché la loro applicazione punti a migliorare la qualità della
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vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità e i
benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui
temi del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è
un’occasione importante di confronto che completa un mese all’insegna dell’innovazione a
Torino”.

Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato “Il CSI utilizza le
tecnologie più all’avanguardia per trasformare e innovare la pubblica amministrazione. Per
questo l’anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più importanti per il
Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato
in collaborazione con la Regione Piemonte e l’Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un
supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest’anno il CSI intende
potenziare nuove soluzioni con l’intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi
benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso
le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e lavoreranno insieme.”

“Nel panorama in costante evoluzione dell’industria dell’audiovisivo, l’obiettivo di Rai Cinema è
quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato, avvicinandolo al grande
cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L’impegno nel presidiare le forme di
espressione narrativa più innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida
tecnologica, ma un compito che ci permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto
tradizionale. Ancora più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza
sociale e culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione
cinematografica e le nuove generazioni di spettatori”. Così Paolo Del Brocco, amministratore
delegato di Rai Cinema.
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Ferrieri (Angi): Virtual reality e impresa al 2^ festival metaverso.

Ferrieri (Angi): Virtual reality e impresa al 2^ festival metaverso In programma
martedì 10 ottobre alla Nuvola Lavazza di Torino Far scoprire agli innovatori
italiani le opportunità offerte dalla Realtà Virtuale nell´ambito dell´impresa. E´
questa la missione della seconda edizione del Festival del Metaverso, in
programma alla Nuvola Lavazza di Torino il prossimo 10 ottobre. E´ una
importante iniziativa‐ spiega Gabriele Ferrieri, presidente dell´Associazione
Nazionale Giovani Innovatori (Angi)  che ha proprio l´obiettivo di evidenziare le
opportunità della virtual reality, mettendosi a confronto coi principali
stakeholder del sistema paese partendo dal ruolo della Pa per arrivare alle grandi aziende nei vari settori che stanno
sperimentando questa tecnologia con importanti risvolti. Il Festival è organizzato da Angi e ha il patrocinio del
Comune di Torino e della Regione Piemonte. Oltre ad avere come sempre la partecipazione dei vertici del Parlamento
europeo e della presidenza del Consiglio‐ spiega Ferrieri‐ abbiamo unito anche testimonianze e voci dalle imprese.
Questa nuova edizione si arricchisce ulteriormente con la presenza di set immersivi che gratuitamente abbiamo messo
a disposizione di tutte le persone che assisteranno all´iniziativa per far provare una esperienza di VR grazie alla
partnership con Rai Cinema, con Meta e con altri importanti attori che ci accompagneranno in questo viaggio. L
´appuntamento, conclude il presidente Angi, è alla Nuvola Lavazza, sono invitati tutti gli innovatori
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askr►neuus

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi):
occasione di confronto

Seconda edizione i110 ottobre alla Nuvola Lavazza a Torino

OT7: 1:15 *video

i
í4i RIATTIVA L'AUDIO

Roma, 3 ott. (askanews) - Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la

II edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI - Associazione Nazionale

Giovani Innovatori. Appuntamento il 'IO ottobre all'interna della prestigiosa location

della Nuvola Lavazza.

"Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel

corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento

sull'innovazione in Italia nel riportare a Torino il Festival del Metaverso. in questa

nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d'eccezione - sottolinea il Presidente

dell'ANGI: Gabriele Ferrieri - Siamo onorati dell'importante supporto che il territorio ci

ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del

CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del

tech nel portare il verbo dell'innovazione, della virtual reality dell'Al in questa

manifestazione in cui fondamentale sarà anche l'occasione di confronto e dialogo tra

innovatori e istituzioni italiane ed europee".
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Innovazione, a Torino torna il Festival del
Metaverso

Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza

SOQ12A! INNOVA201IE

eInnovazione

Roma, 3 ott. (askanews) —Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la

il edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI —Associazione Nazionale

Giovani Innovatori, Appuntamento 11 10 ottobre p.v. all'interna della prestigiosa

location della Nuvola Lavazza.

All'interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico sono stati

illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival ed è stato svelato il programma

con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse. Alla

conferenza stampa sono intervenuti l'Assessora comunale Chiara Foglietta, il

presidente dell'ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof.

Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il

Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo Rodomonti e il

direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano. Questa nuova

edizione del Festival del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e prestigiose

presenze istituzionali e non solo, con ìl patrocinio del Comune di Torino e di altri

eminenti attori, tra cui gii Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza

della Commissione Europea in Italia, l'AGID — Agenzia per l'Italia Digitale, l'Agenzia

ENEA. il Consiglio Nazionale delle Ricerche. l'Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione

Piemonte.
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L'appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato. CSI Piemonte

e Meta. Quest ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore

permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set

immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e Al,

l'osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i

numeri dell'indagine esclusiva nel corso della kermesse. "Siamo particolarmente lieti di

poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci

stiamo sempre più distinti come punto di riferimento sull'innovazione in Italia, nel

riportare a Torino il Festival del Metaverso. in questa nuova edizione ricca di nuovi

contenuti e ospiti d'eccezione" — sottolinea il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri —

Siamo onorati dell'importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri

partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai

grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il

verbo dell'innovazione, della virtual reality dell'Al in questa manifestazione in cui

fondamentale sarà anche l'occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni

italiane ed europee'.

"Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante — spiega l'Assessora

all'Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta — e

meritano una continua e costante attenzione affinché la loro applicazione punti a

migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per

massimizzare le opportunità e i benefici. minimizzando i rischi. La nostra Città ancora

una volta si attesta a livello nazionale sui temi del digitale, ospitando eventi e rassegne

di prestigio. Il Festival del Metaverso è un'occasione importante di confronto che

completa un mese all'insegna dell'innovazione a Torino'.

Anna Cavallo. Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato "Il CSI

utilizza le tecnologie più all'avanguardia per trasformare e innovare la pubblica

amministrazione. Per questo l'anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente

più importanti per il Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un

progetto sperimentale avviato in collaborazione con la Regione Piemonte e l'Ordine

degli Psicologi del Piemonte. per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal

cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest'anno il CSI intende potenziare nuove

soluzioni con l'intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici

anche per il settore pubblico e che potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso

le quali gli enti. le persone e le aziende comunicheranno e lavoreranno insieme.' "Nel

panorama in costante evoluzione dell'industria dell'audiovisivo, l'obiettivo di Rai

Cinema ó quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato,

avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma.

L'impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più innovative, come la

realtà virtuale e il metaverso. non ö solo una sfida tecnologica. ma un compito che ci

permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più

importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e culturale

anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione

cinematografica e le nuove generazioni di spettatori". Così Paolo Del Brocco.

amministratore delegato di Rai Cinema.
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domenica 08 ottobre

Cosa fare a Torino nel
weekend: gli eventi fino a
domenica 8 ottobre

martedì 03 ottobre

Chivasso: tre nuovi agenti per
la Polizia locale

‘Cena del margaro’ al Parco
‘La foglia’ di Paesana

Pian Munè di Paesana: “giro
polenta” tutti i giorni a pranzo
durante la settimana

lunedì 02 ottobre

Italia delle Regioni, il ministro
Zangrillo promette: “340.000
assunzioni in due anni nella
pubblica amministrazione”
[VIDEO]

Pian Munè di Paesana: gli
eventi del weekend tra ebike,
laboratori per bambini e fritto
misto piemontese

Meteo: ancora una settimana
all'insegna del bel tempo sul
Torinese

Stangata bollette: secondo
l'Osservatorio Ubroker previsti
aumenti fino al +60% per
l'inverno

domenica 01 ottobre

CHE TEMPO FA

RUBRICHE

Ambiente e Natura

ViviChivasso

Pronto condominio

BuonGiro

ACCADEVA UN ANNO FA

Sanità
All'ospedale di
Chivasso giornata di
prevenzione
cardiologica in
collaborazione con
Aisc

Sport
Piemonte regione
europea dello Sport:
finanziati 882 eventi.
Ricca: "Lo sport
piemontese fa volare
il turismo"

Sanità
Covid, Cirio rassicura:
"Non possiamo esser
schiavi dei contagi,
guardiamo ai ricoveri:
non preoccupano"
[VIDEO]

Leggi tutte le notizie

| 03 ottobre 2023, 12:45

Alla scoperta dell'Inferno di Dante
con il Festival del Metaverso di
Torino
Appuntamento il 10 ottobre alla Nuvola. Tra gli ospiti
Manila di Giovanni, che ha creato il Principato di
Monaco nel Metaverso e Marco Ramilli, nello staff di
Obama

Un'immersione nell'Inferno di Dante Alighieri. Sarà questa una delle
esperienze che si potrà provare alla 2° edizione del Festival del Metaverso
di Torino, in programma il prossimo 10 ottobre alla Nuvola Lavazza. Un
evento promossi dall'Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Tra i temi al
centro dell'iniziativa il metaverso nello sport, tutela dell'ambiente, nello
sport e salute.

Gli ospiti

All'evento, come ha spiegato il Presidente dell'ANGI Gabriele Ferrari,
saranno presenti più di 60 speaker. Tra di loro il componente del garante
della Privacy Guido Scorza che affronterà il tema della sicurezza dei dati, il
sottosegretario alla presidenza del Consiglio Alessandro Morelli, il direttore
degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia Carlo Corazza, il direttore di
Innovazione e Sviluppo Enea Alessandro Coppola ed il Segretario del Cnel
Francesco Tufforelli.

Ad intervenire anche Manila Di Giovanni che ha creato il Principato di

Prima Pagina Cronaca Politica Economia e lavoro Attualità Eventi Cultura Sanità Viabilità e trasporti Scuola e formazione Sport Tutte le notizie

Chivasso Torino Brandizzo Caluso Volpiano Oltrepo Canavese Regione Europa ABBONATI

1 / 2

CHIVASSOGGI.IT
Pagina

Foglio

03-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 816



L’Italia delle Regioni, Cirio
ricorda: “Il Piemonte terra di
migranti, è forte perché ha
unito culture”

Trimestre anti‐inflazione,
prezzi ribassati: la lista dei
negozi e dei supermercati che
fanno sconti a Torino
[L'ELENCO]

Ricevi le nostre ultime notizie da Google News SEGUICI

Monaco nel metaverso e Marco Ramilli, oggi Ceo di Yoroi del gruppo
Tinexta ed in passato membro dello staff security dell’ex Presidente degli
Stati Uniti Barack Obama. "Verranno presentati i dati della ricerca sul
Metaverso in collaborazione con Lab21.01. Sarà un momento di confronto e
dialogo tra innovatori ed istituzioni italiani ed europee" ha chiosato Ferrari.

I commenti
“Le tecnologie emergenti – ha sottolineato l’assessore alla Transizione
Digitale Chiara Foglietta ‐ rappresentano una sfida appassionante: vanno
guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità ed i
benefici, minimizzando i rischi”. “Il CSI – ha spiegato Anna Cavallo,
Direttore della Trasformazione Digitale CSI Piemonte – utilizza le
tecnologie più all’avanguardia per trasformare e innovare la pubblica
amministrazione. Quest’anno vogliamo potenziare nuove soluzioni con
l’intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici
anche per il settore pubblico”.

Cinzia Gatti
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Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso

Presentato piano produttivo. Prevista linea asssemblaggio batterie Milano,...
Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso
ATTUALITA´ Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso
03/10/2023
Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza
Roma, 3 ott. (askanews) ‐ Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la
II edizione del Festival del Metaverso promosso dall´ANGI ‐ Associazione Nazionale
Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre p.v. all´interna della prestigiosa
location della Nuvola Lavazza.
All´interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico sono stati illustrati i tanti temi della nuova
edizione del Festival ed è stato svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della
kermesse. Alla conferenza stampa sono intervenuti l´Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell´ANGI
Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione
Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo
Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano. Questa nuova edizione del Festival
del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e prestigiose presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del
Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della
Commissione Europea in Italia, l´AGID ‐ Agenzia per l´Italia Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle
Ricerche, l´Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte.
L´appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest´ultima, insieme
a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla
realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.
Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche
che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell´indagine esclusiva nel corso della kermesse. "Siamo
particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo
sempre più distinti come punto di riferimento sull´innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso,
in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d´eccezione" ‐ sottolinea il Presidente dell´ANGI, Gabriele
Ferrieri ‐ Siamo onorati dell´importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di
Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi
imprese del tech nel portare il verbo dell´innovazione, della virtual reality dell´AI in questa manifestazione in cui
fondamentale sarà anche l´occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".
"Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante ‐ spiega l´Assessora all´Innovazione e alla Transizione
Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta ‐ e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro
applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare
le opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi
del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un´occasione importante di confronto
che completa un mese all´insegna dell´innovazione a Torino".
Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato "Il CSI utilizza le tecnologie più all
´avanguardia per trasformare e innovare la pubblica amministrazione. Per questo l´anno scorso ha realizzato una delle
iniziative socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto
sperimentale avviato in collaborazione con la Regione Piemonte e l´Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un
supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest´anno il CSI intende potenziare nuove
soluzioni con l´intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che
potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e
lavoreranno insieme." "Nel panorama in costante evoluzione dell´industria dell´audiovisivo, l´obiettivo di Rai Cinema è
quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e
attraverso qualsiasi piattaforma. L´impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più innovative, come la
realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che ci permette di arricchire e
valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande
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rilevanza sociale e culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e
le nuove generazioni di spettatori". Così Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.
Check out our other content

2 / 2

CORRIEREFLEGREO.IT
Pagina

Foglio

03-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 819



Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso

(Adnkronos) ‐ "Il governo sta lavorando...
Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso
Attualità Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso
03/10/2023
Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza
Roma, 3 ott. (askanews) ‐ Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la
II edizione del Festival del Metaverso promosso dall´ANGI ‐ Associazione Nazionale
Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre p.v. all´interna della prestigiosa
location della Nuvola Lavazza.
All´interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico sono stati illustrati i tanti temi della nuova
edizione del Festival ed è stato svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della
kermesse. Alla conferenza stampa sono intervenuti l´Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell´ANGI
Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione
Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo
Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano. Questa nuova edizione del Festival
del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e prestigiose presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del
Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della
Commissione Europea in Italia, l´AGID ‐ Agenzia per l´Italia Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle
Ricerche, l´Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte.
L´appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest´ultima, insieme
a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla
realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.
Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche
che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell´indagine esclusiva nel corso della kermesse. "Siamo
particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo
sempre più distinti come punto di riferimento sull´innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso,
in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d´eccezione" ‐ sottolinea il Presidente dell´ANGI, Gabriele
Ferrieri ‐ Siamo onorati dell´importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di
Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi
imprese del tech nel portare il verbo dell´innovazione, della virtual reality dell´AI in questa manifestazione in cui
fondamentale sarà anche l´occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".
"Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante ‐ spiega l´Assessora all´Innovazione e alla Transizione
Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta ‐ e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro
applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare
le opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi
del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un´occasione importante di confronto
che completa un mese all´insegna dell´innovazione a Torino".
Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato "Il CSI utilizza le tecnologie più all
´avanguardia per trasformare e innovare la pubblica amministrazione. Per questo l´anno scorso ha realizzato una delle
iniziative socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto
sperimentale avviato in collaborazione con la Regione Piemonte e l´Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un
supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest´anno il CSI intende potenziare nuove
soluzioni con l´intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che
potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e
lavoreranno insieme." "Nel panorama in costante evoluzione dell´industria dell´audiovisivo, l´obiettivo di Rai Cinema è
quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e
attraverso qualsiasi piattaforma. L´impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più innovative, come la
realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che ci permette di arricchire e
valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande
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rilevanza sociale e culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e
le nuove generazioni di spettatori". Così Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.
Check out our other content
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Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): occasione di confronto

Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza a Torino Roma, 3 ott.
(askanews)  Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la
II edizione del Festival del Metaverso promosso dall´ANGI  Associazione
Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all´interna
della prestigiosa location della Nuvola Lavazza.Siamo particolarmente lieti
di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo
2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento sull
´innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in
questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d´eccezione  sottolinea il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri
 Siamo onorati dell´importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino,
della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del
tech nel portare il verbo dell´innovazione, della virtual reality dell´AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà
anche l´occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee. Privacy Overview This website
uses cookies to improve your experience while you navigate through the website. Out of these, the cookies that are
categorized as necessary are stored on your browser as they are essential for the working of basic functionalities of
the website. We also use third‐party cookies that help us analyze and understand how you use this website. These
cookies will be stored in your browser only with your consent. You also have the option to opt‐out of these cookies.
But opting out of some of these cookies may affect your browsing experience. Necessary Non‐necessary
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Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso

Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza Roma, 3 ott. (askanews)  Torna a
Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la II edizione del Festival del
Metaverso promosso dall´ANGI   Associazione Nazionale Giovani Innovatori.
Appuntamento il 10 ottobre p.v. all´interna della prestigiosa location della Nuvola
Lavazza. All´interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico
sono stati illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival ed è stato svelato il
programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse.
Alla conferenza stampa sono intervenuti l´Assessora comunale Chiara Foglietta, il
presidente dell´ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice
Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof.
Carlo Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano. Questa nuova edizione del
Festival del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e prestigiose presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio
del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza
della Commissione Europea in Italia, l´AGID  Agenzia per l´Italia Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle
Ricerche, l´Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte. L´appuntamento vede inoltre la main partnership di
Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest´ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore
permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare
gratuitamente nel corso del Festival. Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR
e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell´indagine esclusiva
nel corso della kermesse. Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di
questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento sull´innovazione in Italia, nel riportare a
Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d´eccezione  sottolinea il
Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri  Siamo onorati dell´importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i
nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle
aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo dell´innovazione, della virtual reality dell´AI in questa
manifestazione in cui fondamentale sarà anche l´occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane
ed europee. Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante  spiega l´Assessora all´Innovazione e alla
Transizione Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta  e meritano una continua e costante attenzione affinché la
loro applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per
massimizzare le opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello
nazionale sui temi del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un´occasione
importante di confronto che completa un mese all´insegna dell´innovazione a Torino. Anna Cavallo, Direttore
Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato Il CSI utilizza le tecnologie più all´avanguardia per trasformare e
innovare la pubblica amministrazione. Per questo l´anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più
importanti per il Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in
collaborazione con la Regione Piemonte e l´Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi
colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest´anno il CSI intende potenziare nuove soluzioni con l´intelligenza
artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare
radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e lavoreranno insieme.
Nel panorama in costante evoluzione dell´industria dell´audiovisivo, l´obiettivo di Rai Cinema è quello di coinvolgere
un pubblico sempre più ampio e differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi
piattaforma. L´impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più innovative, come la realtà virtuale e il
metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che ci permette di arricchire e valorizzare il nostro
racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e culturale
anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e le nuove generazioni di
spettatori. Così Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema. continua a leggere sul sito di riferimento
Privacy Overview This website uses cookies to improve your experience while you navigate through the website. Out
of these, the cookies that are categorized as necessary are stored on your browser as they are essential for the
working of basic functionalities of the website. We also use third‐party cookies that help us analyze and understand
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how you use this website. These cookies will be stored in your browser only with your consent. You also have the
option to opt‐out of these cookies. But opting out of some of these cookies may affect your browsing experience.
Necessary Non‐necessary

2 / 2

FORUMITALIA.INFO
Pagina

Foglio

03-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 824



Festival del Metaverso, rivelati i dettagli sulla seconda edizione
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Torna a Torino, dopo il successo dello scorso anno, il
Festival del Metaverso promosso dall´ANGI, Associazione
Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10
ottobre all´interno della location della Nuvola Lavazza.
 
Durante la conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico sono stati illustrati i temi della nuova edizione del
Festival ed è stato svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse. Alla
conferenza stampa sono intervenuti l´Assessore comunale Chiara Foglietta, il presidente dell´ANGI Gabriele Ferrieri, il
direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte
Anna Cavallo; il Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo Rodomonti e il direttore del
Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano. Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova anche
le sue presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici
del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l´AGID ‐ Agenzia per l´Italia
Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l´Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte.
L´appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest´ultima, insieme
a Rai Cinema e ad altri player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di
set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival. Infine, a evidenziare i dati e lo stato della
transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01,
presenterà tutti i numeri dell´indagine esclusiva nel corso della kermesse. "Siamo particolarmente lieti di poter
proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di
riferimento sull´innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di
nuovi contenuti e ospiti d´eccezione", sottolinea il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri. "Siamo onorati dell
´importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione
Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare
il verbo dell´innovazione, della virtual reality dell´AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà anche l
´occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".
"Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante ‐ spiega l´Assessora all´Innovazione e alla Transizione
Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta ‐ e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro
applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare
le opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi
del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un´occasione importante di confronto
che completa un mese all´insegna dell´innovazione a Torino". Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI
Piemonte ha dichiarato "Il CSI utilizza le tecnologie più all´avanguardia per trasformare e innovare la pubblica
amministrazione. Per questo l´anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più importanti per il
Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione con
la Regione Piemonte e l´Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal
cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest´anno il CSI intende potenziare nuove soluzioni con l´intelligenza artificiale,
una tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare radicalmente le
modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e lavoreranno insieme".
Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema, ha aggiunto: "Nel panorama in costante evoluzione dell
´industria dell´audiovisivo, l´obiettivo di Rai Cinema è quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e
differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L´impegno nel
presidiare le forme di espressione narrativa più innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida
tecnologica, ma un compito che ci permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più
importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e culturale anche ad un pubblico di
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giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e le nuove generazioni di spettatori".
Ho scritto e condiviso questo articolo
Author: Red Adnkronos Website: http://ilcentrotirreno.it/ Email: Questo indirizzo email è protetto dagli spambots. È
necessario abilitare JavaScript per vederlo.
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» Giornale d'italia » Video » Cronaca

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): occasione di
confronto

Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza a Torino

03 Ottobre 2023

    

Roma, 3 ott. (askanews) - Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso

anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI -

Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre

all'interna della prestigiosa location della Nuvola Lavazza.

"Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante

cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come

punto di riferimento sull'innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival

del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti
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d'eccezione - sottolinea il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Siamo

onorati dell'importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri

partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte

uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech

nel portare il verbo dell'innovazione, della virtual reality dell'AI in questa

manifestazione in cui fondamentale sarà anche l'occasione di confronto e

dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".
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Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): occasione di
confronto
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Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza a Torino

Roma, 3 ott. (askanews) - Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso
anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI -
Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre
all'interna della prestigiosa location della Nuvola Lavazza.

"Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino
nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di
riferimento sull'innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del
Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d'eccezione
- sottolinea il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Siamo onorati
dell'importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del
Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi
player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il
verbo dell'innovazione, della virtual reality dell'AI in questa manifestazione in
cui fondamentale sarà anche l'occasione di confronto e dialogo tra innovatori e
istituzioni italiane ed europee".

ALTRI VIDEO DELLA CATEGORIA

Premio Nobel 2023 per la Medicina
ricordano "oltre 20 anni di ricerche"
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Ferrieri Serve investire nell'ecosistema delle start‐up

ROMA (ITALPRESS)  L´Italia ha un grande potenziale con il mondo delle start‐up e del made
in Italy, però ha ancora dei grandi limiti. Non c´è un vero e proprio mercato del venture
capital che investe all´interno di questi ecosistemi e molti giovani si sentono sfiduciati:
penso al tema della fuga dei cervelli o dei cosiddetti neet, cioè i giovani che non studiano e
non lavorano e che rappresentano un problema invece che un´opportunità per il nostro
Paese. Lo ha detto Gabriele Ferrieri, presidente dell´Associazione Nazionale Giovani
Innovatori (Angi), in un´intervista all´agenzia Italpress, lanciando un appello alle istituzioni e
al governo per poter dare maggiore sensibilità, incentivi e opportunità. Un ruolo centrale lo
deve avere il Fondo Nazionale Innovazione, in capo a Cdp Venture Capital, con l´obiettivo di poter poi mettere a
disposizione di queste grandi aziende le risorse necessarie per lo sviluppo e la creazione di un ecosistema che possa
guardare al digitale, anche attraverso un passaggio con la pubblica amministrazione, che possa rispondere in maniera
smart anche ai bisogni della cittadinanza e dei servizi che Comuni e Regioni, come enti locali, devono mettere a
disposizione, spiega. L´innovazione è fondamentale per sviluppare nuove competenze e dare l´opportunità ai giovani di
vivere  anche per il futuro  nuove professioni. Oggi l´intelligenza artificiale sta portando all´abbandono di determinate
figure professionali in favore di altre, specialmente per ragazzi e ragazze che sono appassionati del mondo dell´It e dell
´informatica: se si abbraccia questo cambio di paradigma si potrebbero sviluppare nuove figure professionali che
sostanzialmente facciano da staffetta a quelle tradizionali, sottolinea. E´ un modello economico che ha dimostrato di
funzionare, se si guarda all´ecosistema nel Sud est asiatico, del Medio Oriente o degli States: secondo me, è quello che
dovrebbe fare l´Italia, così come fanno gli ecosistemi degli altri Stati membri della Ue, come Francia e Germania che
sul tema del digitale oggi investono 20 volte tanto quello che investiamo noi. E´ un gap che dobbiamo assolutamente
colmare, aggiunge Ferrieri. L´Angi, ricorda, si pone come punto di riferimento dell´ecosistema digitale in Italia, con l
´obiettivo di promuovere il mondo delle start‐up, delle imprese e delle Pmi. Il tutto mettendo a fattor comune scuole,
università, istituzioni ed enti di ricerca, con l´obiettivo di mettere al centro le future generazioni, di promuovere e
valorizzare l´ecosistema del digitale e di costruire dei momenti di confronto dei principali stakeholder del mondo
imprese delle start‐up. Ferrieri annuncia che il prossimo 10 ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, è stata indetta la
seconda edizione del Festival del Metaverso, il primo appuntamento in Italia di questo tipo che ha proprio l´obiettivo
di raccontare il mondo della virtual reality´, per mostrare le sue possibili applicazioni per i consumatori e per le
imprese e lo stato di sviluppo di queste tecnologie che stanno prendendo particolare piede. Rispetto all´edizione
passata si arrichisce di nuovi spunti, tra cui l´opportunità con la collaborazione di Rai Cinema, Meta e altri importanti
interlocutori di potere provare dei set immersivi per sviluppare in prima persona il modello di realtà virtuale. Lo
uniremo a un momento di convegno per raccontare quelle che sono tutte le aspettative di questo importante
cambiamento e di opportunità tecnologica, conclude. (ITALPRESS).  Foto: Italpress 
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R OMA (ITALPRESS) – L’Italia ha “un grande potenziale con il mondo
delle start-up e del made in Italy, però ha ancora dei grandi limiti.

Non c’è un vero e proprio mercato del venture capital che investe
all’interno di questi ecosistemi e molti giovani si sentono s duciati:
penso al tema della fuga dei cervelli o dei cosiddetti neet, cioè i giovani
che non studiano e non lavorano e che rappresentano un problema
invece che un’opportunità per il nostro Paese”. Lo ha detto Gabriele
Ferrieri, presidente dell’Associazione Nazionale Giovani Innovatori
(Angi), in un’intervista all’agenzia Italpress, lanciando un appello “alle
istituzioni e al governo per poter dare maggiore sensibilità, incentivi e
opportunità”. Un ruolo centrale “lo deve avere il Fondo Nazionale
Innovazione, in capo a Cdp Venture Capital, con l’obiettivo di poter poi
mettere a disposizione di queste grandi aziende le risorse necessarie
per lo sviluppo e la creazione di un ecosistema che possa guardare al
digitale, anche attraverso un passaggio con la pubblica
amministrazione, che possa rispondere in maniera smart anche ai
bisogni della cittadinanza e dei servizi che Comuni e Regioni, come
enti locali, devono mettere a disposizione”, spiega. L’innovazione è
“fondamentale per sviluppare nuove competenze e dare l’opportunità
ai giovani di vivere – anche per il futuro – nuove professioni. Oggi
l’intelligenza arti ciale sta portando all’abbandono di determinate
 gure professionali in favore di altre, specialmente per ragazzi e
ragazze che sono appassionati del mondo dell’It e dell’informatica: se
si abbraccia questo cambio di paradigma si potrebbero sviluppare
nuove  gure professionali che sostanzialmente facciano da sta etta a
quelle tradizionali”, sottolinea. “E’ un modello economico che ha
dimostrato di funzionare, se si guarda all’ecosistema nel Sud est
asiatico, del Medio Oriente o degli States: secondo me, è quello che
dovrebbe fare l’Italia”, così come fanno gli “ecosistemi degli altri Stati
membri della Ue, come Francia e Germania che sul tema del digitale
oggi investono 20 volte tanto quello che investiamo noi. E’ un gap che
dobbiamo assolutamente colmare”, aggiunge Ferrieri. L’Angi, ricorda, si
pone “come punto di riferimento dell’ecosistema digitale in Italia, con
l’obiettivo di promuovere il mondo delle start-up, delle imprese e delle
Pmi”. Il tutto “mettendo a fattor comune scuole, università, istituzioni
ed enti di ricerca, con l’obiettivo di mettere al centro le future
generazioni, di promuovere e valorizzare l’ecosistema del digitale e di
costruire dei momenti di confronto dei principali stakeholder del
mondo imprese delle start-up”. Ferrieri annuncia che “il prossimo 10
ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, è stata indetta la seconda
edizione del Festival del Metaverso, il primo appuntamento in Italia di
questo tipo che ha proprio l’obiettivo di raccontare il mondo della
‘virtual reality’, per mostrare le sue possibili applicazioni per i
consumatori e per le imprese e lo stato di sviluppo di queste
tecnologie che stanno prendendo particolare piede. Rispetto
all’edizione passata si arrichisce di nuovi spunti, tra cui l’opportunità
con la collaborazione di Rai Cinema, Meta e altri importanti
interlocutori di potere provare dei set immersivi per sviluppare in
prima persona il modello di realtà virtuale. Lo uniremo a un momento
di convegno per raccontare quelle che sono tutte le aspettative di
questo importante cambiamento e di opportunità tecnologica”,
conclude.
(ITALPRESS).
– Foto: Italpress –
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Festival Metaverso, Ferrieri
(Angi): occasione di confronto
03 ottobre 2023

oma, 3 ott. (askanews) - Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso
anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI -

Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all'interna
della prestigiosa location della Nuvola Lavazza.

iamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino
nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di

riferimento sull'innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso,
in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d'eccezione - sottolinea il
Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Siamo onorati dell'importante supporto che
il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione
Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle
grandi imprese del tech nel portare il verbo dell'innovazione, della virtual reality
dell'AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà anche l'occasione di
confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".
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Video News Economia Pillole

Ferrieri “Necessario sviluppare l’ecosistema digitale”

PALERMO (ITALPRESS) - "Il 10 ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, è stata indetta la seconda edizione del Festival del Metaverso, il primo appuntamento in Italia

di questo tipo che ha proprio l'obiettivo di raccontare il mondo della 'virtual reality', per mostrare le sue possibili applicazioni", annuncia Gabriele Ferrieri, presidente

dell'Angi. ads/mrv

3 Ottobre 2023
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Ferrieri "Serve investire nell'ecosistema delle start‐up"

Ferrieri "Serve investire nell´ecosistema delle start‐up"
3 Ottobre 2023
ROMA (ITALPRESS) ‐ L´Italia ha "un grande potenziale con il mondo delle
start‐up e del made in Italy, però ha ancora dei grandi limiti. Non c´è un
vero e proprio mercato del venture capital che investe all´interno di questi
ecosistemi e molti giovani si sentono sfiduciati: penso al tema della fuga
dei cervelli o dei cosiddetti neet, cioè i giovani che non studiano e non
lavorano e che rappresentano un problema invece che un´opportunità per
il nostro Paese". Lo ha detto Gabriele Ferrieri, presidente dell´Associazione Nazionale Giovani Innovatori (Angi), in un
´intervista all´agenzia Italpress, lanciando un appello "alle istituzioni e al governo per poter dare maggiore sensibilità,
incentivi e opportunità". Un ruolo centrale "lo deve avere il Fondo Nazionale Innovazione, in capo a Cdp Venture
Capital, con l´obiettivo di poter poi mettere a disposizione di queste grandi aziende le risorse necessarie per lo
sviluppo e la creazione di un ecosistema che possa guardare al digitale, anche attraverso un passaggio con la pubblica
amministrazione, che possa rispondere in maniera smart anche ai bisogni della cittadinanza e dei servizi che Comuni e
Regioni, come enti locali, devono mettere a disposizione", spiega. L´innovazione è "fondamentale per sviluppare nuove
competenze e dare l´opportunità ai giovani di vivere ‐ anche per il futuro ‐ nuove professioni. Oggi l´intelligenza
artificiale sta portando all´abbandono di determinate figure professionali in favore di altre, specialmente per ragazzi e
ragazze che sono appassionati del mondo dell´It e dell´informatica: se si abbraccia questo cambio di paradigma si
potrebbero sviluppare nuove figure professionali che sostanzialmente facciano da staffetta a quelle tradizionali",
sottolinea. "E´ un modello economico che ha dimostrato di funzionare, se si guarda all´ecosistema nel Sud est asiatico,
del Medio Oriente o degli States: secondo me, è quello che dovrebbe fare l´Italia", così come fanno gli "ecosistemi
degli altri Stati membri della Ue, come Francia e Germania che sul tema del digitale oggi investono 20 volte tanto
quello che investiamo noi. E´ un gap che dobbiamo assolutamente colmare", aggiunge Ferrieri. L´Angi, ricorda, si pone
"come punto di riferimento dell´ecosistema digitale in Italia, con l´obiettivo di promuovere il mondo delle start‐up,
delle imprese e delle Pmi". Il tutto "mettendo a fattor comune scuole, università, istituzioni ed enti di ricerca, con l
´obiettivo di mettere al centro le future generazioni, di promuovere e valorizzare l´ecosistema del digitale e di costruire
dei momenti di confronto dei principali stakeholder del mondo imprese delle start‐up". Ferrieri annuncia che "il
prossimo 10 ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, è stata indetta la seconda edizione del Festival del Metaverso, il
primo appuntamento in Italia di questo tipo che ha proprio l´obiettivo di raccontare il mondo della ´virtual reality´, per
mostrare le sue possibili applicazioni per i consumatori e per le imprese e lo stato di sviluppo di queste tecnologie che
stanno prendendo particolare piede. Rispetto all´edizione passata si arrichisce di nuovi spunti, tra cui l´opportunità
con la collaborazione di Rai Cinema, Meta e altri importanti interlocutori di potere provare dei set immersivi per
sviluppare in prima persona il modello di realtà virtuale. Lo uniremo a un momento di convegno per raccontare quelle
che sono tutte le aspettative di questo importante cambiamento e di opportunità tecnologica", conclude.
(ITALPRESS).
‐ Foto: Italpress ‐
Vuoi pubblicare i contenuti di Italpress.com sul tuo sito web o vuoi promuovere la tua attività sul nostro sito e su
quelli delle testate nostre partner? Contattaci all´indirizzo [email protected]
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Ferrieri “Serve investire nell’ecosistema
delle start-up”
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di ITALPRESS

» contenuto pubblicato il giorno  03 OTTOBRE 2023

R OMA (ITALPRESS) – L’Italia ha “un grande

potenziale con il mondo delle start-up e del

made in Italy, però ha ancora dei grandi limiti. Non c’è

un vero e proprio mercato del venture capital che investe

all’interno di questi ecosistemi e molti giovani si sentono

sfiduciati: penso al tema della fuga dei cervelli o dei

cosiddetti neet, cioè i giovani che non studiano e non

lavorano e che rappresentano un problema invece che

un’opportunità per il nostro Paese”. Lo ha detto Gabriele

Ferrieri, presidente dell’Associazione Nazionale Giovani

Innovatori (Angi), in un’intervista all’agenzia Italpress,

lanciando un appello “alle istituzioni e al governo per

poter dare maggiore sensibilità, incentivi e opportunità”.

Un ruolo centrale “lo deve avere il Fondo Nazionale

Innovazione, in capo a Cdp Venture Capital, con
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l’obiettivo di poter poi mettere a disposizione di queste

grandi aziende le risorse necessarie per lo sviluppo e la

creazione di un ecosistema che possa guardare al

digitale, anche attraverso un passaggio con la pubblica

amministrazione, che possa rispondere in maniera

smart anche ai bisogni della cittadinanza e dei servizi

che Comuni e Regioni, come enti locali, devono mettere a

disposizione”, spiega. L’innovazione è “fondamentale per

sviluppare nuove competenze e dare l’opportunità ai

giovani di vivere – anche per il futuro – nuove

professioni. Oggi l’intelligenza artificiale sta portando

all’abbandono di determinate figure professionali in

favore di altre, specialmente per ragazzi e ragazze che

sono appassionati del mondo dell’It e dell’informatica: se

si abbraccia questo cambio di paradigma si potrebbero

sviluppare nuove figure professionali che

sostanzialmente facciano da staffetta a quelle

tradizionali”, sottolinea. “E’ un modello economico che

ha dimostrato di funzionare, se si guarda all’ecosistema

nel Sud est asiatico, del Medio Oriente o degli States:

secondo me, è quello che dovrebbe fare l’Italia”, così

come fanno gli “ecosistemi degli altri Stati membri della

Ue, come Francia e Germania che sul tema del digitale

oggi investono 20 volte tanto quello che investiamo noi.

E’ un gap che dobbiamo assolutamente colmare”,

aggiunge Ferrieri. L’Angi, ricorda, si pone “come punto

di riferimento dell’ecosistema digitale in Italia, con

l’obiettivo di promuovere il mondo delle start-up, delle

imprese e delle Pmi”. Il tutto “mettendo a fattor comune

scuole, università, istituzioni ed enti di ricerca, con

l’obiettivo di mettere al centro le future generazioni, di

promuovere e valorizzare l’ecosistema del digitale e di

costruire dei momenti di confronto dei principali

stakeholder del mondo imprese delle start-up”. Ferrieri

annuncia che “il prossimo 10 ottobre a Torino, alla

Nuvola Lavazza, è stata indetta la seconda edizione del

Festival del Metaverso, il primo appuntamento in Italia di

questo tipo che ha proprio l’obiettivo di raccontare il

mondo della ‘virtual reality’, per mostrare le sue

possibili applicazioni per i consumatori e per le imprese

e lo stato di sviluppo di queste tecnologie che stanno

prendendo particolare piede. Rispetto all’edizione

passata si arrichisce di nuovi spunti, tra cui l’opportunità

con la collaborazione di Rai Cinema, Meta e altri

importanti interlocutori di potere provare dei set
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immersivi per sviluppare in prima persona il modello di

realtà virtuale. Lo uniremo a un momento di convegno

per raccontare quelle che sono tutte le aspettative di

questo importante cambiamento e di opportunità

tecnologica”, conclude. (ITALPRESS). – Foto: Italpress –
© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Ferrieri “Serve investire nell’ecosistema delle start-up”
03 ottobre 2023 3 MINUTI DI LETTURA

ROMA (ITALPRESS) – L’Italia ha “un grande potenziale con il mondo
delle start-up e del made in Italy, però ha ancora dei grandi limiti. Non
c’è un vero e proprio mercato del venture capital che investe
all’interno di questi ecosistemi e molti giovani si sentono sfiduciati:
penso al tema della fuga dei cervelli o dei cosiddetti neet, cioè i giovani
che non studiano e non lavorano e che rappresentano un problema
invece che un’opportunità per il nostro Paese”. Lo ha detto Gabriele
Ferrieri, presidente dell’Associazione Nazionale Giovani Innovatori
(Angi), in un’intervista all’agenzia Italpress, lanciando un appello “alle
istituzioni e al governo per poter dare maggiore sensibilità, incentivi e
opportunità”. Un ruolo centrale “lo deve avere il Fondo Nazionale
Innovazione, in capo a Cdp Venture Capital, con l’obiettivo di poter
poi mettere a disposizione di queste grandi aziende le risorse
necessarie per lo sviluppo e la creazione di un ecosistema che possa
guardare al digitale, anche attraverso un passaggio con la pubblica
amministrazione, che possa rispondere in maniera smart anche ai
bisogni della cittadinanza e dei servizi che Comuni e Regioni, come
enti locali, devono mettere a disposizione”, spiega. L’innovazione è
“fondamentale per sviluppare nuove competenze e dare l’opportunità
ai giovani di vivere – anche per il futuro – nuove professioni. Oggi
l’intelligenza artificiale sta portando all’abbandono di determinate
figure professionali in favore di altre, specialmente per ragazzi e
ragazze che sono appassionati del mondo dell’It e dell’informatica: se
si abbraccia questo cambio di paradigma si potrebbero sviluppare
nuove figure professionali che sostanzialmente facciano da staffetta a
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quelle tradizionali”, sottolinea. “E’ un modello economico che ha
dimostrato di funzionare, se si guarda all’ecosistema nel Sud est
asiatico, del Medio Oriente o degli States: secondo me, è quello che
dovrebbe fare l’Italia”, così come fanno gli “ecosistemi degli altri Stati
membri della Ue, come Francia e Germania che sul tema del digitale
oggi investono 20 volte tanto quello che investiamo noi. E’ un gap che
dobbiamo assolutamente colmare”, aggiunge Ferrieri. L’Angi, ricorda,
si pone “come punto di riferimento dell’ecosistema digitale in Italia,
con l’obiettivo di promuovere il mondo delle start-up, delle imprese e
delle Pmi”. Il tutto “mettendo a fattor comune scuole, università,
istituzioni ed enti di ricerca, con l’obiettivo di mettere al centro le
future generazioni, di promuovere e valorizzare l’ecosistema del
digitale e di costruire dei momenti di confronto dei principali
stakeholder del mondo imprese delle start-up”. Ferrieri annuncia che
“il prossimo 10 ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, è stata indetta la
seconda edizione del Festival del Metaverso, il primo appuntamento
in Italia di questo tipo che ha proprio l’obiettivo di raccontare il
mondo della ‘virtual reality’, per mostrare le sue possibili applicazioni
per i consumatori e per le imprese e lo stato di sviluppo di queste
tecnologie che stanno prendendo particolare piede. Rispetto
all’edizione passata si arrichisce di nuovi spunti, tra cui l’opportunità
con la collaborazione di Rai Cinema, Meta e altri importanti
interlocutori di potere provare dei set immersivi per sviluppare in
prima persona il modello di realtà virtuale. Lo uniremo a un momento
di convegno per raccontare quelle che sono tutte le aspettative di
questo importante cambiamento e di opportunità tecnologica”,
conclude.
(ITALPRESS).
– Foto: Italpress –
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AGENZIA

Ferrieri “Serve investire nell’ecosistema
delle start-up”

Di Redazione | 03 Ottobre 2023

OMA (ITALPRESS) – L’Italia ha “un grande potenziale con il mondo delle
start-up e del made in Italy, peró ha ancora dei grandi limiti. Non c’é un

vero e proprio mercato del venture capital che investe all’interno di questi
ecosistemi e molti giovani si sentono s duciati: penso al tema della fuga dei
cervelli o dei cosiddetti neet, cioé i giovani che non studiano e non lavorano e
che rappresentano un problema invece che un’opportunitá per il nostro
Paese”. Lo ha detto Gabriele Ferrieri, presidente dell’Associazione Nazionale
Giovani Innovatori (Angi), in un’intervista all’agenzia Italpress, lanciando un
appello “alle istituzioni e al governo per poter dare maggiore sensibilitá,
incentivi e opportunitá”. Un ruolo centrale “lo deve avere il Fondo Nazionale
Innovazione, in capo a Cdp Venture Capital, con l’obiettivo di poter poi mettere
a disposizione di queste grandi aziende le risorse necessarie per lo sviluppo e
la creazione di un ecosistema che possa guardare al digitale, anche attraverso
un passaggio con la pubblica amministrazione, che possa rispondere in
maniera smart anche ai bisogni della cittadinanza e dei servizi che Comuni e
Regioni, come enti locali, devono mettere a disposizione”, spiega.
L’innovazione é “fondamentale per sviluppare nuove competenze e dare
l’opportunitá ai giovani di vivere – anche per il futuro – nuove professioni.
Oggi l’intelligenza arti ciale sta portando all’abbandono di determinate  gure
professionali in favore di altre, specialmente per ragazzi e ragazze che sono
appassionati del mondo dell’It e dell’informatica: se si abbraccia questo
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cambio di paradigma si potrebbero sviluppare nuove  gure professionali che
sostanzialmente facciano da sta etta a quelle tradizionali”, sottolinea. “È un
modello economico che ha dimostrato di funzionare, se si guarda
all’ecosistema nel Sud est asiatico, del Medio Oriente o degli States: secondo
me, é quello che dovrebbe fare l’Italia”, cosí come fanno gli “ecosistemi degli
altri Stati membri della Ue, come Francia e Germania che sul tema del digitale
oggi investono 20 volte tanto quello che investiamo noi. È un gap che
dobbiamo assolutamente colmare”, aggiunge Ferrieri. L’Angi, ricorda, si pone
“come punto di riferimento dell’ecosistema digitale in Italia, con l’obiettivo di
promuovere il mondo delle start-up, delle imprese e delle Pmi”. Il tutto
“mettendo a fattor comune scuole, universitá, istituzioni ed enti di ricerca, con
l’obiettivo di mettere al centro le future generazioni, di promuovere e
valorizzare l’ecosistema del digitale e di costruire dei momenti di confronto
dei principali stakeholder del mondo imprese delle start-up”. Ferrieri
annuncia che “il prossimo 10 ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, é stata
indetta la seconda edizione del Festival del Metaverso, il primo appuntamento
in Italia di questo tipo che ha proprio l’obiettivo di raccontare il mondo della
‘virtual reality’, per mostrare le sue possibili applicazioni per i consumatori e
per le imprese e lo stato di sviluppo di queste tecnologie che stanno prendendo
particolare piede. Rispetto all’edizione passata si arrichisce di nuovi spunti, tra
cui l’opportunitá con la collaborazione di Rai Cinema, Meta e altri importanti
interlocutori di potere provare dei set immersivi per sviluppare in prima
persona il modello di realtá virtuale. Lo uniremo a un momento di convegno
per raccontare quelle che sono tutte le aspettative di questo importante
cambiamento e di opportunitá tecnologica”, conclude. (ITALPRESS). – Foto:
Italpress – xi2/ads/red 03-Ott-23 09:30
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Festival Metaverso, Ferrieri
(Angi): occasione di confronto
03 ottobre 2023

oma, 3 ott. (askanews) - Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno,
la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all'interna della prestigiosa
location della Nuvola Lavazza.

iamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso
di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento

sull'innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova
edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d'eccezione - sottolinea il Presidente dell'ANGI,
Gabriele Ferrieri - Siamo onorati dell'importante supporto che il territorio ci ha mostrato con
i nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai
grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo
dell'innovazione, della virtual reality dell'AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà
anche l'occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".
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Roma, 3 ott. (askanews) – Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso

anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all’interna della

prestigiosa location della Nuvola Lavazza.

“Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel

corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento

sull’innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa

nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d’eccezione – sottolinea il

Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Siamo onorati dell’importante supporto

che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della

Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle

aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo dell’innovazione, della
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virtual reality dell’AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà anche

l’occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee”.
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Home  Attualità

Innovazione, a Torino torna il Festival
del Metaverso

ATTUALITÀ   14 persone lo consigliano 3 Ott 2023, 13:02  

Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso

Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza

Roma, 3 ott. (askanews) – Torna a Torino, dopo il grande successo dello

scorso anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI –

Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre p.v.

all’interna della prestigiosa location della Nuvola Lavazza.

All’interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico

sono stati illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival ed è stato

svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali

protagonisti della kermesse. Alla conferenza stampa sono intervenuti

l’Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell’ANGI Gabriele

Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la

Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il

Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo

Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De

Gaetano. Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova anche

le sue autorevoli e prestigiose presenze istituzionali e non solo, con il

patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione

Europea in Italia, l’AGID – Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il

Consiglio Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia e la

Regione Piemonte.
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Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso

Roma, 3 ott. (askanews)  Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la II edizione del Festival del
Metaverso promosso dall´ANGI  Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre p.v. all
´interna della prestigiosa location della Nuvola Lavazza. All´interno della conferenza stampa andata in scena oggi a
Palazzo Civico sono stati illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival ed è stato svelato il programma con
tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse. Alla conferenza stampa sono intervenuti l
´Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell´ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico
ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il Responsabile
Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino
Domenico De Gaetano. Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e prestigiose
presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del
Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l´AGID  Agenzia per l´Italia
Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l´Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte. L
´appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest´ultima, insieme a
Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla
realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival. Infine, a evidenziare i dati
e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con
Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell´indagine esclusiva nel corso della kermesse. Siamo particolarmente lieti di
poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come
punto di riferimento sull´innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione
ricca di nuovi contenuti e ospiti d´eccezione  sottolinea il Presidente dell´ANGI, Gabriele Ferrieri  Siamo onorati dell
´importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione
Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare
il verbo dell´innovazione, della virtual reality dell´AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà anche l
´occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee. Le tecnologie emergenti
rappresentano una sfida appassionante  spiega l´Assessora all´Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di
Torino Chiara Foglietta  e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro applicazione punti a migliorare
la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità e i benefici,
minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi del digitale, ospitando
eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un´occasione importante di confronto che completa un mese
all´insegna dell´innovazione a Torino. Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato Il CSI
utilizza le tecnologie più all´avanguardia per trasformare e innovare la pubblica amministrazione. Per questo l´anno
scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello contro il
cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione con la Regione Piemonte e l´Ordine
degli Psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest
´anno il CSI intende potenziare nuove soluzioni con l´intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi
benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le
persone e le aziende comunicheranno e lavoreranno insieme. Nel panorama in costante evoluzione dell´industria dell
´audiovisivo, l´obiettivo di Rai Cinema è quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato,
avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L´impegno nel presidiare le forme di
espressione narrativa più innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un
compito che ci permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente
di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte
tra la tradizione cinematografica e le nuove generazioni di spettatori. Così Paolo Del Brocco, amministratore delegato
di Rai Cinema.
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Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso

Doppio appuntamento al Teatro Brancaccio Roma, 3 ott. (askanews) ‐...
Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso
Attualità Innovazione, a Torino torna il Festival del Metaverso
03/10/2023
Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza
Roma, 3 ott. (askanews) ‐ Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la
II edizione del Festival del Metaverso promosso dall´ANGI ‐ Associazione Nazionale
Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre p.v. all´interna della prestigiosa
location della Nuvola Lavazza.
All´interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico sono stati illustrati i tanti temi della nuova
edizione del Festival ed è stato svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della
kermesse. Alla conferenza stampa sono intervenuti l´Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell´ANGI
Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione
Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo
Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano. Questa nuova edizione del Festival
del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e prestigiose presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del
Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della
Commissione Europea in Italia, l´AGID ‐ Agenzia per l´Italia Digitale, l´Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle
Ricerche, l´Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte.
L´appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest´ultima, insieme
a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla
realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.
Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l´osservatorio ANGI Ricerche
che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell´indagine esclusiva nel corso della kermesse. "Siamo
particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo
sempre più distinti come punto di riferimento sull´innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso,
in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d´eccezione" ‐ sottolinea il Presidente dell´ANGI, Gabriele
Ferrieri ‐ Siamo onorati dell´importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di
Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi
imprese del tech nel portare il verbo dell´innovazione, della virtual reality dell´AI in questa manifestazione in cui
fondamentale sarà anche l´occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".
"Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante ‐ spiega l´Assessora all´Innovazione e alla Transizione
Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta ‐ e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro
applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare
le opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi
del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un´occasione importante di confronto
che completa un mese all´insegna dell´innovazione a Torino".
Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato "Il CSI utilizza le tecnologie più all
´avanguardia per trasformare e innovare la pubblica amministrazione. Per questo l´anno scorso ha realizzato una delle
iniziative socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto
sperimentale avviato in collaborazione con la Regione Piemonte e l´Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un
supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest´anno il CSI intende potenziare nuove
soluzioni con l´intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che
potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e
lavoreranno insieme." "Nel panorama in costante evoluzione dell´industria dell´audiovisivo, l´obiettivo di Rai Cinema è
quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e
attraverso qualsiasi piattaforma. L´impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più innovative, come la
realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che ci permette di arricchire e
valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande
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rilevanza sociale e culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e
le nuove generazioni di spettatori". Così Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.
Check out our other content
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VEDI ALTRI VIDEO

Roma, 3 ott. ﴾askanews﴿ ‐ Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la II
edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI ‐ Associazione Nazionale Giovani
Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all'interna della prestigiosa location della Nuvola
Lavazza. "Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel
corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento
sull'innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova
edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d'eccezione ‐ sottolinea il Presidente dell'ANGI,
Gabriele Ferrieri ‐ Siamo onorati dell'importante supporto che il territorio ci ha mostrato
con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti
ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il
verbo dell'innovazione, della virtual reality dell'AI in questa manifestazione in cui
fondamentale sarà anche l'occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni
italiane ed europee".
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ROMA ﴾ITALPRESS﴿ – L’Italia ha “un grande potenziale con il mondo delle start‐up e del made in
Italy, però ha ancora dei grandi limiti. Non c’è un vero e proprio mercato del venture capital che
investe all’interno di questi ecosistemi e molti giovani si sentono sfiduciati: penso al tema della
fuga dei cervelli o dei cosiddetti neet, cioè i giovani che non studiano e non lavorano e che
rappresentano un problema invece che un’opportunità per il nostro Paese”. Lo ha detto Gabriele
Ferrieri, presidente dell’Associazione Nazionale Giovani Innovatori ﴾Angi﴿, in un’intervista
all’agenzia Italpress, lanciando un appello “alle istituzioni e al governo per poter dare maggiore
sensibilità, incentivi e opportunità”. Un ruolo centrale “lo deve avere il Fondo Nazionale
Innovazione, in capo a Cdp Venture Capital, con l’obiettivo di poter poi mettere a disposizione di
queste grandi aziende le risorse necessarie per lo sviluppo e la creazione di un ecosistema che
possa guardare al digitale, anche attraverso un passaggio con la pubblica amministrazione, che
possa rispondere in maniera smart anche ai bisogni della cittadinanza e dei servizi che Comuni e
Regioni, come enti locali, devono mettere a disposizione”, spiega. L’innovazione è “fondamentale
per sviluppare nuove competenze e dare l’opportunità ai giovani di vivere – anche per il futuro –
nuove professioni. Oggi l’intelligenza artificiale sta portando all’abbandono di determinate figure

Ferrieri “Serve investire nell’ecosistema delle
start‐up”
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professionali in favore di altre, specialmente per ragazzi e ragazze che sono appassionati del
mondo dell’It e dell’informatica: se si abbraccia questo cambio di paradigma si potrebbero
sviluppare nuove figure professionali che sostanzialmente facciano da staffetta a quelle
tradizionali”, sottolinea. “E’ un modello economico che ha dimostrato di funzionare, se si guarda
all’ecosistema nel Sud est asiatico, del Medio Oriente o degli States: secondo me, è quello che
dovrebbe fare l’Italia”, così come fanno gli “ecosistemi degli altri Stati membri della Ue, come
Francia e Germania che sul tema del digitale oggi investono 20 volte tanto quello che investiamo
noi. E’ un gap che dobbiamo assolutamente colmare”, aggiunge Ferrieri. L’Angi, ricorda, si pone
“come punto di riferimento dell’ecosistema digitale in Italia, con l’obiettivo di promuovere il mondo
delle start‐up, delle imprese e delle Pmi”. Il tutto “mettendo a fattor comune scuole, università,
istituzioni ed enti di ricerca, con l’obiettivo di mettere al centro le future generazioni, di
promuovere e valorizzare l’ecosistema del digitale e di costruire dei momenti di confronto dei
principali stakeholder del mondo imprese delle start‐up”. Ferrieri annuncia che “il prossimo 10
ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, è stata indetta la seconda edizione del Festival del
Metaverso, il primo appuntamento in Italia di questo tipo che ha proprio l’obiettivo di raccontare il
mondo della ‘virtual reality’, per mostrare le sue possibili applicazioni per i consumatori e per le
imprese e lo stato di sviluppo di queste tecnologie che stanno prendendo particolare piede.
Rispetto all’edizione passata si arrichisce di nuovi spunti, tra cui l’opportunità con la collaborazione
di Rai Cinema, Meta e altri importanti interlocutori di potere provare dei set immersivi per
sviluppare in prima persona il modello di realtà virtuale. Lo uniremo a un momento di convegno
per raccontare quelle che sono tutte le aspettative di questo importante cambiamento e di
opportunità tecnologica”, conclude.﴾ITALPRESS﴿.– Foto: Italpress –
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Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la II edizione del Festival

del Metaverso promosso dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori.

Appuntamento il 10 ottobre p.v. all’interna della prestigiosa location della Nuvola

Lavazza.

All’interno della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico sono stati

illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival ed è stato svelato il programma

con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse. Alla

conferenza stampa sono intervenuti l’Assessora comunale Chiara Foglietta, il

presidente dell’ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI

prof. Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna

Cavallo; il Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo

Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano.

Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e

prestigiose presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del Comune di Torino e

di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la

Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l’AGID – Agenzia per l’Italia

Digitale, l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di

Tecnologia e la Regione Piemonte.

L’appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI

Piemonte e Meta. Quest’ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del

settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set

immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival.

Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema VR e

AI, l’osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà

tutti i numeri dell’indagine esclusiva nel corso della kermesse.

“Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel

corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di

riferimento sull’innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del

Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d’eccezione”

– sottolinea il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Siamo onorati

dell’importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del

Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi

player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo

dell’innovazione, della virtual reality dell’AI in questa manifestazione in cui

fondamentale sarà anche  l’occasione di confronto e dialogo tra innovatori e

istituzioni italiane ed europee”.

“Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante – spiega

l’Assessora all’Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di Torino Chiara

Foglietta – e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro

applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e

governate al meglio per massimizzare le opportunità e i benefici, minimizzando i

rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi del

digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è

un’occasione importante di confronto che completa un mese all’insegna
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dell’innovazione a Torino”.

Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato “Il

CSI utilizza le tecnologie più all’avanguardia per trasformare e innovare la

pubblica amministrazione. Per questo l’anno scorso ha realizzato una delle

iniziative socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello contro il

cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione

con la Regione Piemonte e l’Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un

supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest’anno il

CSI intende potenziare nuove soluzioni con l’intelligenza artificiale, una

tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che potrà

cambiare radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le

aziende comunicheranno e lavoreranno insieme.”

“Nel panorama in costante evoluzione dell’industria dell’audiovisivo, l’obiettivo di

Rai Cinema è quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato,

avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma.

L’impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più innovative, come la

realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che

ci permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più

importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e

culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione

cinematografica e le nuove generazioni di spettatori”. Così Paolo Del Brocco,

amministratore delegato di Rai Cinema.

REDAZIONE
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Torna a Torino, dopo il successo dello scorso anno, il Festival del Metaverso promosso dall’ANGI, Associazione Nazionale Giovani

Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all’interno della location della Nuvola Lavazza. Durante la conferenza stampa andata in scena

oggi a Palazzo Civico sono stati illustrati i temi della nuova edizione del Festival ed è stato svelato il programma con tutti gli ospiti

nazionali e internazionali protagonisti della kermesse. Alla conferenza stampa sono intervenuti l’Assessore comunale Chiara

Foglietta, il presidente dell’ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice

Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il Responsabile Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo

Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano. Questa nuova edizione del Festival del Metaverso

rinnova anche le sue presenze istituzionali e non solo, con il patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici

del Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l’AGID – Agenzia per l’Italia Digitale,

l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte.

L’appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI Piemonte e Meta. Quest’ultima, insieme a Rai Cinema

e ad altri player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà

possibile provare gratuitamente nel corso del Festival. Infine, a evidenziare i dati e lo stato della transizione digitale in Italia sul tema

VR e AI, l’osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i numeri dell’indagine esclusiva nel corso

della kermesse. “Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci

stiamo sempre più distinti come punto di riferimento sull’innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa

nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti d’eccezione”, sottolinea il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri. “Siamo onorati

dell’importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi

Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo dell’innovazione, della

virtual reality dell’AI in questa manifestazione in cui fondamentale sarà anche l’occasione di confronto e dialogo tra innovatori e

istituzioni italiane ed europee”.

“Le tecnologie emergenti rappresentano una sfida appassionante – spiega l’Assessora all’Innovazione e alla Transizione Digitale

della Città di Torino Chiara Foglietta – e meritano una continua e costante attenzione affinché la loro applicazione punti a migliorare
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la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità e i benefici, minimizzando i

rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il

Festival del Metaverso è un’occasione importante di confronto che completa un mese all’insegna dell’innovazione a Torino”. Anna

Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato “Il CSI utilizza le tecnologie più all’avanguardia per

trasformare e innovare la pubblica amministrazione. Per questo l’anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più

importanti per il Consorzio: lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione con

la Regione Piemonte e l’Ordine degli Psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo

stesso motivo, quest’anno il CSI intende potenziare nuove soluzioni con l’intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi

benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le

aziende comunicheranno e lavoreranno insieme”.

Paolo Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema, ha aggiunto: “Nel panorama in costante evoluzione dell’industria

dell’audiovisivo, l’obiettivo di Rai Cinema è quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e differenziato, avvicinandolo al

grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L’impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più

innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che ci permette di arricchire e

valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e

culturale anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e le nuove generazioni di

spettatori”.
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Festival Metaverso, Ferrieri (Angi):
occasione di confronto

di Askanews

Roma, 3 ott. (askanews) - Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso

anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall'ANGI - Associazione

Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all'interna della

prestigiosa location della Nuvola Lavazza."Siamo particolarmente lieti di poter

proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo

sempre più distinti come punto di riferimento sull'innovazione in Italia, nel riportare

a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti

e ospiti d'eccezione - sottolinea il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Siamo

onorati dell'importante supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner

del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi

player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo

dell'innovazione, della virtual reality dell'AI in questa manifestazione in cui

fondamentale sarà anche l'occasione di confronto e dialogo tra innovatori e

istituzioni italiane ed europee".
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Martedì, 3 Ottobre 2023

Video

Festival Metaverso, Ferrieri (Angi): occasione di confronto
Seconda edizione il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza a Torino

askanews
03 ottobre 2023 00:00

oma, 3 ott. (askanews) - Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso

dall'ANGI - Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all'interna della prestigiosa location della Nuvola

Lavazza.

"Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti

come punto di riferimento sull'innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi

contenuti e ospiti d'eccezione - sottolinea il Presidente dell'ANGI, Gabriele Ferrieri - Siamo onorati dell'importante supporto che il territorio ci

ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle

aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo dell'innovazione, della virtual reality dell'AI in questa manifestazione in cui

fondamentale sarà anche l'occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee".

© Riproduzione riservata
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Martedì, 3 Ottobre 2023

Tecnologia

Il Festival del metaverso, seconda edizione: Torino capitale
dell'innovazione
Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori

Redazione media
03 ottobre 2023 16:27

orna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, la II edizione del Festival del Metaverso promosso dall’ANGI – Associazione

Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre p.v. all’interna della prestigiosa location della Nuvola Lavazza. All’interno

della conferenza stampa andata in scena oggi a Palazzo Civico sono stati illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival ed è stato

svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse.

Alla conferenza stampa sono intervenuti l’Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell’ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore del

comitato scientifico ANGI prof. Roberto Baldassari, la Direttrice Trasformazione Digitale CSI Piemonte Anna Cavallo; il Responsabile

Marketing Strategico e Digital di Rai Cinema prof. Carlo Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano.

Moderazione affidata a Ylenia Totino. Questa nuova edizione del Festival del Metaverso rinnova anche le sue autorevoli e prestigiose presenze

istituzionali e non solo, con il patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti attori, tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo in Italia, la

 Accedi
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Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l’AGID - Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle

Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte. L’appuntamento vede inoltre la main partnership di Ferrovie dello Stato, CSI

Piemonte e Meta. Quest’ultima, insieme a Rai Cinema e ad altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la virtual reality

grazie alla realizzazione di set immersivi che sarà possibile provare gratuitamente nel corso del Festival. Infine, a evidenziare i dati e lo stato

della transizione digitale in Italia sul tema VR e AI, l’osservatorio ANGI Ricerche che, in collaborazione con Lab21.01, presenterà tutti i

numeri dell’indagine esclusiva nel corso della kermesse.

“Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo 2023, in cui ci stiamo sempre più distinti

come punto di riferimento sull’innovazione in Italia, nel riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi

contenuti e ospiti d’eccezione” – sottolinea il Presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Siamo onorati dell’importante supporto che il territorio

ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle

aziende e delle grandi imprese del tech nel portare il verbo dell’innovazione, della virtual reality dell’AI in questa manifestazione in cui

fondamentale sarà anche l’occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed europee”. “Le tecnologie emergenti

rappresentano una sfida appassionante - spiega l'Assessora all'Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta - e

meritano una continua e costante attenzione affinché la loro applicazione punti a migliorare la qualità della vita dei cittadini. Vanno guidate e

governate al meglio per massimizzare le opportunità e i benefici, minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello

nazionale sui temi del digitale, ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un’occasione importante di confronto che

completa un mese all’insegna dell’innovazione a Torino”.

Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato “Il CSI utilizza le tecnologie più all’avanguardia per trasformare

e innovare la pubblica amministrazione. Per questo l’anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più importanti per il Consorzio:

lo sportello contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione con la Regione Piemonte e l’Ordine degli

Psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest’anno il CSI intende potenziare

nuove soluzioni con l'intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici anche per il settore pubblico e che potrà cambiare

radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende comunicheranno e lavoreranno insieme.” “Nel panorama in

costante evoluzione dell'industria dell'audiovisivo, l'obiettivo di Rai Cinema è quello di coinvolgere un pubblico sempre più ampio e

differenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L’impegno nel presidiare le forme di espressione

narrativa più innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una sfida tecnologica, ma un compito che ci permette di arricchire e

valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e culturale

anche ad un pubblico di giovanissimi, creando un ponte tra la tradizione cinematografica e le nuove generazioni di spettatori”. Così Paolo Del

Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.

© Riproduzione riservata
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IN COMUNE TERRITORIO TRASPORTI CULTURA SOCIETÀ SICUREZZA SPORT ECONOMIA RELAZIONI INTERNAZIONALI TORINO CAMBIA

Ti trovi qui: Home »  Torinese »  Il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza il Festival del Metaverso

Il 10 ottobre alla Nuvola Lavazza il Festival del Metaverso
Pubblicato il: 03 Ottobre 2023  In: Torinese,  Torino Cambia

Torna a Torino, dopo il grande successo dello scorso anno, il Festival del Metaverso promosso dall’ANGI
– Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Appuntamento il 10 ottobre all’interno della prestigiosa
location della Nuvola Lavazza. Nella conferenza stampa di oggi a Palazzo Civico –  alla quale sono
intervenuti l’Assessora comunale Chiara Foglietta, il presidente dell’ANGI Gabriele Ferrieri, il direttore
del comitato scienti co ANGI professor Roberto Baldassari, la direttrice Trasformazione digitale CSI
Piemonte Anna Cavallo; il responsabile Marketing strategico e digital di Rai Cinema professor Carlo
Rodomonti e il direttore del Museo del Cinema di Torino Domenico De Gaetano – sono stati illustrati i
tanti temi della nuova edizione della manifestazione ed è stato svelato il programma con tutti gli ospiti
nazionali e internazionali protagonisti della kermesse.

Si parlerà di  Metaverso nella mobilità, nello sport, nella salute e cura, nella tutela dell’ambiente e nelle
imprese, di innovazione che trasforma la pubblica amministrazione e s de dell’innovazione audiovisiva
tra cultura, educazione e intrattenimento,  loso a del metaverso, esperienze immersive come quella
nell’Inferno di Dante.  Oltre 60 gli speaker della giornata durante la quale saranno anche presentati i
dati dell’indagine demoscopica sul Metaverso dell’osservatorio Angi Ricerche in collaborazione con
Lab21.01.

“Siamo particolarmente lieti di poter proseguire il nostro importante cammino nel corso di questo
2023, in cui ci stiamo sempre più distinti come punto di riferimento sull’innovazione in Italia, nel
riportare a Torino il Festival del Metaverso, in questa nuova edizione ricca di nuovi contenuti e ospiti
d’eccezione – sottolinea il presidente dell’ANGI, Gabriele Ferrieri – Siamo onorati dell’importante
supporto che il territorio ci ha mostrato con i nostri partner del Comune di Torino, della Regione
Piemonte e del CSi Piemonte uniti ai grandi player del mondo delle aziende e delle grandi imprese del
tech nel portare il verbo dell’innovazione, della virtual reality dell’AI in questa manifestazione in cui
fondamentale sarà anche l’occasione di confronto e dialogo tra innovatori e istituzioni italiane ed
europee”.

“Le tecnologie emergenti rappresentano una s da appassionante – spiega l‘assessora
all’Innovazione e alla Transizione Digitale della Città di Torino Chiara Foglietta – e
meritano una continua e costante attenzione a nché la loro applicazione punti a migliorare la qualità
della vita dei cittadini. Vanno guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità e i bene ci,
minimizzando i rischi. La nostra Città ancora una volta si attesta a livello nazionale sui temi del digitale,
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ospitando eventi e rassegne di prestigio. Il Festival del Metaverso è un’occasione importante di
confronto che completa un mese all’insegna dell’innovazione a Torino”.

Anna Cavallo, direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte ha dichiarato “Il CSI utilizza le
tecnologie più all’avanguardia per trasformare e innovare la pubblica amministrazione. Per questo
l’anno scorso ha realizzato una delle iniziative socialmente più importanti per il Consorzio: lo sportello
contro il cyberbullismo sul metaverso, un progetto sperimentale avviato in collaborazione con la
Regione Piemonte e l’Ordine degli psicologi del Piemonte, per fornire un supporto ai ragazzi colpiti dal
cyberbullismo. Per lo stesso motivo, quest’anno il CSI intende potenziare nuove soluzioni con
l’intelligenza arti ciale, una tecnologia che può o rire grandi bene ci anche per il settore pubblico e che
potrà cambiare radicalmente le modalità attraverso le quali gli enti, le persone e le aziende
comunicheranno e lavoreranno insieme.”

“Nel panorama in costante evoluzione dell’industria dell’audiovisivo, l’obiettivo di Rai Cinema è quello di
coinvolgere un pubblico sempre più ampio e di erenziato, avvicinandolo al grande cinema in ogni
modo e attraverso qualsiasi piattaforma. L’impegno nel presidiare le forme di espressione narrativa più
innovative, come la realtà virtuale e il metaverso, non è solo una s da tecnologica, ma un compito che
ci permette di arricchire e valorizzare il nostro racconto tradizionale. Ancora più importante, ci consente
di veicolare tematiche di grande rilevanza sociale e culturale anche ad un pubblico di giovanissimi,
creando un ponte tra la tradizione cinematogra ca e le nuove generazioni di spettatori”. Così Paolo
Del Brocco, amministratore delegato di Rai Cinema.
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ATTUALITÀ | 03 ottobre 2023, 12:45

Alla scoperta dell'Inferno di Dante
con il Festival del Metaverso di
Torino
Appuntamento il 10 ottobre alla Nuvola. Tra gli ospiti
Manila di Giovanni, che ha creato il Principato di
Monaco nel Metaverso e Marco Ramilli, nello staff di
Obama

Un'immersione nell'Inferno di Dante Alighieri. Sarà questa una delle
esperienze che si potrà provare alla 2° edizione del Festival del Metaverso
di Torino, in programma il prossimo 10 ottobre alla Nuvola Lavazza. Un
evento promossi dall'Associazione Nazionale Giovani Innovatori. Tra i temi al
centro dell'iniziativa il metaverso nello sport, tutela dell'ambiente, nello
sport e salute.

Gli ospiti

All'evento, come ha spiegato il Presidente dell'ANGI Gabriele Ferrari,
saranno presenti più di 60 speaker. Tra di loro il componente del garante
della Privacy Guido Scorza che affronterà il tema della sicurezza dei dati, il
sottosegretario alla presidenza del Consiglio Alessandro Morelli, il direttore
degli Uffici del Parlamento Europeo in Italia Carlo Corazza, il direttore di
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Vanchiglia, quando la rotonda
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visibilità scarseggia

Fridays for future: anche a
Torino il movimento scende in
piazza venerdì 6 ottobre
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Innovazione e Sviluppo Enea Alessandro Coppola ed il Segretario del Cnel
Francesco Tufforelli.

Ad intervenire anche Manila Di Giovanni che ha creato il Principato di
Monaco nel metaverso e Marco Ramilli, oggi Ceo di Yoroi del gruppo
Tinexta ed in passato membro dello staff security dell’ex Presidente degli
Stati Uniti Barack Obama. "Verranno presentati i dati della ricerca sul
Metaverso in collaborazione con Lab21.01. Sarà un momento di confronto e
dialogo tra innovatori ed istituzioni italiani ed europee" ha chiosato Ferrari.

I commenti
“Le tecnologie emergenti – ha sottolineato l’assessore alla Transizione
Digitale Chiara Foglietta ‐ rappresentano una sfida appassionante: vanno
guidate e governate al meglio per massimizzare le opportunità ed i
benefici, minimizzando i rischi”. “Il CSI – ha spiegato Anna Cavallo,
Direttore della Trasformazione Digitale CSI Piemonte – utilizza le
tecnologie più all’avanguardia per trasformare e innovare la pubblica
amministrazione. Quest’anno vogliamo potenziare nuove soluzioni con
l’intelligenza artificiale, una tecnologia che può offrire grandi benefici
anche per il settore pubblico”.

Cinzia Gatti
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Ferrieri “Serve investire
nell’ecosistema delle start-up”

ROMA (ITALPRESS) ‐ L'Italia ha "un grande potenziale con il mondo delle
start‐up e del made in Italy, però ha ancora dei grandi limiti. Non c'è un
vero e proprio mercato del venture capital che investe all'interno di questi
ecosistemi e molti giovani si sentono sfiduciati: penso al tema della fuga
dei cervelli o dei cosiddetti neet, cioè i giovani che non studiano e non
lavorano e che rappresentano un problema invece che un'opportunità per il
nostro Paese". Lo ha detto Gabriele Ferrieri, presidente dell'Associazione
Nazionale Giovani Innovatori (Angi), in un'intervista all'agenzia Italpress,
lanciando un appello "alle istituzioni e al governo per poter dare maggiore
sensibilità, incentivi e opportunità". Un ruolo centrale "lo deve avere il
Fondo Nazionale Innovazione, in capo a Cdp Venture Capital, con l'obiettivo
di poter poi mettere a disposizione di queste grandi aziende le risorse
necessarie per lo sviluppo e la creazione di un ecosistema che possa
guardare al digitale, anche attraverso un passaggio con la pubblica
amministrazione, che possa rispondere in maniera smart anche ai bisogni
della cittadinanza e dei servizi che Comuni e Regioni, come enti locali,
devono mettere a disposizione", spiega. L'innovazione è "fondamentale per
sviluppare nuove competenze e dare l'opportunità ai giovani di vivere ‐
anche per il futuro ‐ nuove professioni. Oggi l'intelligenza artificiale sta
portando all'abbandono di determinate figure professionali in favore di
altre, specialmente per ragazzi e ragazze che sono appassionati del mondo
dell'It e dell'informatica: se si abbraccia questo cambio di paradigma si
potrebbero sviluppare nuove figure professionali che sostanzialmente
facciano da staffetta a quelle tradizionali", sottolinea. "E' un modello
economico che ha dimostrato di funzionare, se si guarda all'ecosistema nel
Sud est asiatico, del Medio Oriente o degli States: secondo me, è quello che
dovrebbe fare l'Italia", così come fanno gli "ecosistemi degli altri Stati
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membri della Ue, come Francia e Germania che sul tema del digitale oggi
investono 20 volte tanto quello che investiamo noi. E' un gap che dobbiamo
assolutamente colmare", aggiunge Ferrieri. L'Angi, ricorda, si pone "come
punto di riferimento dell'ecosistema digitale in Italia, con l'obiettivo di
promuovere il mondo delle start‐up, delle imprese e delle Pmi". Il tutto
"mettendo a fattor comune scuole, università, istituzioni ed enti di ricerca,
con l'obiettivo di mettere al centro le future generazioni, di promuovere e
valorizzare l'ecosistema del digitale e di costruire dei momenti di confronto
dei principali stakeholder del mondo imprese delle start‐up". Ferrieri
annuncia che "il prossimo 10 ottobre a Torino, alla Nuvola Lavazza, è stata
indetta la seconda edizione del Festival del Metaverso, il primo
appuntamento in Italia di questo tipo che ha proprio l'obiettivo di
raccontare il mondo della 'virtual reality', per mostrare le sue possibili
applicazioni per i consumatori e per le imprese e lo stato di sviluppo di
queste tecnologie che stanno prendendo particolare piede. Rispetto
all'edizione passata si arrichisce di nuovi spunti, tra cui l'opportunità con la
collaborazione di Rai Cinema, Meta e altri importanti interlocutori di potere
provare dei set immersivi per sviluppare in prima persona il modello di
realtà virtuale. Lo uniremo a un momento di convegno per raccontare
quelle che sono tutte le aspettative di questo importante cambiamento e di
opportunità tecnologica", conclude.(ITALPRESS).‐ Foto: Italpress ‐

 Redazione

Ti potrebbero interessare anche:

Prima Pagina | Archivio | Redazione | Invia un Comunicato Stampa | Pubblicità | Scrivi al Direttore | Premium

Copyright © 2013 ‐ 2023 IlNazionale.it ‐ Partita Iva: IT 03401570043 ‐ Credits | Privacy e cookie policy | Preferenze privacy

2 / 2
Pagina

Foglio

03-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 872



 M E N U NEWSLETTER  AK BLOG  GRUPPO ADNKRONOS  

POLITICA ECONOMIA CRONACA SPETTACOLI SALUTE LAVORO SOSTENIBILITA' INTERNAZIONALE UNIONE EUROPEA PNRR REGIONI

SPORT FINANZA CULTURA IMMEDIAPRESS MOTORI FACILITALIA WINE MODA MEDIA & COMUNICAZIONE TECH&GAMES MULTIMEDIA

Speciali

Home Tech&games

02 ottobre 2023 | 18.00
Redazione Adnkronos
LETTURA: 1 minuti

Festival del Metaverso, la
presentazione della seconda
edizione

ORA IN

Prima pagina

Migranti, contatti Italia-Germania su
caso fondi a Ong

 CERCA
Lunedì 02 Ottobre 2023
Aggiornato: 12:38   

SEGUI IL TUO

OROSCOPO  

Temi caldi  

0ULTIM'ORA 
BREAKING NEWS

1 / 2
Pagina

Foglio

02-10-2023

www.ecostampa.it

1
8
2
8
4
4

Angi - web Pag. 873



RIPRODUZIONE RISERVATA
© COPYRIGHT ADNKRONOS

Martedì a Torino la conferenza stampa della nuova edizione del
Festival promosso da ANGI

Martedì 3 ottobre, alle ore 11.00, nella sala Colonne di Palazzo Civico a
Torino, si terrà la conferenza stampa di presentazione della seconda
edizione del Festival del Metaverso, promosso dall’ANGI – Associazione
Nazionale Giovani Innovatori con il patrocinio del Comune di Torino e di altri
eminenti partner istituzionali tra cui gli Uffici del Parlamento Europeo in
Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l’AGID -
Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle
Ricerche, l’Istituto Italiano di Tecnologia e la Regione Piemonte. Nel corso
dell'incontro saranno illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival e
verrà svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali
protagonisti della kermesse. Interverranno: Chiara Foglietta, Assessora
comunale all’Innovazione della Città di Torino; Gabriele Ferrieri, Presidente
dell’ANGI; Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte;
Carlo Rodomonti, Responsabile marketing strategico e digital di Rai Cinema;
Domenico De Gaetano, Direttore del Museo del Cinema di Torino; Roberto
Baldassarri, Direttore del comitato scientifico dell'ANGI.
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Palazzo Civico a Torino
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﴾AGENPARL﴿ ‐ ROMA, 2 Ottobre 2023 ‐ Martedì 3 ottobre, alle ore 11.00, nella sala Colonne di
Palazzo Civico a Torino, si terrà la conferenza stampa di presentazione della seconda edizione del
Festival del Metaverso, promosso dall’ANGI – Associazione Nazionale Giovani Innovatori con il
patrocinio del Comune di Torino e di altri eminenti partner istituzionali tra cui gli Uffici del
Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione Europea in Italia, l’AGID –
Agenzia per l’Italia Digitale, l’Agenzia ENEA, il Consiglio Nazionale delle Ricerche, l’Istituto Italiano di
Tecnologia e la Regione Piemonte.

Nel corso dell’incontro saranno illustrati i tanti temi della nuova edizione del Festival e verrà svelato
il programma con tutti gli ospiti nazionali e internazionali protagonisti della kermesse.

Interverranno: Chiara Foglietta, Assessora comunale all’Innovazione della Città di Torino; Gabriele
Ferrieri, Presidente dell’ANGI; Anna Cavallo, Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte; Carlo
Rodomonti, Responsabile marketing strategico e digital di Rai Cinema; Domenico De Gaetano,
Direttore del Museo del Cinema di Torino; Roberto Baldassarri, Direttore del comitato scientifico
dell’ANGI
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Festival del Metaverso, conferenza
stampa di presentazione II
edizione
Martedì 3 ottobre

OTT 2, 2023

Roma, 2 ott. - Martedì 3 ottobre, alle ore 11.00, nella sala Colonne di

Palazzo Civico a Torino, si terrà la conferenza stampa di presentazione della

seconda edizione del Festival del Metaverso, promosso dall'ANGI -

Associazione Nazionale Giovani Innovatori con il patrocinio dei Comune di

Torino e di altri eminenti partner istituzionali tra cui gli Uffici del

Parlamento Europeo in Italia, la Rappresentanza della Commissione

Europea in Italia, l'AGID -Agenzia per l'Italia Digitale, l'Agenzia ENEA, il

Consiglio Nazionale delle Ricerche, l'Istituto Italiano di Tecnologia e la

Regione Piemonte.

Nel corso dell'incontro saranno illustrati i tanti temi della nuova edizione

del Festival e verrà svelato il programma con tutti gli ospiti nazionali e

internazionali protagonisti della kermesse.

Isybank
Semplicemente banca.

PRIMA APRI
UN CONTO, POI
APRI AL CORRIERE

Interverranno: Chiara Foglietta, Assessora comunale all'Innovazione della

Città di Torino; Gabriele Ferrieri, Presidente dell'ANGI; Anna Cavallo,

Direttore Trasformazione Digitale CSI Piemonte; Carlo Rodomonti,

Responsabile marketing strategico e digital di Rai Cinema; Domenico De

Gaetano, Direttore del Museo del Cinema di Torino; Roberto Baldassarri,

Direttore del comitato scientifico dell'ANGI.
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ROMA – Far scoprire agli innovatori italiani le opportunità

offerte dalla realtà virtuale nell’ambito dell’impresa. E’

questa la missione della seconda edizione del Festival del

Metaverso, in programma alla Nuvola Lavazza di Torino

il prossimo 10 ottobre.

“È una importante iniziativa– spiega Gabriele Ferrieri,

presidente dell’Associazione Nazionale Giovani Innovatori

(Angi) alla Dire- che ha proprio l’obiettivo di evidenziare le

opportunità della virtual reality, mettendosi a confronto

coi principali stakeholder del sistema paese partendo dal ruolo

della Pa per arrivare alle grandi aziende nei vari settori che

stanno sperimentando questa tecnologia con importanti

risvolti”.

Il Festival è organizzato da Angi e ha il  patrocinio del

Comune di Torino e della Regione Piemonte. “Oltre ad

avere come sempre la partecipazione dei vertici del

Parlamento europeo e della presidenza del Consiglio–

spiega Ferrieri- abbiamo unito anche testimonianze e

voci dalle imprese. Questa nuova edizione si arricchisce

ulteriormente con la presenza di set immersivi che

gratuitamente abbiamo messo a disposizione di tutte le

Ferrieri (Angi): “Realtà virtuale e
impresa al secondo Festival del
Metaverso”
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persone che assisteranno all’iniziativa per far provare una

esperienza di VR grazie alla partnership con Rai CInema, con

Meta e con altri importanti attori che ci accompagneranno in

questo viaggio”. L’appuntamento, conclude il presidente Angi,

“è alla Nuvola Lavazza, sono invitati tutti gli innovatori”. 
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da Dublino al Friuli le nuove
strategie web
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TG24 MEZZ'ORA H 14.00 (Ora: 14:20:53 Min: 5:00)

provarla in pista a Vallelunga è stata un'emozione giro dopo giro e anche spingendo al
limite ci ha dato sempre stessa sensazioni impressionante dinamica di guida condizione
precisissima e tanto tanto divertimento ci salutiamo soltanto per un attimo andando a
Torino con il primo festival nazionale del metaverso è stato organizzato dall'associazione
nazionale giovani innovatori torniamo tra poco Sky Tg24 poco più del 20 % hanno avuto modo
di fare esperienza nell'avoir ma più del 97 % di giovani sarebbero propensi a potrà
sperimentare e le aziende più di 1 su 5 sta provando a promuovere i propri servizi anche
all'interno di quelli che sono i nuovi della realtà virtuale Wuhan come braccio reality
realtà virtuale in sostanza tutto ciò cui dà accesso a metà perso che il tema del primo
festival nazionali a Torino dedicato al mondo al di là del reale alla più nominata e meno
conosciuta delle possibili evoluzioni di Internet e dei social media facile dire metà verso
meno facile immaginarlo lo abbiamo la possibilità di entrare immondi diversi mondi
possibili che vengono rappresentate attraverso delle Alpi qualità grafiche e rappresentano
la realtà in Q1 possiamo entrare sperimentare il nostro vivere è difficile raccontare con
un mezzo televisivo che è un mezzo tradizionale un'esperienza immersiva e allora la
proviamo con questo visore io inizierò un'esperienza immersiva nel mezzo del cammin di
nostra vita mi ritrovai per una selva oscura che la diretta via era smarrita qui mi sembra
di intravedere la divina commedia con il nostro avatar in sostanza il nostro alter ego
digitale possiamo ed è solo un esempio metterci nei panni di Dante Alighieri e farci
accompagnare davvero Virgilio in un viaggio impossibile nell'oltretomba adesso sto
viaggiando in un mondo fantastico popolato di lupi un'esperienza sensoriale diretta da
un'esperienza sensoriale anche un'esperienza emotiva perché avendo la possibilità di vivere
in 3D quindi vagare girare nello spazio possiamo ricevere sia sensazioni tattili che anche
situazioni emotive il metaverso però non è solo un gioco molte sono state le applicazioni
sia sul mondo del University del Conference call se si pensa alla formazione la didattica a
distanza che molte Università stanno utilizzando ma anche nel settore sanitario inquietanti
giovani aspiranti medici hanno lo porta di podere sperimentare all'interno del avoir delle
situazioni che sarebbero molto più complicata all'interno della vita reale o anche quelli
che sono venuti simulatori per coloro che sono nel settore della deviazione e non e non
solo pertanto l'opportunità di potere conoscere persone nuove aziende servizi all'interno
del mondo della Virtual reality se si pensa anche al film ready player one di Spielberg
sono tanti esempi su cui si può all'interno della virtù magari di creare questo mondo che
chi sta affascinando la mente di così tanti giovani si dovesse convincere una persona con
due parole cosa gli direbbe direi prova la tecnologia non fa paura perché ti abilità a
nuovi stili di vita Carlo Imbimbo Sky Tg24 Torino andrà il problema quando si blocca ancora
peggio quando non carica nelle maniche Jaeschke Wi-Fi tutti connessi è più bello tornare a
casa con Sky Wi-Fi la fibra perfetta per l'intrattenimento chiamaci all'1 4 1 viene su Sky
.it o nei negozi Sky Frongia state sconti fino al 30 % sui tuoi piatti preferiti scaricare
app un oggetto a contatto col tuo cane può contenere multibatteri aggiunge alle tue
abitudini di lavaggio Napisan additivo disinfettante la sua nuova formula elimina fino a
99,9 % di germi e batteri anche quelli che sono causa di cattivi o dove Napisan la vita è
qualcosa che puoi toccare ti stai chiedendo qual è il segreto della bontà di Ritter sport
nella qualità del nostro
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NEWS H 00.00 (Ora: 00:26:21 Min: 5:00)

consentire così una valutazione tempestiva sullo stato dell'arte e le azioni da
intraprendere in accordo con la commissione europea comuni coinvolti anche sul fronte
dell'edilizia scolastica l'attuazione dei progetti per gli asili nido obiettivi questi in
fase di rendicontazione nell'ambito di richieste di pagamento della quarta rata questo per
quanto riguarda l'economia nuove Riccione intanto del meta festival dedicato al metaverso
tanto i protagonisti di questa manifestazione organizzata dall'Angi lancia l'associazione
dei giovani innovatori saltiamo Vanessa quinto l'associazione nazionale giovani innovatori
ha presentato a Torino il festival del metaverso una giornata per affrontare il ruolo di
giovani dell'economia digitale delle imprese all'interno di questa realtà per promuove il
tema della Virtual reality e far vedere come il muro della realtà immersiva possa essere
uno strumento positivo per i giovani per la formazione per i servizi della Pa digitale
soprattutto per le imprese rappresenta una grandissima sfida soprattutto opportunità anche
di nuove professioni coinvolgendo tutte le grandi realtà del mondo Big tech startup le
istituzioni i giovani opinion leader si è pronto a capire quale ruolo possano avere i
social network quali siano i futuri possibili nel settore e lo stato di salute del
metaverso accusato da alcuni di attraversare un momento di crisi perché meta sta investendo
nell'intelligenza artificiale come se questa fosse una scelta alternativa per noi
l'intelligenza artificiale uno dei motori del metà verso il metà verso per noi sono gli
occhiali che abbiamo lanciato recentemente assieme a Luxottica che utilizzeranno
l'intelligenza artificiale per raccogliere informazioni su quanto accade attorno a loro ma
l'intelligenza artificiale anche alla base delle immagini e video che verranno creati
all'interno del metaverso quindi il metaverso è assolutamente vivo e l'intelligenza
artificiale è una parte fondamentale del metaverso che stiamo costruendo gli ospiti
presenti nello spazio Lavazza in carne e ossa o attraverso avatar insieme agli
organizzatori del festival danno quindi appuntamento con soddisfazione di numeri risultati
sia nel metaverso sia alla prossima edizione del festival abbiamo superato le 3000 presenze
oltre 5000 contatti unici siamo veramente su numeri stratosferici ci faccia la morale il
rapporto fra umano e meta verso i metaverso avrà bisogno dell'essere umano perché il meteo
verso non vive le emozioni che l'essere umano è in grado di trasmettere e soprattutto di
comprendere Tim Burton è arrivato a Torino per presentare la Samp alla grande mostra
allestita al museo del cinema che ripercorre la sua lunga carriera lo ha incontrato Stefano
Masi resterà aperta fino ad aprile al museo del cinema di Torino la grande mostro il mondo
di Tim Burton versione nuovissima dell'esposizione al MoMA di New York ma concepita su
misura per spazi della mole Antonelliana edificio misterioso che ha subito affascinato il
regista di Edward mani di forbice Firefox iOS o per Cesare è per questo che ero entusiasta
quando ho visto le foto perché tra tutte le mostre che ho fatto questo posto sembrava
essere il posto più adatto H in qualche modo la natura circolare dell'edificio e il modo in
cui ha disposto mi sono sembrati perfetti Tim Burton sul Red carpet in Viola della mole ora
senza la sua nuova compagna Monica Bellucci sta preparando la seconda stagione della serie
mercoledì e a quasi ultimato le riprese del sicuri Beetlejuice dove ha trovato anche una
parte per genere Ortega la mostra allestita al museo del cinema raccoglie 550 opere del
cineasta californiano ha letteralmente trasformato in chiave Dark l'edificio più celebre di
Torino audiofilo ASL graphic Artis come si sente a fare una mostra quasi da pittore
aeriformi per quanto mi riguarda non mi sono mai nemmeno considerato un artista ma uno a
cui piace disegnare fare creare le cose ed è qui che provengono ed è per questo che tanto
speciale per me ancora Razzi su Israele casa bombardata e il presidente americano Biden e
il male vero si è scatenato sul mondo appoggio al totale a Israele secondo fonti israeliane
più di 40 bambini sono stati massacrati dai terroristi via passano in borsa di sparata più
di 800 le vittime dei bombardamenti
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che lo hanno ceduto i combattenti che devono tornare subito nella loro unità una corsa
contro il tempo dunque in molti erano rientrati in Italia per il suo Coop una festività tra
le più importanti nell'ebraismo adesso cercano di partire immediatamente l'obiettivo
militare principale e individuare i terroristi e per questo sono stati richiamati 300000
riservisti il numero più alto dal 1948 si tratta della più grande veloce leva della storia
d'Israele andiamo ora affacciarci a Torino perché è in corso la seconda edizione del
festival del metaverso promosso dall'associazione nazionale giovani innovatori un
appuntamento questo si ritrova all'interno della nuvola Lavazza prestigiosa location dove
vengono ospitate tant'è realtà l'ho avuto sostenere questa edizione del festival come i
comuni Torino gli uffici del parlamento europeo in Italia la rappresentanza della
commissione europea nel nostro paese anche l'agenzia per l'Italia digitale l'agenzia Enea
il consiglio nazionale delle ricerche l'Istituto italiano di tecnologia come ovviamente
anche la partecipazione della regione Piemonte della fondazione compagnia di San Paolo
appuntamento vede anche main partner di ferrovie dello stato è di meta quest'ultima insieme
a Rai cinema e altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la realtà
virtuale grazie alla realizzazione di set immersivi così vengono definite sarà possibile
provare gratuitamente anche nel corso di questo festival del metaverso in corso a Torino
per la sua seconda edizione e adesso andiamo di nuovo ad affacciarci su quello che avviene
in medio oriente anche i riflessi in Italia perché come vi abbiamo detto circa un'ora fa
eccole le immagini atterrato a Pratica di Mare aeroporto militare alle porte di Roma il
primo dei due aerei sempre militare con a bordo alcuni degli italiani di rientro da Israele
un volo questo decollato da pratica ieri sera intorno alle 23 e secondo si trova in Kuwait
dopo uno scalo a Cipro ha raggiunto l'aeroporto di ben Gurion tutto è stato coordinato dal
comando operativo di vertice interforze della difesa l'arrivo del secondo aereo era
previsto intorno alle 09:30 quindi tra poco potremmo vedere le nuove immagini questi
italiani ritorno da Israele ovviamente ci sono anche le parole del Ministro degli esteri
chi ha detto di essere orgoglioso della gioco di squadra che ambasciata italiana in Israele
ovviamente il consolato di Gerusalemme manca l'unità di crisi della Farnesina hanno fatto
per far rientrare i passeggeri con a bordo nel secondo volo 99 passeggeri italiani di
rientro da Tel Aviv da Israele grazie ancora per essere stato secondo le cronache
dall'Italia ora ci fermiamo per una breve pausa e poi la rassegna estera a cura di Paolo
capelli restate con noi buongiorno l'Ucraina si prepari d'inverno di guerra con il rischio
è tangibile di un raffreddamento del sostegno occidentale ma la barbarie di Hamas impone
sulle prime pagine internazionali l'attenzione per il medio oriente con il rischio
escalation quello che vuole scongiurare l'iniziativa di Joe Biden si muove la casa bianca
questa la novità di rilievo è sottolineata da molti quotidiani internazionali cominciamo
con uno sguardo a due e giornali Arezzo e Israel ha Yom entrambi israeliani Haaretz ché
titola sull'annuncio dell'esercito l'esercito che afferma di aver ripreso il controllo
della striscia di Gaza si organizzano intanto le truppe impreparazione dell'attacco
sparatoria al confine siamo al terzo giorno di guerra dice Haaretz fuoco scontri a fuoco il
territorio israeliano altri lanci di Razzi di Hamas nella colonna degli editoriali delle
analisi titolo strategia d'ingresso ma il gioco di parole e sia con l'allusione alla
preparazione dell'imminente operazione di terra nella striscia sia allo scenario politico
israeliano cosa ancora ritarda la decisione opportuna si chiede Arezzo naturalmente le
paure e le ansie sospetti di Netanyahu il primo Ministro israeliano l'uomo che da 48 ore
manda messaggi sul governo di emergenza nazionale ma quel governo ancora non c'è ci porta
su questo tema anche il titolo non casuale di Israel ha Yom governo di emergenza adesso
rimuovere amasse
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da Vanessa quinto buongiorno sii buongiorno siamo qui a Duino dentro la nuvola Lavazza in
una sala gremita di pubblico giovani e meno giovani tanti gli ospiti addetti ai lavori
alcuni venuti presenti e altri addirittura informa di avatar c'è stato spiegato un pochino
cosa sia al metà verso ma soprattutto fatto respirare quelli che sono le possibilità di
questa nuova tecnologia perché questo festival grazie a una bellissima iniziativa che
abbiamo svolto come associazione nazionale giovani innovatori però per promuovere il tema
della Virtus gare di far vedere come il monodella realtà immersiva possa essere uno
strumento positivo per i giovani Perrella formazione per i servizi della Pa digitale
soprattutto per le imprese rappresenta una grandissima sfida e soprattutto opportunità
anche di nuove professioni per i giovani all'interno di questa bellissima piazza come la
città di Torino con uno straordinario successo di pubbliche di contenuti stiamo andando ad
attraversare propri temi di questo importante avvenimento Gabriele Ferrieri infatti il
precedente Andi associazione nazionale dei giovani imprenditori c'è qualcosa che la
politica può fare per aiutare lo sviluppo sicuramente il nostro appello al governo Meloni è
quello di dare sempre maggiore attenzione al futuro dei giovani agli investimenti nella
ricerca l'ecosistema delle startup perché riteniamo fondamentale come anche i rimettere al
centro della sfida proprio queste tematiche perché per l'Italia per ecosistema paese è
fondamentale vincere queste sfide anche in ottica e attuazione dei fondi del piano
nazionale di ripresa resilienza spesso si accusano i giovani appassionati di tecnologia o
di realtà virtuali di non voler vivere il mondo reale o di non essere addirittura più
capaci cosa possiamo rispondere anche grazie a questo festival a chi muove queste accuse
sicuramente noi siamo sostenitori del tema dei umanesimo digitale quindi ovviamente l'uomo
deve rimanere al centro di questa trasforma ce ne tecnologica però è anche importante
ragionare su come Virtual reality artificiali intelligence sono utili come strumenti di
formazione di nuove opportunità di lavoro seguendo ovviamente quelli che sono gli
orientamenti dell'economia digitale interessante anche il punto della legislazione europea
sul tema della tutela della privacy e nuovamente altri strumenti che possono aiutare dal
punto di vista anche etico l'applicazione di queste tecnologie e se ciò verrà mantenuto
sarà una rivoluzione molto positiva per l'ecosistema gliela ovviamente può vincere da
protagonista anche questa sfida grazie a voi la linea piazza Vanessa quinto da Torino al
suo ospite in chiusura vediamo la notizia della scomparsa a 91 anni di Ettore Mo
giornalista nato a Borgomanero provinciali innovare è stato tra gli inviati di punta del
corriere della sera dall'Iran all'Afghanistan e dalla Jugoslavia la Cecenia al Pakistan
all'India ha raccontato con i suoi reportage conflitti internazionali degli ultimi decenni
intervistati maggiori protagonisti del secolo scorso noi ci fermiamo brevissima pausa di
pubblicità e poi la seconda parte del nostro giornale rifare l'emozione scopri la stagione
del teatro alla scala piacerà a chi ci buttano piacevolissima ci piace Barni e i giga a noi
dice chi sta sempre accanto all'eroe qualunque cosa succeda proprio come noi facciamo
contegno ché superiamo noi stessi per esserti vicini quando hai bisogno di energia di
protezione o anche solo di comunicare perché qualunque sia la tua storia è bello avere
qualcuno al tuo fianco chi ti aiuta a viverla al meglio da oggi Wind tre e connessioni
energia assicurazioni molto più vicini la linea fossati serramenti in alluminio Metropolis
è sinonimo di design innovativo ed efficienza con qualità Made in Italy con un'ampia scelta
di finiture i nostri serramenti offrono massima versatilità sia per finestre e porte
finestre e serramenti scorrevoli entra nei nostri showroom scopri la gamma completa postati
serramenti eccellenza italiana sono davvero felice di annunciarvi il nome del nuovo
direttore che Fabrizio bruciore di stomaco che sale poi bloccare rapidamente il reflusso
col Maalox review rapidi quando lo stomaco la prende male puoi prendere in mano reflui
rapide per mantenere viva la passione basta poco un piccolo gesto e la nuova pizza
ristorante da oggi ancora più buona pizze ristorante una pizza come nessuna finire la
patente per favore su auto si è mia ma non gliela presto discussi non c'è bisogno di
scusarsi non può comunque prenderla tardi con i vantaggi si 30 ottobre Citroën C3 da 99 €
al mese inizia a pagarla dal 2024 ma cosa stai facendo sono stufo di stare scomoda ho dato
il massimo della comodità scegli le originali De Fonseca 3000 modelli ogni anno con 5
strati
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consulenti tecnici che dovranno esprimersi proprio sull'idoneità del guardrail sulle
l'idoneità delle misure di protezione della strada nel frattempo si attendono ancora i
risultati dell'autopsia e l'esame della scatola nera e allora per il momento da Mestre la
linea tra una voi a Grazia Stefano Corradino andiamo ora con l'immagine a Torino c'è la
seconda edizione del festival del metaverso promosso dall'associazione nazionale dei
giovani innovatori all'interno della location della nuova nuvola Lavazza sono tante le
realtà che hanno voluto sostenere questa edizione del festival al comune di Torino gli
uffici del parlamento europeo italiano rappresentanza e la commissione anche l'agenzia e a
per l'Italia digitale CNR Enea insomma tantissimi oltre alla regione Piemonte 1
appuntamento che prevede anche la partnership di ferrovie e di meta quest'ultima insieme a
Rai Cinema altri importanti player del settore permetteranno di sperimentare la realtà
virtuale grazie alla realizzazione di 7 immersive che sarà possibile anche provare
gratuitamente all'interno del festival è proprio questo momento in cui siamo in diretta con
le immagini da Torino si sta tenendo un dibattito con Rai Cinema realtà virtuale metà verso
questo è il titolo le sfide dell'innovazione audiovisiva tra cultura educazione e
intrattenimento le malattie mentali sono patologie da cui rischi malati devono essere
protetti con cure appropriate sono parole del presidente della Repubblica Sergio Mattarella
in occasione della giornata mondiale della salute mentale il precedente esorta a uscire dal
silenzio uscire dai tabù che avvolgono da sempre queste malattie sono ancora molti paesi in
cui le persone affette da patologie di salute mentale vengono discriminate private della
loro dignità rischi aggiunge il capo dello stato che interpellano sempre di più giovani
adolescenti e per questo servono politiche di sostegno e di prevenzione è infatti più di un
miliardo è stato stanziato già dall'unione europea per progetti contro lo stigma e per
l'inclusione in Italia sono quasi 10 milioni gli interventi sanitari ha detto il Ministro
della salute Schillaci sentiamo Gerardo D'Amico malessere disagi mentali in crescita anche
nel nostro paese crisi economica lavoro guerre incidono sulla stabilità mentale di milioni
di persone che nei sondaggi si definiscono ansiose o depresse poi però ci sono i malati
veri di un disturbo mentale attacchi di panico ansia varie forme di depressione conclamata
disturbi dell'alimentazione e Sonos 17 milioni quelli che ne soffrono 9 milioni lo scorso
anno le prestazioni erogate nei servizi di cura 329 i centri per la salute mentale nostro
paese 4000 posti letto ordinari 294 quelli per il day-hospital ma appena 800000 i malati
presi in carico con problematiche come psicosi schizofrenia depressione maggiore lucidità
accessibilità equità sono le leve su cui agire proprio l'inclusione nella società può
rappresentare uno degli ostacoli principali per chi soffre di problemi legati alla salute
mentale vanno combattuti ogni giorno anche a livello culturale lo stigma la discriminazione
che continuano a essere una barriera sia l'inclusione sociale in particolare all'istruzione
nei luoghi di lavoro quanto all'accesso a cure adeguate il finanziamento a questo settore
resta fanalino di coda nella sanità sotto il 3 % del fondo sanitario nazionale mentre lo Ms
indica nel 10 % la soglia da raggiungere 29000 gli addetti tra medici infermieri educatori
sistema ne manchino almeno altri 13000 e così molti si avviano al fai-da-te farmacologico
spendiamo quasi 400 milioni all'anno in antidepressivi in molte parti d'Italia mancano
servizi sul territorio da tempo si parla di inserire lo psicologo nell'offerta di sanità
pubblica forse ci riusciremo con le case della salute prevista da PNRR è cosa sono le
giornate e autunno del fai fondo ambiente italiano 14:15 ottobre prossimo sarà possibile
visitare la collezione d'arte contemporanea della cassa depositi e prestiti allora vediamo
queste arte quest'arte nei servizi di Fabio cappelli poi a seguire c'è la rubrica la via
dei libri con Loretta cava rizzi un edificio dell'inizio del '900 non lontano da via 20
settembre a Roma sulla facciata alla targa della cassa depositi e prestiti un elegante e
scala in stile Liberty e conduce una ricca collezione d'arte contemporanea interessante
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anche alla stazione centrale molti erano in difficoltà noi abbiamo raccolto delle voci
nelle facciamo sentire poi la linea torna allo studio lo aprendo perché io dove devo andare
io diciamo è un poco problematico dovrà tornare indietro lei sapeva dello sciopero dei taxi
no non lo sappiamo lo prende spesso si preferisco praticamente ora a Torino per la nuova
edizione della meta festival dedicato al metaverso tanti protagonisti di questa
manifestazione organizzata dall'ANCI l'associazione nazionale giovani innovatori anche Rai
Cinema allora vediamo l'intervista a Carlo rodomonte responsabile marketing Digital Rai
Cinema realizzata da Vanessa quinto alle 14:30 poi il torna pomeriggio 24 con Giuseppina
testoni cinema e metà verso un matrimonio possibile ed eventualmente un matrimonio felice
sicuramente un matrimonio già realizzato regia parte proprio tradizioni del cinema per
creare nuovi mondi parlare con i pubblici Dante stanno nei più grandi progetti Recine ma in
passato col figlio di copie Abate con due cortometraggi non abbia portato d'Aversa ha avuto
un grande successo non solo noise chiudiamo il cinema nel metaverso ma anche il cinema
stesso entra dentro il traverso sappiamo che ci sono anche personaggi che in questo momento
sul grande schermo stanno dentro il metaverso quindi i nuovi giovani come vivranno questa
realtà questa dimensione questa matrioska mi verrebbe da dire la vivono bene nel senso che
poi ovviamente abbiamo trovato nuove modalità di linguaggio un'interazione il progetto di
Dante gaming ficcato quindi i ragazzi per poter sbloccare di contenuti devono rispondere
quiz Dante nei loro giocano vivono decollava dare di Dante o di Diabolik il passato e
portano a compimento gioco e solo in quel caso vincolo dei contenuti speciali i metaverso
nasce da menti creative quindi possiamo dire che il metaverso e creatività e può anche
appunto essere utile per imparare e sviluppare la creatività questo lo dico per chi critica
che il fatto che con le nuove tecnologie a volte i ragazzi sono portati un po' a sedersi
sulla poltrona ma il nostro compito è proprio quello di creare contenuti diversi rispetto a
quelli mai estrema americani che so meravigliosi ma non hanno identità non hanno cultura
non hanno progettualità di di creare un racconto quindi noi cercherò di portare racconti
cinematografici e su altre piattaforme con altri linguaggi e altri un altro modo quindi si
la creatività e semplicemente questo caso comprendere potenza della tecnologia sfruttandola
grazie c'è stata una esplosione violentissima alla stazione ferroviaria di Bologna tra le
macerie elementi che aprono uno spiraglio sulla verità queste immagini provengono
dall'esterno del centro di produzione di via Teulada che fine farà la linea del Vajont non
servirà più a produrre energia e rimarrà lì gigantesco monumento a ricordo di una sciagura
senza precedenti buonasera
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ospiterà l'europeo di calcio del 2000 32 oggi infatti l'esecutivo della Uefa ha dato il suo
via libera l'Italia e la Turchia avranno tempo fino a 2027 scegliere 5 sedi italiane 5
turche per ospitare il grande evento hanno una grande opportunità che dovrà generare
eredità positive ben prima di quell'appuntamento e non solo città coinvolte ha commentato
il Ministro per lo sport Abodi e a Torino nuova edizione del Met festival dedicato al
metaverso tanti i protagonisti di questa manifestazione organizzata dall'ANCI
l'associazione nazionale giovani innovatori sentiamo Vanessa quinto l'associazione
nazionale giovani innovatori ha presentato a Torino il festival de Mita verso una giornata
per affrontare il ruolo di giovani dell'economia digitale delle imprese all'interno di
questa realtà per promuove il tema della Virtual reality e far vedere come il monodella
realtà immersiva possa essere uno strumento positivo per i giovani perché la formazione per
i servizi della Pa digitale soprattutto per le imprese rappresenta una grandissima sfida
soprattutto opportunità anche di nuove professioni coinvolgendo tutte le grandi realtà del
mondo Big tech startup e le istituzioni i giovani opinion leader se provato a capire quale
ruolo possano avere i social network quali siano i futuri possibili nel settore e lo stato
di salute del metaverso accusato da alcuni di attraversare un momento di crisi perché meta
sta investendo nell'intelligenza artificiale come se questa fosse una scelta alternativa
per noi l'intelligenza artificiale uno dei motori del metà verso il metaverso per noi sono
gli occhiali che abbiamo lanciato recentemente assieme a Luxottica che utilizzeranno
l'intelligenza artificiale per raccogliere informazioni su quanto accade attorno a loro ma
l'intelligenza artificiale anche alla base delle immagini e video che verranno creati
all'interno del metaverso quindi il metaverso è assolutamente vivo e l'intelligenza
artificiale è una parte fondamentale del metaverso che stiamo costruendo gli ospiti
presenti nello spazio Lavazza in carne e ossa o attraverso Atac insieme agli organizzatori
del festival danno quindi appuntamento con soddisfazione di numeri risultati siano in metà
verso sia alla prossima edizione del festival abbiamo superato le 3000 presenze oltre 5000
contatti unici siamo veramente su numeri stratosferici ci faccia la morale il rapporto fra
umano e meta verso in meta verso avrà bisogno dell'essere umano perché il meteo verso non
vive le emozioni che l'essere umano è in grado di trasmettere e soprattutto di comprendere
ed era il momento della nostra rubrica la via dei libri in questa puntata a due autori ci
raccontano del mondo del dolore declinando diversamente storie e parole andiamo a seguire
le interviste di Loretta cava Ricci e poi l'anteprima della rassegna stampa con Lorenzo
basso l'ha definita la colonna vertebrale della sua vita questa autobiografia letteraria
che oggi ci consegna Eraldo affinati l'autore dell'uomo del futuro la vera storia di Don
Milani e più di recente del libro i meccanismi dell'odio che muove il mondo questa volta
sono i figli del mondo incontrati davvero nei viaggi o nelle pagine dei grandi autori che
muovono la penna di affinati l'autore e il creatore delle scuole penny wilton 66 di in
tutta Italia che accolgono i migranti per l'insegnamento gratuito della lingua italiana e
allora vediamo queste pagine tra delfini vessilli e cannonate nella nostra intervista
avvolti ho immaginato lo scrittore come un uomo impegnato da avanzare nelle tenebre ma col
tempo mi sono convinto che c'è una luce nel suo cuore in grado di orientarlo verso
direzioni a lui stesso ignote ecco questo è l'esordio di delfini vessilli cannonate game un
po' la mia autobiografia letterario ha messo insieme i tasselli di tutta la mia vita da con
questo libro che è un libro composito che raccoglie reportage e recensioni poesie per la
prima volta i tasselli che mi hanno mi hanno formato come uomo e come scrittore attraverso
il viaggio perché la parola delfini questo ci fa comprendere e attraverso le guerre perché
lei spesso è andato incontro a persone vittime di cannonate come dice il verso è così
l'incontro con i figli del mondo si sono incontri queste testimonianze di questo libro che
ho fatto davvero i sia a scuola prima alla città di ragazzi poi alla scuola nella scuola
pendi wilton sia in giro anche per l'Ucraina sconvolta dalla guerra insomma ci sono
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tutti sui consumi da parte di Confindustria e anche qui nella gazzetta del mezzogiorno
nell'edizione nazionale noi nel terrore delle bombe la testimonianza di un ingegnere di
Mesagne una studentessa lucana le storie che arrivano da Tel Aviv allora andiamo un secondo
argomento ci spostiamo a Torino al festival alla nuova edizione del festival del metaverso
con Vanessa quinto e poi torniamo parliamo di maschio angioino l'associazione nazionale i
giovani innovatori ha presentato a Torino il festival mica verso una giornata per
affrontare il ruolo di giovani dell'economia digitale delle imprese all'interno di questa
realtà per promuovere il tema della Virtual reality e far vedere come il mono della realtà
immersiva possa essere uno strumento positivo per i giovani per la formazione per i servizi
della Pa digitale soprattutto per le imprese rappresenta una grandissima sfida soprattutto
opportunità anche di nuove professioni coinvolgendo tutte le grandi realtà del mondo Big
tech startup e istituzioni e giovani opinion leader si è pronto a capire quale ruolo
possano avere i social network quali siano i futuri possibili nel settore e lo stato di
salute del metaverso accusato da alcuni di attraversare un momento di crisi perché meta sta
investendo nell'intelligenza artificiale come se questa fosse una scelta alternativa per
noi intelligente se artificiale uno dei motori del metà verso metà verso per noi sono gli
occhiali che abbiamo lanciato recentemente assieme a Luxottica che utilizzeranno
l'intelligenza artificiale per raccogliere informazioni su quanto accade attorno a loro ma
l'intelligenza artificiale anche alla base delle immagini e video che verranno creati
all'interno del metaverso quindi il metaverso è assolutamente vivo e l'intelligenza
artificiale è una parte fondamentale del metà verso che stiamo costruendo gli ospiti
presenti nello spazio Lavazza in carne e ossa o attraverso un avatar insieme agli
organizzatori del festival danno quindi appuntamento con soddisfazione di numeri risultati
sia nel metaverso sia alla prossima edizione del festival abbiamo superato le 3000 presenze
oltre 5000 contatti unici siamo veramente su numeri stratosferici ci faccia la morale il
rapporto fra umano e meta verso i metaverso avrà bisogno dell'essere umano perché il meteo
verso non vive le emozioni che l'essere umano è in grado di trasmettere e soprattutto di
comprendere allora nuove tecnologie anche al servizio della disabilità lo raccontate voi
proprio sulla prima pagina di domani del corriere del mezzogiorno Vincenzo il tesoro di San
Gennaro di prodotto in 3D per i non non vedenti che iniziativa è una bella iniziativa da
parte del museo di San del tesoro di San Gennaro che come sapete il più importante del
mondo viene anche prima di quello della casa reale inglese e siccome sta avendo tantissimo
successo e tantissimi visitatori vogliono dare la possibilità anche ai non vedenti di
toccare con mano in caso di dirlo quelli che sono i tesori più belli e gli oggetti più
belli che ci appartengono a questo tesoro basta pensare che uno dei primi riprodotti in 3D
e la Micra dicendo Gennaro che è un mitra ché a quasi 4000 pietre preziose tra Dem e
vediamone la nella foto suppongo piccola eccola qui si quasi 3004000 pietre preziose tra
diamanti rubini e smeraldi e che pesa 18 chili che da sola da sola ha un valore che va dai
7 ai 9 milioni di euro e quindi è una bella possibilità che danno ai non vedenti c'è invece
una eco del conflitto della guerra anche da voi la Farnesina lancia l'allarme San Carlo
stop alla tournée in Egitto Giza qual è l'atmosfera in merito in città e poi ti chiedo del
maschio angioino abbiamo qualche minuto in chiusura Vincenzo sì l'atmosfera è di grande
apprensione e anche di solidarietà verso il popolo israeliano ieri il sindaco Manfredi ha
parlato di un immediato messaggi di solidarietà mandato al popolo israeliano addirittura
sulla sede dal balcone nella sede della regione è apparsa la bandiera israeliana allora
bisogna anche registrare cose contrarie come per esempio alcuni collettivi studenteschi dai
balconi di alcune Università tra cui l'orientale di Napoli hanno mostrato la bandiera
palestinese in alcuni casi simili non inumano dall'incrocio Valditara ha mandato ha mandato
gli ispettori invece chiudiamo con via Acton recintata alla zona quanto
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